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PICOTAZOS

Una más 
de dignidades

Las aguas, como casi siempre, bajan revueltas en 
el Ayuntamiento. El concejal del Grupo Municipal 
Socialista, Rafael Perezagua, pedía ayer a la por
tavoz del equipo de Gobierno municipal, Natalia 
Tutor, «que tenga la dignidad de reconocer que el 
TSJCM le ha dado un varapalo al Consistorio to
ledano por haber cedido 30.000 metros cuadra
dos a un particular». Mientras, la edil ‘popular’ 
sentenciaba que «Alonso no sólo se opone a lo 
que se hace en el Ayuntamiento, sino que se opo
ne a todo, porque todo le parece mal». En cuanto 
a lo de la familia... la familia bien, gracias.

Fase XXXI de la Fase III
Parece que la guerra entre Ayuntamiento y Con
sejería de Vivienda y Urbanismo no ha hecho más 
que comenzar. Desde la segunda mostraron ayer 
su sorpresa por el profundo desconocimiento del 
equipo de Gobierno en relación a la Fase III del 
Polígono. Pasen y vean la nueva polémica.

A

El Ayuntamiento 
insiste y los 

empresarios... 
¿resisten?

La portavoz del equipo de Gobierno en el Ayun
tamiento de Toledo, Natalia Tutor, anunció 
ayer, oficialmente, que el PP ha denegado la 
solicitud de terraza de verano en la finca ‘La 
Alberquilla’ promovida por la empresa 'Disco- 
ver Capital S.L’, ya que carece de licencia de 
apertura, ordenando que retire todos los ele
mentos ya instalados en el lugar.

Otro trabajador más 
y van nueve

Nueve son ya los trabajadores que han perdido la 
vida en lo que va de año en accidente laboral. Y 
no por decirlo ya casi a diario, parece que sor
prende menos. Las centrales sindicales continúan 
culpando a la precariedad laboral, al incumpli
miento de la Ley de Prevención Laboral y a la es
casa cultura de la Prevención existente, de esta 
lacra. Si entre todos, pero en serio y de verdad, no 
nos ponemos a trabajar en serio, un día más, un 
trabajador más volverá a perder la vida. Y esta vez 
te puede tocar a ti.

Nuevas tendencias
La Galería de Arte Irina Maldonado presenta una 
exposición que constituye un paso más en la crea
ción gestada desde las nuevas tendencias plásti
cas del país. Con la total libertad de quien afronta 
el arte como un cúmulo de posibilidades que de
jan entreabierta la puerta de la variada interpre
tación, los tres autores que exhiben sus piezas 
conforman ese núcleo, todavía aislado por mu
chos, que se enfrenta a los materiales y a las vi
siones desde una perspectiva libre de herencias y 
de cánones establecidos. Santiago Elena, Ruth 
Contreras y el Grupo Riada, formado por el escultor 
Andrés Álvarez y por José María de Zeta, demues
tran que todo es entendible, divertido o estético si 
el que observa está liberado de prejuicios y límites 
absurdos en el mundo del arte.
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Un festival que se 
pierde

La comarca de la Sierra de San Vicente no 
podrá contar este año con el Festival Ro- 
mano-Vetton, una cita que se ha celebrado 

durante dos años consecutivos y que contaba 
con todos los ingredientes para convertirse en un 
evento de singular trascendencia para la zona. A 
pesar de su corta vida el experimento ya ha fra
casado por falta de apoyos financieros y por dife
rencias en el seno de la organización que resul
tan difícilmente explicables además de inasumi
bles. Resulta una contradicción que la 
Mancomunidad de la Sierra y los alcaldes de bue
na parte de los municipios que la componen 
coincidan en reconocer la proyección de este fes
tival, mientras se quejan de que resulta demasia
do gasto para poca rentabilidad.

Se calcula que el año pasado en tomo a diez mil 
personas pasaron por el hermoso paraje natural de 
EI Piélago para disfrutar de las actividades ambien
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Mitos infantiles ,.
No importan los resultados ni las críticas, los niños quieren ser como Raúl y así lo dejan patente en sus camisetas, c 
mero siete gana por goleada en todos los encuentros deportivos en los que los niños son los protagonistas. Aunque los a/ 
que prefieren no casarse con nadie, por si hay que arrepentirse. Yolanda Lancha

para su información\ LaTriburia

tadas en la Roma del imperio. Una característica 
que distingue a este festival de otras citas similares 
que se celebran en otras localidades, cuyo contexto 
se sitúa en la edad media. La referencia más próxi
ma está en el municipio de Oropesa, que ha con
seguido consolidar sus Jornadas Medievales con 
un gran éxito de asistencia que se traduce en una 
notable rentabilidad. El esfuerzo económico que 
supone la organización de las jomadas se convierte 
por tanto en una buena inversión, como el ayunta
miento oropesano ha sabido entender con acierto.

En La Sierra de San Vicente mientras tanto no 
se llegado a alcanzar la tercera edición del festi
val, en parte por razones económicas y en parte 
por rivalidades que han hecho que la Mancomu
nidad y varios municipios de la comarca no se 
sintieran sufícientemente representados el año 
pasado. No está claro si ha pesado más lo prime
ro que lo segundo, pero parece que ambas cir
cunstancias podrían salvarse con una gestión 
orientada a recabar las ayudas que sean necesa
rias y a conciliar los intereses que en la última 
edición pudieran haber quedado insatisfechos.

Diálogo y trabajo en común son dos ingredien
tes imprescindibles para gobernar las relaciones 
entre municipios que comparten intereses co
munes. En el caso de la Sierra de San Vicente los 
intereses resultan además más perentorios, dado 
el bajo nivel de desarrollo de la zona y el impor
tante potencial turístico que reúne.

El Festival era por eUo una oportunidad dora
da para impulsar el turismo, como uno de los 
principales recursos económicos de los munici
pios serranos, al margen de los beneficios inme
diatos que pudiera tener sobre los participantes 
que, en definitiva, son también los propios veci
nos de La Sierra.

Ha faltado paciencia para dejar que se conso
lidara y ha sobrado miopía para detectar que las 
rentas se cosecharían más a medio que a corto 
plazo.
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El pacU) de la 
enseñanza
FERMÍN BOCOS

T eo en un periódico que el 
I ^rpsidente Rodríguez Za
patero se reunió en La Mon
cloa con un grupo de profe
sores para hablar de la políti
ca educativa que promueve 
el Gobierno. Entre los asisten
tes -añade la información- es
taba un antiguo profesor su
yo de Bachillerato. El periódi
co que da la noticia escribe 
«bachillerato», así,con minús
cula .A la vista está que cada 
día hablamos y escribimos 
peor. Y lo malo es que hace 
tiempo que no nos importa.

Definir qué planes de es
tudio queremos -desde la pri
maria hasta la Universidad-, 
debería ser una prioridad na
cional. Al contrario de lo que 
puedan opinar algunos «mo
dernos» que todo lo libran al 
mercado y a las fases cam
biantes de la economía, la ri
queza de un país no se mide 
exclusivamente por las cifras 
de su PIB. La verdadera rique
za reside en la sabiduría, en 
los conocimientos y el grado 
de cultura de sus ciudadanos. 
Por eso creo que a España y a 
los españoles nos sentaría 
bien alcanzar un pacto para 
restañar las heridas provoca
das por la derogación de al
gunos artículos de la LOCE. 
Un pacto en el que tirios y tro
yanos, derechas e izquierdas, 
superaran la secular disputa.

No sólo con los maestros, 
el presidente debería reunirse 
con todos los docentes y ex
pertos en materia educativa. 
Los afines y quienes no lo son. 
Si Zapatero y Rajoy fueran ca
paces de abordar sin sectaris
mos ni afanes propagandísti
cos el problema de la Ense- 
nanza, ambos pasarían a la 
Historia de España como au
ténticos estadistas. i

Mi

LA IMAGEN DEL DIA

La violencia crece
Cuando tan sólo restan cinco días para el traspaso de poder en Iraq, la violencia 
no cesa y cada día se incrementa el número de muertes. La actuación de los gru
pos terroristas y la reacción de las fuerzas de la Coalición están haciendo mella 
entre los civiles iraquíes. Policías recién formados, niños que caminan por la calle, 
todo es válido en un país que ha perdido el rumbo. Quizás una vez que los pro
pios iraquíes asuman su poder y su ñituro puedan enderezar un camino que les 
lleva directamente a su suicidio colectivo. / Hadi Mizban (Ap Photo)

Qué hacer con los inmigrantes
para el 60% de los españoles, nues- 

tro país recibe más inmigrantes de 
os que puede acoger. Me temo que la 
pregunta de la encuesta Gallup que 
provoca semejante respuesta es in- 
^uipleta: ¿acoger, para qué?

En Estados Unidos, en cambio, diez 
generaciones de inmigrantes lo han 
^do claro: su aspiración ha sido la 

convertirse en tan ciudadanos co- 
n el que más. Algunos, como Henry 

finger o Madeleine Albright, consi
deran ser secretarios de Estado. Más 

Arnold Schwarze- 
j^er ha llegado a gobernador de Ca- 
com?^^ ^^^° ^^ ^^ últimas décadas 
Ia a ^"^^^Q^s^rvarse la resistencia a 
roe ^^^r:ión por parte de la nume- 
008^^^^^^ ^^P^^- Incluso, algu- 
an,... ® morir de viejos sin haber
"P-Wíidoahablarin^és:

una r mérito, supone
3cti:^u^^°^ P^^ quien adopta esa 
alen • ^^‘'^ pocos años se produjo 
Oakl/^^^ ^^^ ^'^ghetto negro de 
Berki 'TiP^^’^Q ^ 1^ universidad de 
a la ri^’ ^®^^^° a In peculiar fonética y 
tantee ^A^^^^ ^^táctica de sus habi- 
^ ■ Algunos intelectuales defen-

A CONTRA CORRIENTE
ENRIQUE ARIAS VEGA

«No existe límite para la 
inmigración si permite la 
asimilación de quienes se 
incorporan a la cultura 

de los receptoress»

dieron esa degradación lingüística co
mo una nueva lengua, ebonics, que 
había que potenciar. Dirigentes ne
gros como la poetisa Maya Angelou y 
el reverendo Jesse Jackson salieron al 
paso como panteras: «Después de lu
char tantos años por la integración ra
cial -vinieron a decir-, no permitire
mos que nos segregue semejante jeri
gonza».

No existe, pues, límite alguno para 
la inmigración si permite la asimila
ción de quienes se incorporan a la cul
tura de los receptores. El manteni
miento de la marginación, el aislacio
nismo y la resistencia a la integración 
fomenta, en cambio, ese peligroso y 
devastador choque de civilizaciones 
del que nos previene Samuel Huting- 
tom

Estos son los términos de un pro
blema que resulta incómodo afrontar. 
Pero cuando la integración se produce 
-como en la selección francesa de fút
bol con Zinedine Zidane encabezan
do una pléyade de africanos—, nadie 
en el país se acuerda de otro color co
mo no sea el de la celeste camisola na
cional.

CRÓNICAS DE HOY

Día Internacional 
contra las Drogas

ROBERTO SABRIDO
CONSEJERO DE SANIDAD DE CLM

Hace ya 12 años se redactó el Primer Plan de 
Drogas de Castilla-La Mancha, que culminó el 

trabajo hecho en esta comunidad autónoma desde 
mediados de la década de los ochenta para dar res
puesta a este problema. El año que viene, en 2005, 
acaba la vigencia del actual Plan Regional de Dro
gas y vamos a empezar a preparar el próximo, con 
el horizonte de 2010.

Dos décadas de diferencia y un largo camino 
recorrido por el Gobierno de Castilla-La Mancha, 
en colaboración con otras administraciones públi
cas, organizaciones no gubernamentales y asocia
ciones de familiares de drogodependientes, para 
abordar este fenómeno, más allá del estereotipo 
inicial de consumo, delincuencia y muerte, con 
medidas encaminadas a prevenir el consümo de 
drogas entre los niños y los jóvenes, ofrecer una 
atención asistencial y residencial adecuada, pro
mover la reinserción social y laboral de los drogo
dependientes y fomentar la investigación en este 
área.

La experiencia de los últimos veinte años, por 
tanto, ha facilitado que la persona que consume 
droga haya pasado de ser un delincuente a ser un 
enfermo, sin que eso sea óbice para que se persiga 
con firmeza el tráfico de drogas. Así, el ensayo an
daluz de llevar a cabo una terapia de desintoxica
ción con heroína es una decisión que refleja este 
cambio del conjunto de la sociedad a la hora de 
abordar el problema de las drogas.

La sociedad se enfrenta a un fenómeno com
plejo y cambiante, donde el consumo de drogas 
ilegales (heroína, cocaína, derivados del cannabis 
o de síntesis) se entrecruza con la adicción a las 
denominadas legales, como es el alcohol o deter
minados medicamentos.

Yla sociedad necesita que se les ofrezca solu
ciones desde el poder público para afrontar la com
plejidad de este fenómeno y atender al drogode
pendiente, la principal víctima, y a sus familiares.

El Gobierno de Castilla-La Mancha así lo ha he
cho y en la actualidad posee una de las redes so- 
ciosanitarias más avanzada de España para la aten
ción integral de estos enfermos.

Nuestros programas de prevención llegan a los 
centros escolares, a los puestos de trabajo y a los 
municipios, a través de los planes locales de dro
gas. En el área asistencial apostamos por la coor
dinación con otras administraciones públicas y 
organizaciones no gubernamentales, que garanti
za a los enfermos drogodependientes una plaza 
asistencial si así lo demandan. Tenemos suscrito 
un acuerdo con los colegios farmacéuticos para el 
desarrollo de programas de mantenimiento con 
metadona y de intercambio de jeringuillas; hemos 
puesto en marcha el Observatorio Regional de Dro
gas, en colaboración con la Fiscam; y nos hemos 
volcado en la detección de la infección por VIH y el 
sida, donde los drogodependientes es una pobla
ción de riesgo.

Siempre se ha dicho que la autocrítica es el prin
cipal distintivo de todas las entidades y personas 
involucradas en el problema de las drogas, y que 
ese afán de superación ha elevado el debate social 
sobre este fenómeno y ha permitido su abordaje 
desde una visión sociosanitaria y no marginal.

Espero que este espíritu crítico, que alimenta 
siempre las inteligencias comprometidas, se refleje 
en los trabajos para la redacción del nuevo Plan 
Regional de Drogas, a fin de que pueda dar res
puesta, como han hecho los anteriores, a los retos, 
muchos de ellos viejos y otros, posiblemente nue
vos, que sobre este problema deberemos afrontar 
antes de entrar en la segunda década del siglo XXI. I
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.Ángel Nicolás García: «Si 
el POM no sale este año, ya

* no saldrá en esta legislatura»

^ Feliciano López y Tommy Robredo 
serán ‘pareja’ de dobles en los 
juegos Olímpicos de Atenas

CASTILLA-LA MANCHA / 34Y35

Toda una región rinde homenaje 
S a los protagonistas de los 25 años 
I de ayuntamientos democráticos

^ENTREVISTA EN LA TRIBUNA JOSÉ MARÍA BARREDA, PRESIDENTE DE LA JUNTA DE COMUNIDADES 

«Dedicaré mi esfuerzo a 
administrar los sentimientos 

de Castilla-La Mancha»
1

^ Quijote 2005 en la región. «El
IV Centenario reportará importantes 
beneficios para nuestra comunidad 
autónoma a medio y largo plazo»

►Propósito de lucha. «Nos 
mostraremos firmes en la defensa 
de los intereses regionales frente 
a quien sea necesario»

►Actitud supervisora. «Desde el Gobierno 
regional vamos a estar vigilantes para que 
se cumplan los compromisos existentes 

en infraestructuras» enportada2A5
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VIVIR TOLEDO2OY2T

'‘‘La comunidad’ 
religiosa delj 
convento muestral 

su preocupación . pj 
peí el abandono j 
de los trabajos 
de restauración 
qu^e estaban 

desarrollando 
en el edificio.

«El vertedero 
nos echa»

La finca ‘Valdelobos’ 
se siente amenaza por 
la planta toledoioyu

►palacio DE CONGRESOS

Cultura dice que 
los restos deben 
inteqrarse en 
el conjunto
EI estudio arqueológico con
cluye y permite emitir una re
solución a la Dirección General 
de Patrimonio, quien había pa
ralizado la obra. TOLEDOia

Si tienes menos de 35 años, y vas a comprar tu primera vivienda, 
tramita la Hipoteca Vivienda Jo**" de CCM a través de la Bolsa 
Vivienda de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha.

Y ADEMÁS...

REPORTAJE

5.000 marroquíes 
convalidarán su 
carné de conducir 
en Toledo
Los inmigrantes afincados en 
la provincia se sienten «discri
minados» con el sistema que 
utiliza Tráfico.

TOLEDOlS

SUCESOS
El JEME se despide 
del cargo denunciando 
«deslealtades, ventajas 
y mentiras» españa37

FERROCARRIL
Seseña y Torrijos 
defienden a su manera 
el tren provincia26torrijos29

►fútbol SALA

Bargas, Ocaña y Olías 
continúan asimilando 
su ‘exclusión’ de la 
División de Plata

SI emigntr^ bem ^ue te va,

www.viviend3jovenclm.com

www.ccm.es

CCM
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SSí
Las conmemoraciones del IV centenario de El Quijote serán complementarias. /v.B.

¿^1

S JOSÉ MARÍA BARREDA FONTES . Presidente de Castilla-La Mancha

«El IV Centenario
reportara importantes 
beneficios para CLM a
medio y largo plazo

C.A./TOLEDO

S
i hay un proyecto por el que 
el actual presidente de Cas
tilla-La Mancha ha demos
trado un especial interés es por el 

de la celebración del IV Centena
rio de la publicación de El Quijo
te, y por ello, ha introducido cam- 
bios en el Gobierno, para apro
vechar la efemérides.

Las competencias de Turis
mo regresan a la Consejería de 
Industria. ¿Por qué ese cambio?

Pues porque en definitiva 
conceptualmente el turismo es 
una industria que requiere una 
serie de ingredientes, como por 
ejemplo que tengamos paz y no 
haya conflictos: que se disfrute 
de determinado nivel de desarro
llo y bienestar: disponibilidad de 
tiempo libre y una cierta holgura 
económica para que se pueda de
dicar a viajar.

Y eso es lo que ocurre en la Eu
ropa en la que nos encontramos. 
Se trata de dar un salto cualitati
vo a nivel nacional a la hora de 
vender nuestras potencialidades 
turísticas porque la demanda ya 
no se centra sólo en el aluvión dé 
playa y sol.

Cada vez tiene mayor impor
tancia el turismo, más selectivo, y 
que se relaciona más con la cul
tura, con el medio ambiente..... Y 
Castilla-La Mancha tiene mucho 
que ofrecer.

Además se da la circunstancia 
de la celebración del IV Centena
rio de la primera edición de El 
Quijote, que hace que nos pon
gamos de moda, que recordemos 
que tenemos parajes inolvidables 
como los que recorrieron Don 
Quijote y Sancho.

¿Cómo se está preparando y 
enfocando esa efemérides y qué 
espera recibir a cambio CLM de 
ese IV Centenario?

Mucho, pero sobre todo a lar
go plazo. Comprendo las impa
ciencias y deseos de que se vean 
los resultados inmediatamente, 
pero ' aquí hay que tener siempre 
un horizonte amplio y una gran 
ambición. Y hay decisiones que 
no se toman para recoger el éxito 
a corto plazo, de manera inme
diata.

^dríamos haber organizado 
el IV Centenario de esa manera, y 
haber preparado durante 2005 un 
conjunto de grandes celebracio
nes, muy espectaculares, impor
tantes festejos, grandes concier
tos, acontecimientos culturales, 
importantes exposiciones, con
gresos de los mejores cervantis
tas y no hacer nada más. Todo eso 
lo vamos a hacer también, pero 
no solamente. Del IV Centenario 

quedará una infraestructura es
table, que es la Ruta de Don Qui
jote. Una obra de 2.500 kilóme
tros recuperando antiguas caña
das reales, veredas, caminos en 
desuso, riberas fluviales, que va a 
poner en valor todos los lugares 
de Castilla-La Mancha, su patri
monio histórico, artístico, litera
rio, cultural, natural... Sobre to
do, vamos a iniciar una dinámica 
que queremos que sea similar a 
la del Camino de Santiago. Pode
mos situamos entre las rutas del 
turismo cultural, ecológico, me
dioambiental de España y Euro
pa y que cada vez sean más los 
que tengan en su mente que exis
te La Mancha y que pueden dis
frutar de la Ruta de Don Quijote.

Vamos a hacer también un 
gran esfuerzo de proyección ex
terior, que no se va a limitar al año 
2005 sino que se va a mantener 
en el tiempo, pero luego los ayun
tamientos y la iniciativa privada 
a lo largo del recorrido deben sa
ber encontrar sus oportunidades.

«Esta región no 
quiere tener el mo
nopolio del IV Cen
tenario, pero no se 
entendería que CLM 
careciera de un pa
pel destacado en la 
Comisión Nacio
nal»

¿Percibe la misma pasión 
que pone usted en este proyecto 
entre las localidades que confor
marán esa Ruta, o se limitan a 
esperar el maná?

Todos ellos han mostrado su 
deseo activo y sincero de formar 
parte de la Ruta. Todos ven en es
to una oportunidad, una posibi
lidad, pero desde luego no pue
den estar de brazos cruzados es
perando el maná.

Porque nosostros lo que abri
mos es una estructura estable, 
una posibilidad. Vamos a hacer 
también un gran esfuerzo de pro
yección exterior, que no se va a 
limitar al año 2005 sino que se va 
a mantener en el tiempo, pero 
luego la iniciativa de los propios 
ayuntamientos, y la iniciativa pri
vada a lo largo del recorrido debe 
saber encontrar sus oportunida
des.

1

Hace seis meses se podía te
mer que hubiera dos celebracio
nes del IV Centenario, una na
cional y otra de CLM. Ya hay un 
acuerdo para una conjunta, con 
usted como vicepresidente de la 
Comisión Nacional. ¿Cómo nos 
va a beneficiar?

Efectivamente soy vicepresi
dente de la Comisión Nacional, 
lo que para mí es un honor, co
mo es lógico. No se entendería 
que Castilla-La Mancha no tuvie
ra un papel destacado en la Co
misión Nacional, de la misma 
manera que no se entendería que 
Galicia no tuviera ese mismo pro
tagonismo en relación ai Jacobeo.

Desde CLM no queremos te
ner el monopolio de la celebrar 
ción del IV Centenario, porque 
además sería un empobreci
miento de la obra del Quijote, que 
no es nuestra sino patrimonio de 
la humanidad y desde luego del 
español, del idioma castellano. Y 
en ese sentido agradezco que el 
Gobierno de España le de una di
mensión internacional, por eso, 
en Castilla-La Mancha lejos de 
verlo como una competencia 
desleal, creemos que es comple
mentario.

Pero nosotros vamos a tener 
nuestra propia dinámica como 
Comunidad Autónoma. Y, por 
ejemplo, la Ruta de Don Quijote 
la estamos haciendo de manera 
autónoma. Vamos a intercambiar 
la información, pero desde CLM 
tendremos una actividad propia 
a la que no renunciamos.

Desde luego no se solaparán 
las celebraciones.

La Ruta es la «estrella» de la 
conmemoración. ¿Qué otras 
«estrellas» tendrá el IV Centena
rio en CLM?

La Ruta es la parte que tiene 
vocación de permanencia. Es lo 
que queremos que siga cuando 
acabe 2005. Pero durante ese 
año, aprovechando la celebra
ción, habrá a lo largo de toda 
nuestra geografía importantes 
acontecimientos culturales.

Desde luego los mejores con
gresos de Historia y de Literatura 
relacionados con el tiempo de El 
Quijote y con la obra de Cervan
tes tendrán como escenario a 
CLM.

También están previstas gran
des exposiciones, algunas en co
laboración con el propio Minis
terio de Cultura y con la Sociedad 
Estatal de Conmemoraciones 
Culturales. Y vamos a dar una di
mensión exterior con nuestra 
presencia en todos los aconteci
mientos y ferias internacionales, 
para divulgar nuestro programa. La iniciativa privada debe saber encontrar sus oportunidades. / v.B.

M.C.D.2022
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RELACIONES CON EL GOBIERNO CENTRAL

«Seremos firmes en la defensa de los intereses 
regionales frente a quien sea necesario»

Durante la campaña de 2003 se habló de que 
la Junta firmaba de media un pacto o un acuerdo 
con el Gobierno central cada día y medio. ¿Ahora 
será más fácil con Zapatero en La Moncloa?

Teóricamente habría que concluir que sí. En la 
práctica ya veremos, porque al final las relaciones 
entre los gobiernos son muy complejas. Tengo una 
interlocución muy fácil y fluida con el Gobierno 
de España, empezando con su presidente. He te
nido ocasión de colaborar con él muy estrecha
mente en la dirección del partido; nos llevamos y 
entendemos muy bien y tenemos una relación 
cordial que facilita las cosas. Y me ocurre lo mis
mo con la mayoría de ministras y ministros. Sé 
que al final hay tensiones que resultan inevitables, 
ya que el Gobierno de España gobierna para todo 
el territorio nacional y el de CastiUa-La Mancha 
para la comunidad autónoma.

Mi obligación es defender los intereses de Cas
tilla-La Mancha y la del Gobierno de España es la 
de interpretar los intereses generales, y aveces 
pueden no coincidir completamente con los nues
tros.

En cualquier caso creo que es beneficioso te
ner una buena relación, y la tenemos, pero lo que 
también digo con mucha claridad es que cuando 

haya discrepancia nosotros siempre vamos a man
tener la lealtad constitucional pero también la fir
meza en la defensa de los intereses de Castilla-La 
Mancha.

¿«Nuevo talante» es una expresión que se ha 
puesto de moda desde marzo. También aquí se 
habla de ello. ¿Cómo se traduce esto en Castilla- 
La Mancha?

Cuando se habla de nuevo talante en el cam
bio climático que ha habido en la política españo
la, como consecuencia de las elecciones de marzo, 
significa que era preciso acabar con unas relacio
nes crispadas; con un planteamiento antipático y 
soberbio, según el cual el Gobierno -y de forma 
muy particular el presidente Aznar- daba la espal
da sistemáticamente a las comunidades autóno
mas y al conjunto de la sociedad.

Era una manera de gobernar que los ciudada
nos rechazaron mayoritariamente en las eleccio
nes generales. A eso se refiere la gente cuando ha
bla de «nuevo talante».

En Castilla-La Mancha la situación es distinta, 
porque aquí siempre hemos tenido un buen ta
lante, y suficiente talento para comprender que 
hay que gobernar no de espaldas a la población, 
sino dando la mano a la población.

AGUA

«La ministra sabe que la obra del Talave-Cenajo 
era inaceptable para Castilla-La Mancha»

«La Ruta es la parte 
que tiene vocación 
ele permanencia. Es 
lo que queremos que 
siga cuando acabe 
2005. Pero durante 
ese año habrá im
portantes aconteci
mientos culturales»

Se ha retirado el Plan Hidrológico Nacional y 
en el Decreto publicado en el Boletín Oficial del 
E stado se hace una referencia específica al tras
vase Tajo-Segura...

Es muy importante, pues en ese Decreto-Ley 
retirado no se hace mención al trasvase Talave- 
Cenajo, que era una obra adjudicada por el Go
bierno del Partido Popular y que se paraliza abso
lutamente. Porque sabe el Gobierno central, y 
muy específicam-ente la ministra de Medio Am
biente, Cristina Narbona, que esa obra es inacep
table para la comunidad autónoma de Castilla-La 
Mancha. Satisfecho por los acuerdos sobre el agua. / v.B.
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AUTOVIAS. LINEAS DE AVE, AEROPUERTOS...

«Vamos a estar vigilantes para que se cumplan 
los compromisos en infraestructuras»
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Autovías, líneas de AVE y demás infraestruc
turas ¿van a llegar y en los plazos y condiciones 
previstos?

Tenemos retraso acumulado desde el punto de 
partida, porque realmente la ejecución de las 
obras debería estar más avanzada. Esto lo digo 
como aviso a navegantes, porque ahora me pro
duce cierto sonrojo escuchar a algunos dirigentes 
del Partido Popular exigir en un mes lo que no han 
pedido en ocho años. Vamos a estar muy vigilan
tes y muy activos en la exigencia de que los plazos 
se cumplan.

Realmente, la situación de Castilla-La Mancha 
va a cambiar de manera espectacular. Hemos pa
sado de tener cero kilómetros de autovía cuando 
se formó el primer Gobierno autónomo a tener 
más de 2.352. De forma que no solo las capitales 
de provincia y las grandes ciudades, sino todos los 
núcleos de población de más de 10.000 habitantes 
van a estar conectados por autovía.

Vamos a pasar de no tener ninguna línea de 
alta velocidad a que todas las capitales de provin
cia, más Puertollano, Talavera y los grandes pue
blos de la Mancha tengan paradas de AVE, con lo 
cual vamos a ser la comunidad autónoma mejor 
comunicada de España por la alta velocidad.

Estamos completando nuestra infraestructura 
energética, tanto eléctrica como de gas. Porque la 
red de energía está sobre la base del desarrollo in
dustrial. Contaremos con dos aeropuertos cuando 
no teníamos ninguno. Es decir, que la renta posi
cional de Castilla-La Mancha ha dado un giro de 
180 grados.

Por primera vez vamos a poder aprovechar 
nuestra situación geográfica privilegiada. Siempre 
hemos estado en el centro de la Península y siem
pre hemos estado en las puertas de Madrid -que 
es-el centro demográfico y económico más im
portante- y sin embargo no podíamos aprovechar 
esa circunstancia. Y ahora, por primera vez, vamos 
a estar bien comunicados. Vamos a ser el corazón 
de la rosa de los vientos, una oportunidad magní
fica para nuestros emprendedores.

¿Se solucionarán por la vía del diálogo los 
contenciosos entre ambas administraciones, es
pecialmente las leyes recurridas ante el Tribunal 
Constitucional?

La mayoría ya han empezado a solucionarse, y 
gl Gobierno de España ya ha anunciado reciente
mente la retirada de algunos recursos que tenía
mos pendientes. Creo que es un efecto del nuevo 
clima.

M.C.D.2022
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PICOTAZOS

La maldición de 
los 40 grados

No nos queda otro remedio que iniciar estos ‘pi
cotazos’ hablando del tiempo. Miren al cielo a ver 
que cae. Temperaturas sin cambios 0 en ligero 
ascenso, con máximas que pueden alcanzar los 
40 en las provincias de Toledo y Ciudad Real ya se 
anuncian para hoy. Vientos flojos de dirección 
variable, predominando el sur y sureste, modera
dos a intervalos en la mitad este. Pero, ¿alguien se 
atreve a decir que sopla el viento? Ya saben cuál 
es nuestro consejo: quedarse en casa y si hay que 
salir, por la sombra...

... y con el calor, 
llegan los...

Iniciativa Ciudadana denunciaba ayer la situa
ción que se vive en las calles del Casco. Contene
dores repletos que con las altas temperaturas 
arrojan al ambiente una fragancia de sobra cono
cida. Ya saben, el calor no solo atrae a las moscas.

El Ayuntamiento 
debe 'tomar nota'

La Consejería de Cultura considera que los res
tos arqueológicos aparecidos en las obras del 
futuro Palacio de Exposiciones y Congresos, 
que se construye en el antiguo aparcamiento 
de El Miradero, deben integrarse en el muro de 
nuévaoonstrucción. Así pues, emitida senten
cia, al Ayuntamiento no le queda otra opción 
que la de tomar nota y ponerse manos a la obra.

a
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LaTribuna
EOrTAz PROMECAM

Editor: 
Antonio Méndez Pozo

Director 
Femando Franco Serrador 

Director Editorial Regional: 
Guillermo Alonso

Redactor [efe Edicián y Diseño: Maho Carda

Jefes de Sección: Ana I. Martinez y Javier Campos

Redacción: Federico Frutos, Elena Llave, Marta Garda, Ramón de Juan, Rosa 

Nogués, Justo Monroy, Cristina Martínez, Maria Menéndez, Ftandsco José Rodríguez e Israel Díaz.

Fotografía: Yedanda Lancha, David Pérez y Víctor Ballesteras 

Edición: Carlos de Diego, Jonatín López y Alonso de la Fuen» 

Región: Marta Canseco, Rafael Aguirre y Carolina Sinebez

Gerencias:
Administración: Carmina Camacho. Comercial: César Carretero del Pozo

pro Mec a m
Consejero Ddegado:

Gt^gono MéfldfT Ordóftez
Díncexma Ceamke jesús Angel Bueno Oidóflez {A^imto CcMWfeto Me^dol> IrárCutÜnez Gcnxlkz 

M. Angel ArnUz Loures y Rafiiel Monje Aiofio
SuMhecdones Ceoenke toren» Maias R. y lose Manuel Sims de Cabecún

Wradores DepataionAx bós Sonns Sánebes. Alvaro Miguel Orense y Dorad Méndez Primo

Segunda 
descentralización

Las Cortes regionales aprobaron el pasado 
miércoles una resolución en la que se insta 
al Gobierno central a impulsar un acuerdo 

de Estado por el que sea convocada una confe
rencia sectorial sobre régimen local. Este foro re
uniría a todos los responsables autonómicos pa
ra buscar puntos de encuentro que permitan un 
aumento de las competencias de los ayuntamien
tos y una mejora e incremento de sus fuentes de 
financiación.

El acuerdo de las Cortes supone una nueva de
claración de intenciones hacia la tan deseada se
gunda descentralización, que, por contra, no ter
mina nunca de concretarse. En este caso sucede 
como algunos artículos de la Constitución Espa
ñola -los que consagran el derecho de los españo
les a un trabajo y una vivienda digna son un buen 
ejemplo de ello-; nadie les discute, son asentidos y 
suscritos por todos los partidos políticos, pero, hoy

por hoy, son los principales problemas de los espa
ñoles.

El pasado mes de abril se cumplieron los pri
meros veinticinco años de ayuntamientos demo
cráticos, una efemérides que puede ayudar a des
bloquear el tan en boca de todos Pacto Local. El 3 
de abril de 1979, tras el largo y repudiado parénte
sis de la dictadura, las administraciones locales, 
aquéUas que se encuentran más cercanas a los ciu
dadanos, abrían las ventanas a las libertades e ini
ciaban un largo camino de prestación de servicios 
públicos en beneficio de sus vecinos como admi
nistración más cercana.

Concluida la primera descentralización a favor 
de las comunidades autónomas -el traspaso de 
competencias del Estado a los gobiernos autonó
micos está prácticamente cerrado por mucho que 
se reclamen reformas de los estatutos de autono
mías para seguir avanzando en el autogobierno-, 
queda pendiente de abordar tanto el marco com
petencial como el sistema financiero que permita a 
las administraciones locales poder hacer frente a 
todas sus políticas con solvencia económica. Máxi
me cuando los servicios que prestan crecen año 
tras año, incluso en materias sobre las que no tie
nen competencias como puede ser el empleo o la 
inmigración.

En este sentido, parece urgente abordar de for
ma seria la segunda descentralización. El anterior 
Gobierno del Partido Popular hizo anuncios de ca
ra a la galería pero no abordó de forma ' seria el asun
to. Es más, la supresión del Impuesto de Activida
des Económicas (IAE) -una medida necesaria por 
tratarse de un impuesto que gravaba la mera exis
tencia de una empresa- lejos de aumentar la auto
nomía financiera de las corporaciones municipales 
dejó su cuentas en situación más que precaria, ya 
que el sistema ideado de compensación no ha ser
vido para igualar los ingresos que ayuntamientos 
lograban a través de la recaudación de este impues
to.

‘Fancy Food’
La consejera de Agricultura, Mercedes Gómez, 
viajó a Nueva York para reforzar las acciones pro
mocionales de las siete empresas de la región que 
participan en la feria ‘Fancy Food’, un certamen al 
que la Consejería de Agricultura, en colaboración 
con el Instituto de Promoción Exterior (IPEX), 
acude por primera vez con el objetivo de dar a 
conocer los productos regionales en los merca
dos norteamericanos. Una gran oportunidad, co
mo casi todas, para vender nuestras bondades 
fuera de nuestras fronteras.

Fedeto sigue con 
sus cosas

La Federación Empresarial Toledana (Fedeto) ce
lebrará mañana lunes, día 28, una jornada para 
que los empresarios mejoren la gestión de la em
presa en las relaciones bancarias, que contará 
con destacados ponentes. Entre otros, asistirán el 
vicepresidente de la Asociación de Usuarios de 
Bancos, Cajas y Seguros, Femando Herrero Sáez, 
que abordará los ‘Gastos bancarios improceden
tes’, y el experto en seguros de la compañía MPG, 
José Luis Gallego, que analizará los aspectos ate
ner en cuenta a la hora de suscribir una póliza de 
seguro para la empresa.

ZOOM

¡Me pareció ver una linda ranita!
El arte del camuflaje no sirvió a nuestra simpática amiga para escapar a la atención de nuestros fotógrafos. Muy hábiles 
ellos, estuvieron atentos para, llegado el momento, pulsar y obtener tan curiosa imagen. ¡Para qué luego digan que no so
mos respetuosos con los que nos rodean! Foto: Yolanda Redondo 4

Más y mejores calles
El Ayuntamiento de Quintanar de la Orden sacará - 
a concurso un proyecto de pavimentación y arre
glo de 36 calles de este municipio toledano. Los 
vecinos, a buen seguro, estarán encantados.

para su información

M.C.D.



DOMINGO 27 DE JUNIO DE 2004 LA TRIBUNA DE TOLEDO OPÍN!ON7

Futuro 
comprometido 
RAMÓN MARIA ALLER

ESindudable que el pago 
aplazado se ha impuesto 

en todas las latitudes, ya que 
se trata de un sistema que 
facilita la compra de bienes 
y servicios, más o menos ne
cesarios, y, a veces, muy por 
encima del nivel de ingresos 
del adquirente o, al menos, 
muy por encima de su nivel 
de liquidez, mediante la fór
mula de comprometer sus 
ingresos futuros.

La inmensa mayoría de 
las viviendas se compran a 
plazos dilatadísimos, gracias 
a la garantía que supone el 
propio inmueble para el 
acreedor en caso de impago. 
Sin las operaciones de pago 
aplazado, a la vista de los 
precios elevadísimos de pi
sos y casas, sería imposible 
para muchas familias con
vertirse en propietarias de 
su casa, algo que la venta a 
plazos permite, aunque a 
costa de dedicar más del cin
cuenta por ciento de los in
gresos familiares a este fín 
gracias a los bajos tipos de 
interés del momento.

No es, sin embaído, la vi
vienda lo único que se com
pra a plazos. Los automóvi
les figuran en el segundo lu
gar del ránking, que se 
completa con muebles y 
electrodomésticos, cuya 
venta se estiniuls Cún crédi- 
tósaTconsumo. Hasta las va
caciones pueden ser paga
das a lo largo de todo el año 
en cuotas mensuales, pero 
la consecuencia del exceso 
de este tipo de compraven
tas es el sobreendeudamien
to de las familias que se ven 
forzadas a salir del atollade
ro con huidas hacia delante 
que, en algunos casos, sólo 
conducen al caos.i

T^s difícil recordar tanta bronca 
Luprevia a la tramitación de una ley. 
De repente todo el mundo se ha 
vuelto exquisito en el amparo de la 
Constitución para que no se produz
ca una discriminación sexista. Con
tra los hombres, claro. La mayoría 
del Consejo del Poder Judicial apues
ta por una ley contra la violencia en 
la que no se especifique que quien la 
padece dentro de las casas son casi 
siempre las mujeres. Es la posición 
de la derecha.

La historia es un recorrido inago
table soportado por el sacrificio per
manente de la mujer como soporte 
de la propia humanidad. Al fin, en 
los umbrales del siglo XXI, cuando 
se intuye un salto de modernidad 
que dibuje a hombres y mujeres co
mo iguales, aparecen los machos del 
ancestro golpeando y matando para 
que no se consume la pérdida de un 
control, el del hombre sobre la mu
jer, que ha sido la esencia misma de 
la organización social desde que te
nemos memoria del hombre organi
zado.

La batalla que se plantea no es se-

LA IMAGEN DEL DÍA

‘a

Los datos mandan
CARMEN TOMÁS

La bolsa madrileña cerró su sexta semana de 
ganancias, a pesar de que la última jornada 

fue de números rojos. Dos datos peores de lo es
perado: la confianza de los empresarios alema
nes y el crecimiento de Estados Unidos en el pri
mer trimestre llevaron el pesimismo a unos in
versores que ya de por si no daban más. Además, 
el dato de PIB norteamericano era acompañado 
por otro que dejaba claro que Estados Unidos 
crece menos y lo hace con inflación. En todo ca
so, los analistas entienden que después de estos 
datos la Reserva Federal que se reunirá el próxi
mo día 30 se tomará con calma lo de subir los 
tipos de interés. Se hará, pero con moderación y 
progresivamente. Estas palabras dieron algo de 
margen a los inversores europeos. Sin embargo, 
en España las cosas fueron peores, quizás por
que es la bolsa que mejor va en el año.

Hubo, eso sí, volumen, más de 4.450 miUones 
de euros, que en su mayoría correspondieron a 
tres valores: SCH, Endesa y Telecinco, que el Día 
de San Juan debutaba en bolsa con un éxito que 
hacía tres años no se veía por estos lares. Tras las 
dos horas pertinentes de subasta, la expectación 
era máxima. La verdad es que el día del estreno 
fue un día de subida de la bolsa. Los expertos le 
auguran un largo recorrido.

Contra la droga
El de la imagen puede parecer un hombre de los mis desfavorecidos de cual
quiera de los países pobres de este cruel mundo, sin ernbngo, y además de ser lo 
anterior, lo «pac está haciendo fy parece inimaginable) es esnifar pegamento de un 
trapo. Los datos sobre consumo de drogas son espeluznantes. En el Ola Mundial 
contra la Droga que se («Miró ayer conocimos que en el último año ha aumenta
do el consumo de cocaína entre los jóvenes, pero además, más de un 20 por 
cMito de los jóvenes asegura haber consumido cannabis en el último mes. (Epa)

Una ley para la maltratada
UNA MIRADA

CARLOS CARNICERO

mántica ni técnico jurídica. Es una 
batalla esencial para determinar el 
compromiso de la sociedad en un 
salto imparable hacia el final de la 
dominación del hombre, como gé
nero humano, sobre la organización 
de la sociedad, de la familia y de las 
relaciones económicas y sociales. 
Arrinconar el recurso del macho a la 
fuerza para «poner orden» en la inti
midad del hogar es el reverso del 
consejo evangélico de «poner la otra 
mejilla», exhortación tantas veces re
petida en los confesonarios ante la 
consulta de una mujer humiUada a

CRÓNICAS DE HOY

la que su consultor siempre aconse
ja aguantar a toda costa el matrimo
nio. Quienes se oponer al divorcio 
como forma de zanjar una situación 
no deseada solo pueden exigir su
misión al más débil para mantener 
la unión, aún cuando sea solo de 
apariencia.

Recurrir a un debate de técnica 
jurídica constitucional es garantizar 
que un puñado de personas con apa
rente buena fe van a irrumpir para 
apuntalar el intento de deslegitimar 
al poder político representado en el 
Gobierno y en el Parlamento para un 
apoyo a la causa de la mujer, que so
lo es comparable a la que se dio en el 
mundo occidental a favor del sufra
gio femenino.

Frente a las imágenes del velo is
lámico y de los rostros ocultos de las 
mujeres en las calles de Kabul, no pa
rece razonable el exquisito empeño 
en impedir que la violencia y la do
minación machista queden, por fin, 
reflejadas en una ley con la que se 
pueda construir definitivamente la 
dignidad de la mujer como un ser 
humano sin fisuras.

Pedro Solbes y 
el déficit

LORENZO BERNALDO QUIRÓS

El Gobierno ha rebajado la estimación del su
perávit presupuestario en los tres primeros 
meses de 2004 del 0,9 por ciento del PIB al 0,15, 

esto es aproximadamente un billón de antiguas 
pesetas. Esta revisión resulta chocante por dos 
razones básicas: primera, el PIB en los tres pri
meros meses del año ha crecido el 3 por ciento; 
segundo, el gasto público no ha crecido. ¿Qué 
misteriosa hada contable ha hecho posible ese 
singular y extraño fenómeno? Sólo los dioses lo 
saben o quizá se trate de la tradicional vendetta 
de los gabinetes entrantes frente a los salientes, 
práctica habitual de esta entrañable Piel de Toro. 
La contabilidad siempre se presta a este tipo de 
bromas pero las reglas del juego han de ser res
petadas.

A estas alturas, uno espera con impaciencia 
como se materializará la apuesta de Solbes por 
lograr el equilibrio presupuestario a lo largo del 
ciclo. En pura doctrina, eso significa tener supe
rávit en las fases de auge y un déficit en las de 
desaceleración o recesión. ¿En cuál de esos mo
mentos está España a la luz de la nueva doctrina 
presupuestaria? ¿El 2 por ciento o el 3 por ciento 
de crecimiento del PIB es un síntoma de debili
dad cíclica o de expansión? Estas preguntas no 
son ociosas. Por el contrario reflejan una expe
riencia abundante y contrastada. Cuando se 
aprende a convivir con los déficit fiscales, éstos 
se convierten no en una excepción sino en la re
gla. Aunque el pasado es pasado, el PSOE tuvo 
déficit presupuestarios superiores al 3 por cien
to del PIB con tasas de crecimiento superiores ai 
5 por ciento.

Si se considera razonable un déficit del 1 o 
del 2 por ciento del Producto Interior Bruto para 
atender las promesas electorales, por qué no del 
3 o del 4 por ciento.

La diferencia es escasa y a priori no tiene por 
qué causar graves problemas. Desde esta pers
pectiva, la ruptura con la estrategia de déficit 
cero es una aventura peligrosa porque, sin esa 
disciplina, este viejo país ha caído de manera 
pertinaz en posiciones fiscales deficitarias que 
han pasado una considerable factura. Nadie en
tiende por qué el Estado tiene que vivir por en
cima de sus posibilidades y mucho menos cuan
do los paganinis de la historia son antes o des
pués los contribuyentes.
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El desquite
E

l desquite es el título de un libro 
de Pedro J. Ramírez en que relata 
la primera legislatura del Gobier
no popular. Me gustaría que este artí

culo fuera una comparación con el li
bro de Aznar: Ocho años de gobierno. 
Una visión personal de España. Aun
que el primero abarque la mitad del pe
ríodo que el segundo y aunque éste sea 
el doble de voluminoso, es un tocho de 
más de 650 páginas, pero ambos tienen 
algunos puntos de encuentro en su re
lato, no solo porque los dos autores se
an amigos y se vean con cierta asidui
dad, que ya Pedro Jota describe con 
maestría y una pizca de orgullo, si no 
también porque ambos respiran since
ridad, nobleza e irradian un cierto ha
lo de optimismo, a pesar de los pesa
res que relatan. Ambos, tienen tam
bién en común, que son los números 
uno y dos del ranking de las listas de 
ventas. Creo que desde esta atalaya 
toledana bien merecen unos comen
tarios, aunque sean un tanto deshi
lachados y a vuela pluma.

Los dos libros son la crónica de 
una época exitosa de la reciente yÍ 
problemática historia de España,J 
pero ambos tienen el regusto amar-I 
gO de las mezquindades patrias deÍ 
los dos últimos siglos. El Desquite 
es un libro que dará mucho juego a 
los historiadores, porque relata 
acontecimientos de la vida políti
ca, a través de sus personajes co
mo si fuera una novela, con un 
trasfondo de impotencia por el 
drama personal del propio autor, 
y por otro ingrediente: la perver
sión malediciente a que pueden 
llegar algunas personas con tal 
de sentir la triste compensación 
de la venganza. Son los mismos 
personajes que urdieron la tra
ma de la corrupción y los críme
nes de estado. Toda esta cróni
ca negra de nuestra reciente de
mocracia es relatada en un 
lenguaje rico y moderno, ágil, 
con pinceladas de humor in
glés y con tanto detalle que 
apabulla. Alos que seguimos 
y nos apasiona la cosa pública 
el relato nos parece hasta 
ameno e inmediatamente 
uno se solidariza con el autor 
por la grave injusticia que se 
comete con lo más íntimo de 
su persona.

El libro de Aznar, revisa
da la trascripción, pulido y 
ordenado por José M’ Mar
co, está preñado de volun
tarismo, el deber y los he- 
chds se solapan y entre
mezclan en un afán 
titánico de cambiar la rea
lidad, de influir decisiva
mente en el ser de la na
ción española. El pacto de 
Estabilidad y las medidas 
económicas que se derivan, son un 
simple ejemplo de cómo se puede cum
plir el Tratado de Maastricht y cambiar 
el destino. Todo el libro está henchido 
de ideas económicas de corte liberal y 
de ideas políticas conservadoras, Aznar 
se declara liberal y conservador. No es 
un una crónica periódica y sistemática 
de los ocho años de gobierno, si no más 
bien una serie de ideas fuerza que im
pregnan los acontecimientos de ocho
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años intensos de gobierno, en los que 
el timón de una persona señala al equi
po el rumbo, y lo sigue a raja tabla, cai
ga quién caiga y pase lo que pase.

Pedro Jota cuenta a lo largo del libro 
numerosas conversaciones con políti
cos, hombres de negocio y sobre todo 

con Aznar. Si no cuenta todo.

nFQflHiTr

debe ser casi todo, 
porque relata con tanto tino y detalle 
los numerosos encuentros que el lector 
descubre formas de ser y de actuar in
sospechadas desde fuera, desnuda la 
personalidad de J.M. Aznar con una 
descripción plástica, de relatos perio
dísticos, descubre, para bien, un Aznar 
más cercano, con cabezonerías y con 
amabilidades, con cerrazón y ternura,

con sequedad y con humor. Mejor se 
comprende la personalidad de Aznar 
en el relato de Pedrojota que en con el 
libro del expresidente.

Es, además, un libro valiente y ho
nesto, quizás porque con la mera des
cripción de los hechos, basta para re
tratar a los personajes, sin tener que 
enfangarse en la descalificación moral 

de los sujetos,

edición

con el
relato de los hechos, el lector des
cubre la catadura moral de algunos per
sonajes, de cómo la hipocresía es ca
paz de disfrazar a los personajes públi
cos. El odio y el rencor son dos hiedras 
que ahogan el corazón y la razón, es lo 
que les sucedió a la banda, que como 
fruto, como guinda del pastel, urdieron

el vídeo para aplastar a quien les había 
desenmascarado con un periodismo de 
investigación honrado y profesional. 
Lo que no podían ni sospechar, es que 
se les volviera contra ellos mismos. Las 
dudas razonables, justificaciones sobre 
medios y fines, que a muchos se les po
dían plantear -por ejemplo con la con
ducta del General Galindo- quedan 
despejadas. Medios ilícitos no justifi
can los fines, los atajos se convierten 
en pesadillas, aunque sean bien inten
cionados, pero cuando se descubre los 
extremos de vileza empleados contra la 
reputación íntima de una persona se 
trasluce con meridiana claridad que no 
tenían buenas intenciones aunque evi
dentemente fueran equivocadas, por

que su conducta*posterior es 
tan perversa y vil que no 
hay justificación posible. 
Todo esto, paso a paso se 
describe en Él Desquite.

El libro de Aznar es com
plementario al de Pedrojota, 
sostiene ideas políticas, des
cribe situaciones reales y jus
tifica acciones de por qué 
esas ideas políticas aplicadas 
son capaces de ir cambiando 
la realidad de España. La con
sistencia de las ideas del libro 

Í y la coherencia de las políticas 
aplicadas es la trama descrip
tiva de todo enibro. No se en
zarza ni entretiene en anécdo
tas que enmarquen y hagan 
simpático cada capítulo del li
bro, porque confiesa que «nun
ca le han interesado las cuestio
nes de imagen». Habla de la li
bertad, de educación y cultura, 
del Partido Popular como parti
do centrado, de la oposición, de 
la historia y de España, de econo
mía y de política internacional. 
Reconozco que es difícil, pero me' 
he divertido leyendo el libro. Me 
he entretenido aunque el libro sea 
parco y austero como su autor.

El día que llamó a R. Zapatero 
para hablar sobre la guerra de Irak, 
dice que es entonces cuando se 
rompe el consenso sobre política 
internacional, ese día tenía que ha
ber dado marcha atrás, porque aun
que «el liderazgo se forja en momen
tos de calma, pero se demuestra en 
momentos de crisis», también el Tí- 
der se forja desde la humildad de re
conocer los mimbres políticos que se 
disponen y que tan certeramente los 
describe, pues con esa urdimbre de 
políticos dispuestos a la demagogia y 
la toma del poder como sea y la gran 
mayoría de la opinión pública en con
tra, ir a la guerra de Irak al lado de 
Bush, era y seguirá siendo un argumen
ta idóneo para truncar las ideas que se 
defienden en el gobierno porque se 
puede perder, como así sucedió, el ries
go fue muy grande, a la altura de un lí
der que no hace concesiones, pero si se 
pierde la apuesta, estas ideas dejan de 
estar liderando el poder.

Me gustan estos libros, recuerdo que 
hace varios veranos me metí un tute 
con las memorias de W. S. Churchill y 
un libro de M. Burleleigh, por cierto 
que fueron libros que leyó Aznar, se
gún comentó la prensa, pero este vera
no leeré libros más ligeros y refrescan
tes.

M.C.D.
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¡A los Toros!
Las pinturas rupestres del Paleolítico 

consisten casi totalmente en figuras de 
animales cuyos movimientos fueron ob

servados al naturaly reproducidos con gran 
destreza artística. Pero su fin trascendía la 
reproducción naturalista de la obra: fueron 
utilizadas como blanco de tiro. En Mon- 
tespan hay un grabado representando a un 
caballo al que le acosan hacia una trampa; 
está marcado con impactos de dardos. Una 
figura de barro que semeja un oso, en esa 
misma cueva, tiene cuarenta y dos aguje
ros. Estas pinturas sugieren una magia de 
caza como la que aún practican las tribus 
cazadoras de África. El animal pintado tie
ne la función de un «doble». Con su ma
tanza simbólica los cazadores intentan an
ticipar y asegurar la muerte del animal ver
dadero. El mensaje, para ellos, viene a decir 
que lo que le ocurre en la pintura le ocurri
rá en la realidad.

Muchísimos mitos se refieren a un ani
mal primitivo que ha de sacrificarse en aras 
de la fertilidad o, aun, de la creación. Un 
ejemplo de esto es el sacrificio de un toro 
por el dios solar persa Mithra, del cual sur
ge la tierra con toda riqueza y fruto. En la 
leyenda cristiana de san Jorge, matando al 
dragón, vuelve a aparecer el rito primitivo 
de matanza contra animales. En las reli
giones y el arte religioso de, prácticamente, 
todas las razas, se adscriben atributos ani
males a los dioses supremos, o los dioses 
se representan en forma de animales. Los 
antiguos babilonios trasladaron sus dioses 
a los cielos con el zoomórfismo de los sig
nos del Zodíaco. Los egipcios representa
ban a la diosa Hathor con cabeza de vaca; 
al dios Amón con rostro de camero y aThot 
con cabeza de ibis o en forma de mono ci
nocéfalo. Ganesh, el dios hindú de la bue
na suerte, tiene cuerpo humano, pero la 
cabeza es de elefante. (Por cierto que los 
hindúes no asignan al hombre el primer 
puesto en la jerarquía de los seres: el ele
fante y el león son superiores a él).

La mitología griega está llena de sim
bolismo animal. Zeus, el padre de los dio
ses, muchas veces se acerca a la muchacha 
que desea revistiendo la forma de un cisne, 
un toro o un águila. En la mitología ger
mánica el gato está consagrado a la diosa 
Freya, mientras que el jabalí, el cuervo y el 
caballo están consagrados a Wotan. Hasta 
en el cristianismo el simbolismo animal 
desempeña una parte sorprendentemente 
grande. Tres de los evangelistas tienen em
blemas animales: san Lucas tiene el toro; 
san Marcos el león y san Juan el águila. Só

lo uno, san Mateo, 
está representado 
por un hombre o 
un ángel. El propio 
Cristo aparece sim
bólicamente como 
el cordero de Dios 
o el pez, pero tam
bién es la serpiente 
exaltada en la cruz, 
el león y, en raras 
ocasiones, el uni
cornio. Estos atri

VALENTÍN VELASCO

butos animales de Jesús indican que aun el 
Hijo de Dios (personificación suprema del 
hombre) no puede prescindir de su natu
raleza animal más que de su superior esta
do espiritual. Lo infrahumano, así como lo 
sobrehumano, se consideran pertenecien
tes al reino de la divinidad; la relación de 
esos dos aspectos del hombre está hermo
samente simbolizada en las pinturas o es- 
culturillas navideñas del nacimiento de 
Cristo en un establo, entre animales.

La profusión ilimitada del simbolismo 
animal en la religión y el arte de todos los 
tiempos no recalca meramente la impor

Imagen de la pasada Feria del Corpus. /DAVID Pérez

■

tancia del símbolo; 
muestra cuán vital 
es para los hombres 
integrar en su vida el 
contenido psíquico 
del símbolo: el ins
tinto. En sí mismo 
un animal no es ni 
bueno ni malo, es 
una parte de la natu
raleza. Esos instintos 
con frecuencia nos 
parecen misteriosos, 

pero tienen su paralelo en la vida humana: 
el fundamento de la naturaleza humana es 
el instinto. Pero en el hombre el «ser ani
mal» (que vive en él como su psique ins
tintiva) puede convertirse en peligroso si 
no se le reconoce y se le integra en la vida. 
El hombre es la única criatura con capaci
dad para dominar con su voluntad al ins
tinto, pero también es capaz de reprimirlo, 
deformarlo y herirlo pero un animal, ha
blando metafóricamente, nunca es tan fie
ro y peligroso como cuando se le hiere. Los 
instintos reprimidos pueden llegar a do
minar al hombre, incluso pueden destruir-

Io. Desde esta antropología sobreviven en 
la modernidad rituales que tienen en el ani
mal el tótem: Las corridas de toros en Es
paña amén de un aderezo en las fiestas po
pulares de todos los pueblos (san Fermín 
como paradigma de todas ellas, etcétera). 
El hombre primitivo tenía que domar ai 
animal que llevaba dentro de sí y conver
tirlo en su útil compañero. Nosotros cuida
mos el animal para hacerlo nuestro amigo, 
desde una relación amor-odio en la cual la 
víctima propiciatoria siempre es la misma. 
Con el envoltorio del «arte» justificamos la 
barbarie de la «Fiesta nacional». El ances
tro irracional que anida en nuestro cerebro 
primitivo se refleja en la figura del matador 
que danza ante la bestia y estalla con pla
cer orgásmico cuando culmina en el sacri
ficio del animal y en muchos casos con la 
muerte del propio torero.

¡A los toros! ¡Vamos a los toros!, es el cla
mor del gentío en el verano. Todo el terri
torio, en su piel de toro peninsular, se trans
muta en coso de barbarie. ¡Que no quiero 
verle! ¡Que no,*que no! ¡Que no quiero ver 
la sangre de Ignacio!, lloró García Lorca an
te el cadáver de Sánchez Mejías. ¡A las cin
co de la tarde! A las cinco de la tarde la ne
gra muerte arde en las astas del toro negro 
que lo mató de certera cornada. A las cinco 
de la tarde, en verano, toda España es Puer
to Hurraco. A las cinco de la tarde los ace
ros toledanos atraviesan la testuz de los 
morlacos desatando el delirio, erigiéndose 
en catarsis colectiva. A las cinco de la tarde 
las plazas de toros se convierten en altares 
de Vestales; en holocausto propiciatorio 
para apaciguar a los iracundos dioses tri
bales.

Con los toros como excusa damos pá
bulo ai atávico concepto del mito, del rito, 
del tabú. En la Fiesta de los toros los espa
ñoles nos transfiguramos en sacerdotes y 
sacerdotisas revestidos con vistosas casu
llas de luces y nos estoqueamos a través del 
animal propiciatorio. Reminiscencias de la 
caverna de Atapuerca cuyos circunstancia
les moradores inhumaban a sus muertos 
después de despedazarlos y degústar sus 
vísceras en orgiástico banquete de caniba
lismo iniciático. Hoy Atapuerca se abrasa 
bajo el sol del estío en todas las plazas de 
los pueblos retomados al primitivismo de 
sus antepasados. Alas cinco de la tarde la 
gente se desgañita con voz en grito: ¡A los 
toros! ¡Vamos a los toros! ¡Que la calle es de 
los cuchillos afilados! ¡A los toros, vayamos 
todos a los toros, que en el calor de la siesta 
ya toda España es Puerto Hurraco!
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Honores al Corpus 
Christi y el Arzobispo 
Primado de Toledo

Los máximos honores militares 
se le rinden a la Bandera (art. 11, 
RD 834/84, de 11-4), que son: ar
ma presentada. Himno Nacional 
completo (duración de 1,45'), 
salva de21 cañonazos y 7 voces 
de «¡Viva España!».

S.M. el Rey (art. 20, RD cita
do) tiene el de arma presentada. 
Himno Nacional 1* parte com
pleta (35"), 21 cañonazos y 7 vo
ces citadas.

Príncipe (art. 25), Presidente 
del Gobierno (art. 29) y Ministro 
de Defensa (art. 37) con los mis

mos honores: arma presentada, 
Himno Nacional P parte sin re
petición (18"), I9 cañonazos y5 
voces citadas.

Y el Santísimo tiene el de ar
ma presentada e Himno Nacio
nal 1* parte completo (35").

De la lectura de este Regla
mento de Honores Militares y 
viendo los dispensados al Corpus 
Christi, que en éstos días ha pa
seado por nuestras calles de To
ledo, extraemos lo siguiente:

1°, Que se le dispensan los 
mismos honores al Santísimo y a 
S.M. el Rey (aún los de este son 
ligeramente superiores, pues tie
ne la salva y las voces, que el San
tísimo no tiene).

Dado que el Ejército es jerár

quico, no acertamos a compren
der cómo tienen el mismo trata
miento ambos, máxime confe
sándose el Rey católico, apostóli
co, romano, es decir, reconoce al 
Dios Todo Poderoso e infinita
mente superior a él.

¿Qué líder religioso-político 
oriental aceptaría equipararse a 
su dios en honores?

¿Acaso no estoy yo más cerca 
de ser rey, que el monarca de ser 
Dios? Y entre el Rey y yo hay una 
diferencia en honores más que 
considerable, en cambio no exis
ten entre él y el Santísimo.

2°, Que el citado art. 58 y ss. 
no expresan nada de que al San
tísimo haya de distinguirle con 
los 21 cañonazos que se dieron el

jueves pasado.
Por todo ello, pedimos al Sr. 

Ministro de Defensa que distinga 
ambos tratamientos, pues hay un 
abismo de categoría entre am
bos, y que incorpore la deferen
cia de los 21 cañonazos a rendir 
al Santísimo, para que no se siga 
haciendo «por tradición» como 
existía antes de tanta reforma 
errónea hecha en el Ejército. El 
problema antes estaba solucio
nado con el «rindan», es decir, ro
dilla en tierra y leve inclinación 
del arma hacia delante, que se le 
rendía al Santísimo, pero el gru
po socialista cuando estuvo an
teriormente en el Gobierno de 
España quitó el «rindan» y origi
nó esta cuestión que planteo.

Tenemos presente la pasada 
boda de los príncipes al decir que 
uno está cerca de ser Rey; en eUa, 
para nuestro asombro, no vimos 
al arzobispo Primado, ni presi
diendo el acto, ni concelebrando 
siquiera. ¿No es el Primero de la 
Iglesia en España? ¿No es la boda 
más importante que se ha podi
do celebrar en España? ¿Por qué 
no se le ha invitado? Nos gustaría 
que la Casa Real respetara las tra
diciones y diera una explicación 
a los españoles (el Primado re
presenta a toda la Iglesia espa
ñola) y, ertparticular, a los tole
danos, no sea que nos vayamos a 
acordar de los tiempos de Carlos 
V...

José Colino Martínez / Toledo

M.C.D.



►Cultura considera que los restos aparecidos deben ¡nt^rarse en el Palacio de Congresos. pacinai2
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►ENTREVISTA Ángel Nicolás García: «Si el POM no sale este año, creemos que ya no saldrá en esta legislatura». PÁCINAS16Y17

Ángel Nicolás García, 

presidente de

Pedeto.
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►VERTIDOS DE LIXIVIADOS PROCEDENTES DEL VERTEDERO

«Nos lían
echado de 
la finca con
el vertedero 
aquí»
‘Valdelobos’* El administrador de la finca, 
Juan Rojas, afirma que el cazadero y parte del 
olivar están afectados por los lixiviados que 
inundaron la propiedad a finales de marzo

Denuncias. La finca ha presentado seis 
denuncias desde que se emplazó el vertedero 
provincial en las tierras colindantes. Los 
propietarios piden una solución definitiva Plásticos y numerosos desperdicios acaban sobre la finca ‘Valdelobos’. / YOLANDA lancha

M.C. / TOLEDO

«Nos han echado de la finca con 
el vertedero aquí». Es la sensación 
que tienen los propietarios y los 
administradores de las fincas co
lindantes al vertedero provincial y 
la planta de compostaje desde ha
ce años, sin embargo, la «posible 
rotura de una balsa de lodos» del 
vertedero inundó las tierras de las 
fincas ‘Valdelobos' y ‘Los lavade
ros' causando un graves deterio
res medioambientales a finales de 
marzo pasado.

El vertido, altamente tóxico se
gún los análisis que ha realizado 
el Seprona tras presentar una de
nuncia el administrador de la fin
ca ‘Valdelobos’ Juan Rojas, discu
rrió por el camino ‘Albarreal’ y 
afectó a una buena parte del ca
zadero, con una extensión de 270 
hectáreas, y alcanzó además a un 
olivar de esta propiedad. Asimis
mo, la Fuente de San Juan, antaño 
con aguas medicinales, en la finca 
‘Los Lavaderos’, también quedó 
afectada tras el escape de los lixi
viados de la balsa que recoge es
tos residuos en el vertedero.

Rojas explicó a La Tribuna es
ta semana que en los últimos cin
co años ha denunciado en seis 
ocasiones la actividad del verte

dero provincial, el grave impacto 
ambiental que ha sufrido gran 
parte de una finca destinada a la 
caza, la suciedad que acumula por 
la cercanía con esta instalación de 
la Diputación y la degeneración 
de unas tierras que se han ‘aho
gado’ entre la actividad del verte
dero y la depuradora, situadas a 
poca distancia.

«Nos han dado de lleno y las 
administraciones no han hecho 
nada por solucionarlo». Rojas, 
que lleva desde su infancia en 
'Valdelobos’, ha comprobado co
mo en los últimos años la activi
dad del vertedero ha extinguido 
prácticamente la perdiz, ha con
taminado a la liebre y ha traído 
un sinfín de alimañas «que trans
portan la carne podrida del ver
tedero a la finca».

Otro de los ‘caballos de batalla’ 
de la propiedad es la acumulación 
de plásticos en los terrenos más 
cercanos al vertedero. Una situa
ción que también denunció Rojas 
hace meses, consiguiendo que se 
le limpie la zona afectada, sin em
baído, aún aparecen plásticos dis
persos entre la vegetación.

UN COTO DE CAZA. La propie
dad ‘Valdelobos’, de los hermanos

*-i^<ií

Vista de la ‘Fuente de San Juan’, emplazada en la finca ‘Los Lavaderos’, gravemente afectada tras el escape de lixiviados. /Y. lancha

Labrador Español, herederos de 
las tierras de su madre, Rosa Ma
ría Español Vélez Ladrón de Gue
vara. se utiliza como coto de caza 
desde hace muchos años, una ac
tividad en peligro de extinción en

la actualidad por los fuertes olo
res procedentes del vertedero y la 
contaminación existente en una 
zona de rica fauna hoy amenaza
da. «Ya ni siquiera te atreves a co
merte una liebre cazada porque es

posible que esté contaminada», 
lamenta Rojas, que reconoce que 
la falta de caza ocasiona perjuicios 
económicos, entre el pago de cá
nones y la escasez de grupos que 
recalan en la finca para usar este

M.C.D.2022
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AL DÍA
AUMENTAN LOS DETRACTO
RES. Ai vertedero provincial le sa
len enemigos por todas partes. A 

los vecinos de Valparaíso, La Legua y Vistahermosa 
se les suman ahora los propietarios de fincas colin
dantes a la planta de compostaje. Al igual que los 
primeros, no pueden más. «Nos han echado de

nuestros terrenos con esto aquí», se quejan amar
gamente. Afectados por los lixiviados, por restos de 
basura y, por supuesto, por los malos olores, bus
can soluciones a sus problemas teniendo muy pre
sentes a los tribunales. De hecho, en los últimos 
cinco años han denunciado hasta en seis ocasio
nes la actividad del vertedero. De nada ha servido

porque, por el momento, todo sigue igual. Ni si 
quiera ‘Greenpeace’ ha mostrado interés por el 
asunto. Y eso que han tenido comunicación de 
la problemática. En cualquier caso, sea como
fuere, todo indica a que la lucha continuará hasta 
que vean al ‘monstruo’ lejos, muy lejos de donde 

ellos decidieron asentarse.

cazadero toledano.
iRespecto al olivar afectado, Ro- 
ijas señala que hasta la época de 

recogida no se conocerá si la acei
tuna reúne condiciones o también

‘está contaminada. Y teme que 
icuando llueva afloren de nuevo los 

líquidos que se han filtrado en la 
tierra de la finca.
’‘La Venta del Hoyo’, la propie- 
1 dad aledaña al actual emplaza

miento del vertedero, que contó 
con esta instalación en otras fe
chas, es la más contaminada, 
también la finca ‘Los Lavaderos' 
que, con este escape de lixiviados, 
ha perdido la fuente de agua po
table, precintada por el Seprona 
por la alta contaminación.

Ratas, garzas bueyeras, alima
ñas de toda clase, plásticos, pape
les, humos, desperdicios y olores 
llegan a estas fincas toledanas sin 

1que las administraciones ofrezcan 
soluciones definitivas, pese a las 
numerosas promesas y las pro
puestas de nuevos emplazamien
tos para el vertedero. «Sentimos 
impotencia al chocar contra las 

»administraciones». Rojas afirma 
que seguirá denunciando cual
quier «irregularidad» del vertede
ro, pero no buscará la ayuda de las 
instituciones.

‘Valdelobos’ lucha contra los
aires’ de una depuradora

Los fuertes olores que ocasiona la depuradora obligaron a cerrar la casa de la finca 
Valdelobos’ • Los propietarios acudirán a los tribunales europeos para alcanzar una solución

La actividad de la depuradora genera un fuerte hedor en los alrededores. / yolanda lancha

M.G. / TOLEDO

IRREGULARIDADES. «Al princi-

ecologistas no
enarbolaron su 
bandera para lu
char por ‘Valdelo - 
bos’.

1^#

Corría 1995 cuando Juan Rojas 
decidió ‘contarle las penas’ de 
la finca ‘Valdelobos’ a Greenpea

ce, una organización ecologista 
que abandera importantes cau
sas. Y así lo hizo. Remitió una car
ta donde explicó que el emplaza
miento no cumplía la distancia 
mínima exigida en relación con 
las urbanizaciones vecinas, que 
las aguas depuradas sobrantes se 
vertían al Tajo al aire, provocando

hicieron parada en este ‘hogar’ en 
tiempos de cacería.

Pero el tiempoha convertido 
una confortable casa de campo 
en una vivienda llena de hume
dades, de suelos de barro desgas
tados, donde campa la maleza y 
se cuelan insoportables olores, 
los mismos que obligaron a ce
rrar con llave su puerta de entra
da.

fe?

olores insoporta
bles cuando la le
gislación obligaba 
a «entubar» esas 
aguas, y denunció 
la dejadez de las 
instituciones tole
danas. Pero los

Rojas pidió ayuda 
a Greenpeace en 

^995’ pero la 
organización no 

contestó a su 
escrito

pió nos contaron 
que la depurado
ra no ocasionaría 
ningún proble
ma», afirma Rojas, 
pero pronto co
menzaron a dis
pararse las de
nuncias, papeles 
que no han servi
do para mejorar 
esta situación.

Por otra parte,
Han pasado los años y la situa

ción no mejora. Rojas recuerda 
que la casa de la finca, una vivien
da amplia y con piscina, se desha
bitó porque «las ráfagas de aire 
procedentes de la depuradora 
nos hacían vomitar a menudo». 
Lo cuenta con añoranza por un 
pasado plagado de tardes de pis
cina, inviernos de reuniones con 
amigos a la lumbre de la chime
nea, junto a nombres ilustres que

Rojas denunció en su día que loa 
vertidos sobrantes que discurrían 
hacia el Tajo provocan «olores in
soportables» y no respetan la nor
mativa vigente, «los 150 metros de 
canalización tendrían que estar 
entubados». En este sentido, el ad
ministrador de ‘Valdelobos’ seña
la que los olores procedentes del 
vertido de lixiviados, junto al que 
desprende la depuradora cuando 
proceden a limpiar los tambores.

Vista del cauce sobrante de las aguas depuradas que se vierten al Tajo. / Y. lancha

hacen insoportable permanecer 
unos pocos minutos en las inme
diaciones, pobladas de mosquitos 
y otros ‘incómodos’ insectos.

Rojas seguirá luchando en

busca de una solución. Sus abo
gados acudirán a los tribunales 
europeos, su última esperanza 
tras parsimonia de las institucio
nes toledanas.

M.C.D.2022
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- JUNTA LOCAL

El juzgado ratifica 
una sanción de 
6oi euros por 
vertidos 
incontrolados

LT. / TOLEDO

El Juzgado de lo Contencio
so Administrativo ha fallado 
a favor del Ayuntamiento de 
Toledo por la imposición de 
una multa de 601 euros con-, 
tra la empresa «Luis Miguel 
Barrios SL» por haber reali
zado vertidos incontrolados. 
El expediente-data de abril 
del año pasado, pero fue re
currido por la empresa que 
ahora ha visto ratificada la 
sanción en vía judicial, con 
sentencia firme del pasado 
11 de junio, que habilita al 
Ayuntamiento para su ejecu
ción.

También desde el ámbito 
Contencioso Administrativo, 
el Ayuntamiento ha visto co
mo se anula la orden de pre
cintar las instalaciones de la 
empresa «Gourmet El Raci
mo SL», en la calle Panamá 
6, que estaban conectadas a 
la salida de humos. La sen
tencia, del pasado mes de 
abril, confirma un auto judi
cial de noviembre de 2002 
por el que ya se tomó la me
dida cautelar de anular el 
precinto.

INDEMNIZACIÓN. En otro 
orden de cosas, la Junta de 
Gobierno Local ha aprobado 
en sus sesión de esta sema
na efectuar un gasto de 70,88 
euros a favor de un particu
lar por los daños causados 
en una ventanilla de su co
che.

Según consta en el acta, 
«una piedra rebotada» que 
cayó de unas obras de reha
bilitación que efectúa la Es
cuela Taller de Restauración 
en la iglesia de San Sebas
tián, en el Casco Histórico, 
fue la causante del daño en 
el vehículo, por lo que ahora 
se acuerda la indemniza
ción.

BIENESTAR SOCIAL

Patrimonio 
adjudica una 
vivienda social en 
Río Bullaque

LT. / TOLEDO

Junta de Gobierno Local ha a 
probado la adjudicación de 
una vivienda municipal La 
Ponencia Técnica de Patrimo
nio ha estudiado seis solicitu
des para la adjudicación de 
una vivienda municipal situa
da en la calle Río Bullaque, 18.

Finalmente, la Jufita de 
Gobierno Local ha a probado 
la adjudicación a la solicitud 
que ha obtenido una puntua
ción de 31 puntos, en base a 
los informes presentados por 
la Jefatura de Servicios Socia
les. La Ponencia fije creada en 
septiembre a propuesta de la 
concejal de Bienestar Social.

^PALACIO DE CONGRESOS

Cultura pretende que los restos arqueológicos queden integrados en el nuevo edificio. /VÍCTOR BALLESTEROS

Cultura considera que los restos 
arqueológicos deben 'inteqrarse'
La Consejería requirió del Ayuntamiento la paralización de la demolición, con el fin de estudiar 
los restos de un proyecto de escalera del siglo XVI que permitiría acceder a Zocodover

• La Consejería considera 
que los restos arqueológi
cos adosados o incorpo
rados en el muro que se 
estaba demoliendo deben 
quedar integrados en el 
de nueva construcción.

LT. / TOLEDO

El 17 de junio el responsable del 
estudio y control arqueológico del 
futuro Centro de Exposiciones y 
Congresos que se construye en El 
Miradero, informó a la Consejería 
de Cultura de la demolición de su 
muro norte sin haberse finalizado 
el estudio arqueológico y tomado 
las decisiones relativas a la con
servación o no de los restos apa
recidos.

La Consejería, después de rati
ficar que la demolición se estaba 
produciendo con un informe de 
los técnicos, requirió del Ayunta
miento la paralización de las obras 
de demolición, con el fin de estu
diar los restos de un proyecto de 
escalera monumental del siglo XVI 
que permitiría el acceso a Zoco
dover.

COORDINACIÓN. A partir de ese 
momento, además de mantener 
informados puntualmente al al
calde, José Manuel Molina, y a la 
concejala de Urbanismo, Mari Paz 
Ruiz, se ha mantenido una coor
dinación entre Ayuntamiento y 
Consejería para agilizar la finali-

Las conclusiones de los técnicos han permitido a Patrimonio dar una resolución. /VÍCTOR ballesteros

zación del estudio arqueológico y 
evitar que estas obras se vean in
terrumpidas.

Esta colaboración se ha mate
rializado en el trabajo conjunto de 
los técnicos de la Consejería y del 
Ayuntamiento. Sus conclusiones 
han permitido emitir a la Dirección 
General de Patrimonio y Museos la 
correspondiente resolución.

La Consejería considera que 

los restos arqueológicos adosados 
o incorporados en el muro que se 
estaba demoliendo deben quedar 
integrados en el muro de nueva 
construcción que cerrara el flanco 
norte del Palacio de Congresos, to
da vez que el nuevo muro se cons
truirá, según el proyecto aproba
do, en el mismo lugar y con seme
jante alineación a la del antiguo.

Cultura proseguirá con sus la

bores de supervisión en este es
pacio para garantizar el estudio, 
registro y documentación de 
cuantas piezas arqueológicas pue
dan aportar información acerca 
de la evolución histórica del in
mueble. Asimismo, mantendrá 
una especial atención a la evolu
ción constructiva del mismo y sus 
posibles repercusiones en el Con
junto monumental de Santa Fe.
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-INFORME DEL IVIE

Toledo continúa en el furgón de cola 
según el índice de desarrollo humano
La provincia, pese a sólo superar a Ciudad Real en Castilla-La Mancha, experimenta una 
evolución en el indicador «por encima de la media nacional» en las dos últimas décadas

• Así se desprende del es
tudio ‘Capital y desarrollo 
humano en España, sus 
comunidades y provincias’ 
elaborado por el Instituto 
Valenciano de Investiga
ciones Económicas.

LT. / TOLEDO

Necesita mejorar. Pese a experi
mentar una evolución por enci
ma de la media nacional en las 
dos últimas décadas, Toledo se 
mantiene como una de las pro
vincias de España con menor ín
dice de desarrollo humano del 
país. Así se desprende de los da
tos que ofrece el estudio ‘Capital 
humano y desarrollo humano en 
España, sus comunidades autó
nomas y provincias’.

El informe, elaborado por el 
Instituto Valenciano de Investi
gaciones Económicas (IVIE) pa
ra Bancaja, sitúa el citado índice 
toledano en un 0,872, superan
do únicamente a Ciudad Real 
dentro de Castilla-La Mancha. 
Sin embargo, pese a lo discreto 
de la cifra, en 1981 esta era tan 
sólo del 0,799. La situación ha 
mejorado un 9,12%, si bien no lo 
suficiente para que la provincia 
de Toledo abandone el furgón de 
cola.

El índice de desarrollo huma
no es un indicador que utiliza 
Naciones Unidas y se obtiene a 
través de datos relativos salud 
(esperanza de vida la nacer), 
educación (tasa de alfabetiza
ción de adultos y matriculación 
en distintos niveles formativos) 
y renta (Producto Interior Bru-

La sanidad desempeña un papel importante en el índice de desarrollo humano, /david Pérez

to).
De acuerdo con los datos del 

2000, el índice de desarrollo hu
mano de España es de 0,900 (en 
un baremo de 0 a 1), lo que le si
túa en el puesto 21 entre los paí
ses del mundo.

Los datos por provincias 
muestran que los primeros lu
gares son para Madrid, Álava, 
Navarra y Guipúzcoa y los últi
mos para Badajoz y Jaén.

AVANCE DE CASTILLA-LA 
MANCHA. Por comunidades 
autónomas, la primera es Ma-

Castilla-La 
Mancha, pese al 
notable avance, 

continúa por 
debajo de la 

media del país

drid (0.945) que se sitúa así por 
delante de países como Suecia, 
Canadá o Estados Unidos. Le si
guen País Vasco y Navarra (0,931

y 0,930. respectivamente), por 
encima de Francia, Reino Unido 
o Alemania. En el extremo con
trario se hallan Extremadura 
(0,863) y Andalucía (0,866) , aun
que los datos muestran que en 
los últimos veinte años se ha 
producido una considerable 
convergencia entre comunida
des. Así. Castilla-La Mancha se 
beneficia de tal circunstancia 
para, no sólo superar a los índi
ces extremeño y andaluz, sino 
también al murciano. Pese al no
table avance, la región continúa 
por debajo de la media nacional.

► CASCO HISTÓRICO

Iniciativa 
Ciudadana pide 
soluciones a los 
olores de los 
contenedores

LT. / TOLEDO

Iniciativa Ciudadana del To
ledo Histórico ha vuelto a cri
ticar una situación que se 
viene repitiendo todos los 
años por estas fechas, como 
es la recogida selectiva de re
siduos en el Casco Histórico, 
ya que «debido a las altas 
temperaturas, al anochecer 
hay que abrir ventanas y bal
cones, por lo que el olor pe
netra en las viviendas y la si
tuación es insoportable», de
nuncian.

«Tenemos unos contene
dores soterrados súper mo
dernos, pero tanta moderni
dad acarrea a los obreros de 
Urbaser sudar la gota negra y 
tardar 45 minutos en vaciar
los», apunta Iniciativa, que 
añade que para llegar a ellos 
algunos vecinos tienen que 
caminar una distancia larga, 
por los que van depositando 
las bolsas en algunas esqui
nas del vecindario dando lu
gar a enfrentamientos entre 
los ciudadanos.

SOLUCIONAR LOS PRO
BLEMAS. «La función de un 
alcalde y concejales es solu
cionamos este y otros proble
mas», comentan los vecinos 
del Casco, que conminan a 
realizar una ruta nocturna de 
«recogida selectiva de resi
duos».

«¿No sería más razonable 
poner contenedores peque
ños a una determinada y re
tirarlos a Otra?», se pregun
tan, al tiempo que animan a 
José Manuel Molina ea hacer 
la vida más cómoda a los ve
cinos, «ya que nos represen
ta y por tal menester le paga
mos un buen salario», con
cluyen.

PÁSALO EN GRANDE Y ELIGE UNA ESCAPADA DIFERENTE ENTRE MAS DE 295 HOTELES ABBA CASTILLA PLAZA?!***

Fines desemana y puentes 2004

CON UNA GRAN VARIEDAD DE DESTINOS Y POSIBILIDADES.
Habitación doble s) régimen de sólo atojami^to y 
desayuno. 51,36€

EXCURSIONES Y ENTRADAS
Excursiones en Sevilla y Granada. Entradas al museo Guggenheim.
Y muchas más...

VENTAJAS EXCLUSIVAS
Según el hotel que elijas: habitación superior, jacuzzi, sauna, minibar 
gratuito, visitas gratuitas, etc. Tarifas ESPECIALES en alquiler de 
coches, tarifas aéreas y de tren.

FIUICSBitM 5^ 
mam

fJ n^rOf VI*I*»

HOTELES de 3* y 4* desde

TODOS LOS DIAS DE 
LA SEMANA 
Consulta fechas y 
condiciones de 
aplicación.

THE WESTIN PALACE MADRID*****
+ TARJETA MADRID CARD 
en régimen de ^o^miento y desayuno.

ARTS BARCELONA *****

Habitación doWe I^o en régimen de sólo atojamioto.

HOTEL MARIA CRISTINA * * * * *
SAN SEBASTIÁN

Habitación doble en régmen de alqenento y desayuno.

HOTEL SHERATON PORTO *****
OPORTO
HabitacÍOT doble en ré^men de sólo alojamiento.

desde

107€

desde

130€

desde

97,37€

desde

72,50€
Precios por persona y nodte. IVA incluido. Consulta fechas y 
condiciones de aplicación.
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XACOBEO 2004 
Galicia

TOLEDO: Av. Europa. 18- 925 255 784
TALAVERA DE LA REINA: Av. Extremadura, 22 - 925 721 153
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LaTribuna
Le invita a un viaje increíble al interior del cuerpo humano. Esta gran colección de

12 DVD's de la BBC recoge todos los cambios que sufre el hombre, 

desde la gestación, el nacimiento, pasando por la pubertad y por último, la muerte, 

el final de nuestra larga travesía.

IA I 1Colección Ser Humano

W

D
is

er
to

: T
om

ás
 G

ar
cí

a B
ar

in
go

________________________________Títulos de la colección1

00H SALVAT

La historia de la vida dvd i
La gestación: un milagro día a día dvd 2 

, Primeros pasos dvd 3
Adolescencia: la rebelión hormonal dvd 4

El universo del cerebro dvd 5
El paso del tiempo dvd 6

El final de la vida dvd 7
Cómo se hizo El Cuerpo Humano dvd g

Supervivientes dvd 9
Deseos profundos dvd 10 

La voluntad de ganar dvd n 
Héroes por naturaleza dvd 12

| ;CUPON-RESERVA COLECCION EL SER HUMANO
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►CULTURA

El Ayuntamiento destina 220.000 
euros a prorrogar 'Claves de Toledo'
La exposición que se celebra en San Marcos estaba programada hasta finales de este año y 
ya fue motivo de polémica con la oposición municipal por el gasto de su puesta en marcha

• A falta de formalizar el 
contrato con «Antonio Pa
reja Editor SL», la junta 
Local ha acordado el gas
to de 220.000 euros con 
los informes favorables de 
los técnicos municipales.

F.F. / TOLEDO

La exposición «Claves de Toledo. 
Llave del futuro» lleva camino de 
convertirse en el Centro de Inter
pretación permanente de la capi
tal tras el acuerdo de la Junta de 
Gobierno Local de autorizar un 
gasto de 220.000 euros para pro
rrogar durante un año el contrato 
que mantiene con «Antonio Pa
reja Editor SL». La propuesta fue 
presentada por la Concejalía de 
Cultura, lleva informes técnicos 
«que justifican» la prolongación y 
cuenta con «documentación 
acreditativa» de la existencia de 
dinero para acometer el gasto.

La muestra, que se plantea co
mo un recorrido por las calles y la 
historia real y de leyendas de To

ledo, tenía fijada como fecha de 
su final diciembre de este año. Pe
ro el alcalde ya había anunciado 
la intención de contar con ese 
Centro de Interpretación perma
nente que «explique el Toledo del 
siglo XXI» a través del pasado y se 
convierta en un polo mis de 
atracción turística.

1,1 MILLONES. Sin embargo no 
todo el mundo coincide en la ne
cesidad del gasto que se hace en 
la exposición que se celebra en el 
Centró Cultural de San Marcos. 
Por ejemplo, el PSOE llamó la 
atención sobre el gasto de 1,1 mi
llones de euros no presupuestado 
para pagar «Claves de Toledo». El 
PSOE llegó a tildar la muestra co
mo «reclamo electoral del PP» y 
que con esa cantidad se podían 
haber saldado otras deudas.

Por otro lado, en referencia 
también a Cultura, la Junta local 
ha a probado una modificación 
de crédito de 60.000 euros para 
dar cobertura a la aportación de 
Caja Madrid en el Convenio Cul
tural Toledo. ‘Claves de Toledo ’ está abierto en el Centro Cultural San Marcos. /DAVID PÉREZ

► EDUCACIÓN

Mañana se crea 
la Plataforma 
en Defensa de 
la Religión en 
la Escuela
LT. / TOLEDO

Mañana se constituirá en To
ledo la ‘Plataforma en defen
sa de la enseñanza de Reli
gión en la Escuela’, en un ac
to que tendrá lugar a partir de 
las 20.00 horas en el salón de 
actos del colegio de los Her
manos Maristas y al que es
tán invitados todos los profe
sores, los responsables de los 
centros docentes y organiza* 
clones educativas, así como 
APAs.

Los objetivos de la Plata
forma son, entre otros, defen
der la necesidad del área de 
Sociedad, Cultura y Religión 
en su versión confesional ca
tólica, ofrecer un clima de 
diálogo y formación, ser foro 
de opinión y expresión de 
profesores, padres y alumnos 
y recibir y mostrar apoyos de 
colectivos, asociaciones y 
ciudadanos que creen en el 
derecho a la educación de 
acuerdo con las propias con
vicciones.

En el acto intervendrá el 
arzobispo de Toledo, Antonio 
Cañizares, además del presi
dente de la Plataforma, Ale
jandro Quintana y José Luis 
Sánchez, delegado diocesano 
de enseñanza en Valencia.

Tus Clientes Ya Están Aquí
Te están esperando

ALGARAB A

PARQUE COMERCIAL Y DE OCIO

Tienes una gran oportunidad en el nuevo Parque 
Comercial y de Ocio ALGARABA.

Tu negocio contará con más de 300.000 consumidores 
potenciales, en un enclave estratégico de fácil acceso y 

con el respaldo de grandes marcas que garantizan el éxito 
de este proyecto que integra 

moda, ocio y servicios.

Ven y verás cómo puedes formar parte de una de ias 
realidades comerciales más ambiciosas de Castilla-La Mancha.

Porque ésta es tu gran oportunidad.

Autovía A-42 (Madrid-Toledo), Km 59,400 
Olías del Rey (Toledo)

Teléfono de información: 917 709 610 - 619 228 141
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S ÁNGEL NICOLÁS GARCÍA • Presidente de la Federación Empresarial Toledana

El pasado 4 de junio, la Asamblea General de Fedeto decidió, sin necesidad de votación, la continuidad de Ángel Nicolás García en la presidencia de la Federación. Ante él se abren otros 
cuatro años de auténtica dedicación y de seguir mejorando los servicios a los empresarios. Para llevar a cabo proyectos como el Foro por Toledo 0 el Centro Cultural de Fedeto, se ha rodeado 
de un equipo del que él mismo destaca su compromiso y ganas de trabajar.

«Si el POM no sale este año, creemos 
que ya no saldrá en esta legislatura»

E,LLAVE / TOLEDO 

espués de su reelección al 
frente de Fedeto, en la 
Asamblea General del pa

sado 4 de junio, ¿cómo piensa re
compensar la confianza que le 
han demostrado los asociados?

Hay una cosa muy clara: no
sotros vamos a seguir con la idea 
de dar mejores y más servicios a 
los empresarios, procurando 
siempre anticipamos a los pro
blemas. Fedeto como organiza
ción tiene más información de la 
que solemos tener a nivel de calle 
y por ello podemos intuir los obs
táculos que nos van a venir. Todo 
eso lleva consigo la creación de 
nuevos servicios. Otro de los pro
yectos es la creación de un Foro 
por Toledo. Aunque aún no sabe
mos cómo va a estar constituido, 
sí tenemos claro que en él debe 
participar toda la provincia. Es
peramos aprobarlo en la primera 
reunión de Comité Ejecutivo que 
tengamos. A partir de ahí pondre
mos en marcha el foro.

¿Qué otros proyectos tiene en 
mente?

Vamos a crear el Centro Cul
tural de la Federación, una insti
tución en la que queremos llevar 
a cabo varias cuestiones, entre 
ellas, la constitución de un foro 
de encuentro permanente con las 
centrales sindicales donde poder 
debatir temas que nos son comu
nes a trabajadores y empresarios. 
Se trata de reunimos no sólo a la 
hora de firmar convenios labora
les, sino también tener un lugar 
donde podamos ir debatiendo día 
a día los problemas que van sur
giendo para que así nuestros tra
bajadores estén más contentos, 
produzcan más y a su vez aporten 
un beneficio directo a la empresa. 
Creo que hoy en día plantearse la 
creación de una empresa sin te
ner cerca a las centrales sindica
les es algo ilógico: debemos estar 
juntos y poner sobre la mesa las 
cuestiones de forma conjunta. Es
te es, de manera inmediata, el pri
mer trabajo del nuevo Comité.

¿Qué cuestiones extraempre
sariales preocupa también a Fe
deto?

Queremos dinamizar la vida 
en Toledo. Creemos que la ciudad 
tiene unos problemas tremendos 
a los que no se están dando solu
ción desde ningún sitio. Quizás la 
Junta de Comunidades no está 
haciendo lo que tiene que hacer, 
pero a lo mejor tampoco nosotros 
hemos sabido pedirlo. Debemos 
ser autocríticos. Vamos a procu
rar cambiar el 'chip' para que To
ledo cambie. Es la única capital 
de España con más de 50.000 ha
bitantes que Ueva 16 años sin 
aprobar un Plan General de Or
denación Urbana. Es un proble
ma tan grave que aún no hemos 
calibrado y evaluado las conse-

cuencias que esto tiene para la 
ciudad. Las tendremos que medir 
y ponerlo en conocimiento de to
do el mundo. Hay otras cuestio
nes que también nos preocupan, 
por ejemplo, el tema del tráfico, 
que es algo que empieza a recaer 
directamente en el peso de mu
chas empresas pequeñas de nues
tra ciudad. Queremos estar no só
lo en los problemas puramente 
empresariales, sino en todos los 
otros temas sociales que nos es
tán afectando como empresa. Por 
otro lado, hay veces que nuestra 
actividad molesta al resto de la so
ciedad, muy pocas veces, pero al
guna vez ocurre. Estas cuestiones 
las queremos tratar desde el foro, 
ver de que manera podemos tra
bajar sin que tengamos que per
judicar absolutamente a nadie. Es 
estar en permanente contacto 
con la sociedad y abrirse a ella.

De hecho, uno de los mensa
jes lanzados en la Asamblea Ge
neral de Fedeto fue la intención 
de abrir la Federación a la socie
dad.

El Foro por Toledo es funda
mental. Lo que pretendemos es 
trasladar el concepto de ciudad 
que los empresarios tenemos en 
la cabeza, un concepto de ciudad 
abierta. Tenemos las ideas muy 
claras, desde el mundo empresa
rial se han hecho muchas aporta
ciones que no han salido a la ca
lle. Por este motivo, la gente pue
de pensar que solo estamos 
preocupados por nuestros pro
pios intereses. Lo que queremos 
es echar una mano y hacer todo 
lo que podamos por esta ciudad y 
esta provincia.

Aprovechando la asistencia 
del presidente de Castilla-La 
Mancha, en la Asamblea se pidió 
al Gobierno regional una buro
cracia más sencilla y rápida a la 
hora de crear empresas y obte
ner licencias.

De las tres administraciones 
-la nacional, la regional y la local- 
la que más está colaborando es la 
segunda. El problema lo tenemos 
con la nacional y, sobre todo, con 
la local. En esta materia, los ayun
tamientos, no sólo en Toledo sino 
en toda la provincia, generalmen
te son un desastre. No obstante, 
tenemos mucha fe en José María 
Barreda. Cuando ha tocado lidiar 
y saltar a la plaza con él, hemos 
visto que tenemos un gran presi
dente. No vamos a echar de me
nos a José Bono, como en princi
pio pensábamos todos. Seguro 
que Barreda va a ser un buen pre
sidente, tiene muchas ganas y 
una cualidad tremenda: escucha. 
Escucha, deja que acabes y absor
be todo lo que dices. Inmediata
mente te confecciona una res
puesta y si no la tiene no te enga
ña, te dice tranquilamente que ya 
te lo dirá. Eso desde luego le cali-

Angel Nicolás García afronta el nuevo periodo lleno de proyectos e ilusión. / fotos; yolanda lancha

«Queremos crear un Foro por Toledo en el que debatir los pro
blemas y trasladar allí el concepto de ciudad que tenemos los 
empresarios»

«Toledo es la único capital de España con más de 50,000 habi
tantes que Ileuo 16 años sin aprobar un Plan General de Ordena
ción Urbana»

M.C.D.2022
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LA NUEVA DIRECCIÓN DE FEDETO

«El Comité lo forman personas 
muy comprometidas»

¿Qué cree que han valorado 
los asociados de Fedeto a la ho
ra de reelegirle en la presiden
cia?

Creo que lo que han visto ha 
sido mucha tranquilidad, que no 
es poco. El Comité ha asumido 
una presidencia muy digna, en 
la que se han afrontado muy 
bien los problemas. Además, se 
han cumplido todos los objeti
vos, hemos aumentado el nú
mero de asociados, tenemos 
más servicios, estamos en más 
sitios, etc. Al final, eso la gente lo 
agradece. Sobre todo han sido 
cuatro años sin crispación, con 
mucha tranquilidad y crecien
do.

¿Qué destacaría de las per
sonas que forman el nuevo Co

mité Ejecutivo?
El compromiso. La gente es

tá muy bien seleccionada. No ha 
sido una elección hecha en cua
tro días. En mi cabeza rondaban 
nombres desde hacía bastante 
tiempo. Se tenían que incorpo
rar a los órganos de dirección de 
Fedeto por la vaha personal que 
tienen cada uno. El tiempo lo di
rá pero creo que he acertado. Lo 
que destacaría de las personas 
que lo forman es el compromiso 
y las ganas que tienen de traba
jar por el mundo empresarial.

¿Va a seguir contando con el 
que fuera durante muchos años 
secretario general, Humberto 
Carrasco?

Voy a contar con él. Va a se
guir como asesor del presidente. 

fica como un político honrado. 
Creo que vamos a hacer muchas 
cosas con él. Cuando lo hemos ne
cesitado, en el poco tiempo que 
lleva de presidente, siempre ha es
tado ahí: se ha preocupado mu
chísimo y además ha demostrado 
que conoce los problemas de los 
empresarios.

A nivel municipal, ¿cómo van 
las reuniones con el Ayunta
miento respecto al Plan de Orde
nación Municipal (POM)?

Las últimas noticias son que 
se quería sacar a información pú
blica en el mes de julio. Ojalá sea 
así porque los empresarios esta
mos convencidos de que, si no sa
le este año, el plan posiblemente 
ya no salga en esta legislatura. No
sotros nos estamos moviendo 
porque es nuestra obligación pro
curar que Toledo se desarrolle. Ese 
desarrollo necesita suelo para ha
cer viviendas, infraestructuras 
dotacionales, centros comercia
les, colegios, etc. Espero que este 
año el plan quede perfectamente 
aprobado.

Una de las cuestiones plan
teadas por los empresarios ha si
do la repercusión que tendría 
construir en la vega del río, tal y 
como parece que contempla el 
POM.

En el momento de plantear es
to, el concejal de Izquierda Unida, 
José Esteban Chozas, nos acusó 
de un reparto de botín. Botín sig
nifica producto que se obtiene del 
hurto y de la estafa. No me parece 
serio que esté llamando ladrones 
a los empresarios, en definitiva 
personas que están generando el 
11 por ciento del PIB y el 16 por 
ciento del empleo. Sólo dijimos 
que el último POM que se aprobó 
en el año 86 dejaba los sistemas 

generales en la zona norte de To
ledo y definía un área protegida: 
la Vega Alta. Si ahora el plan ge
neral apuesta por la Vega Alta, a 
nosotros es algo que nos descolo
ca porque, entre otras cosas, to
das las infraestructuras que han 
quedado para conectar con el 
norte no van a servir para nada y 
tendríamos que hacer unas nue
vas en zonas que no estaban pre
vistas. Nos preocupa que se edifi
que al lado de un río que ni está

«Creo que hemos 
presentado una pro
puesta muy razona
ble: aceptamos que 
se construya en la 
Vega Alta pero que 
no se limite el nor
te, que es la expan
sión natural»

canalizado ni puede canalizarse. 
Si se construyen viviendas en la 
VegaAlta, se va incrementar su va
lor tremendamente. Creo que he
mos presentado una propuesta 
muy razonable: aceptamos que se 
hagan casas en la Vega Alta, anali
zando geotécnicamente el terre
no, pero que no se limite la zona 
norte, que es la expansión natural 
de la ciudad. Nosotros apostamos 
por el norte.

Además, para los constructo
res que ya han comprado terre
nos en el norte, sería una impor
tante pérdida de dinero.

Sí, pero los intereses particu
lares no pueden primar sobre los 
intereses generales. Una cosa es 
que nosotros nos hayamos equi
vocado a la hora de invertir y per
damos y otra cosa es que por eso 
haya que suprimir el interés ge
neral. Lo normal es que se cons
truya donde dice la orografía, por 
el norte. Eso fue lo que defendi
mos. Coincide que muchos cons
tructores hemos hecho inversio
nes en zonas determinadas del 
norte, pero eso es aleatorio, es se
cundario, lo que debe primar son 
los intereses de la ciudad.

¿Qué opinión le merece el 
Programa de Actuación Urbano- 
tica del Beato?

Nos sorprende mucho. A no
sotros nos choca que fincas como 
la de Pinedo, la más próxima al 
Casco sea considerada un área su
burbana y, sin embargo, Azucaica 
lo definan como urbana. No en
tendemos que diferencia puede 
haber. En el caso del Beato, cuan
do toda la filosofía del plan está 
en no hacer núcleos aislados, nos 
ha sorprendido que se hayan ido 
casi al término municipal de Olías 
para calificar unos terrenos.
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►TRÁFICO

Marruecos se echa a la carretera
Los inmigrantes afincados en Toledo se sienten «discriminados» con el sistema que utiliza Tráfico para convalidar 

los carnés de conducir • La línea habilitada para informar sobre los trámites permanece colapsada desde el 9 de junio

MARTA GARCÍA / TOLEDO

Ahmed lleva gastados más de 
treinta euros para concertar 
una cita. Día tras día. llama sin 

suerte buscando que alguien des
cuelgue al otro lado y le dé instruc
ciones. mientras el contador del 
móvil corre sin conceder un respi
ro a una economía sin holgura. Ha 
probado a marcar a distintas horas 
y desde varios teléfonos, pero la lí
nea 902300175 parece no tener 
prisa porque este marroquí con
valide ese carné de conducir que 
obtuvo un buen día en su tierra y 
que le habilita para circular por las 
carreteras de nuestro país.

La entrada en vigor de este can
je, gracias ai acuerdo firmado entre 
España y Marruecos el pasado 8 de 
marzo, ha sembrado las primeras 
decepciones entre los marroquíes 
que viven en la provincia de Tole
do, que se sienten discriminados 
ante el bloqueo telefónico que su
fren desde el pasado 9 de junio, fe
cha en la que entró en marcha la 
convalidación de los permisos, una 
de las reivindicaciones históricas 
de esta comunidad. «Muchos pien
san en manifestarse incluso, por
que ven que los ecuatorianos lo 
consiguen sin ningún problema, 
mientras ellos no consiguen la ci
ta», asegura Mohamed Bouzarad, 
miembro de la Coordinadora de In
migrantes de Castilla La Mancha.

Pese a que la Dirección General 
de Tráfico aconseja tener paciencia 
porque el acuerdo suscrito no ca
duca, los que tienen suerte y consi
guen que uno de los 200 operado
res descuelgue el auricular para ex
plicar cómo convalidar el permiso 
y la documentación que debe apor
tar el solicitante, entre otra, el per
miso de residencia, el de trabajo y 
el número del carné de conducir 
marroquí, tardan cerca de un mes 
en obtener cita con la Jefatura pro
vincial de Tráfico correspondiente.

Y a muchos les urge la convali
dación para viajar a Marruecos du
rante las vacaciones de verano, des
plazarse hacia el 
sur en busca de 
buena cosecha 0 
conocer qué día de 
trabajo destinarán 
al papeleo.

La Coordina
dora de Inmigran
tes ha colocado a 
una persona para 
que se encargue de 
pedir la ‘vez’ a me
dio centenar de 
marroquíes que están en contacto 
con el colectivo. Según Bouzarad, 
en Toledo viven unos 3.000 marro
quíes regularizados y muchos es
cuchan a diario como comunica al 
otro lado. «Los hay que cuentan 
que si llamas desde el móvil lo co
gen antes que desde una cabina». 
Comentarios que circulan desde 
hace unos días entre los conducto
res que esperan impacientes pagar 
la tasa correspondiente, cerca de 
18 euros, y rodar por las autovías 
españolas sin la necesidad de es
quivar las multas de la Guardia Ci

Más de 5.000 
marroquíes 

convalidarán el 
carné de conducir 

en Toledo los 
próximos meses

Los marroquíes pueden convalidar su carné de conducir desde ei pasado 9 de junio. /VÍCTOR ballesteros
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vil o exprimirse estudiando para 
aprobar un examen teórico en cas
tellano que se antoja imposible 
cuando se ha cruzado el Estrecho 
hace pocos meses.

Por su parte, la Asociación de 
Trabajadores Inmigrantes Marro
quíes en España(Atime) alerta a la 
comunidad sobre las estafas a ma
nos de personas que pretenden lu
crarse a cambio de realizar una ges
tión totalmente gratuita.

PETICIONES. El 
acuerdo se acoge 
con ganas en el se
no de la comuni
dad alauí, sin em
bargo, las preocu- 
paciones 
empañan una me
dida que permite a 
más de 200,000 
marroquíes con
validar su carné a 

través de un complicado número. 
Los de Toledo piden que se habili
ten otras líneas 0 se agilice un pro
ceso que se está llevando a cabo 
con demasiada lentitud dada la ur
gencia con la que muchos esperan 
canjearlo sin problemas. En este 
sentido, Bouzarad se puso en con
tacto hace días con la Jefatura Pro
vincial de Tráfico, pero escapa a su 
competencia solucionar la avalan
cha de solicitudes porque este ór
gano sólo se encargará de dar el 
visto bueno ala convalidación una 
vez entregado el papeleo e investi

gado, con la colaboración de las 
autoridades marroquíes, si el per
miso de conducir de los solicitan
tes está en regla.

«Una de las ventajas de este 
acuerdo es que las personas que 
convaliden el carné van a estar re
gistradas en la Dirección General 
de Tráfico», señaló a la Tribuna, el 
jefe provincial de Tráfico, Enrique 
Juan Romero. Una manera de «re
gularizar» los carnés y evitar la pi
caresca de algunos conductores a 
la hora de tornar el volante sin la 
habilitación oportuna.

Pese a que aún es pronto para 
valorar el éxito de la iniciativa. Ro
mero calcula que más de 5.000 ma
rroquíes solicitarán la convalida

flÁcufirdos comQtros países

Marruecos es el último país de la lista. Los convenios suscritos con 
estos países los rubrican los 

ministerios de Asuntos Exteriores de estos estados, algo que escapa a la 
Dirección General de Tráfico. Con este nuevo acuerdo, los marroquíes, la 
comunidad con más residentes en nuestro país, obtendrán el canje de la 
licencia Ai, A y B, pero aún es necesario un examen para obtener el carné 
para conducir camiones. M.C.

ción del carné en la provincia de To
ledo durante los próximos meses.

La medida no ha tardado en co
sechar numerosas críticas de au
toescuelas y de expertos en la ma
teria. Dicen que los españoles su
fren un trato discriminatorio 
porque el nivel de exigencia es muy 
superior en nuestro país a la hora 
de aprobar el carné que en el reino 
vecino, que aumentarán los acci
dentes de tráfico porque un buen 
número de marroquíes no están 
preparados para circular por carre
tera, que los hay que han compra
do el carné por una importante su
ma de dinero 0 juegan con la pica
resca para burlar la legislación.

«Es una cosa bastante mal he

Nuestro país mantiene acuer
dos con los países de la Unión 
Europea desde 1997, incluidos 
ahora los diez que se han in
corporado recientemente, con 
Islandia, Liechtenstein, No
ruega, Suiza, Andorra, Corea, 
japón, Andorra, Bulgaria, Ar
gentina, Colombia, Ecuador y 
Perú,

cha y un agravio comparativo», ase
gura el presidente de la Asociación 
de Autoescuelas de Toledo, Carlos 
Rey, un colectivo, con más de un 
centenar de asociados, que mira 
como la política ha prevalecido so
bre la seguridad vial con este «apa
ño» entre España y Marruecos. Rey 
señala que su opinión coincide con 
la de la Confederación Nacional de 
Autoescuelas(CNAE), que lejos de 
pensar en el negocio, comprueban 
a menudo que muchos marroquíes 
no están capacitados para subirse 
al coche sin pasar un examen.

Sin embargo, el colectivo tole
dano tiene otras preocupaciones 
ajenas a esta iniciativa. Rey explica 
que la provincia cuenta sólo con 
seis examinadores desde hace años 
y pide tres más para que no se pro
duzcan tantos retrasos a la hora de 
examinar y evitar así el enfado de 
los clientes de las autoescuelas 
cuando escuchan que tienen que 
esperar porque no hay cupo para 
examinarse. Además, se suma que 
los pueblos de la zona sur de Ma
drid optan a examinarse en Toledo, 
lo que dificulta aún más la labor de 
las autoescuelas y duplica el traba
jo de los examinadores.

Unosy otros luchan por mejo
rar sus condiciones. A Rey le gusta
ría poder presentar a sus ‘chicos’ a 
los exámenes prácticos sin proble
mas, y Ahmed sueña con tener el 
volante entre sus manos antes de 
finales de julio para poner rumbo a 
Marruecos por unos meses.
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Un buen día te sorprendes a ti mismo poniéndoie nombres a las curvas de^íu calle.

► La Clase C supone todo un desafío 

para quienes buscan una conducción más 

deportiva, más auténtica, Una conducción 

con más personalidad. Por ese su* nuew 

diseño es ahora más ágil, gracias a su' 

nuevo - fontal, sus l^ww transparentes;

La Clase C ha cambiado
Ahora, desde 31.300 €*.

SUS ruedas más anchas o los guardabarros 

y faldones más deportivos. Todo ello, 

acompañado de la potencia de su nueva 

motnrixación 220 CDÍ con Í50 CV y de la 

técnotagiá Krect Conttoi, Si estás preparado, 

ven a ver la Clase € a tu concesionario

Mercedes-Benz. Pero ten cuidado, porque

seguro que te seduce.

\fepcectes Benz

'CHM i(<uM|M«sinr (143 cV^ 5\‘Á itlipüeflo te mstTícólacioii y tm^p^te induites. Consumo medio desda %:8 hass 33,9 {1/300 kml 

y «misiones te CO} teste 153 hasta jSó Ig/kraí.

DAVISA,S.A.
Concesionario Oficial Mercedes-Benz

Ctra. de Madrid-Toledo, km. 63,8, 
Tel: 925 35 34 J6.45280 OLÍAS DEL REY (Toledo) 

www.mercedes -tenz.evdavisa
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Joyas olvidadas en San Clemente
La comunidad de religiosas que residen en el convento desde hace ocho siglos muestran su preocupación por el 
insospechado abandono de las obras de restauración que se estaban desarrollando en varias zonas del edifico

El estado en el que se encuentra el retablo

'M

de la iglesia indignaría a cualquier amante del arte. / yolanda lancha

C.M. / TOLEDO

Considerado como uno de los 
primeros conventos toleda
nos, San Clemente protege incon

tables joyas del patrimonio por las 
que el tiempo, los bombardeos y la 
desidia administrativa no han pa
sado sin dejar su brutal huella. Sin 
querer culpabilizar a nadie de la si
tuación en la que se ha quedado el 
convento tras el nada sutil ‘aban
dono’ de la escuela taller que allí 
trabajaba, la comunidad de reli
giosas convive con andamios, ta
blas, calderos y restos de materia
les que aguardan con cristiana pa
ciencia el regreso de los equipos 
que apuntaron volverían en unos 
días. Estas afirmaciones se escu
charon en San Clemente el pasado 
mes de octubre, fecha desde la que 
no han vuelto a recibir respuesta 
sobre las obras iniciadas, y allí de
jadas, como muestra de lo que tu
vo que haber sido y sigue sin ser.

Varias son las preocupaciones 
que, sobre el mantenimiento de 
las obras ubicadas en el convento 
de San Clemente, rondan la cabe
za de las monjas que llevan resi
diendo en él ocho siglos y que se 
han visto alteradas en su rutina 
diaria. Esta situación se evidencia 
al contemplar el estado que pre
senta el refectorio -con dos zonas 
bien diferenciadas, una cuadrada, 
cubierta con bóveda de crucería, y 
otra rectangular con un artesona
do de madera policromado-, lugar 
que la comunidad religiosa utili
zaba como comedor y que actual
mente se encuentra invadido de 
andamios desde finales del pasa
do año, cuando los alumnos de la 
escuela taller quitaron el zócalo y 
el banco corrido para descubrir el 
lienzo original de la sala más anti
gua del convento.

Allí mismo, al desmontar una 
alacena, apareció una magnífica 
yesería del siglo XTV que, a pesar de 
tener borrados los escudos, con
serva una bella policromía. Esta 
pieza está esperando, al igual que 
las arcadas halladas en el mismo 
lienzo, la finalización y consolida
ción necesaria para que el espacio 
pueda tener su utilidad inicial.

También en el refectorio se en
cuentra, sólo en uno de los tramos, 
un artesonado de madera policro
mada que, a buen seguro, es del 
siglo XIII, según se descubre por 
los escudos conservados y por las 
frases en árabe. Este artesonado 
se encuentra, en parte, destruido 
debido a las bombas que cayeron 
durante la Guerra, aunque fue lim
piado y consolidado por un equi
po de restauradores llegados de 
Madrid en el año 77, cuando el 
convento celebró uno de sus cen
tenarios. La sala cuenta con unos 
frescos que están tapados para 
protegerlos de la suciedad que sur

ge de la obra sin finalizar, y que 
fueron restaurados por encargo y 
cuenta de las religiosas.

UN RETABLO QUE PIDE AYUDA. 
La iglesia es de una sola nave, di
vidida en dos tramos, con bóve
das de crucería estrelladas contie
ne un retablo del siglo XVI que se 
encuentra en fase terminal debido 
al ataque de los xilófagos y a la su
ciedad acumulada desde que en 
1561 un incendio quemó parte de 
la iglesia y del monasterio. Tan só
lo la talla de San Clemente está res
taurada y limpia, ya que fue cedi
da para una exposición, mientras 
que el resto presentan un lamen
table estado que, aún así, no ocul
ta la policromía en pan de oro que 
se mantiene en-las piezas. El reta
blo, que ya ha sido estudiado por 
varios arqueólogos presenta grie
tas, roturas y desprendimientos 
que se ven acrecentados por la hu
medad del mismo y que, según el 
cálculo económico previsto, cos
taría restaurar 180.300 euros, can
tidad mínima para poner en valor 
y conservar una joya patrimonial 
que integra un lienzo que los es
pecialistas atribuyen a Rivera o a 
Rivalta y que se ha llevado la peor 
parte de la humedad. Las colum
nas del retablo, que fueron enye
sadas tras el incendio, fueron sa
lomónicas y es probable que con
serven su policromía original.

La biblioteca de San Clemente, 
que comparte espacio con una 
cistema romana consolidada, 
cuenta con 6oo pergaminos fir
mados en árabe, siendo uno de 
1.109. Estos documentos, de va- 
lor incalculable, están siendo d^ 
talizados por la Real Fundación y 
se conservan en muebles adecua
dos para su almacenamiento, do
tación ésta que ha sido posible 
gradas a las ayudas regionales. 
En la sala se muestra una talla 
policromada del siglo XVI de la 
Virgen de la Guía y un capitel cali
fal de mármol de Macael del XI.

M.C.D.2022
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El refectorio, utilizado como comedor, se encuentra en esta situación desde el pasado mes de octubre. / yolanda lancha

El retablo no sólo presenta desperfectos en la madera. / YOLANDA lancha

■Ó'

tír*

Detalle del artesonado del refectorio.

El coro, a los pies del templo, con sillería de madera del XV. /yolanda lancha

Así ha quedado la intervención en la zona inferior del convento. / YOLANDA lancha

A la espera_______

Otra de las fases de ¡nteiven- 
ciones realizadas en el interior 
del convento es la que aborda la 
recuperación de unas depen
dencias casi subterráneas sin 
uso y muy deterioradas, pero 
con un alto valor histórico y ar
quitectónico. El objeto de estos 
trabajos, para los que se realiza
ron múltiples catas arqueológi
cas, se centraron en recuperar el 
lugar para un espacio museísti
co en el que se pueda exponer 
el legado de la comunidad, des
tacando los trajes de Isabel de 
Valois - la tercera esposa de Feli
pe II- e Isabel Clara Eugenia, 
además una colección de orfe
brería del siglo XVI. Las labores 
de rehabilitación iniciadas fue
ron abandonadas, al igual que 
las obras en el refectorio, y per
manecen apuntaladas y reserva
das para su continuación, siem
pre y cuando fas administracio
nes públicas retomen un 
proyecto del que parecen haber- 
se olvidado. El que no perdona, 
desde luego, es el tiempo.

Yesería del siglo XIV hallada en el refectorio del convento. / yolanda lancha

La iglesia con sus bóvedas de crucería estrelladas. / yolanda lancha
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PREGUNTAS A...

TERESA VIEJO
PRESENTADORA

ir
te:' 
t ■*

«Me contagié 
del entusiasmo 
de esta fiesta»

E. DURÁN / PUENTE 1¿Había estado antes en 
Puente del Arzobispo?
No, y aunque aún no he 

tenido mucha posibilidad 
de verlo, por lo que veo tie
ne una plaza muy hermosa 
y la verdad es que me pare
ce una belleza lo que han 
hecho con el mercado.

í 2Sin embargo le han re-¡ 
cibido con mucho ca

riño, ¿qué le pareció la idea 
de dar aquí el pregón ?

Por una parte entiendo 
que es una visita de corte
sía, pues cuando los muni
cipios van al plató, se abren 
a ti y yo les devuelvo esa vi
sita, aunque no siempre se 
puede hacer.

3 ¿Y qué le animó espe
cialmente a venir a 

Puente del Arzobispo?
La invitación de Puente 

del Arzobispo me la cursa
ron con mucho tiempo de 
antelación, lo cual me pre- 
mitió organizarme la agen
da muy bien, han sido ex- 
tramadamente caballero
sos conmigo.

4 ¿Qué le parece.la idea 
de esta Feria de San 

Juan y su Mercado?
Cuando me explicaron 

la idea de esta fiesta, que fue 
olvidada durante un tiem
po de su historia pero que 
se remonta a muy atrás, me 
contagiaron del entusias
mo que tenían y decidí ve
nir porque es una fiesta que 
impulsan los propios veci
nos de forma muy volunta
riosa y activa, no es la típica 
fiesta del santoral y tenía 
muchas ganas de verla.

5¿Qúe le ha parecido la 
pieza de cerámica con 

la que le ha obsequiado el 
Ayuntamiento?

Es una preciosidad; me 
gusta mucho la cerámica- 
de! Puente, tengo unas pie
zas antiguas, pero también 
me gusta que se transgre
dan los colores tradiciona
les. Esta pieza es en azul y 
blanco, cuando lo tradicio
nal son verdes y ocres.

¿•<M^&Í

5li ’̂
*

La conocida presentadora de televisión Teresa Viejo, que pronunció el pregón, fue acogida ayer con mucho cariño por los puenteños./MANU reino

Puente exhibe su artesanía
en el Mercado de San Juan

El pregón de inicio de fiestas, a cargo de la presentadora Teresa Viejo, marcó el inicio de la 
III Edición del Mercado de San Juan, que en esta ocasión vino marcada por el recuerdo

ESTHER DURÁN / PUENTE

Las calles de Puente del Arzo-
)ispo se llenaron ayer de puen- 

teños dispuestos a hacer de esta 
III Edición del Mercado y la Feria 
de San Juan un nuevo éxito. A pe
sar de las altas temperaturas que 
se vivían desde primeras horas de 
la mañana, la Charanga Tarazone- 
ra recorrió las calles de Puente, lle
nando de música los momentos 
previos al pregón, que dio el pis
toletazo de salida a estas fiestas.

A las once comenzaba el pre
gón que en esta ocasión vino a car
go de la conocida presentadora de 
televisión Teresa Viejo. Junto a ella 
estuvieron presentes el alcaide de 
Pueríte del Arzobispo, José Luis de 
las Heras, el delegado de Cultura 
de la Junta, Jesús Nicolás, el dele
gado de la Junta en Talavera, José 
Luis González, junto a los alcaldes 
de otras localidades como Calza
da de Oropesa. Teresa Viejo desta
có en el pregón la especial unión 
que mantiene con la región de 
Castilla La Mancha, ya que ade
más de ser hija de un alcarreño, su 
actual programa en en el canal de 
Castilla La Mancha Televisión le 
ha hecho mantener un contacto

muy directo con los castellano- 
manchegos.

Durante este pregón se vivió un 
momento muy emotivo, cuando 
se recordó a Juan de Dios Agudo, 
un artesano muy conocido en 
Puente del Arzobispo que falleció 
el pasado año. La Asociación Cul
tural «Pedro Tenorio» y el Ayunta
miento entregaron una placa con
memorativa a la viuda y a su hijo, 
y éste agradeció a todos los pre
sentes el apoyo y el especial ho
menaje que Puente rindió a su pa
dre.

Una vez finalizado el pregón de 
Teresa Viejo, el alcalde de Puente 
del Arzobispo, José Luis de las He
ras, entregó a la presentadora de 
televisión una pieza de cerámica.

UN HOMENAJE MUY ESPECIAL. 
La particularidad de este Mercado 
de San Juan es el memorial al ar
tesano fallecido, que según el Pre
sidente de la Asociación Cultural 
«Pedro Tenorio», Diego Hernán
dez, «no sólo era un gran alfarero, 
sino un maestro que enseñó a mu
chos el arte de la alfarería». En re
cuerdo a este artista, cinco ruedas 
estuvieron trabajando toda la ma

ñana de la mano de los alfareros 
más conocidos en Puente del Ar
zobispo. Manolo Zabala fue uno 
de ellos, que comenzó en esta pro
fesión a los nueve años y destaca
ba que su labor en este mercado 
«es sobre todo para recordar al 
gran artesano Juan de Dios».

El memorial al 
artesano fallecido, 

Juan de Dios 
Agudo, fue el 

protagonista en 
esta III edición

ARTESANÍA VARIADA. Aunque 
en este Mercado de San Juan la 
mayoría de sus productos eran ori
ginales de Puente del Arzobispo, 
también había muchos puestos 
que ofrecían artesanía de muy di
versos lugares. Así, uno de los que 
más éxito tuvo en la mañana de 
ayer, fue en el que se vendían dul

ces típicos como rosquillas, cocos, 
tartas de manzana y quesadas, pe
ro que veman desde Vizcaya. Todo 
casero y realizado en el mismo 
momento ante los vecinos de 
Puente del Arzobispo. Además, 
cuatro integrantes de la ONG«Mi
ka», vendían productos realizados 
en Perú para destinar los fondos al 
centro médico que la ONG tiene 
en Talavera de la Reyna, en Perú. 
Y éste no era el único cuya recau
dación tenía un objetivo solidario, 
ya que también estaba presente la 
Asociación de Daño Cerebral So
brevenido de Castilla La Mancha, 
que cuenta con sede en Talavera, y 
que vendía productos realizados 
por los enfermos.

Sin embargo, como no podía 
ser de otra forma, la artesanía de 
Puente del Arzobispo, a través de 
su cerámica, esparto, dulces y sus 
tradicionales cerezas y ajos, fue
ron los protagonistas que llena
ban los puestos. El primero que 
consiguió agotar sus existencias 
fue el de las Cofradías del Puente, 
que gracias a sus abanicos ofrecie
ron un «respiro» en el caluroso, 
emotivo y artesanal día del sába
do de Mercado de San Juan.

f
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Música y arte. Los puenteños se arrojaron a las calles en el primer día de su Mercado de San Juan en 
el que la música y la artesanía se unieron en un día muy especial plagado de actividades. Tras el pregón pronun
ciado por la presentadora de televisión, Teresa Viejo, ésta no dudó en pasear entre todos y cada uno de los pues
tos e incluso «iniciarse» en el arte de la alfarería, ante la mirada de muchos vecinos. / foto:manu reino

eNTRARAS MUNDO f^ivÉRs^^^

4 Días de Parque -i - 3 Noches de Hotel

Ven ESTE VEMNOá

^KmnAdulto: 234€ Niños*: 50%de DESCUENTO^

Bel 25/6 ai 15/7 y dei 26/8 ai 10/9. Precios por persona en habitación doble en ei Hotel El Paso* en régimen de 
slojamienro y desayuno, ocupado por 2 personas. Incluye ACCESO ILIMITADO AL PARQUE PORT AVENTURA y entrada 
di3riaa Costa Caribe {»<cepio una sola entrada por estancia del 1/7 al31/8}.Consulta precios para otras ^hasy ene! Hotel 
Port Aventura
•Ninoshasta 12 »^<>s &iclusíve.conx>artíendo ha¡:»tadón coi 2 adunas (máximo 2 niños).
''RESEHVWMQO 2 MESES ANTES OE LA FECHiA DE SALIDA. CONSULTA FECHAS V CONDiCíONES DE APtlCACtÓN.

Información y reservas:
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► ‘MIRA AL QUE MIRA, A QUIEN TE MIRA'

La obra se compone de cuatro espacios que se encuadran dentro de un formato en forma de cubo que envuelve ai espectador. / lt

Un flujo creado por miradas
Benjamín Escalonilla inaugura con su obra el llamado ‘Cat Espacio’ dentro del Círculo de Arte • ‘Mira al que mira, 

a quien te mira’ es una instalación ideada y creada teniendo en cuenta las dimensiones del lugar

MARIA MENÉNDEZ / TOLEDO

Un flujo de miradas. Mira al que 
mira, a quien te mira. No es 
sólo un juego de palabras, sino la 

idea que define ia existencia de la 
obra de Benjamín Escalonilla. Una 
instalación que inaugura y estrena 
un lugar privilegiado dentro del 
Círculo de Arte; el Cat Espacio y 
que permanecerá allí hasta el pró- 
ximo mes de septiembre. Y es que, 
esta ‘diferente’ obra nació por y pa
ra la ocasión. «Cuando vi el espa
cio me gustó mucho», confiesa Es
calonilla, por lo que «la obra está 
pensada teniendo en cuenta las 
dimensiones y las circunstancias 
del lugar». Por este motivo, y entre 
las conclusiones alcanzadas por el 
artista, éste decidió que «el objeti
vo pasaba porque participase el 
espectador». Así, y teniendo en 
cuenta que se encontraba frente a 
un cubo, ideó una instalación en 
la que el espectador «ve el juego 
de miradas, observa un ciclo ba
sado en cómo es el flujo interno 
del miran».

‘Mira ai que mira, a quien te 
mira’, se compone de cuatro espa
cios. A la izquierda, una figura mi
ra a otra central, que representa 
los motivos por los que se mira; 
por fuerza (simbolizados con un 
brazo), de cabeza (razón, gusto, 
curiosidad...) y motivos sexuales. 
Del mismo modo, la imagen cen
tral representa el objeto de las mi
radas, es decir, es mirada por el es
pectador y por otra figura de la 
propia obra, la de la izquierda. A

Benjamín Escalonilla creó su instalación

su vez, el objeto de las miradas mi
ra, y con mayor profundidad, a tra
vés de un espejo colocado a la al
tura del suelo. Este espejo repre
senta la mirada ajena, 
desconocida, la del espectador, y

partir del espacio. / lt

ai reflejarlo, mirando, lo integra en 
la obra obligándole a interactuar 
con ella, completándola.

El espacio cúbico, la obra en su 
conjunto, representa el mirar mis
mo, su devenir, su flujo ya que a la

vez que es mirada por el especta
dor y por otra figura de la obra, la 
imagen central mira en el espejo 
el reflejo del espectador. «El círcu
lo dentro del cubo se produce 
cuando el espectador mira la figu
ra de ia izquierda que mira a quien, 
a través del reflejo en el espejo, le 
está mirando a él...».

Este es el resultado final. Y es 
que, Benjamín tenía muy claro, 
tras conocer las características del 
terreno, que su trabajo iba a cen
trarse en las miradas aunque no 
sabía de qué manera. «Al princi
pio pensé en transmitir la misma 
idea a través de otras cosas, pero 
la profundidad que da la mirada 
hacia abajo te permite crear algo 
diferente», en referencia a la posi
ción del espectador en el ábside. 
Del mismo modo, el artista se ha 
servido de espejos e ilustraciones 
para recrear el ‘ambiente’ espera
do.

DIFERENTE. Lo novedoso del 
montaje hace que el espectador se 
detenga ante él y se pare a pensar. 
«El público disfruta con algo que 
le hace pensar y reflexionar». Esta 
es su intención, aunque confiesa 
desconocer lo que sentirá el ‘que 
mira’ su obra. «No lo tengo claro, 
alguno se quedará aturdido y se 
tendrá que quedar más tiempo an
te la instalación para entender lo 
que ve».

Por último, Benjamín Escalo
nilla asegura estar encantado con 
el Cat Espacio. «Es el paraíso».

Imagen del autor.

Benjamín Escalonilla Godayol 
nació en Barcelona hace 33 
años y se considera un «artista 
digital». Creador de obras que 
combinan lo plástico con la in
fografía, la fotografía, el sonido, 
la animación, la interactividad y 
ia aleatoriedad.

Realizador de net-art, video- 
art, narrativa digital, instalacio
nes, cortometrajes de vídeo y 
animadón, cómic y obra gráfica 
y crea para Toledo ia obra ‘Mira 
ai que mira, a quien te mira’. Es 
editor del fanzine digital 'Abran 
esa maldita puerta’ de conteni
dos de narrativa digital y cofun
dador de ia sociedad erres arte 
y diseño dedicada a la creación 
de obras plásticas y digitales. 
Ha expuesto en la Feria Estam
pa y en Imacinet, entre otros.
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ANTONIO CAÑIZARES / ARZOBISPO DE TOLEDO, PRIMADO DE ESPAÑA

La gran cuestión 
de la verdad

«Nuestra sociedad parece que ha dejado de creer en la verdad y de buscarla con pasión», 
defiende en su artículo semanal el arzobispo de Toledo, Antonio Cañizares

MISAS PE HOY

S. I. Catedral. 8:00, 9:00, 

9:30, 10:00,n:00, 12:00, 13:007 

18:30.

Uno de los principales proble
mas con que se enfrenta la so

ciedad actual es la posición que se 
mantiene ante la verdad. Nuestra 
sociedad parece que ha dejado de 
creer en la verdad y de buscaría con 
pasión; en su lugar, duda escépti
camente de la verdad y de la posi
bilidad de acceder a eÚa; conside
ra, de alguna forma, que la verdad 
sólo se puede vislumbrar como un 
bien inalcanzable en sí mismo y 
ampliamente fragmentado; el 
hombre que debería ser santuario 
de la verdad, ha pasado a ser desti
natario y consnmiHonjft «^?iF- 
cado de fragmentos de verdad. Más 
aún, en nuestro tiempo, «la razón 
misma, movida a indagar de forma 
unilateral sobre el hombre como 
sujeto, parece haber olvidado que 
éste está también llamado a orien
tarse hacia una verdad que lo tras
ciende» (Juan Pablo II). Verdad que 
no es otra que Dios mismo, de la 
que es inseparable la verdad del 
hombre y su realización.

Así, en esta sociedad, domina la 
persuasión de que no hay verdad 
última, de que no existen verdades 
absolutas, de que toda verdad es 
contingente y revisable y de que to
da certeza es síntoma de inmadu
rez y dogmatismo intolerante. De 
ahí puede deducirse que tampoco 
hay valores que merezcan adhe
sión incondicional y permanente. 
De esta suerte, las formas distintas 
de percibir la verdad por parte de 
los individuos y grupos sociales se 
hacen objeto de un cierto consen
so, en el cual tiene categoría de cri
terio determinante la opinión so
cialmente más extendida y el valor 
funcional que la acredita. Indivi
duos y grupos se ven obligados a 
renunciar a convicciones con pre
tensión de hallarse objetivamente 
fundadas, verdaderamente totali
zadoras de la existencia, que apor
tarían sentido a la vida por su ca
rácter integrador de todos los ele
mentos personales y sociales. Se 
ven, en definitiva, obligados a 
orientarse sin esa referencia hacia 
una verdad última y universal que 
los trasciende. Este es el drama de 
nuestro tiempo.

Ahora bien, sin esta referencia, 
cada uno queda a merced del arbi
trio; y su condición de persona aca
ba por ser valorada con criterios 
pragmáticos basados esencial
mente en el dato experimental, en 
el convencimiento erróneo de que 
todo debe ser dominado por la téc
nica. Sin esta referencia a la verdad 
última, la posibilidad de una ver
dad verdadera sobre el hombre y el 
mundo se debilita hasta el punto 
de que empieza a parecer que no 
hay tal verdad. Todo tiende a ser ar
bitrario, no hay realidades con en
tidad propia, todo tiende a deci
dirse según mi gusto y mi proyec

to. Esto crea aparentemente la 
sensación de una imponente liber
tad, pero detrás de esa máscara, el 
hombre se hace esclavo de sus ins
tintos más elementales y de los in
tereses del poder. El hombre se 
queda sólo, desvalido. La misma 
posibilidad de un comportamien
to moral razonable, adecuado al 
ser del hombre y justo, se debilita y 
oscurece. Los valores tienden a 
convertirse en grandes palabras, 
en las que sólo creen los ingenuos, 
y que utilizan hábilmente los po
derosos. Todo está permitido, ex
cepto afirmar algo definitivo y con 
pretensiones de verdad sobre el ser 

Juan Pablo II. /la tribuna

I

del hombre, sobre el bien y el mal. 
Y en un mundo así gana el más 
fuerte, el débil existe gracias al po
deroso: el hombre pierde.

Habiéndose alcanzado, inne
gablemente, abundantes resulta
dos positivos, notables progresos y 
muchos frutos en los diversos ám
bitos del saber, «favoreciendo el de
sarrollo de la cultura y de la histo
ria», no podemos dejar de recono
cer con el Papa, porque esos son 
los hechos, que «en lugar de expre
sar mejor la tendencia hacia la ver
dad, la razón, bajo el peso de tanto 
saber, se ha doblegado sobre sí mis
ma, haciéndose, día tras día, inca
paz de levantar la mirada hacia lo 
alto para atreverse a alcanzar la ver

dad del ser» ? la verdad de Dios de 
la que es inseparable la verdad del 
hombre y del mundo, añadiría ?. 
«Ello ha derivado en varias formas 
de agnosticismo y de relativismo, 
que han llevado la investigación fi
losófica a perderse en las arenas 
movedizas de un escepticismo ge
neral. . . La legítima pluralidad de 
posiciones ha dado paso a un plu
ralismo indiferenciado, basado en 
el convencimiento de que todas las 
posiciones son igualmente válidas. 
Este es uno de los síntomas más di- 
h’^didos -dvis -Scsconnanza en la 
verdad que es posible encontrar en 
el contexto actual».

Todo este escepticismo, a mi 
entender, trae consecuencias gra
ves para el sentido de la libertad y 
para el sentido mismo de la vida 
del hombre. Una libertad, en efec
to, que no hace referencia o no tie
ne como referencia la verdad es 
una libertad falsa, destructiva para 
el hombre. La persona que rehúsa 
buscar la verdad o adherirse a ella 
termina siempre sometida a otros 
poderes. Una sociedad tolerante se 
asienta sobre la verdad que nos ha
ce libres. Una sociedad que destru
ya o disminuya la libertad, asenta
da en la verdad que trasciende to
do, va camino de la intolerancia. El 
poder, cada vez más anónimo, tien
de a controlarlo todo. Lo que ener

va, lo que lleva a la intolerancia y a 
la exclusión, es que el hombre pue
da y quiera ser fiel a una verdad que 
trascienda y sea más grande que el 
poder, o que pueda darse una pre
tensión de una verdad sobre el 
hombre que no dependa del poder 
ni pueda ser manipulada por él.

Este es el clima cultural y filo
sófico que vivimos. Un clima cul
tural, como vemos y en resumen, 
en el que se ha llevado hasta sus úl
timas consecuencias la separación 
entre la fe yur^n, un dÍHigéul- 
tural que niega la capacidad de la 
razón humana para conocer la ver
dad, y reduce la racionalidad a ser 
simplemente instrumental, utilita- 
rística, funcional, calculadora o so
ciológica. De este modo la filosofía 
pierde su dimensión metafísica y 
el modelo de las ciencias empíri
cas viene a ser el parámetro y el cri
terio de la racionalidad.

Las consecuencias son: por una 
parte, la razón científica ya no 
constituye más un adversario para 
la fe, porque (esa razón científica) 
renuncia a interesarse por las ver
dades últimas y definitivas de la 
existencia, limitando su horizonte 
a conocimientos parciales y expe- 
rimentables. De esta manera se ex
pulsa del ámbito racional todo 
aquello que no está comprendido 
en la capacidad de control de la ra
zón científica, y además así se abre 
objetívamente el camino a una 
nueva forma de fideísmo.

Si el único tipo de ‘razón’ es la 
razón científica, la fe queda despo
jada de cualquier forma de racio
nalidad y de inteligibilidad, y que
da destinada a huir en el simbolis
mo no definible o en el sentimiento 
irracional. Por otra parte, la renun
cia de la razón a la reivindicación 
ai conocimiento de la verdad en
traña también una opción filosófi
ca y supone una relación concreta 
entre filosofía y teología. El retirar
se por parte de la razón de la cues
tión de la verdad significa ceder a 
una cultura filosófica que excluye 
la metafísica a causa de la absolu- 
tización del paradigma de lá razón 
científica o histórica. La conse
cuencia de esta capitulación es so
lo aparentemente inocua para la 
fe, que es empujada dentro de un 
círculo cerrado en sí mismo, rele
gado a la subjetividad, a la privati
zación intimística, y así deja de es
tar ya en condiciones de comuni
carse a los otros o de hacerse valer 
en el plano de la cultural y racio
nal.

Por otra parte, si la razón se en
cuentra en una situación débil, de 
ahí se deriva una visión cultural del 
hombre y del mundo de tipo rela
tivista o pragmático donde todo es 
reducido a opinión, o donde se 
conforman con verdades parciales 
y provisionales.

San Nicolás.10:30,12:00, 

21:00.

Santa María 
Magdalena. 9:00,12:30, 

19:00.

Santas justa 
y Rufina. 12:30.

Santos justo
y Pastor. 11:00, 12:30.

'^rfAndrés. 9:00, 12:30.

San Cipriano. 1030.

Santo Torné. 12:00.

20:00.

Padres jesuitas. 900, 

11:0o, 12:30, 20:30, 21:30.

Santa Eulalia. 12:00.

S. Leocadia.12:30, 19:00.

Padres Carmelitas.
10:0o, 12:00, 20:00.

San juan de los Re
yes. 9:3o,j3:©o, 13:00, 20:00.

Santiago El Mayor. 
8:30, 12100, 20:00.

San Ildefonso.11:00, 

12:30, 20:00.

El Buen Pastor. 9:00.

12:00, 20:00.

Santa Teresa: 11:00, 

12:30, 20:00.

San Juan de la Cruz.
11:00713:00.

Ig;lesia de San julián. 
10:30. 11130, 13:00, 20:30.

Cementerio. 12:00.

Santa Bárbara. 9:30, 

11:30,20:30.

Capilla Pur. 
Concepción. 13:00

San José Obrero.
09:00, 13:00, 20:30.

Santa María 
Benquerencia. 10:00, 

12:30, 20:00.

Corpus Christi.12:00, 

20:00.

Virgen de la Candela
ria (Azucaica). i2:oo.

V. de la Salud. 10:00, 

11:30719:00.
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^SESEÑA

<S

Los vecinos mostraron una pancarta, pese a que la seguridad de Renfe les impidió depositaría en la estación, /yolanda redondo

POR UNA ESTACION DE TREN 
,®AEN SESEÑA

Los vecinos exigen a Renfe que se 
abra su estación y paren más trenes
Actualmente, pasan a diario 6o trenes, en ambas direcciones (Madhd-Aranjuez) por la 
estación de Seseña, de los que sólo paran en ésta siete, de ahí las quejas de los usuarios

flModón

• La convocatoria fue se
cundada por cuarenta per
sonas. Los servicios de se
guridad de Renfe impidie
ron a los manifestantes 
colocar una pancarta den
tro de la estación.

ROSA NOGUÉS / SESEÑA

'Por el tren de Cercanías' se con
centraron ayer 40 personas en la 
estación de tren de Seseña, con el 
fin de lograr «de una vez por to
das», una solución rápidaalos pro
blemas de transporte que sufren 
los vecinos de esta localidad tole
dana, especialmente con el tren.

Convocados por el Grupo So
cialista del Ayuntamiento, los veci- 
nós quisieron dejar clara su postu
ra y «exigir» a Renfe una solución 
para todos aquellos que vecinos 
que, a diario, se desplazan en tren 
desde Seseña a otros puntos de la 
provincia y de Madrid.

Según explicó a La Trib una, Fe
lipe Torrejón, portavoz del PSOE 
en Seseña, «a diario pasan por la 
estación sesenta trenes en ambas 
direcciones (Madrid-Aranjuez) y 
sólo se detienen aquí siete de ellos 

en todo el día. Son muchos los ve
cinos que, a diario, utilizan este 
medio de transporte para despla
zarse por estudios, trabajo, citas 
sanitarias, etcétera». La mayoría 
de ellos buscan medios de trans
porte alternativos o bien, se des
plazan hasta las estaciones de 
Ciempozuelos, Valdemoro o Aran
juez, próximas a las de Seseña don
de sí existe un servicio completo 
de Cercanías.

«Seseña merece un tren que le 
comimique eficazmente con Ma
drid y Aranjuez -apuntó Torrejón- 
de igual forma, merece un trans
porte por carretera que una nues
tro municipio con Toledo, por eso 
solicitamos de los organismos per
tinentes, que se pongan en mar
cha y de una vez por todas se so
lucionen los problemas de trans
porte que sufrimos los seseñeros», 
añadió.

MOVILIZACIONES. Aunque los or
ganizadores esperan mayor asis
tencia de vecinos, Torrejón se dio 
por satisfecho con los que habían 
decidido secundar la concentra
ción. «Los dos accidentes que ha 
habido, el hecho de que la estación 
se encuentre a tres ¿lómetros del

A diario circulan 6o trenes por la estación, /yr.

pueblo y que cuesta mucho movi
lizar a la gente» fueron las causas 
que apuntó como posibles para 
que sólo cuarenta personas hubie
ran decidido, con su presencia, 
apoyar la convocatoria, puesto que 
son mayor número las que han 
apoyado ésta con su firma.

Torrejón también dijo tener el 
respaldo del alcalde, Manuel Fuen

tes, quien se ha comprometido a 
establecer un servicio de autobu
ses urbanos que lleguen hasta la 
estación, para que aquellos veci
nos que no tengan otro medio de 
transporte puedan utilizar tam
bién el tren, si consiguen llevar a 
buen puerto sus reivindicaciones.

Aunque la jornada transcurrió 
con normalidad, los organizadores

Felipe Torrejón.

Para ei próximo Pleno ordina
rio, el grupo socialista de Sese
ña presentará una moción, con 
la intención de que se debata 
esta problemática y se busquen 
soluciones entre todos al pro
blema de la estación, «Estamos 
seguros de que dicha moción 
será respaldada por todos los 
grupos políticos y por todo el 
pueblo, puesto que de esta for
ma, trabajando todos unidos, 
conseguirmeos nuestro fin. De 
no conseguir en breve una res
puesta aceptable, continuare
mos con las movilizaciones».

se quejaron de que los agentes de 
seguridad de Renfe, pese a tener 
todos los permisos pertinentes pa
ra la concentración, les impidie
ron colocar la pancarta que lleva
ban, dentro de la estación. Hasta el 
lugar también se desplazó una do
tación de la Guardia Civil, agentes 
de la Policía Local y miembros del 
Ejército de Tierra.

M.C.D.2022
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-SANTA MARÍA DE MELQUE

Un convenio permitirá que el "sitio 
histórico' esté abierto en el verano

► LABORAL

Diputación 
forma a sus 
empleados 
en Planes de 
Emergencia

El acuerdo entre la Diputación y el Ayuntamiento de San Martín de Montalbán dará lugar 
a una comisión directora para supervisar el funcionamiento de la apertura de la iglesia

• La institución provincial 
aportará 70.000 euros pa
ra poder hacer frente a las 
obligaciones de la apertu
ra, que contempla un míni
mo de 36 horas en jorna
das de martes a domingo.

LT. / TOLEDO

La Junta de Gobierno de la Dipu
tación de Toledo ha aprobado en 
su reunión la firma de un conve
nio de colaboración con el Ayun
tamiento de San Martín de Mon
talbán para mantener abierto el 
Sitio Histórico de Santa María de 
Melque durante la temporada es
tival. Diputación y Ayuntamiento 
de Santa María de Melque man
tendrán activa la colaboración pa
ra que los visitantes puedan dis
frutar de los encantos del Sitio.

La cooperación entre las dos 
instituciones establece la creación 
de una comisión directora para su
pervisar el funcionamiento de aper
tura de la I^esia, un templo que da
ta de finales del siglo VII y que ha 
sido recuperado por la Diputación, 
con la incorporación del Centro de 
Interpretación, imprescindible pa
ra conocer los elementos caracte
rísticos de toda una ciudad de la 
época visigoda. Se trata del conjun
to monástico más antiguo de la Pe
nínsula Ibérica, que también podrá 
ser visitado a partir del uno de julio

►QUINTANAR DE LA ORDEN

Cultura ya ha convocado el XIII Premio 
de Pintura ‘Ciudad de Quintanar’

EFE / QUINTANAR DE LA ORDEN 

La Concejalía de Cultura del 
Ayuntamiento de la localidad 
manchega de Quintanar de la Or
den ha convocado el X1II premio 
nacional de pintura 'Ciudad de 
Quintanar’, que está dotado con 
un primer premio de 2.000 euros, 
acompañado por una placa y un 
segundo que asciende a 1.400 eu
ros.

En el certamen pueden parti
cipar todos los artistas españoles 
o extranjeros, siempre que sean 
residentes en el territorio nacio
nal, que podrán presentar un to
tal de dos obras como máximo, 
con libertad en cuanto a la técni
ca, el tema 0 el estilo, y que de
berán estar montadas sobre bas
tidor o bien sobre soporte rígido, 
acompañadas de un sobre con 
los datos del cuadro y de su au
tor, y las premiadas quedarán en 
propiedad del Ayuntamiento de 
la localidad, cediendo el pintor 
todos sus derechos.

La Iglesia podrá visitarse durante el verano, /david Pérez

para deleite de los amantes de las 
joyas arquitectónicas.

Desde la apertura al público 
del monumento, en julio de 2003, 
se han registrado 11.665 visitan
tes, lo que determina la importan
cia de mantener la colaboración 
entre Diputación y Ayuntamiento 
de San Martín de Montalbán para 
mantener abierta la Ermita.

La institución provincial apor

Las obras seleccionadas por 
los miembros del jurado entre 
todas las presentadas a esta XIII 
edición del concurso, cuyo plazo 
de admisión finalizará el próxi
mo 30 de julio, serán expuestas 
en la sala de arte de La Ermitilla 
de esta localidad, del 15 al 25 de 
agosto, coincidiendo con la cele
bración de las Ferias y Fiestas,

SELECCIONAMOS 
personas del sector deportivo, 
gimnasios, entrenadores, atletas, 
aficionados o profesionales 
para ampliar nuestra Actividad 
Independiente. In^esos crecientes. 

617 371 220 
www.NegoeioMtjyRentabie.com 

EMPRESA LÍDER EN EL SECTOR DE LA FABR^ACtóN 
Y COMERCIALIZACIÓN DE PUERTAS, precisa: 

REPRESENTANTE - DISTRIBUIDOR 
EXCLUSIVA PARA LA ZONA

Con aCMpo cíe ventas e insttiadores: Divis<dn de puertas autornáticas de vidrio, aiuntinto e inoxidable, conederas - 

betíentee - giratorias y drviíión sanidad: puertas harméticas de gurúfano - bauentes. correderas - salas biaxas.

Interesados ponerse en contacto en el TeK.: 902 19 85 27 Sr. Ignaao.

tará 70.000 euros para poder ha
cer frente a las obligaciones ema
nadas de la apertura, que contem-’ 
pía un mínimo de 36 horas en jor
nadas de martes a domingo, más 
las correspondientes a la custodia 
de las instalaciones y su limpieza 
diaria. Tres trabajadores contrata
dos a tiempo completo se encar
gan de la seguridad y salvaguarda 
del Sitio, asegurando que los visi

momento en que se dará a cono
cer el nombre de los dos ganado
res.

EN OTRAS EDICIONES. Entre 
los anteriores premiados figuran 
el quintanareño Tomás Verdugo, 
el barcelonés Manuel López y el 
expresionista Gumersindo Yuste. 
Asimismo, cabe destacar a la ma

PRECISAMOS
Emprendedores. 

Capacidad organización/coiaboración. 
Compatible tiempo parcial. 
Industria tendencia futuro. 
Actividad Independiente. 

Ingresos progresivos 

617 371 220

tantes encuentren la atención de
bida.

La Junta también ha aprobado 
inversiones por valor de 60.000 eu
ros y 77.900 respectivamente para 
las obras de mejora de infraestruc
turas urbanas en Los Navaiucillos 
y las obras de pavimentación y al
cantarillado de la vía de servicio 
paralela a la carretera provincial 
T0-7421-V en Malpica de Tajo.

drileña Araceli Muñoz, el arago
nés José Hernández Más y otros 
más recientes como el toledano 
Miguel Recuero, el madrileño Ós
car Seco, el levantino Juan Ro- 
chesteve y la joven Paloma Pelá
ez, de la capital de España, gana
dora de la última edición del 
premio de pintura ‘Ciudad de 
Quintanar’.

V

NECESITAMOS 
personas del sector de la estética, 
belleza, peluquería, para ampliar 

negocio, con/sin experiencia.

617 371 220.
www.NegocioMuyRentable.com

VENDO
CAMION VOLVO FH 320 CABALLOS, 

DOBLE CARRO ATRAS. CAJA PIZOLA 
rTALIANA, 2 PiSOS PARA GANADO 

VACUNO U OTRAS COSAS. RECIEN 
PINTADO. POCOS KILÓMETROS. 

"0*983 296074 < 679 449300

LT. / TOLEDO

El vicepresidente de la Dipu- 
táción, Eladio Luján, respon
sable del Servicio de Protec
ción Civil de la institución, es
tá promoviendo la realización 
de cursos de prevención diri
gidos a los empleados públi
cos, de cara a conocer los de
talles necesarios para actuar 
en caso de que se produzca 
una situación no deseada y 
sujeta a un cierto riesgo para 
la integridad de las personal

Los técnicos del Servicio 
son los responsables de la eje
cución de los cursillos desa
rrollados en los diferentes 
centros dependientes de la 
administración provincial pa
ra dar a conocer los Planes de 
Emergencia existentes y su co
rrecta aplicación.

En el transcurso de los 
, cursos establecidos se atien
den los diferentes aspectos a 
tener en cuenta en caso de 
accidente, como la utiliza
ción correcta de los medios 
de extinción de incendios y la 
aplicación adecuada de las 
consignas y normas de eva
cuación, con el fin de que se 
actúe con responsabilidad y 
de forma controlada, evitan
do de ese modo situaciones 
de riesgo como consecuen
cia de actuaciones no previs
tas en los protocolos.

Del mismo modo, se rea
lizan prácticas con friego real 
para que los trabajadores co
nozcan las consecuencias de
rivadas del mismo y el mejor 
modo de hacerle frente.

La ubicación de los ele
mentos preventivos, la ade
cuación de las instalaciones, 
la existencia de extintores y la 
actualización de la formación 
a los grupos laborales son la 
base de los cursillos que se ce
lebran periódicamente en los 
centros dependientes de la 
Diputación, que se comple
tan con la supervisión de la 
seguridad de cada uno de los 
edificios y la adaptación de las 
medidas a las condiciones ar
quitectónicas y laborales.

La prevención, por tanto, 
es uno de los principales co
metidos del Servicio, consti
tuyéndose en el mejor modo 
de respuesta ante circunstan
cias producidas por causas 
ajenas al normal desarrollo 
de las condiciones de trabajo.

LA JUNTA DE 
CASTILLA-LA MANCHA

Convoce
57 PLAZAS DE 

TRABAJO SOCIAL
Si en Junio de 2004 
eres Diplomado en

Trabajo Social, 
i Puedes presentar tu instancia!

Disponibilidad de temario y 
grupos de preparación
No cerramos en verano 1

Trabasteí 
O- ISO- IOI -Z-l 
9-f ^^7 so 47
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►MADRIDEJOS

El Ayuntamiento optará a la compra 
del 53% de la antigua plaza de toros
Según la primer teniente de alcalde, justa García, se invertirán 195.000 euros en las acciones 
a las cinco séptimas partes de los propietarios, con quienes se ha llegado a un acuerdo verbal

• El PP se ha manifestado 
en contra de esta modifi
cación de crédito y pedía 
que el asunto se quedara 
sobre la mesa hasta que 
se dispusiera de un infor
me jurídico.

CONSUELO SÁNCHEZ / MADRIDEJOS 

El Ayuntamiento de la localidad 
de Madridejos optará a la compra 
del 53% de las acciones de la anti
gua plaza de toros del municipio, 
declarada de Bien de Interés Cul
tural por la Junta de Comunida
des, para lo que realizará una mo
dificación de crédito por valor de 
195.000 euros.

Esta propuesta fue aprobada 
en el pleno del viernes con los vo
tos del PSOE, quien no recibió el 
apoyo del PR desde donde se con
sidera que antes de optar a desem
bolsar dinero de todos los ciuda
danos, para ser accionista mayo
ritario de la plaza de toros, debe 
existir un informe jurídico que ga
rantice que lá Plaza pertenecerá 
en un futuro integramente al Con
sistorio y de podrá disponer de ella 
libremente.

Según ha informado a La Tri
buna la primer teniente de alcai
de, Justa García, un total de 
195.000 euros se invertirán en la 
compra de acciones a la cinco sép
timas partes de los propietarios, 
con quienes se ha llegado a un 
acuerdo verbal. Las dos séptimas 
partes de los propietarios restan
tes no han podido llegar a un 
acuerdo con el Ayuntamiento por
que no se sabe nada de ellos, «son 
hasta el momento desconocidos». 
«Existen propietarios del año 1870 
que no han reali
zado el tracto su
cesivo de su he
rencia, por lo que 
son desconocidos 
ellos y sus herede
ros».

Justa García 
declaraba que una 
vez se adquiera le
galmente el 53% 
de las acciones, 
todas las actuacio
nes irán dirigidas a la conserva
ción de este inmueble. «Estamos 
dando los pasos que considera
mos convenientes para que la ope
ración de compra se realice con 
éxito».

PASOS. El primero de los pasos 
ha sido la aprobación de esta mo
dificación de crédito; el segundo 
paso será el de poner la documen
tación en manos del notario; el ter
cero sería tener una reunión con 
los propietarios conocidos para fi
jar el día de la firma de la compra
venta; y el cuarto sería pagar a ca

El Ayuntamiento 
tiene la intención 
de acometer las 

obras de 
restauración este 

verano

El Ayuntamiento pretende acometer las obras de restauración este verano. /C.S.

da propietario su parte correspon
diente.

El Ayuntamiento tiene inten
ción este verano de acometer las 
obras de restauración de la Plaza 
de Toros, afectada por la caída de 
un machón. «La Plaza se va a en
calar, pues según los informes téc
nicos, el mejor mantenimiento 
que puede tener para que no se 
deteriore más es el encalamiento, 
que protege la tierra. Limpiaremos 
la Plaza y se van apuntalar los con
trafuertes que se cayeron con ma

dera». Estas son 
las tres primeras 
actuaciones que 
se piensan hacer 
por parte del Con
sistorio, que quie
re tenerías termi
nadas antes de 
que llegue la feria 
que se celebra 
anualmente del 13 
al 17 de septiem
bre.

Las conversaciones que ha te
nido el Ayuntamiento con los pro
pietarios han sido dificultosas en 
cuanto al gran número de herede
ros con quienes se ha tenido que 
hablar, pues una familia podía te
nería herencia subdividida en cin
co o seis partes, correspondientes 
a otros tantos propietarios distin
tos. El Consistorio, pese a esta di
ficultad, que ya han experimenta
do otros ayuntamientos anterio
res, ha conseguido llegar a un 
acuerdo verbal que próximamen
te se tiene intención de formalizar 
por escrito.

Las distintas corporaciones 
municipales desde que la Plaza de 
Toros se declarara Bien de Interés 
Cultural y ante el manifiesto des
cuido de sus propietarios comen
zaron a entablar conversaciones 
para adquiriría.

Las conversaciones se han pro
longado en el tiempo y en la ac
tualidad el precio del Coso para el 
Consistorio alcanza los 360.000 
euros {60 millones de las antiguas 
pesetas), que están dispuestos a 
pagarse por la actual corporación 
regida por el PSOE.

Justa García 
manifestaba que 
de no llegar a loca
lizar a los propie
tarios desconoci
dos para comprar 
el resto de accio
nes, se iniciará un 
expediente de do
minio. En el caso 
de que los propie
tarios desconoci
dos no aparecieran, en un tiempo 
legalmente estipulado, esas dos 
séptimas partes pasarían a ser 
propiedad del Ayuntamiento, sin 
que éste tuviera que desembol
sarse dinero por la compra del res
to de acciones valoradas en 
168.283 euros (28.000.000 millo
nes de pesetas), y que dejarían de 
pertenecer a los propietarios des
conocidos.

DEFENSA. El PP siempre ha de
fendido la compra de la Plaza de 
Toros. Este grupo municipal du
rante su mandato en las dos ante

De no localizar a 
los propietarios 

desconocidos, se 
iniciará un 

expediente de 
dominio

riores legislaturas vio infructuosas 
las gestiones realizadas para ad
quiriría. El pasado viernes en la se
sión ordinaria del mes de junio se 
manifestaba en contra de esta mo
dificación de crédito y pedía que 
el asunto se quedara sobre la me
sa hasta que se dispusiera de un 
informe jurídico.

Según informaba a este rota
tivo el portavoz ‘popular', Miguel 
Organero, « lo que proponemos 
es que si hemos de invertir millo
nes del pueblo en un bien, no se 

puede jugar ale
gremente con ese 
dinero. Nos pare
ce bien la com
pra, pero quere
mos la seguridad 
que debe damos 
un informe jurí
dico en que se 
nos diga los dere
chos que adquiri
mos con esa 
compra».

Los ‘populares’ opinan que se 
debería esperar a conocer este in
forme jurídico antes de formalizar 
la operación, por «prudencia». Or
ganero manifestaba que dirán que 
sí a esa compra cuando se cercio
ren por parte de los técnicos de 
que el Ayuntamiento comprando 
el 53% de las acciones va a poder 
disponer libremente de ese bien. 
«Buscamos simplemente en este 
informe que se nos diga que la Ley 
de Patrimonio de la Junta de Co
munidades y la del Estado están 
en consonancia con el Código Ci
vil».

URDA

La Casa del 
Peregrino podría 
abrir sus puertas 
a principios de 
septiembre
C.S. / URDA

La Hermandad del Santísimo 
Cristo de la Vera-Cruz de Ur
da y la Parroquia tienen in
tención de abrir la Casa del 
Peregrino y Espiritualidad en 
la primera quincena de sep
tiembre, que dispondrá de 40 ;'
plazas, según informó el pá
rroco del municipio, Blas Ma
riano Fernández.

Esta Casa prestará un ser
vicio de atención ai peregrino 
y se utilizará como retiro y re
flexión espiritual para los cris
tianos del municipio y otros 
que lleguen de fuera de él.

La Casa dispondrá de un 
dispensario, médico, duchas 
y lavapiés para peregrinos; 
aula magna para reuniones y 
asambleas; dos aulas más pe
queñas para otras reuniones, 
retiro, catequesis y oratorio 
privado en la primera planta; 
la segunda planta albergará' 
las habitaciones, el comedor 
y la cocina. ,

La Casa estará atendida 
por las religiosas Siervas del 
corazón de Jesús que actual
mente atienden el Santuario. 
La Casa del Peregrino y Espiri-। 
tualidad se encontrará ubica
da junto a la ermita del Santí
simo Cristo, detrás del museo 
y ha sido levantada en parte 
del cementerio parroquial an
tiguo y en unos solares que 
compró la Hermandad.

URDA

La Vigilia 
Diocesana de 
Espigas celebró 
sus bodas de plata

C.S./ URDA

La Sección de San Juan Bau- i 
tista y Vigilia Diocesana de 
Espigas de Urda celebró sus 
bodas de plata acompañada 
por el arzobispo de Toledo, 
Antonio Cañizares, quien 
presidió la pasada noche la; 
Santa Misa con Vísperas.

Adoradores de las cinco 
provincias de la comunidad 
de Castilla-La Mancha, Ma
drid y Getafe se reunieron pa
ra invocar ai Espíritu Santo y 
participar en la Procesión de 
Banderas hacia el templo pa
rroquial San Juan Bautista 
que se celebraba ayer sábado 
a partir de las 22.30 horas.

Oficiada la misa por el ar
zobispo, se pasó a los tumos 
de vela (oficio de lectura, ora
ción personal y preces expia
torias). Alas 3.00 se rezó el San
to Rosario después las laudes 
para terminar con la procesión 
Eucarísticas y Bendición de* 
Campos, reserva del Santísi
mo Sacramento, canto a la sal
ve y desayuno fraterno en los 
bajos de la casa parroquial.'

M.C.D.2022
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►IV JORNADAS ESTATALES EN DEFENSA DEL FERROCARRIL

El tren como servicio público y social 
centra los discursos de las Jornadas

Dos presentaciones antes y otras dos después de comer, seguidas de un intercambio de experiencias conformaron 
el calendario, que esta mañana se cierra con la exposición de las plataformas de Talavera, Torrijos e Illescas

• CGT aportó en su ponen
cia las consecuencias ne
gativas de la progresiva 
disgregación de Renfe, que 
tiende a la privatización y 
la subcontratación y por 
tanto al empleo precario.

NURIA NIETO / TORRljOS

Las IV Jornadas Estatales en De
fensa del Ferrocarril Público 
arrancaban ayer en Torrijos con la 
presencia de miembros del equi
po de Gobierno local, (sin partici
pación del PP), y de otros muchos 
y diversos ámbitos, entre asisten
tes y ponentes llegados de Barce
lona, Salamanca o Valencia. Sindi
catos, organizaciones vecinales, 
ecologistas y plataformas sociales, 
así como representantes políticos.

Dos presentaciones antes de 
comer y otras dos por la tarde, se
guidas de debate e intercambio de 
experiencias conformaron el ca
lendario, que esta mañana se cie
rra con la exposición de las plata
formas de Talavera, Torrijos e Illes
cas y con una concentración 
pública en la estación de Renfe pa
ra proceder a la lectura de un ma
nifiesto a las 13:00 horas.

Mercedes Giner, como alcalde
sa anfitriona, destacaba la impor
tancia determinante que a la hora 
de promover el crecimiento de ha
bitantes en el pueblo en los últi
mos años ha tenido el contar con 
comunicación ferroviaria con Ma
drid. Resaltaba los públicos dife
rentes a los que se dirigen las lí
neas de regionales y las de alta ve
locidad y animó a los presentes a 
que con estas jornadas se dé for
ma a postulados factibles que pue
dan repercutir en la mejora del ser
vicio.

Los AVE, y las infraestructuras 
que conllevan, frieron objeto de du
ras críticas, por múltiples motivos: 
por dirigirse a una población con 
un poder adquisitivo alto, por la in
versión desorbitada que suponen 
su creación y mantenimiento, a lo 
que se añade un gasto energético y 
una contaminación notablemente 
mayor a la de los otros trenes, así 
como su impacto ambiental. La 
respuesta: redescubrir y creer en el 
tren convencional.

José Luis Ordóñez, desde la Co
ordinadora Estatal que agrupa a 
todos los movimientos ciudada
nos que apoyan al tren como ser
vicio público, destacaba que la im
portancia de sus reivindicaciones 
se fundamenta en datos como que 
los regionales, grandes líneas y 
cercanías, tienen una utilización 
de dos millones de viajeros dia
rios, frente a los 13.000 de la alta 
velocidad. Teniendo en cuenta 
además que en países europeos 
como Alemania o Francia, la alta

1 • Al acto asistieron representan
tes del Gobierno local como la al
caldesa Mercedes Giner y el conce
jal de IU Tito Cañada. 2» El po

nente de CCT, Esteban Guijarro, 
destacó la tendencia a la privatiza
ción y a la precariedad laboral. J* 

También intervino josé Luis Or
dóñez, de la Coordinadora Estatal 
que apoya el ferrocarril como servi
cio público. ^« Ecologistas en Ac

ción apostaron por fomentar el fe
rrocarril que suponga un menor 
«despilfarro» de energía. /N.N.

velocidad ha ido en caída, se se
ñalaba desde la palestra que a la 
hora de la toma de decisiones so
bre el diseño del mapa de comu
nicaciones ferroviarias, en el cual 
el tren convencional está arrinco
nado y abandonado, frente a la fie
bre del AVE, se aprecia precipita
ción, y lejos del interés general, el 
ánimo de llenar bolsillos privados 
con dinero público.

MEJOR VERTEBRACIÓN. «Antes 
de construir, hay que aprovechar 
y dar más capacidad a las líneas ya 
existentes, aunque en Castilla-La 
Mancha sería necesario hacer más 
tramos, para una mejor vertebra
ción, puesto que el servicio es ra
dial», resaltaba Ordóñez, que co
mo todos los asistentes, insiste en 
la importancia de apostar por el 
tren convencional, con inversio
nes de futuro, que aseguren su 
pervivencia.

«Hay que exigir, porque sí que 
tenemos influencia, necesitamos 
estaciones, pues si no, no hay ser

vicio, sólo un tren que pasa. La 
gente termina cogiendo los trenes 
baratos que, además, pueden ir 
más o menos a la misma veloci
dad que los otros», pues se alcan
zan los 220 kilómetros por hora.

Desde Ecologistas en Acción 
resaltaban el segundo plano del 
tren frente a la carretera, «somos 
el segundo-país del mundo con 
más Idlómetros de carreteras y au
tovías por detrás de Estados Uni
dos, pero estamos muy retrasados 
en líneas férreas, y por tanto, la in
versión debe enfocarse al mante
nimiento y al tren, que despilfarra 
menos energía, contamina menos 
y tiene una serie de beneficios no
tables frente a los transportes por 
carretera».

El sindicato CGT aportó en su 
ponencia las consecuencias nega
tivas de la progresiva disgregación 
de Renfe, que tiende a la privati
zación y la subcontratación y por 
tanto al empleo precario, a la vez 
que a un alejamiento del concep
to de servicio público, que está ce-

diendo terreno frente a la rentabi
lidad y el lucro económico.

Por ello se solicita no sólo el re
traso en la entrada en vigor, sino 
la derogación definitiva de la Ley 
del Sector Ferroviario, que recoge 
la posibilidad del cierre de líneas 
que no produzcan beneficios. 
«Renfe tiene que ser empresa pú
blica, integrada, que garantice la 
seguridad frente a cualquier otra

consideración, así como unos ob
jetivos sociales. Nuestra propues
ta es que se fomente en serio el fe
rrocarril y su uso, con tarifas más 
baratas», expuso Esteban Guija
rro, de CGT.

Todos los presentes, pusieron 
de manifiesto la importancia de 
que los ciudadanos se movilicen y 
se hagan oír y que expresen con 
contundencia sus necesidades.

Importante empresa audiovisual necesita cubrir 

varias plazas de redactor/a para programa de 

televisión en Castilla La Mancha TV.

interesados/as ponerse en contacto en el 

teléfono 91 662 47 56
producción @ boomerangtv.com

M.C.D.2022
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►-BÚSQUEDA DE LOS DESAPARECIDOS EN EL 36

Varios restos hallados en 
la Peña Negra pertenecen 
a los quintos de Cervera
El informe con las conclusiones de las excavaciones y hallazgos realizados el verano 
pasado está a punto de finalizarse, aunque no se han practicado las pruebas de ADN

• Un año después de que 
farí^rñilia Cedenilla diera 
los primeros pasos para 
buscar los restos de un 
antepasado, se ha reini
ciado la búsqueda con la 
esperanza de éxito,

C. GONZÁLEZ / TALAVERA

El Cerro de la Peña Negra volverá a 
convertirse los fines de semana de 
este verano en lugar de encuentro 
para los integrantes de la familia Ce
denilla, originarios de la cercana lo
calidad de Marrupe. Hasta este lu
gar ubicado junto a la carretera de 
Cervera, en el término municipal de 
Pepino llegarán de nuevo las palas, 
carretillas y picos que servirán para 
reiniciar los trabajos de búsqueda 
de Leonardo Cedenilla, el padre y 
abuelo fusilado en 1936 junto a otros 
cuatro vecinos de Marrupe, ai que 
sus descendientes ya buscaron con 
ahinco durante tres intensos meses 
a lo largo del año pasado.

Los sudores y fatigas que vivie
ron los miembros de esta familia, 
quienes acompañados por el equi
po de arqueólogos y antropólogos 
excavaron a pleno sol desde junio a 
agosto del año pasado dieron sus 
frutos a medias. Y es que los Cede
nilla pudieron asistir con un sabor 
agridulce a la aparición de los pri
meros restos humanos hallados en 
el cerro de la Peña Negra, pero tam
bién supieron desde el primer mo
mento que no pertenecen a 'los cin
co de Marrupe', el grupo de fusila
dos que este nutrido grupo de 
personas estaban buscando.

INFORME DE LOS PRIMEROS HA

LLAZGOS. Amediados de agosto 
de 2003, dos meses después de co
menzar los trabajos de excavación 
se exhumaban once cuerpos que ya 
desde el principio se supo pertene
cían a personas de algún municipio 
de la comarca fusiladas en la con
tienda civil que sufrió el territorio 
español desde 1936a1939. La exhu
mación de estos restos que quedó 
bajo intervención judicial ha per
mitido llevar a cabo las oportunas

Dos de los hermanos Cedenilla, hijos de Leonardo, asistieron el año pasado a los trabajos de búsqueda. / manu reino

investigaciones y comprobaciones 
que se han prolongado por espacio 
de diez meses. Trabajos de investi
gación que quedarán plasmados en 
un informe y cuyas conclusiones es
tán a punto de finalizar, según han 
indicado personas vinculadas al 
procego de búsqueda e investiga
ción.

Un informe en el que según los 
datos a los que a tenido acceso este 
periódico corrobora las primeras hi
pótesis que apuntaban a que el gru
po de personas que se encontraron 
en la Peña Negra el verano pasado 
procedía del cercano municipio de 
Cervera. Las investigaciones han 
proporcionado información acerca 
de la edad de los integrantes de este 
grupo compuesto por once perso
nas, en su mayoría jóvenes, posible-

E1_CQnc¡erto multitudinario en Rivas

Varios miles de personas se reunieron el viernes por la noche en el estadio 
municipal de atletismo de la localidad madrileña de Rivas-Vaciamadrid con 
el propósito de rendir homenaje a los republicanos, informa Efe. A este acto, 
organizado por la Asociación para la Recuperación de la Memoria Histórica, 
el Ayuntamiento de Rivas-Vaciamadrid y las Fundaciones «Evohé. y «Con
tamíname» asistieron también algunos de los femiliares que están promo
viendo b búsqueda de personas fusiladas y desaparecidas durante la Guerra 
Civil en la comana de Talavera. Cerca de zoo voluntarios colaboraron en la 
organización de este acto al que también asistieron unas cuatrocientas per
sonas residentes feera de la Comunidad de Madrid. Bajo el lema «Recupe
rando Memoria» la organización de este evento congregó a miles de perso
nas en el recinto,donde tuvieron la oportunidad de asistir al concierto-home
naje a los republicanos que fue inaugurado con la actuación de la cantante 
Bebe y al que siguió la interpretación del himno de Riego y la lectura de un 
manifiesto que explicaba que el homenaje «aunque llega tarde para muchos 
es un Intento de reconocer y agradecer vuestra lucha, vuestra dignidad a la 
hora de defender la libertad y vuestro padedmiento durante cuarenta años». 
Entre los participantes se encontraban Rosa Regás, Lluis Llach, Gran Wyo- 
ming, Miguel Ríos, Pilar Bardem 0 Víctor Manuel y Ana Belén, entre otros.

mente un grupo de quintos de Cer
vera. Aunque entre los restos halla
dos también se encontraba el es
queleto de una persona de edad 
más avanzada, los cálculos apuntan 
a unos 60 años de edad, y otras dos 
personas que en el momento de 
producirse los trágicos sucesos con
tarían con unos 40 años.

El grupo de fusilados se comple
ta con otras dos personas, cuya pre
sencia en esta primera fosa hallada 
«nos tiene un poco desconcertados» 
apunta la misma persona implica
da en la investigación. Uno de estos 
cadáveres pertenece a una mujer jo
ven, de unos 20 años de edad, el res
to de cuerpos son hombres, pero lo 
más llamativo es que el cuerpo de 
esta mujer aparece unido a otro 
cuerpo por medio de un correaje.

“Wb DEMARCHA
Toda la información sobre tus grupos favoritos, los últimos 

estrenos en cartelera, viajes de ensueño y mucho más 
todos los viernes en tu kiosko junto con La Tribuna. La

Tr
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a
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Arqueólogos y antropólogos trabajaron el verano pasado en la Peña Negra. / M.R.

^ CRONOLOGÍA

DOCE MESES DE BÚSQUEDA
►EL INTERÉS DE LOS FAMILIARES DE LOS DESAPARECIDOS EN LA GUERRA CIVIL

7 de junio de 20031 El Cerro de la Peña Negra, ubicado en el térmi
no municipal de Pepino se convirtió en el primer lugar de la comarca tala- 
verana donde se inició la búsqueda de desaparecidos durante la Guerra 
Civil. Los alrededores de las antiguas canteras del cerro fueron el lugar ele
gido por los integrantes de la familia Cedenilla, originarios de Marrupe, 
para iniciar las primeras catas y las labores de prospección que permitie
ran hallar el cuerpo de uno de sus antepasados, Leonardo Cedenilla, fusi
lado junto a otras cuatro personas de su pueblo en octubre de i 936, me
ses después de que empezara la Guerra Civil española.

g^’-M^S de junio de 2003: La apertura de nuevas catas para buscar a los

desaparecidos durante la contienda civil se traslada a las laderas de la Pe
ña Negra, lugar en el que según las informaciones que aportan las gentes 
del entorno parece que se pueden hallar los restos humanos. Los inte

grantes de la familia que ha promovido esta excavación no cesan en su empeño por hallar los primeros indi
cios que puedan dar con el paradero donde está enterrado su antepasado.

►22 de junio de 2003» Dos semanas más tarde de iniciarse las labores de búsqueda se localizan en la 
Peña Negra los primeros restos humanos de las víctimas desaparecidas en el 36. Los expertos apuntan a que 
pueda tratarse de una fosa común en la que pueden encontrarse unas 20 personas. La aparición de una al
barca -calzado rústico de goma que se usaba en la época- indicaba que 
el lugar elegido era el adecuado. Instantes después aparecieron los pri
meros restos humanos, las extremidades de dos personas. El hallazgo 
provoca que se tapen los restos encontrados para que se puedan iniciar 
las exhumaciones.

►26 de junio de 2003* Los arqueólogos Ángel Rojo y joi^e Vega to
man muestras de los restos hallados días antes en el cerro de la Peña 
Negra. Los expertos en arqueología se desplazaron hasta el escenario 
de los primeros hallazgos donde confirmaron que los restos encontra
dos el fin de semana anterior por familiares de las víctimas del 36 co
rresponden a dos personas.

►13 ds julio do 2003* Llega al Ayuntamiento de Talavera una carta 
remitida por Constantino González, de Galicia, en la que manifiesta la
intención de recuperar los restos de su padre, fusilado y enterrado en Talavera en 1942.

►18 de julio de 2003^ Algunos familiares de las víctimas de la Guerra Civil española de la comarca talave
rana se reúnen con el entonces delegado de la Junta en Toledo, Javier Corrochano, a quien expresaron su pe
tición para que se agilicen los trabajos de identificación de los cuerpos hallados en la fosa común ubicada en 
el cerro de la Peña Negra.

Los pasos dados 
por los Cedenilla 

han sido 
secundados por 

vecinos de 
Navalcán y El Real

«Por ahora no sabemos qué pudo 
suceder para que allí haya apareci
do esa mujer en estas circunstan
cias».

Justo en el momento en el que 
los estudios de los primeros hallaz
gos están dando sus frutos, la fami

lia Cedenilla en colaboración con 
los integrantes de la Asociación pa
ra la Recuperación de la Memoria 
Histórica ya ha iniciado de nuevo 
los trabajos de prospección en otros 
puntos del cerro de la Peña Negra 
para intentar dar. esta vez sí, con los 
restos del abuelo Leonardo y de sus 
compañeros de Marrupe. Pero esta 
familia no es la única que quiere re
cuperar a sus antepasados y que 
persigue darles un enterramiento 
digno. El paso que iniciaron los Ce
denilla y numerosas familias en 
otros puntos del país ha sido secun
dada en la comarca talaverana don
de vecinos de Navalcán y del Real 
de Sanvicente también han comen
zado los trámites que les permita 
empezar a buscar los cuerpos de la 
memoria histórica.

►14 de agosto de 2003: Desde primera hora de la mañana se inician los preparativos para llevar a cabo 
los trabajos de exhumación de los restos humanos hallados en la Peña 
Negra a finales de junio. A media mañana se produjo un nuevo y significar 
tivo hallazgo. Entre las piedras y la tierra removida apareció un casquillo 
de bala procedente de un fusil «Máuser» con una inscripción en la que se 
podía leer FNT (Fábrica Nacional de Toledo) y el año 1936. Ai mediodía el 
juez instructor de guardia de Talavera se personó en el paraje y dejó la 
exhumación de los restos bajo intervención judicial.

15 de agosto de 2003: Los trabajos de exhumación prosiguen y esta 
jornada se desentierran once cuerpos de otras tantas personas fusiladas. 
Los esqueletos se hallan en perfecto estado de conservación y junto a 
ellos aparecen objetos relevantes como una cartera y varias monedas de 
la época de la Guerra Civil.

►16 de agosto de 2003: Es la primera vez que la exhumación de una 
fosa con restos de fusilados durante la Guerra Civil española pasa a manos de la justicia, un precedente que, 
a priori, parece que puede facilitar los trámites para la identificación de los cuerpos. El Juez de guardia de Ta
lavera ordena el levantamiento de los cuerpos encontrados y que fueron fusilados y enterrados en una fosa 
de Pepino.

►20 do élgOStO do 2003* La familia Cedenilla confía en encontrar los restos de su antepasado y espera 
los resultados de los análisis que se practiquen a los cuerpos hallados.

►31 do mayo do 2004^ La ARMH manifiesta su intención de volver á buscar los restos de fusilados en la 
Peña Negra. Una nueva intentona que dio inicio el fin de semana pasado con el comienzo de nuevas pros
pecciones. El objetivo es encontrar los restos de «los cinco de Marrupe» que no aparecieron el año pasado.

lodos los lunes con LaTribuna
MOTOR
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► POLÍTICA ►LABORAL

El PSOE exige la 
dimisión del 
concejal del PP 
Alejandro 
Bermúdez
LA TRIBUNA /TALAVERA

La secretaria de Igualdad del 
Partido Socialista de Castilla- 
La Mancha, Nieves Arriero, 
exigió en nombre de las mu
jeres del PSOE «la dimisión 
de Alejandro Bermúdez co
mo concejal del PP en el 
Ayuntamiento de Talavera».

Según indica Arriero a tra
vés de una nota de prensa, es
ta petición se produce des
pués de que Bermúdez decla
rara en una entrevista: 
«Nunca he ido de putas, al 
menos a sabiendas ...».

Ajuicio de la secretaria de 
Igualdad del PSOE, estas de
claraciones son «un insulto a 
todas las mujeres incluidas 
las del PP», al tiempo que las 
enmarca en «un comporta
miento machista y misógino» 
y recuerda a Bermúdez que 
«en política y en la vida no to
do vale».

En la nota de prensa, Nie
ves Arriero define la posición 
del PSOE con respecto a la 
prostitución y al tráfico de 
mujeres con fines de explo
tación sexual asegurando que 
«la prostitución no se debe 
reducir nunca a la mera elec
ción de un oficio, se trata del 
poder y control social del 
hombre sobre la sexualidad 
de la mujer». Además, señala 
que en las Cortes regionales 
se está desarrollando una po
nencia sobre las causas y con
secuencias de la prostitución.

SOCIEDAD

Niños de 14 
municipios se 
reúnen en La 
Pueblanueva
LA TRIBUNA /TALAVERA

Los chavales de diez a cator
ce años inscritos en el progra
ma ‘Comunidad Escuela de 
Salud’ participaron ayer en 
una jornada de convivencia 
que tuvo lugar en La Puebla- 
nueva.

En este encuentro partici
paron niños de Talavera y de 
otros doce municipios de la 
comarca, entre ellos Calerue
la, Malpica de Tajo, Mejorada 
o Los Navalmorales.

El objetivo de esta jorna
da de convivencia, organiza
da por los ayuntamientos de 
la comarca y por la Junta de 
Comunidades de Castilla-La , 
Mancha era precisamente 
que los chavales «participa
ran un día saludable convi
viendo y divirtiéndose con los 
niños de otros municipios 
participantes y, a su vez, dis
frutaran de las diferentes ac
tividades de ocio organizadas 
para ese día».

El programa ‘Comunidad 
Escuela de Salud’ pretende 
promover entre los niños ac
tividades de ocio saludable.

Las matronas logran un acuerdo 
para aliviar la sobrecarga laboral
El colectivo de matronas del Hospital de Talavera ha llegado a un acuerdo con el Sescam 
para cubrir las vacantes por vacaciones y aumentar el precio que cobran por guardia

• Las matronas no han 
conseguido que el Ses
cam acepte todas sus rei
vindicaciones laborales, 
pero están satisfechas 
tras lograr ciertos com
promisos.

M. R./TALAVERA

Apenas una semana después de 
que las diez profesionales que 
conforman la plantilla de matro
nas del Hospital Virgen del Prado 
elevaran sus quejas laborales al 
máximo responsable del Servicio 
de Salud de Castilla-La Mancha, al 
que plantearon la «sobrecarga» de 
trabajo a la que tienen que hacer 
frente, y después de varios días de 
negociaciones por fin ambas par
tes han Uegado a un acuerdo.

Asilo han señalado a este dia
rio fiientes del propio colectivo de 
matronas, quienes manifestaron 
sentirse parcialmente satisfechas 
con el acuerdo, si bien consideran 
que es un buen punto de partida y 
esperan poder mejorarlo «en años 
venideros, ya que se irá revisan
do».

EL ACUERDO. Los dos puntos bá
sicos del acuerdo se refieren a las 
sustituciones de las bajas por va
caciones y al precio al que el Ses
cam venía abonando las guardias 
a las matronas. De este modo, se
gún explicó una portavoz de las 
matronas, el Sescam se ha com
prometido a «disponer de perso
nal para sustituir las bajas por va
caciones, así como para cubrir 
guardias esporádicas».

►ECONOMÍA

Cincuenta firmas se promocionan ya en 
la web de la Asociación de Empresarias
LA TRIBUNA /TALAVERA

La Asociación de Mujeres Empre
sarias de la provincia de Toledo 
(Ameto) está ofreciendo de forma 
gratuita a sus asociadas la posibi
lidad de insertar en su página web 
información de cada empresa, el 
sector a que se dedica, su oferta 
concreta y hasta tres fotografías de 
cada uno de los establecimientos 
que regentan.

Según informa la propia Aso - 
ciación, en un mes ya han sido al
rededor de cincuenta las empre
sas regentadas por mujeres las que 
han insertado la publicidad de sus 
negocios en dicho espacio web. El 
propósito es que a finales de julio 
ya estén presentes en dicho portal 
todas las asociadas.

En este sentido, Ameto consi

La falta de especialistas en obstetricia se da en todo el territorio nacional. / efe

.«
Sr

En un año, se 
han registrado 
125 partos más, 
pero la plantilla 
de matronas no 
ha aumentado

dera que «las asociadas han aco
gido con gran entusiasmo este 
nuevo servicio, ya que para la ma
yoría se trata de su primera incur
sión en internet».

EL COMERCIO ELECTRÓNICO. 

Esta iniciativa se plantea como un 
primer paso antes de aspirar a un 
objetivo más ambicioso, ya que la 
Asociación de Mujeres Empresa
rias proyecta «poner en marcha la 
creación de un portal dedicado al 
comercio electrónico».Mientras 
ese gran proyecto toma forma, el 
servicio que ofrece Ameto es la 
aparición de los negocios de sus 
asociadas en el portal de la Fede
ración de Mujeres Empresarias de 
Castilla-La Mancha. En concreto, 
www.redempresarias-clm.com

Asimismo, el acuerdo alcanza
do por ambas partes pasa por «au
mentar el precio al que nos pagan 
las guardias y unificarlo».

No obstante, este punto ha si
do el que más discrepancias ha 
suscitado, ya que las matronas del 
‘Virgen del Prado’ no han conse
guido que sus guardias sean pa
gadas con la misma cantidad que 
reciben sus compañeras del ‘Vir
gen de la Salud’ de Toledo, algo 
que consideran injusto.

En este sentido, apuntan que 
mientras las matronas de Talavera 

La Asociación de Empresarias apoya a las mujeres emprendedoras./MANU reino

venían cobrando hasta ahora 281 
euros por una guardia normal, las 
de Toledo cobran 386, con lo que 
la diferencia es sustancial. Tras el 
acuerdo alcanzado el pasado, vier
nes con el Sescam. las matronas 
del ‘Virgen del Prado’ pasarán a 
cobrar 360 euros por una guardia 
normal.

Este colectivo asegura que, en 
un año, se han registrado 125 par
tos más que en 2003 por las mis
mas fechas, mientras que la plan
tilla de especialistas en obstetricia 
sigue siendo la misma.
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^ACTO INSTITUCIONAL DE CELEBRACIÓN DEL XXV ANIVERSARIO DE LOS AYUNTAMIENTOS DEMOCRÁTICOS

Barreda pide 
ayuda a los 
alcaldes para 
situar como 
líder a CLM
Medallas. Veinticuatro primeros ediles 
que desempeñan su cargo de forma 
ininterrumpida desde 1979 recibieron ayer la 
medalla conmemorativa de este aniversario

Homenaje. Más de mil invitados asistieron 
en Toledo a este reconocimiento público del 
Gobierno regional al trabajo desarrollado por 
estas personas en sus respectivos municipios Los alcaldes cuya labor de veinticinco años fue reconocida ayer con medallas otorgadas por el Gobierno regional posaron con el presidj|a ju

Años crccieiljn

Ayuntamientos Ih»
1979/200]

• Ef acto quedó empañado 
por el fallecimiento el día 
anterior de Raimundo Be
nítez López, alcalde de To
rrubia del Castillo (Cuen
ca), por el que se guardó 
un minuto de silencio.

MARTA CANSECO / TOLEDO 

El Campus Universitario de la an
tigua Fábrica de Armas de Toledo 
fue el escenario elegido ayer por el 
Gobierno regional para rendir un 
sentido homenaje a veinticuatro 
alcaldes de la región, doce del Par
tido Socialista y otros doce del Par
tido Popular, que han desempe
ñado su cargo de forma ininte
rrumpida desde 1979, año en el 
que se celebraron las primeras 
elecciones locales 
democráticas.

La conmemo
ración este año del 
XXV aniversario 
de los ayunta
mientos democrá
ticos fue el pretex
to ideal para un 
acto bien organi
zado que discurrió 
en un amplio pa
bellón del cam
pus, donde los asistentes fueron 
recibidos con música clásica y un 
aire acondicionado que contribu
yó a aliviar las altas temperaturas 
que azotaban en el exterior.

La numerosa concentración de 
vehículos oficiales indicaba la pre
sencia de los más de mil invitados 
que asistieron a este sentido ho
menaje, que comenzó con el salu
do del alcalde de Toledo, José Ma

El presidente 
regional anunció 
que el texto del 

Pacto Local de la 
comunidad ya 
está ultimado

nuel Molina, a todos los presen
tes, y sus felicitaciones a la Junta 
de Comunidades y a su presiden
te, José María Barreda, por haber 
organizado este reconocimiento 
«absolutamente justo».

Un escenario con el lema «25 
años creciendo juntos», presidido 
por Barreda: el presidente de las 
Cortes regionales, Fernando Ló
pez Carrasco; la delegada del Go
bierno en CLM. Carmen Valmoris
co; la consejera de Administracio
nes Públicas, Matilde Valentín; y el 
presidente de la Federación de 
Municipios y Provincias de la re
gión, Casimiro Sánchez Calderón, 
fue el lugar donde se desarrolló el 
acto central de reconocimiento a 
los 24 alcaldes, que ocuparon los 
dos laterales en semicírculo.

SILENCIO. La pro
yección de un ví
deo y la lectura del 
decreto de conce
sión de las meda
llas dieron paso a 
su entrega a cada 
uno de los home
najeados por par
te de José María 
Barreda. Antes de 
ello, todos los con
gregados, puestos 

en pie, guardaron un minuto de 
silencio por la muerte el día ante
rior de uno de los destinatarios de 
este galardón, Raimundo Benítez 
López, alcalde de Torrubia de San
tiago (Cuenca), que falleció duran
te una reunión de su mancomu
nidad.

Sólo se ausentó del acto el al
calde deVillar del Infantado, mien
tras que las condecoraciones de

T

Más de mil invitados presenciaron el acto, entre ellos el Gobierno regional, alcaldes y presidentes de diputaciones. / david Pérez

;rí «•

^'J

los de Escalonilla y Matillas fueron 
recogidas por sus respectivos hi
jos.

Barreda dedicó unas cálidas 
palabras de agradecimiento a es
tar personas por estar «a pie de 
obra» desde hace veinticinco años, 
gratitud que hizo extensiva al res
to de alcaldes y alcaldesas y miem
bros de corporaciones locales, 
«que han dejado lo mejor de sí 
mismos en beneficio de sus veci
nos», así como a suá familiares y 
amigos, por saber comprender y 
sobrellevar una responsabilidad 
tan «obsesiva y absorbente» como

la del Gobierno de un municipio.
Como indicó él mismo, su dis

curso estuvo centrado en tres pun
tos: la visión cronológica de un 
cuarto de siglo a raíz de las prime
ras elecciones democráticas en el 
contexto de la Transición; la labor 
desarrollada en este tiempo por 
los ayuntamientos y lo que queda 
por hacer ahora «entre todos».

«AGENTES DEL DESARROLLO». 
El presidente regional aseguró que 
en la actualidad los ayuntamien
tos son «auténticos agentes del de
sarrollo» y, por la responsabilidad

directa que los ciudadanos de
mandan a sus consistorios, reco
noció que «ha llegado el momen
to de hacer un gran esfuerzo» que, 
en el caso del Gobierno de Casti
lla-La Mancha, consiste en la ela
boración de un Pacto Local, cuyo 
texto ya está ultimado, que dele
gará más competencias en aque
llos ayuntamientos que deseen 
asumirías. Al respecto, garantizó 
que nunca se entrará en confron
tación con la legislación básica 
que en esta misma línea elabore el 
Gobierno central, porque CLM 
siempre estará pendiente de ac-

M.C.D.2022



El presidente de la Femp distingue la 
labor de los trabajadores municipales
Casimiro Sánchez Calderón también tuvo palabras de reconocimiento hacia los 
«centenares de hombres y mujeres» que conforman el movimiento vecinal en CLM

junta, (osé María Barreda. / DAVID PÉREZ

tuar dentro del margen permitido. 
El presidente, que calificó la polí
tica municipal como «la más pura 
y la más dura», porque se ejerce 
«las 24 horas del día», pidió a los 
alcaldes y alcaldesas un último es
fuerzo, similar al que están hacien
do, y ayuda, para conseguir entre 
todos hacer de CLM una región a 
la cabeza de las más desarrolladas 
en el horizonte de 2010.

HUj^shomenajeados

Los 24 akakies homenaj^dos 
ayeríberon; Ernesto López Nava
rro, de Valdeganga, y Camilo Ma
ranchón, de Villatoya, ambos mu
nicipios de la provincia de Albace
te de Ciudad Real, Román Rivero, 
de Miguelturra; de la provincia de 
Cuenca, Francisco Arjona, de Ra
da de Haro, Raimundo Benítez, 
de Torrubia del Castillo, Luis Col
menar, de Villar del Infantado y 
Natalio Regacho, de Olmeda de la 
Cuesta. De la provincia de Guada
lajara fueron diez los alcaldes. Pe
dro Bretín (Alique), Lino Catalán 
(Fuentelviejo}, Paulino Collada (El 
Recuenco), Antonio de la Torre 
(Copernal), Florentino García 
(Azuqueca de Henares), Ignacio 
Cordón (Matillas), Bernardino 
Guerrero (Huertahernando), 
Mauricio Martínez (Valdarachas), 
Bernardino Nieto (Durón) y jesús 
Ortega (Alocén). De Toledo, Ángel 
Pedro Aguado (Escalonilla), Ra
món Chico (Navalmoralejo), Vic
toriano de Pinto (Veles), Gerardo 
Pavón (Villarejo de Montalbán), 
Vitaliano Rincón (Caleruela), Cé
sar Sánchez Alegría (Alcañizo) y 
Ángel Carrasco (Lominchar).

• El máximo representan
te de la Federación regio
nal de Municipios y Pro
vincias recordó que los 
alcaldes «necesitan» un 
Pacto Local «que sea el 
primero de España».

MARTA CANSECO / TOLEDO 

Casimiro Sánchez Calderón, que 
comenzó su discurso lamentan
do que este acto estuviera «em
pañado» por ausencias de alcal
des y concejales por fallecimien
to, enfermedad o por otras 
causas, quiso reconocer la labor 
de todos los trabajadores muni
cipales, que como dijo, «hacen 
posible que todos los proyectos 
salgan adelante». Tampoco olvi
dó rendir un homenaje «muy es
pecial» a los «centenares de hom
bres y mujeres» que conforman 
el movimiento vecinal en Casti
lla-La Mancha, y que. recordó, 
van a cumplir no 25, sino 30 o más 
años de su compromiso y su tra
bajo. «En aquellas largas y conti
nuadas noches de alquimia pre
democrática nos acompañaban a 
realizar los primeros programas 
municipales y a velar por los nue
vos instrumentos de la paz, de la 
concordia y la participación de 
los nuevos tiempos. También nos 
ayudaban a arrinconar aquellas 
viejas armas de la intransigencia, 
el autoritarismo y la falta de par
ticipación -recordó-. Los que nos 
ayudan en tantos proyectos y tan
tas reivindicaciones a los alcaldes 
y a las corporaciones locales». El 
presidente de la Femp, que mos
tró su esperanza de que el año

La alcaldesa de Alcaraz 
anima a que más 
mujeres se sumen a 
esta dedicación
MARTA CANSECO/ TOLEDO

En representación de los ediles ho
menajeados tomó la palabra la al
caldesa de la localidad albaceteña 
de Alcaraz, Vicenta Rozalén, quien 
calificó de «valioso legado» el es
fuerzo hecho por todos los alcal
des y concejales en la etapa demo
crática.

Esta alcaldesa, que salió elegi
da en las elecciones municipales 
del año pasado, manifestó que el 
día de ayer era un «momento 
oportuno» para echar la vista atrás 
y reconocer el camino andado en 
estos 25 años.

Barreda, con uno de los alcaldes homenajeados y la delegada del Gobierno, mientras aplaude Sánchez Calderón. / david pérez

que viene, cuando se cumplan 26 
años de los ayuntamientos demo
cráticos, haya una alcaldesa sen
tada entre los homenajeados, ex
presó a José María Barreda la «gra
titud» de la Federación de 
Municipios y Provincias de CLM 
por este acto.

Al igual que momentos antes 
lo había destacado en su discurso 
la alcaldesa de Alcaraz, resaltó 
que los alcaldes y alcaldesas, con
cejales y concejaias, representan 
a la institución «más genuina, 
cercana y próxima a los ciudada
nos» y, como ella, puso de relieve

Su reconocimiento del «prota
gonismo» de miles de personas 
que con su «trabajo, dedicación y 
esfuerzo» han contribuido a la 
consolidación de la democracia, 
le llevó a considerar este acto co
mo una oportunidad para «refle
xionar sobre lo que somosy apren
der de aquello que fuimos». Roza
lén, que afirmó que «hoy los 
castellano-manchegos estamos 
orgullosos de nuestra identidad», 
apostó por que cada vez más mu
jeres se sumen al trabajo munici
pal, recordando que si en 1983 és
tas eran 300, hoy son más de 1.700. 

que trabajan «por la mañana y 
por la noche», con un «empeño» 
y unos «sentimientos» especiales 
fundamentados en un temor per
manente por ver si la obra em
prendida sale bien o no sale, 
cuando muchas veces no depen
de de ellos el que así sea.

DOLOR. Sánchez Calderón tam
bién hizo hincapié en que estos 
alcaldes «sienten el dolor ante la 
crítica injusta, la calumnia y la 
maledicencia», y añadió que mu
chas veces sufren la «impotencia» 
por tener que realizar acciones 

La alcaldesa de la localidad albaceteña de Alcaraz, Vicenta Rozalén./ david Pérez

COO?

Castilla-La Mancha

que no son propias de la adminis
tración municipal, que competen 
a otras administraciones y a otras 
instituciones, «y eUos son los que 
están al pie del cañón dando la 
cara ante sus vecinos, tratando de 
resolver lo que no tiene solución».

El presidente de la Femp con
cluyó diciendo que estos alcaldes 
«necesitan más, necesitan un 
Pacto Local que sea el primer Pac
to Local de España, que sea el más 
responsable y el más solidario», 
para sentir siempre «un Gobierno 
regional cercano que da seguri
dad y fuerza constante».
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El proyectoI 
Ykonos,l 
protagonista enl 
la cita hispano-l 
chilena 1

LA TRIBUNA / TOLEDO

EI Servicio de Salud de Casti
lla-La Mancha (Sescam), a 
través del Area de Tecnologías 
de la Información, participa
rá la próxima semana en un 
encuentro de intercambio 
tecnológico hispano-chileno 
organizado para acercar a las 
autoridades chilenas las ini
ciativas. programas y expe
riencias que se han venido 
implantando en España en 
los últimos años.¡

El Sescam estará repte- ! 
sentado en este fofo por el je- ¡ 
fe de Área de Tecnologías de 
la Información, Carlos Royo, 
que intervendrá como po
nente en un taller sobre So
luciones para el Sector de la 
Salud, que será inaugurado 
por el ministro de Salud de 
Chile, Pedro García.

TECNOLOGÍAS. En su inter
vención, el representante del 
Servicio de Salud casteUano- 
manchego expondrá la 
apuesta decidida que ha rea
lizado el Gobierno regional 
para la aplicación de las tec
nologías de la información, la 
renovación de sistemas y he
rramientas digitales para que 
los profesionales desarrollen 
su trabajo con eficacia y pro
ductividad.

En este sentido, desglosa
rá los trabajos que se han lle
vado a cabo para la creación 
de una nueva arquitectura de 
proceso y de comunicaciones 
para facilitar la implantación 
de proyectos como elYkonos 
para la dotación tecnológica 
de los hospitales.

Este proyecto, que ya está 
funcionando en los hospita
les de Toledo, Talavera, Hos
pital Nacional de Parapléji
cos y Mancha Centro, conlle
va la desaparición de la placa 
radiológica en CLM.

FERIA DE NUEVA YORK

Gómez apoya a 
siete empresas de 
CLM en «Fancy 
Food Américas»

LATRIBUNA / TOLEDO

La consejera de Agricultura, 
Mercedes Gómez, ha viajado 
a Nueva Yode para reforzar las 
acciones promocionales de 
las empresas de la región que 
participan en la feria «Fancy 
Food», un certamen al que la 
Agricultura acude por prime
ra vez con el objetivo de dar a 
conocer los productos regio
nales en los mercados norte
americanos.

Un total de siete empresas 
se han acogido a la iniciativa 
dentro del stand de Castilla- 
La Mancha, donde predomi
nan las entidades dedicadas 
al queso y al aceite de oliva.

El PP regional arropó a Rosa Romero en su gran día. El Partido Popular de Castilla-La Mancha apoyó ayer con 
todo su calor a su secretaria general y presidenta del Grupo Parlamentario Popular en las Cortes regionales, Rosa Romero, quien contrajo matrimonio con 
Santiago García de la Hoz en la ermita de Nuestra Señora de Alarcos, en Ciudad Real. La novia, que estaba radiante, recibió los parabienes de sus compañe
ros de partido, como josé Manuel Molina, presidente del PP regional; Luis de Grandes, parlamentario europeo, y el alcaide de la ciudad. / foto; lucía tejero

INFORME HISPALINK

Castilla-La Mancha será una de las 
regiones que más crecerá este año 
Este crecimiento tendrá un ritmo del 3,1 por ciento, según un estudio elaborado por la red 
de equipos económicos de 18 universidades españolas y patrocinado por las Cámaras

• Para el conjunto de ia 
economía española, el in
forme Hispalink apunta 
una tasa de crecimiento 
del 2,8 por ciento para es
te año, cuatro décimas 
por encima de 2003.

LA TRIBUNA / TOLEDO

Castilla-La Mancha será una de las 
comunidades autónomas que se 
situarán en el extremo de creci
miento más alto del conjunto es
pañol en 2004, según las previsio
nes del informe Hispalink, elabo
rado por la red de equipos 
económicos de 18 Universidades 
españolas y patrocinado por las 
Cámaras de Comercio e Industria.

Según pone de relieve el infor
me, la región, junto con Andalu
cía, Comunidad Valenciana, y La 
Rioja, crecerán a un ritmo del 3,1 
por ciento. Con una décima me
nos, se sitúan Extremadura y Ma
drid. Murcia y Castilla y León se
rán las comunidades autónomas 
que más crecerán en 2004, mien
tras que las economías de Catalu
ña y Cantabria mantendrán sus 
crecimientos en el entorno del 
promedio nacional (2,8 por cien
to) y seguirán el ritmo cíclico de la 
economía española.

Por debajo de la media se si
túan Aragón, Asturias, País Vasco,

Según este estudio, 2004 se caracteriza por una mayor convergencia en los ritmos de crecimiento regional. / david PÉREZ

áS

Galicia y Navarra. En el extremo 
menor, las dos comunidades tu
rísticas por excelencia: Canarias, 
que crecerá un 2,3 por ciento, y Ba
leares, a un ritmo mucho menor, 
un 1,7 por ciento. No obstante, los 
dos archipiélagos crecerán a tasas 
mayores de las registradas en 2003. 
En el caso balear, las expectativas 
inciertas sobre la evolución del tu
rismo es el factor que limita su 

economía. Según Hispalink, 2004 
se caracteriza por una mayor con
vergencia en los ritmos de creci
miento regional, mientras que en 
2003 las diferencias fueron mayo
res.

PREVISIONES PARA 2005. Para 
el año que viene, Hispalink estima 
el crecimiento nacional en el 3,3 
por ciento, que podrían Uderar las 

comunidades autónomas integra
das en el Arco Mediterráneo (Ca
taluña, Comunidad Valenciana y 
Murcia).

Las perspectivas de crecimien
to regional para 2004 y 2005 de
penden de la reactivación clara del 
proceso inversor en España y el 
mantenimiento de la actividad 
constructora, según apuntan los 
expertos en este informe.

4
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Alejandre sintió deslealtad 
en el caso del Yak-42
El general cesa de su cargo como jefe del Estado Mayor del Ejército 
de Tierra y afirma que ha sentido «el temor de las venganzas»

• El ex JEME planta a Bo
no en la jura de la nueva 
cúpula militar, donde el 
ministro agradeció la dig
nidad en el relevo y resaltó 
que el progreso se hace 
siempre «en equipo».

4

AGENCIAS / MADRID

Un día después de su sustitución y 
de que las familias de las víctimas 
del siniestro del Yak-42 pidieran 
su cese fulminante por avalar 
identificaciones erróneas de los 
cadáveres, el general Luis Alejan
dre Sintes se despidió, tras algo 
más de un año y cinco meses co
mo jefe del Estado Mayor del Ejér
cito de Tierra (JEME) afirmando 
que en estos días había sentido «el 
temblor incierto de ciertas desleal
tades, de las venganzas, de los ce
los, de las mentiras interesadas y 
de las manipulaciones informati
vas». El general plantó al titular de 
Defensa, José Bono, pues fue el 
único de los tres jefes de Estado 
Mayor que el viernes relevó el 
Consejo de Ministros que no acu
dió a la sede del Ministerio. En la 
jura de sus sucesores, el ministro 
dió las gracias a los salientes por 
pasar el testigo con dignidad.

Alejandre sí acudió a dar el re
levo a su sucesor, el general de 
Ejército José Antonio García Gon
zález, hasta ahora segundo JEME, 
en un acto posterior al de la jura 
celebrado en el Palacio de Buena
vista, sede del Cuartel General del 
Ejército. Aprovechó la ocasión pa
ra insinuar que su cese se ha pro
ducido por manipulaciones o ven
ganzas y sin referirse en ningún 
momento a los militares muertos.

Fuentes de Defensa considera
ron significativa la ausencia de 
Alejandre en la jura de la nueva cú
pula militar y la explicaron por los 
motivos que han Uevado a su sus
titución, añadiendo que aún no lo 
ha encajado.

La única mención expresa al 
accidente la realizó el general ya 
mediado su discurso, al afirmar 
que su tiempo de gestión fue «du
ro por los accidentes, por las ten
siones políticas, por la brutal rea
parición del terrorismo con otras 
versiones a las que desde hace 
años se nos venía sometiendo», di
jo, añadiendo: «Y no me tembló la 
mano al timón».

El general emocionado y ofen
dido dijo «los vientos no depen
den de nosotros» y remarcó ante 
la nueva cúpula militar: «Nada ni 
nadie me arrebatará el enorme ho
nor de haberos servido». Además, 
recordó su nombramiento «en 
otras circunstancias» y que duran
te su mandato, «más de 3.000 sol
dados servían en seis misiones» y 
había «siete generales con mando 
en el exterior».

Al agradecer el apoyo de mu
chos militares y de su sucesor, in
sinuó que en los últimos días el 
respaldo recibido ha sido mayor. 
Luego confesó que preparó su dis
curso al amanecer, buscando re
fugio en las Reales Ordenanzas y 
encontrando en ellas «un magní
fico puerto de abrigo». El viernes, 
las familias de las víctimas delYa- 
kovlev le acusaron de haber falta
do a esta norma.

«PRECIPITACIÓN». El nuevo Je
fe del Estado Mayor del Ejército 
de Tierra se refirió al tomar pose
sión a la «precipitación de los 
acontecimientos» y tuvo palabras 
cariñosas para Alejandre quien en 
«los 60», fue el que le enseñó «a 
poner derecho el mosquetón».

En la jura de la nueva cúpula 
militar, el ministro de Defensa dio

L^<<M^ipulación»
'El secretario general adjunto 

del Partido Popular, Ángel Ace
bes, acusó ayer al PSOE de 
«manipular el dolor y el sufri
miento de los ^miliares de las 
víctimas del Yak-42» y de utili
zado de «forma partidista con
tra el anterior Gobierno. Pre
guntado por las posibles res
ponsabilidades políticas Acebes 
se limitó a asegurar que los téc
nicos y militares que intervinie
ron en la identificación, «lo hi
cieron para prestar el mejor ser
vicio y resolverlo cuanto 
antes».

Por su parte Gaspar Llama
zares, pidió ayer a los dirigentes 
del PP «que no paguen hipote
cas» con el Gobierno de Aznar 
para dar impunidad a Trillo, 
después de que los familiares 
hayan pedido a éste su renun
cia. «Es imprescindible depurar 
todas las responsabilidades que 
sean necesarias, induso las ju
diciales», recalcó.

Los familiares solicitarán una entrevista
con Defensa para aclarar la situación
ICAL/ VALWDOLID

La Asociación de Familiares Acci
dente Turquía Yak-42 solicitará 
una entrevista con el Ministerio 
de Defensa para que sean sus res
ponsables quienes comuniquen 
a los afectados «quién se encuen
tra en la tumba de cada familiar», 
según informó uno de los miem
bros del colectivo, Pacho Gonzá
lez, al término de la reunión que 
mantuvieron ayer en Madrid las 
personas implicadas.

Además, el hermano del capi- 

ayer las gracias a los jefes de Esta
do Mayor salientes en ausencia 
de Alejandre. «Gracias a quienes 
entregáis el testigo y a quienes lo 
hacéis del modo tan digno como 
lo estáis haciendo», señaló, dejan
do claro que en las Fuerzas Arma
das el progreso siempre es en 
equipo y que en cada relevo «se 
mantienen los principios, el espí
ritu».

Sobre los mandos salientes di
jo que «podrían haber continua
do si por capacidad o experiencia 
se tratara». Tras nombrar a otros 
de los salientes y destacar su leal
tad y preparación, se refirió al au
sente Alejandre, de quien destacó 
su «extraordinaria experiencia y 
vitalidad».

El nuevo Jefe del Estado Ma
yor de la Defensa (Jemad), gene
ral Félix Sanz Roldán, ofreció res
ponsabilidad, y destacó, tras su 
jura y la de sus dos compañeros, 
que ofrecen «responsabilidad» al 
Gobierno y a quienes componen 
«la defensa» del país.

Mientras, el portavoz del PSOE 
en el Congreso de los Diputados, 
Alfredo Pérez Rubalcaba, acusó 
ayer al Gobierno de José María Az
nar de haber mentido a los fami
liares de los miklitares muertos en 
el accidente del Yak-42 sobre la 
identificación de los cadáveres, ya 
que cree que tenían constancia de 
que ésta se realizó rápidamente y 
de forma irresponsable, por mo
tivos políticos.

De ahí que el portavoz socia
lista califique de «inconcebible» 
el hecho de que el portavoz del 
PP en el Congreso, Eduardo Za
plana, reclame información al ac
tual Gobierno.

También hizo referencia a la 
enorme constemación y pena que 
sintió el actual Ejecutivo cuando 
tuvo que dar la noticia, por lo que 
indicó que la primera preocupa
ción del PSOE es «dar una satis
facción a las familias y hablar con 
eUas».

tán González Castilla aseguró que 
en el encuentro se comunicó que 
más de diez familias, de las 23 que 
no se sometieron a las pruebas de 
ADN, mostraron su deseo de ac
ceder a las mismas.

En el encuentro pedirán so
meterse inmediatamente a las 
pruebas para que en dos 0 tres se
manas se puedan tener todos los 
resultados. También se instó a los 
afectados que no se plantearon 
someterse a los análisis que lo ha
gan ahora, porque «existen prue

Luis Alejandre Sintes (i), junto a su sucesor, José Antonio García González. / EFE

Bono junto a los nuevos jefes del Estado Mayor del Ejército. / efe

i« HÍ

bas de que el Ministerio engañó 
de manera flagrante a toda la so
ciedad, no sólo a las familias», es
grimió Pacho González.

Además, explicó que Defensa 
ofrecerá la posibilidad de que un 
técnico acuda a aquellos lugares 
donde viven las familias, puesto 
que algunos de los fallecidos sólo 
tenían padres de avanzada.

Por lo que respecto a la posi
bilidad de enterrar a las víctimas 
en un mismo mausoleo señaló 
que se va a esperar a conocer «to

do lo que envuelve a la trágica si
tuación», aunque opinó que es 
una solución difícil ya que «no to
das las familias accederán a ello». 
Eso sí, reivindicó la construcción 
de un monumento en el Paseo de 
la Castellana de Madrid

Durante la reunión los fami
liares manifestaron su extrañeza 
por las declaraciones vertidas por 
el ministro de Defensa «en las que 
hacía alusión a que el relevo de la 
cúpula militar no tenía nada que 
ver con el accidente».

M.C.D.
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► COMISIÓN n-M

Garzón 
comparecerá en 
la primera tanda 
al estar en bloque 
de los policías

EFE / MADRID

El juez de la Audiencia Nacio
nal Baltasar Garzón compa
recerá ante la comisión de in
vestigación del 11-M en la 
Arnera tanda de interroga
torios, prevista para los 6, 7 y 
8 de julio, al ser incluido en el 
bloque de funcionarios de las 
fuerzas de seguridad y altos 
mandos policiales.

La comparecencia de Gar
zón está todavía pendiente 
de recibir el visto bueno legal 
debido a su condición de juez 
que investiga la trama del te-

*~ rrorismo islámico radical an
tes de los atentados de Ma
drid, según fuentes parla
mentarias.

Los grupos de PNV e IU- 
ICV solicitaron la presencia 
del magistrado de la Audien
cia Nacional por ser el encar
gado de instruir el sumario 
contra la célula española de 
Al Quaeda, con 41 procesa- 
Sbs, y sus conexiones con los 
atentados del 11 septiembre 
en Estados Unidos.

Garzón expresó su dispo- 
- sición a dar testimonio ante 

la comisión en tomo a aque
llas materias sobre las que 
pueda informar.

Los servicios jurídicos del 
Congreso han requerido a las 
instancias oficiales que deta
llen qué comparecencias de 
las solicitadas pueden tener 
dificultades para llevarse a 
cabo debido a su relación con 
el sumario secreto.

La comisión acordó el 
miércoles dividir en tres blo
ques las comparecencias: 
funcionarios policiales, direc
tores de medios de comuni
cación y dirigentes políticos.

►CUMBRE DE LA OTAN

Zapatero pide 
que las reladones 
sean un pilar 
para la seguridad

EFE / MADRID

H jefe del Gobierno, José Luis 
Rodríguez Zapatero, viajará 
hoy a Estambul para asistir a 
la Cumbre de la OTAN en la 
que defenderá la relación 
transatlántica como un «pilar 
imprescindible» para la segu
ridad internacional y aboga
rá por que la Alianza estreche 
su relación con algunos paí
ses mediterráneos.

Rodríguez Zapatero viaja
rá a Estambul acompañado 
de los ministros de Asuntos 
Exteriores, Miguel Ángel Mo
ratinos, y Defensa, José Bono.

El jefe del Ejecutivo pedi
rá la posición totalmente fa
vorable a una Política Exte
rior y de Seguridad Común de 
la Unión Europea interpreta
da como un refuerzo de la 
OIAN, no aislada de ella.

Marruecos y España crearan cortes 
de arbitraje para resolver los litigios
Los ministros de Justicia de ambos países acuerdan, durante la reunión que mantuvieron 
ayer en Canarias, nombrar a los respectivos magistrados de enlace en el mes de octubre

• Los dos responsables 
decidieron crear una co
misión mixta para tratar la 
modernización y homoge
neización de los derechos 
de familia y la regulación 
de la doble nacionalidad.

EFE / CANARIAS

Los ministros de Justicia de Espa
ña y Marruecos se comprometie
ron ayer a crear cortes de arbitraje 
para solucionar litigios entre am
bos países, así como a nombrar a 
los respectivos magistrados de en
lace el próximo mes de octubre, 
según informaron tras el encuen
tro mantenido en Canarias.

El ministro español, Juan Fer
nando López Aguilar, explicó que 
ambos responsables decidieron 
crear una comisión mixta que se 
reunirá en septiembre para tratar 
además la modernización y ho
mogeneización de los derechos de 
familia, con incidencia en el régi
men jurídico matrimonial, y la re
gulación de la doble nacionalidad.

López Aguilar agregó que las 
cortes de arbitraje serán una de las 
principales herramientas para in
tensificar el tráfico económico y 
comercial entre ambos países, que 
contarán con Canarias como prin
cipal plataforma. El ministro sub
rayó que este tráfico es «impara
ble» en la globalización mundial y 
que, en la misma medida, crecen 
los litigios, que saturan los juzga
dos especializados de los países 
implicados.

La ley concursal y la de arbitra
je, aprobadas la legislatura pasada 
conllevan la creación de juzgados 
mercantiles en 2004, por un lado, 
y la promoción de la solución no 
jurisdiccional de conflictos pro
pios del tráfico económico, por 
otro.

El ministro marroquí, Moha
med Bouzoubaa agregó que uno 
de sus objetivos es fortalecer el ar
bitraje internacional entre el ar
chipiélago y Marruecos tras la pro
puesta surgida en la visita de una 
delegación isleña a Marraquech.

IU respalda con un 63% convocar una 
asamblea para superar su crisis interna

E.PRESS / MADRID

El Consejo Político de Izquierda 
Unida aprobó ayer la convocato
ria de una asamblea extraordina
ria a finales de año para relanzar 
el proyecto del partido tras los re
sultados electorales en los comi
cios europeos y generales.

No obstante, esta propuesta, 
tan solo ha sido respaldada por el 
63% de los 141 miembros del Con
sejo, mientras que el 21,9 votó en 
contra y el 14,9% se abstuvo.

Los ministros de Justicia de Marruecos

El objetivo final será contar 
con un órgano internacional de 
arbitraje en la Región Macaroné
sica toda vez que supone prote
ger los intereses de empresarios e 
inversores.

TERRORISMO. En cuanto a los 
magistrados de enlace López re
cordó que se encargarán del «se
guimiento de los expedientes más 
sensibles y en particular los rela
cionados con la lucha contra la 
criminalidad organizada y el te
rrorismo».

El ministro explicó a su homó
logo marroquí que España reco
nocerá los efectos jurídicos de las 
uniones de personas del mismo 
sexo y agilizará la disolución de 
los matrimonios y sus efectos eco
nómicos, lo que supondrá avan
zar en la lucha contra la violencia 
de género.

De esta forma, el órgano de di
rección de IU da el visto bueno a 
una medida de carácter extraordi
nario que la Presidencia Perma
nente de la formación aprobó cin
co días después de las elecciones 
europeas, por 37 votos a favor, 9 
en contra y 6 abstenciones.

El coordinador general de IU, 
Gaspar Llamazares, pidió que el 
proceso asambleario suponga «la 
adecuación al proyecto que quiere 
nuestra gente. «No formaré parte

La coordinación entre ambos 
países, prosiguió, facilitará el tra
tamiento de las situaciones en las 
que una pareja está formada por 
cónyuges de Marruecos y España.

La comisión mixta bilateral es
tará formado por altos cargos de 

3 Ayudas económicas

El ministro de Trabajo y Asuntos Sociales, jesús Caldera, confió ayer en 
que se alcance un acuerdo el próximo año en el Estado que permita que 
los municipios afectados por la inmigración irregular puedan recibir ayu
das económicas para afrontar el fenómeno migratorio.

Caldera, quien anunció que un avión se sumará en 2006 a vigilancia 
de las costas isleñas, presentó en el muelle de Cran Tarajal, en Fuerte- 
ventura, el servicio de Atención Inmediata a pie de playa que la Cruz Roja 
presta en esta isla en la que ha asistido a unos 1400 inmigrantes en los 
últimos cuatro meses, según el informe presentado. El convenio firmado 
por el Gobierno central con la Cruz Roja será indefinido y Marruecos cola
borara con España para la repatriación de inmigrantes subsaharianos 
que llegan Fuerteventura y Lanzarote a bordo de pateras tras pagar a las 
organizaciones que trafican con personas entre 600 y 1000 euros.

de ningún debate catastrofista, yo 
soy el primer responsable del mal 
resultado electoral y todas me han 
pasando factura», recalcó, tras in
sistir en que no renunciará a «to
do lo que hemos hecho bien».

De hecho, Llamazares resaltó 
que la formación ha gestionado 
eficazmente su política en cuanto 
a partido de oposición y de movi
lización social, y que, por eso, IU 
«no dará al PSOE la oposición ni la 
derrota al PP».

la Dirección General de Relacio
nes con la Administración de la 
Justicia, Cooperación Jurídica In
ternacional, de Registros y Nota
riados, y directores de las escuelas 
de formación de funcionarios de 
la Administración de la Justicia.

Igualmente, dijo que la forma
ción «no quiere ser» Iniciativa Per 
Catalunya-Verds (ICV), partido 
con el que comparte grupo parla
mentario en el Congreso.

Por último, Gaspar Llamazares 
apostó por mejorar los mecanis
mos de participación y de plura
lismo de la formación, vinculán
dolo directamente a cambios «or
gánicos» que desemboquen en 
una organización «democrática y 
mestiza», concluyó.

M.C.D.2O22
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BREVES

Un equipo de Sacyl traslada a uno de los heridos tras la explosión de una máquina en una fábrica de Palencia. / s. m (ICAL}

Un muerto y seis heridos 
tras una explosión en una 
fábrica de cerámica palentina
El accidente se produjo por un fallo en una pequeña máquina 
de mezcla de componentes que tenía el orificio de salida obstruido

• Los servicios médicos 
atendieron al trabajador 
que presentaba las heri
das más graves y, pese a 
la constante reanimación, 
falleció al poco tiempo.

J.I.B. (ICAL) / FALENCIA

Un trabajador de 24 años falleció 
ayer como consecuencia de la ex
plosión registrada en torno a las 
doce del mediodía en la fábrica de 
Cerámicas San Antolín de Fuentes 
de Valdepero (Palencia), que afec
tó también a otros cinco operarios. 
Uno de ellos resultó herido de gra
vedad y cuatro más presentan di
versos politraumatismos y fractu
ras, según fuentes de la Subdele
gación del Gobierno.

El origen del acidente laboral 
se debió a un fallo en la máquina

Muere un joven al caerse 
mientras escalaba un edificio
EFE / MADRID

Un joven de 14 años murió duran
te la madrugada de ayer tras caer 
desde un quinto piso cuando es
taba trepando, junto a otro niño 
de 11 años, por las tubería del gas 
de la finca en la que vivía en Ma
drid.

Según informó un portavoz po
licial, el suceso ocurrió sobre las 
cuatro de la madrugada en el nú
mero nueve de la calle Garcilaso, 
en el distrito madrileño de Cham

de mezcla de componentes para 
elaborar ladrillos, donde al pare
cer se obstruyó el orificio de sali
da, lo que ocasionó, por la presión, 
la expulsión repentina de una 
compuerta y la masa de barro del 
interior de la máquina.

El joven faUecído fue alcanza
do de lleno y desplazado decenas 
de metros por la violencia de la de
flagración, cuya onda expansiva 
alcanzó también a cinco trabaja
dores que se encontraban junto a 
la máquina. Una unidad medica
lizada del servicio 112 del Sacyl de 
Palencia le atendió con celeridad, 
dada la cercanía de la fábrica con 
la capital palentina, pero no pudo 
salvar la vida del trabajador.

Los heridos ingresados en el 
Hospital Seneral Río Carrión de 
Palencia presentan politraumatis- 
mos, diversas heridas y erosiones, 
alguna quemadura y fracturas de 

berí, cuando los dos niños, que es
taban en el primer piso, decidie
ron al parecer jugar a trepar por 
las tuberías del edificio, situadas 
en la fachada interior de ia finca.

La víctima llegó hasta la quinta 
planta, desde donde cayó al vacío, 
mientras que el otro chico que se 
encontraba con el fallecido se 
amarró en un entrante del piso ter
cero.

Los gritos del niño de 11 años 
tras el accidente alertaron a los ve

huesos. Dos de los trabajadores 
heridos de cierta gravedad, un jo
ven de 20 años y otro hombre de 
47, permanecen ingresados en la 
UCI. El primero de ellos presenta 
una afectación hepato-renal y una 
fractura de fémur, mientras que el 
segundo sufre un traumatismo to
rácico severo.

INVESTIGACIÓN. El subdelegado 
del Gobierno, Gabriel Castañaeda, 
detalló que la máquina que moti
vó la «{plosión, demominada mo- 
noblock y que mezcla la masa pa
ra elaborar ladrillos, fue revisada 
hace unos días para colocar una 
hélice en su interior y se descono
ce si ello derivó en un exceso de 
presión en el interior que acarreó 
la expulsión de la compuerta. lYas 
el accidente se decidió abrir una 
investigación con el fin determi
nar sus causas.

cinos del edificio quienes llama
ron a la Policía y al Samur-Protec- 
ción Civil. Los dispositivos que se 
acercaron a la zona sólo pudo cer
tificar la muerte de su amigo.

El grupo especial de menores 
de la Policía (Grume) se ha hecho 
cargo de las investigaciones, aun
que las fuentes policiales explica
ron que.todo indica que la causa 
ha sido un accidente que pudo 
transcurrir durante el juego entre 
los menores.

SINIESTRO

Cinco personas pier
den fa vida en un ac
cidente de tráfico
■ Cinco personas fallecie
ron ayer y una sexta sufrió 
heridas de gravedad en un 
accidente de tráfico en el 
que se vieron implicados 
dos turismos en el término 
municipal de Albudeite 
(Murcia), informaron fuen
tes de la Guardia Civil de 
Tráfico. Los hechos ocurrie
ron sobre las 16,50 horas, en 
el kilómetro 14,200 de la ca
rretera C-415, de Alcantari
lla a Ciudad Real por Cara- 
vaca de la Cruz, cuando dos 
turismos se vieron implica
dos, por causas que aún se 
desconocen, en un acciden
te de tráfico.

VIOLENCIA DOMÉSTICA 

Un hombre de 92 
años hiere a su mujer 
con una azada
■ Una anciana de 85 años y 
vecina de la localidad lucen
se de Saviñao se encuentra 
herida de gravedad después 
de que su esposo, de 92, le 
golpeara la cabeza con una 
azada, informaron fuentes 
de la Guardia Civil. El autor 
de la agresión, C.D.L, se en
contraba en tratamiento 
por demencia senil, según 
un parte médico presenta
do por los familiares des
pués de que el hombre fue
ra localizado por la Guardia 
Civil. El suceso se produjo 
en una huerta cerca del do
micilio del matrimonio, en 
la parroquia de Morgade.

DELINCUENCIA

Buscan a cuatro per
sonas que atracaron 
un furqon
■ La Guardia Civil está bus
cando a cuatro individuos 
que el viernes asaltaron, 
presuntamente, a los vigi
lantes de un furgón blinda
do cuando se disponían a 
reponer el dinero de un ca
jero automático situado en 
un centro comercial de Al
boraia (Valencia), según 
fuentes de la Benemérita. 
Los hechos ocurrieron a pri
mera hora de la tardé de 
ayer cuando cuatro indivi
duos abordaron a los vigi
lantes del furgón y tras gol
pearles con objetos contun
dentes, les quitaron algún 
cajetín con dinero. Poste
riormente, estas cuatro per
sonas huyeron del lugar en 
ciclomotores.

TRAFICO'

Un furísimo atropella 
a un ciclista que mu
rió en'el acto
■ Un ciclista, cuya identi
dad todavía se desconoce, 
murió ayer al colisionar su 
bicicleta con un turismo en 
el Camí de ia Mariola, en Lé
rida, según informaron los 
Mossos d’Esquadra. El im
pacto se produjo en un cru
ce en el momento en que el 
ciclista accedió a la vía por 
donde se desplazaba el tu
rismo. El ciclista murió en 
el acto, mientras que el con
ductor del turismo ha resul
tado ileso, según los Mossos 
d’Esquadra.

►INMIGRACIÓN'

Interceptados 43 
'sin papeles' en 
una patera que 
llevaba cuatro 
días a la deriva

E.P. / MOTRIL (GRANADA) 

La Guardia Civil de Granada in
terceptó ayer una patera a 19 
miUas al sur de Motril (Grana
da) con 43 inmigrantes, entre 
los que se encontraban treé 
mujeres y un bebé. Los sin pa
peles llevaban cuatro días na
vegando a la deriva antes de ser 
rescatados.

Los dos flotadores de la zo- 
diac, en la que viajaban 43 per
sonas estaban pinchados, nin
guno de los dos motores tenía 
ya gasolina y el suelo de ia em
barcación hacía agua.

En el momento en que la 
embarcación de la Guardia Ci
vil interceptó la patera a 21 mi
llas de la vertical del cabo Sa- 
cratif ya zozobraba por uno de 
los costados y varios delfines 
daban vueltas a su alrededor.

La operación comenzó el 
viernes por la tarde, cuando el 
Instituto Armado tuvo cons
tancia de que al sur de La Rá
bita, a unas 30 millas mal- 
adentro, podrían navegar dos 
pateras con inmigrantes, por 
lo que se inició la búsqueda y 
sobre las 19,30 horas se locali
zó una de ellas, con 28 perso
nas a bordo.

El Servicio Marítimo conti
nuó con la búsqueda hasta que 
ayer fue localizada evitando 
una tragedia, ya que estaba a 
punto de hundirse.

Todos se encontraban en 
buen estado de salud, aunque 
ocho de ellos recibieron aten
ción médica por rozaduras y 
heridas leves.

►TRÁFICO DE DROGAS

Detienen a ocho 
británicos con 
1.450 kilos 
de hachís

EFE / FUENGIROLA (MÁLAGA) 
Ocho británicos detenidos por 
la Policía en la localidad mala
gueña de Fuengirola como pre
suntos autores de un delito de 
tráfico de drogas, en una ope
ración que se saldó con la in
tervención de 1.450 kilogramos 
de hachís.

La Comisaría provincial de 
Málaga informó ayer de que es
ta actuación, denominada Ca
jón, comenzó a principios de 
junio, y las primeras investiga
ciones permitieron identificar 
los vehículos utilizados para el 
transporte, así como a sus con
ductores.

A raíz de las primeras de
tenciones fueron localizados 
todos los miembros de la orga
nización, así como las empre
sas y domicilios que utilizaban, 
todos ellos en Fuengirola.

El hachís se encontraba en 
un chalet de grandes dimen
siones en 35 cajas de cartón, 
cada una de las cuales conte
nía 167 pastillas.
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■ Consejos para comprar en las rebajas de verano

Los españoles gastarán durante las rebajas de verano unos 4.100 millones de euros. Los más 
consumidores serán los madrileños, con una media de 110 euros, mientras que en el resto de España 
oscilará entre los 100-105 euros

Las etiquetas tendrán 2 
precios. El de antes y el

Pida,el ticket de conipra,----'''7¿^< 
para poder hacer los 
sambios oportunos o 
reclamaciones \

Si en el establecimiento 
aparece el distintivo de

'.y

El precio antiguo debe figurar en 
lugar visible

Caía del

IMadrow
SIU

tarjetas de crédito, exija'
que se las admitan también en época de rebajas

El calendario por CC AA
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►MACROECONOMÍA

f^ Cada español gastará

S^ 150 euros en Ias 
^^ rebajas de verano

: Los descuentos oscilarán
: entre un 10 y 

un 50%,
• según artículo X 30%'
• y momento de
: las rebajas

Extremadura 
P. Vasco 
Cantabria 
Asturias 
Galicia 
Navarra 
C. Valenciana 
Baleares

1 de julio- 1 sept.
1 de julio- 1 sept.
1 de julio- 1 sept.
3 julio- 3 sept.
1 julio- 30 sept.
15 julio- 14 sept.
26 junio- 21 agos.
24 julio- 24 sept.

Diferencias entre saldos, 
liquidaciones y rebajas

ernporadas O con tara?^ 
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Fuente: Elaboración propia GRAFÍA

Los consumidores gastarán 
4.100 millones de euros en 
las rebajas de este verano
La Facua denuncia que hay establecimientos que «suben los 
productos antes de las rebajas» y luego los ponen al mismo precio

FINANZAS: El Comité de Basilea publica nuevas reglas de capital 
para bancos. El Comité de Basilea publicó ayer un nuevo marco re
gulatorio para los bancos, que plantea exigencias de capital más es
trictas basadas en una medición de riesgos técnicamente más sofis
ticada a fin de amortiguar el impacto de eventuales crisis 0 pérdidas 
importantes e inesperadas. Los gobernadores de los bancos centra
les y las autoridades supervisarás nacionales del G-io de países in
dustrializados, anunciaron su apoyo al documento. Fruto de seis 
años de trabajo de un comité presidido por el gobernador del Banco 
de España, Jaime Caruana, las nuevas reglas de capital conocidas 
como <íBasilea II» fueron presentadas por el propio Caruana y el 
presidente del Banco Central Europeo, Jean-Claude Trichet. El nuevo 
acuerdo afina mucho más los sistemas de cálculo de riesgo, deja a 
los supervisores de cada país la posibilidad de extremar aún más los 
requerimientos de capital para los bancos nacionales y exigen a las 
entidades financieras mayor transparencia en beneficio de los inver
sores. El nuevo marco regulatorio se apoya en tres pilares: el primero 
establece las exigencias mínimas de capital mediante la medición de 
tres tipo de riesgo: de créditos, de mercado y operativos.

ENTIDADES: Cajacírculo cotizará en el mercado nacional de renta fi
ja. La entidad financiera Cajacírculo acaba de poner en el mercado su 
primer programa de pagarés, dirigido a inversores institucionales, 
después de recibir la autorización de la Comisión Nacional del Mer- 

¡cado de Valores y tras la ratificación de la Asamblea celebrada de la 
Caja, el pasado 12 de junio. Según informaron fuentes de la entidad, 
esto supone dar «salto cualitativo importante» ya que por primera 
vez un producto financiero de la entidad cotizará en el mercado AIAF 
de renta fija. Este programa de pagarés y los títulos ofrecidos, con un 
nominal de 100.000 euros, podrán emitirse a un plazo de entre siete 
días y 18 meses. El saldo vivo máximo de este programa podrá as
cender a 300 millones de euros. Además, indicaron que constituye 
un «paso importante en la historia de la Caja, pues a través de ella 
obtiene una nueva vía financiación, que viene a completar las que 
tiene abiertas» lo que le permitirá «seguir atendiendo a la financia
ción de empresas y particulares de su zona de actuación»’

FMI: Rato concluye una gira en la que tomó contacto directo con 
Asia. El nuevo director gerente del Fondo Monetario Internacional 
(FMI), el español Rodrigo Rato, concluyó ayer en Hanoi una gira por 
cuatro naciones asiáticas, que le permitió tomar contacto directo con 
el continente donde se hallan las economías de mayor crecimiento

• Alertan de las prácticas 
de «publicidad engaño
sa» con mensajes de que 
las rebajas alcanzan el 
50% y que eso sólo afecta 
a unos pocos artículos.

EFE / MADRID

Las rebajas de verano, que comen
zaron el día 21 en Aragón y Madrid 
y se prolongarán en algunas co
munidades hasta los últimos días 
de septiembre supondrán un gas
to aproximado para los consumi
dores de 4.100 millones de euros, 
según la Confederación de Con
sumidores y Usuarios (CECU).

Esta organización sitúa el gas
to medio por consumidor en la 
Comunidad de Madrid en llOeu- 
ros, mientras que en el resto de Es
paña, según cifras que comparte 
la Federación de Usuarios-Consu
midores Independientes (FUCI) 
oscilará entre los 100 y los 105 eu
ros, con ligeros incrementos con 
respecto a 2003.

Aunque tanto el inicio como la 
finalización de la temporada de 
rebajas las fija cada Comunidad 
Autónoma, la ley establece un pe
riodo mínimo de duración de una 
semana. Además, para poder aco
gerse a la normativa, los comer
cios tienen que rebajar al menos 
la mitad de sus productos.

La CECU recuerda a los com
pradores que sus derechos no su

fren ningún menoscabo en esta 
época, y que «deben exigir» su 
cumplimiento con igual rigor que 
en cualquier otra fecha del año.

«SOLO LO NECESARIO». Las or
ganizaciones señalan que el pe
riodo de rebajas es bueno para ad
quirir productos mucho más ba
ratos sin que éstos pierdan 
calidad, aunque advierten de que 
para que el consumo en rebajas 
«resulte realmente eficaz, lo mejor 
es comprar sólo lo necesario».

«Adquirir mercancías sólo por
que estén rebajadas, con el riesgo 
de que no satisfagan necesidades 
concretas», explica la CECU, «pue
de resultar, a la larga, más caro».

Los derechos de 
los consumidores 
no sufren ningún 

menoscabo en 
este época 
comercial

La Organización de Consumi
dores y Usuarios (OCU) recomien
da «para luchar contra la compra 
compulsiva, reflexionar sobre lo 
que realmente se necesita y recor
dar que, a menudo,» hay otras 
oportunidades durante el año pa
ra comprar artículos rebajados.

La Federación de Consumido
res en Acción (Facua) denuncia 
que hay establecimientos que «su
ben los productos antes de las re
bajas» y «luego los ponen al mis
mo precio durante eUas», lo que, 
en su opinión «supone un fraude 
para el consumidor».

Por este motivo, la Facua reco
mienda al comprador que se guíe 
por el precio actual de los artícu
los y solicita a los Servicios de Con
sumo de las Comunidades Autó
nomas que intensifiquen «los con
troles de los precios en las rebajas 
y en los días previos».

Esta organización alerta tam
bién de las prácticas de «publici
dad engañosa» que llevan a cabo 
algunos comercios que «lanzan el 
mensaje» de que las rebajas alcan
zan el 50%, cuando esta condición 
sólo afecta a un número reducido 
de los artículos disponibles.

La Cecu explica también que 
en la Ley de Ordenación del Co
mercio Minorista se considera fal
ta «realizar ventas en rebajas fuera 
de los casos autorizados» y «no ha
cer figurar en los artículos rebaja
dos los precios habituales de los 
mismos», para lo que están previs
tas multas de hasta 3.000 euros.

Ofrecer como rebajados artí
culos defectuosos 0 que el comer
cio haya comprado expresamente 
para venderlos en rebajas, son 
consideradas faltas graves y tienen 
un multa que oscila entre los 3.000 
y los 15.000 euros.

Rodrigo Rato conversa con el primer ministro de Singapur. / ap

del mundo. Rato, que asumió su cargo el pasado 7 de junio, viajó a 
japón, China, Singapury Vietnam. Continuar con las reformas es
tructurales, controlar la inflación y el déficit presupuestario y mayor 
aperturismo son algunos de los consejos transmitidos por Rato a 
sus interlocutores durante su periplo asiático. El director gerente del 
FMI también abogó por reformar el sistema financiero mundial y 
buscó, en este sentido, un papel más activo de Asia.

►CONSUMO

HORARIOS COMERCIALES: Montilla destaca que la ley «respetará» 
la capacidad de decisión de las Comunidades Autónomas. El minis
tro de Industria, Turismo y Comercio, José Montilla, afirmó ayer que 
lo importante de la Ley de horarios comerciales que ultima el Go
bierno «no es si hay ocho 0 doce festivos» abiertos durante el año, 
sino el hecho de que sea «una normativa que respeta a las Comuni
dades Autónomas para que tengan capacidad de decidir». Montilla 
confirmó que «en julio, el Gobierno presentará el anteproyecto de 
Ley, cuando acabe el proceso de consultas con las Comunidades, los 
sindicatos y los consumidores». El ministro explicó que la Ley irá «en 
la línea que se ha anunciado», si bien aseguró que en las negocia
ciones las posiciones no fueron «inamovibles» porque eso hubiese 
sido «una tomadura de peto». El titular de Industria anunció hace 
semanas su intención de elaborar una Ley de horarios comerciales 
con mínimo ocho festivos abiertos al año y 72 horas semanales.

La información más completa sobre ef Camino de Santiago

wvvw.mundicamino.com



^AUNDO4^
LA TRIBUNA DE TOLEDO DOMINGO 27 DE JUNIO DE 2004

El Gobierno checo se tambalea 
tras la dimisión del primer ministro
Vladimir Spidla adujo que su decisión se debió al escaso apoyo obtenido en la reunión 
extraordinaria del Comité Central en Praga en la que prosperó una moción de confianza

• En sus dos años de go
bierno, Spidla finalizó las 
negociaciones de adhe
sión del país a la UE e in
trodujo reformas fiscales 
destinadas a sanear las fi
nanzas públicas.

EFE / PRACA

El primer ministro de la República 
Checa, Vladimir Spidla, anunció 
ayer su dimisión al frente del Eje
cutivo de Praga, cargo que ocupó 
durante dos años, después de ga
nar por estrecho margen una mo
ción de censura en su partido so
cialdemócrata.

Spidla afirmó ayer en rueda de 
prensa que «si no tienes el apoyo 
de tu propio grupo político, es di
fícil ocupar el cargo de primer mi
nistro», por lo que «para que las 
cosas empiecen a andar», también 
abandonó la cúpula de la forma
ción izquierdista.

Spidla fue artífice, a pesar del 
rechazo de un sector del partido, 
del Gabinete de 
coalición de so
cialdemócratas
(CSSD), democris
tianos (KDU-CSL) 
y liberales (US- 
DEU) en el poder 
desde las eleccio
nes legislativas de 
2002, y que ha go
bernado con ma
yoría relativa en la 
Cámara baja.

La reunión 
extraordinaria del 
CSSD se convocó 

tras los malos 
resultados de los 

comicios europeos

«No conseguí en el comité cen
tral defender mi idea de una coa
lición de 101 escaños (sobre 200)», 
añadió el primer ministro dimi
sionario, ya que muchos de sus co
rreligionarios no vieron con bue
nos ojos la alianza gubernamental 
con los liberales.

La reunión extraordinario del 
alto órgano del partido fue convo
cada para hacer balance de los po
bres resultados obtenidos por 
CSSD durante las recientes elec
ciones europeas, y en las que la 
formación izquierdista obtuvo la

Detenidas en Turquía una decena de 
personas vinculadas a la red de Ben Laden
EFE / ESTAMBUL

La Policía turca arrestó a diez per
sonas sospechosas de estar vin
culadas con la red de terrorismo 
internacional liderada por Osama 
Ben Laden Al Qaeda, en el contex
to de las medidas de seguridad 
adoptadas ante la celebración de 
la Cumbre de la Alianza Atlántica 
en Estambul.

Los sospechosos fueron arres

quinta plaza con un 8,8 por cien
to de los votos.

El ministro de Interior y vice
presidente de la formación iz
quierdista, Stanislav Gross, fue 
ayer aupado para representar al 
CSSD en las negociaciones para 
formar nuevo Gobierno, indica
ron fuentes del partido.

MOCIÓN DE CENSURA. Spidla 
superó ayer por un estrecho mar
gen de votos la moción de censu
ra de sus correligionarios, ya que 
los estatutos de CSSD establecen 
tres quintos del número de dele
gados para poder deponer al jefe 
de la organización.

De esos tres quintos (109 vo
tos sobre 181 delegados) necesa
rios para derribar a la cúpula del 
partido, mostraron su desconten
to con Spidla 103 delegados, 
mientras que la salida del vicepre
sidente del partido y ministro del 
Interior, Stanislav Gross, fue pedi
da por apenas 51 delegados.

Esta semana tuvieron lugar 
conversaciones entre ambos líde

res de CSSD y el 
presidente, Vaclav 
Klaus, que en bre
ve podría encar
gar la formación 
del nuevo Gabine
te checo al hasta 
hoy segundo polí
tico socialdemó
crata. según los 
observadores.

El titular de In
terior está a favor 

de mantener el pacto guberna
mental sólo con los socios de la 
Unión Democristiana (KDU- 
CSL) , liderada por Miroslav Ka- 
lousek, lo que implicaría la salida 
del ejecutivo de los liberales de 
Unión por la Libertad (US-DEU).

La formación europeísta US- 
DEU afrontó un serio castigo de 
los votantes en las últimas elec
ciones europeas, en las que no ob
tuvo un solo eurodiputado.

El ex primer ministro Milos Ze- 
man recriminó duramente a Spid
la en la reunión de la formación 

tados en operaciones policiales en 
la ciudad de Konya, en el centro 
del país, tras una investigación en 
la que se manejaron los nombres 
de varias personas sospechosas de 
estar relacionadas con Al Qaeda y 
con otros grupos radicales, según 
indica la agencia Anatolia.

Entre estas personas se en
cuentran algunas que han recibi
do un entrenamiento militar y que

Vladimir Spidla presentó ayer su dimisión como primer ministro checo, /efe

su fracasó en la gestión del parti
do, y que haya llevado a su forma
ción política a bajos índices de 
preferencia de voto, por debajo de 
los comunistas.

Algunos analistas afirman que 
la salida de Spidla puede cerrar la 
brecha en el seno de la Socialde
mocracia, abierta tras formarse el 
ejecutivo de coalición en 2002, 
que incluía a los liberales. Dicha 
brecha se agrandó un año después 

han combatido en Bosnia y en Af
ganistán, según añade la agencia 
de noticias, que no precisa el mo
mento en el que se produjeron los 
arrestos.

La Policía del país confiscó en 
estas operaciones al menos una 
granada, tres pistolas, varios cien
tos de balas y algunos manuales 
sobre la fabricación de bombas 
que servirían a los presuntos te

con el fracaso en los comicios pre
sidenciales indirectos del 2003 del 
candidato del CSSD Milos Zeman.

En sus dos años de gobierno, 
el equipo de Spidla logró finalizar 
las negociaciones de adhesión del 
país eslavo a la Unión Europea 
(UE) e introdujo una serie de re
formas fiscales destinadas a sa
near las finanzas públicas y facili
tar la entrada en la zona del euro 
al final de esta década. 

rroristas para los explosivos que 
utilizarían en varios ataques que 
tenían previstos.

El pasado viernes, unas 55 per
sonas, entre ellas algunos presun
tos islamistas que podrían haber- 
se entrenado en Afganistán, y un 
kurdo especializado en explosivos 
fueron detenidos en Estambul, 
donde este lunes y martes se ce
lebra la Cumbre de la Alianza.

EN EL MUNDO

PAKISTÁN

Dimite el primer mi
nistro y designa 
a su sucesor
■ El primer ministro pa
quistaní, Zafarula Jamali, 
anunció ayer su dimisión y 
la disolución del Gobierno 
e indicó que el jefe del par
tido gubernamental, Shu- 
jaat Hussain, será su suce
sor al frente del Ejecutivo. 
En funciones desde finales 
de noviembre de 2002, Ja
mali, de 60 años, anunció 
su decisión en la televisión 
tras una reunión en Islama
bad con parlamentarios de 
la coalición en el poder. «He 
decidido dimitir inmedia
tamente por el interés del 
país y del partido», afirmó.

B CUBA

Diez mil personas 
protestan contra las 
medidas que EEUU 
aplicará a la isla
■ Unos 10.000 cubanos 
convocados rechazaron 
ayer las medidas de EEUU 
que entrarán en vigor el 
miércoles para reforzar el 
embargo contra la isla. La 
concentración fue realiza
da en Jatibonico, con la 
asistencia de representan
tes de varios sectores de la 
población que deploraron 
la política de Bush hacia 
Cuba.

BI AFGANISTÁN

Dos muertos en un 
atentado perpetrado 
contra un autobús
■ Al menos dos mujeres 
murieron y más de una do
cena resultaron heridas 
ayer en un atentado con ex
plosivos contra un autobús 
en el que viajaba un equipo 
femenino encargado del re
gistro del censo de votantes 
en la ciudad oriental afga
na de Jalalabad. El autobús 
había recogido en una ofi
cina de la ONU a las muje
res, para trasladarías a los 
centros de inscripción de 
votantes para los comicios 
generales de septiembre.

BI TURQUÍA

La Policía provoca la 
explosión controlada 
de un paquete sospe
choso
■ La Policía turca realizó 
ayer la explosión controla
da de un paquete sospe
choso en la plaza principal 
de Estambul, dos días an
tes del comienzo en esta 
ciudad de la Cumbre de la 
OTAN, rodeada de extraor
dinarias medidas de segu
ridad. El paquete, que no 
contenía ningún explosivo, 
fue destruido después de 
haber sido descubierto en 
un autobús en la plaza de 
Taksim.
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PANORAMA Si
SUDÁN

Annan teme que la crisis 
en Darfur esté rozando 
«la limpieza étnica»
EFE / PRAGA

El conflicto en la región suda
nesa Darfur puede requerir una 
intervención exterior, pero el 
secretario general de la ONU, 
Kofi Annan, duda de una res
puesta internacional a esta cri
sis que, según dijo, «roza la lim
pieza étnica».

Annan visitará la semana 
próxima Sudán e intentará jun
to con el secretario de Estado 
norteamericano, Colin PoweU, 
ejercer presión sobre el Gobier
no de Jartum para que proteja 
debidamente a los dos millo
nes de civiles atrapados en el 
conflicto en el oeste del país.

Aunque no quiso calificar el 
problema de genocidio, Annan 
reconoció en una rueda de 
prensa antes de emprender 

una gira por varios países que 
se están cometiendo «crímenes 
terribles» en Sudán y que, si no 
hay una respuesta del Gobier
no, el Consejo de Seguridad de
berá tomar medidas.

Al ser preguntado sobre qué 
hará la ONU ante este panora
ma, Annan dudó de que la co
munidad internacional esté 
dispuesta «a enviar la caballe
ría» y dijo tampoco estar segu
ro de que «haya muchos países 
dispuestos a ir» a Sudán, pese a 
que hay antecedentes de una 
fuerza multinacional para pro
teger a la población.

«Todos estamos de acuerdo 
en que se están cometiendo crí
menes graves» en Sudán y «no 
necesitamos una etiqueta que 
nos impulse a actuar», dijo.

►POSGUERRA IRAQUÍ

George Bush, junto a Bertie Ahern y Romano Prodi, durante fa rueda de prensa que ofrecieron tras la cumbre. /). GILES (EFE)

CACHEMIRA

Violencia previa a la negociación.ai 

menos 15 personas murieron ayer por la violencia en la zona de Ca
chemira bajo control indio, en la víspera del inicio de las negocia
ciones de paz entre la India y Pakistán en las que se tratará el con
flicto por esa región. En la fotografía, el ministro de Exteriores pa
quistaní, Riyaz Khokar, con su homólogo indio, Shyam Saran./ap

EEUU recibe el apoyo de la 
UE para el entrenamiento de 
las tropas iraquíes en el país
El presidente norteamericano, George Bush, fue testigo de una 
velada crítica sobre los torturas ejercidas contra los presos iraquíes

ORIENTE PRÓXIMO

Israel mata al jefe 
de Al Aksa en la 
ciudad de Naplusa

Fuerzas del Ejército israelí 
mataron ayer a al menos 
seis militantes de las Briga
das de los Mártires de AJ 
Aksa, entre éstos su jefe en 
Naplusa, Nayef Abu Sharj. 
Entre los soldados israelíes, 
que sorprendieron a los mi
litantes armados de la rnili- 
iCÍa, aparentemente con la 
información de colabora
cionistas, actuaron también 
miembros de la unidad de 
élite de los «mistarabim», 
que van disfrazados de ára
bes, Según fuentes del Ejér
cito de Israel, los muertos 
son los miembros de la pla
na mayor de las Brigadas, 
una de las principales fac
ciones que tiene la resisten
cia palestina contra la ocu
pación israelí en Cisjorda- 
nia yGaza.

COREA DEL NORTE

La desnuclearización 
coreana será «gradual», 
contra los deseos de 
EEUU ■ £1 proceso de desnu
clearización de Corea del Norte 
será gradual, verificable y si
multáneo con la concesión de 
compensaciones, pero el des
mantelamiento no será inme
diato, como era el deseo de 
EEUU. «Las diferencias persis
ten, pero los seis países partici
pantes coinciden en la necesi
dad de responder con medidas 
concretas a las concesiones de 
la otra parte», señala la decla
ración final, que resume el con
senso alcanzado durante cua
tro días de negociaciones a 
puerta cerrada en Pekín.

CHILE

Siete miembros de una 
familia mueren al ser 
arrollados por un tren ■ 
Siete integrantes de una fami
lia murieron aye en una locali
dad cercana a Santiago tras ser 
arrollado el automóvil en el 
que viajaban por un tren. El ac
cidente se produjo en Paine 
cuando el vehículo particular 
atravesó un cruce ferroviario 
sin advertir la llegada del tren.

• El grupo de al Zarqaui, 
vinculado a Al Qaeda, 
amenaza con decapitar a 
tres rehenes turcos, si su 
país no retira sus empre
sas de Iraq en 72 horas.

EFE / DROMOLAND CASTLE

El presidente de EEUU, George W. 
Bush, recibió el apoyo de la UE al 
entrenamiento de las tropas ira
quíes, pero también una velada 
crítica sobre las torturas a los pre
sos, en la cumbre entre la UE y 
EEUU concluida ayer.

En la primera etapa de su viaje 
a Europa antes de participar en la 
reunión de la OTAN en Estambul 
el próximo lunes Bush consiguió 
de los europeos una pequeña vic
toria, ya que en una declaración 
conjunta la UE esta apoyó el «en
trenamiento y equipamiento de 
unas fuerzas de seguridad profe
sionales».

En el texto se evita mencionar 
que sea la OTAN quien deba pres
tar esa formación, mientras, los 
países de la Alianza alcanzaron 
ayer un «acuerdo de principio» so
bre la petición de asistencia for
mulada por el primer ministro in
terino de Iraq, Iyad Alaui

La reunión de ayer concluyó 
con una declaración conjunta so
bre Iraq, la gran protagonista de la 
reunión, junto a Sudán, la lucha 
contra el sida, el combate contra 
el terrorismo y la no proliferación 
de armas de destrucción masiva.

La declaración representa una 
pequeña victoria para Bush, al ex
presar el apoyo «al entrenamiento 

y equipamiento de unas fuerzas 
de seguridad profesionales», co
mo había pedido a la Alianza el 
primer ministro iraquí, Iyad Alaui, 
y como reclamaba EEUU.Pero en 
el mismo párrafo en el que se res
palda el adiestramiento de las tro
pas iraquíes el texto hace mención 
a «la necesidad de un respeto a las 
convenciones de Ginebra», en un 
toque de atención de los europeos 
a EEUU acerca del escándalo de 
las torturas a presos iraquíes.

CONDONACIÓN DE LA DEUDA. 

El texto aborda, igualmente, otro 
de los puntos de fricción entre Es
tados Unidos y sus aliados euro
peos acerca de Iraq, la condona
ción de la deuda del país árabe, 
que se calcula en unos 120.000 mi
llones de dólares.

«Promoveremos la reducción 
de la deuda externa de Iraq», que 
debería producirse «en conexión 

BJornada sangrienta en el país

Al menos 32 personas murieron y varias resultaron heridas ayer en un 
atentado con coche bomba en la ciudad de Hilla, a 100 kilómetros al sur 
de Bagdad, según informó un corepsobnsal de la cadena televisiva árabe 
Al Yazira. «Puedo confirmar que a las 2045 una explosión se produjo en 
Hilla, cerca de la antigua mezquita Sadam. Hay muertos y heridos» de- 
daró el teniente-coronel Robert Strzelecki, portavoz de la división multi
nacional de la coalición, bajo mando polaco, con base en Hilla.
El oficial indicó que cree que todas las víctimas son civiles. La explosión 
se produjo en el centro de la ciudad, pero el objetivo todavía no ha sido 
determinado, indicó el corresponsal. «Se trata de una explosión muy po
tente según los testigos, pero no disponemos de más detalles sobre có
mo fue realizado el ataque 0 cuál era el objetivo», agregó.

Por otro lado, al menos trece personas murieron ayer en ataques re
gistrados en Bagdad y el norte de Iraq y que incluyeron entre los blancos 
un ministro del gobierno autónomo kurdo y un miembro del gobierno ira
quí, según fuentes militares de Estados Unidos.

con un programa del Fondo Mo
netario Internacional y ser sufi
ciente para garantizar la sustenta
bilidad» económica del país «te
niendo en cuenta el reciente 
análisis del FMI».

Por otra parte, la televisión Al 
Yazira difundió ayer un mensaje 
de vídeo atribuido al grupo del jor
dano Abu Mussab al Zarqaui, vin
culado a Al Qaeda, mostrando a 
tres rehenes turcos a los que ame
naza con decapitar si Ankara no 
retira sus empresas de Iraq en un 
plazo de 72 horas.

Las imágenes muestran a tres 
hombres sentados en el suelo en
señando sus documentos de iden
tidad. Les apuntan dos hombres 
armados delante de una bandera 
negra con un círculo amarillo, el 
símbolo de Tawhid wal yihad 
(Unificación y guerra santa), el 
grupo de Zarqaui, el hombre más 
buscado por EEUU en Iraq.

M.C.D.2O22



►fútbol David Rodríguez aterriza en Torrijos con el objetivo de no sufrir para lograr la permanencia

►MOTOCICLISMO 
Gibernau cede 
el liderato 
del Mundial 
a Rossi

► MOTOCICLISMO
Pedrosa y Elias suben al podio 
en el Gran Premio de Holanda, 
mientras Jorge Lorenzo gana la 
carrera en 125 centímetros cúbicos

► ATLETISMO
Israel García, vencedor 
del XXVII Memorial
Marcial Díaz
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El de Portillo se encuentra ahora mismo inmerso en plena competición de Wimbledon. / efe

Feliciano López y Robredo, 
pareja de dobles para Atenas
El tenista toledano representará a España en los próximos Juegos Olímpicos tal y como 
anunció ayer Juan Avedaño, capitán del cuarteto masculino que acudirá a la cita griega

F. ). R. / AGENCIAS / TOLEDO

El tenista toledano Feliciano Ló
pez ya tiene pasaporte para acudir 
a los Juegos Olímpicos y conver
tirse en el cuarto deportista de la 
provincia -tras el atleta Julio Rey, 
el nadador Javier Noriega y el co
rredor invidente Luis Bullido- que 
acudirá el próximo mes de agosto 
a la cita griega.

Aunque hasta el próximo miér
coles la Federación Internacional 
de Tenis no comunicará de forma 
oficial los respectivos componen
tes de los equipos nacionales que 
acudirán a Atenas, el capitán del 
cuarteto masculino español, Juan 
Avedaño, anunció ayer que el te
nista de Portillo formará pareja de 
dobles con el catalán Tommy Ro
bredo.

Ambos tenistas no han jugado 
juntos en un partido de dobles 
desde su época como Juniors, pe
ro Avedaño abriga muchas espe
ranzas de que la nueva pareja pue

da realizar un buen papel sobre 
las pistas helenas.

Así las cosas, destaca sobrema
nera que Feliciano López, actual
mente inmerso en la disputa del 
torneo de Wimbledon, tenga pre
visto disputar sus cuadros de do
bles en el prestigioso torneo lon
dinense con Fernando Verdasco, 

Campeonato de España
Feliciano López y María Antonia Sánchez defenderán el título de cam
peones de España en el CIT de Majadahonda del 28 de junio al 4 de ju
lio. Por segundo año consecutivo Majadahonda acogerá el Campeonato 
de España, que tendrá puesta su mirada en la actuación de los españo
les en Wimbledon. Las fechas del campeonato nacional han coincidido 
en los últimos años con la segunda semana de competición del torneo 
londinense, lo que ocasiona tener que mirar de reojo a Wimbledon para 
que algunos tenistas puedan jugar el torneo español una vez son elimi
nados del inglés. Jugadores como Feliciano López, Albert Costa, Alex 
Corretja, Fernando Verdasco, David Sánchez, David Ferrer y Albert 
Montañés, los siete entre los 100 mejores de la clasificación mundial, ya 
habían apalabrado su presencia en Majadahonda. Carlos Moyá, Juan 
Carlos Ferrero y Rafael Nadal no jugarán debido a compromisos.

una decisión que, siempre bajo 
previa petición del capitán del 
cuarteto español, podría anuiarse 
rápidamente para que el toleda
no comenzara a practicar con 
Tommy Robredo de cara a llegar 
lo mejor conjuntadamente posi
ble a los próximos Juegos Olímpi
cos.

De esta forma, Feliciano Ló
pez continúa engrosando su lista 
de grandes eventos y, tras formar 
parte del equipo español en la Co
pa Davis, ahora se verá ante la te
situra de tener que luchar por me
ter a España entre los candidatos 
al podio en Atenas.

INMERSO EN WIMBLEDON. Con 
todo, Feliciano López se juega hoy 
el pase a octavos de Wimbledon 
ante el gigante Karlovic, un rival 
de 2.08 m. de estatura ante el que 
deberá imponer su juego para po
der verse las caras ante el vigente 
campeón, el helvético Roger Fe
derer.

De esta forma, Feliciano, que 
afronta su tefcera diputa del 
‘Grand Slam’ londinense, espera 
poder medirse al número uno del 
mundo en la pista central de Wim
bledon para resarcirse de la de
rrota que le endosó Federer en la 
última edición del torneo.

El CD Toledo no 
tiene prisa para 
firmar al central 
que áun le falta

F. |. R. / TOLEDO

No hay prisa. Toda vez que la 
primera plantilla del CD Tole
do para la próxima temporada 
ya cuenta con 18 jugadores, la 
directiva verdiblanca no quiere 
precipitarse a la hora de con
tratar al «hombre de defensa 
que ayude en el centro del 
campo» que el técnico Javier 
Rosado ansia para dar comple
tamente cerrada la plantilla.

Actualmente, el club mane
ja una terna de jugadores, to
dos con amplia experiencia en 
el grupo XVII de la Tercera Di
visión, pero, aunque los tres es
tán dispuestos a recalar en la 
Ciudad Imperial, desde la di
rectiva se prefiere esperar, da
do que en las últimas horas ha 
saltado a la palestra im cuarto 
futbolista con experiencia-en 
Segunda B que podría aumen
tar la calidad de la zaga capita
lina.

«No queremos precipitar
nos y vamos a dejar pasar un 
poco el tiempo, no sea que fir
memos a un jugador y luego 
nos veamos en la situación de 
no poder traer a otro mejor al 
tener ya las fichas cubiertas». 
explica Manuel Torres Astille
ros, vicepresidente para asun
tos deportivos y persona en
cargada de llevar las negocia
ciones con las nuevas 
incorporaciones en consenso 
con el entrenador.

De esta forma, aunque ya 
han sonado los nombres de 
Monreal -del Gimástico Alcá
zar- ySoto -actualmente en el 
Quintanar de la Orden-, el CD 
Toledo no quiere dar ningún 
paso hacia delante a la espera 
de concretar la operación con 
ese cuarto hombre cuya iden
tidad no quiere ser desvelada 
aún por los directivos verdi
blancos.

Y es que, el Jugador que ver
daderamente interesa está en 
la agenda de varios clubes de 
Segunda División B, un interés 
que podría dar al traste las as
piraciones del conjunto verdi
blanco y por el cual se quiere 
llevar la operación con com
pleta discreción.

ABONOS. Con todo, a la espe
ra de concretar esa última in
corporación, la directiva del 
CD Toledo tratará esta próxi
ma semana el tema de los abo
nos con la intención de iniciar 
la nueva campaña antes del 
inicio de las vacaciones.
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Bargas, Ocaña y 
Olías continúan
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Los tres conjuntos confían en solventar en la 
asamblea de clubes del 2 de julio su extraña 
pérdida de categoría en los despachos
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FRANCISCO |. RODRIGUEZ / TOLEDO 

El fútbol sala toledano continúa 
H recuperándose del mazado de ver

como, de la noche a la mañana, la 
provincia se ha quedado huérfana 
de equipos que la representen en 
la División de Plata.

Nadie lo esperaba, o al menos 
de forma tan contundente, pero la 
Liga Nacional de Fútbol Sala 
(LNFS) decidió el pasado viernes 
por la tarde coger el toro por los 
cuernos y lanzar un órdago a los 
clubes que, según sus criterios, no 
deben militar en su segunda má
xima categoría. Una medida que 
ha afectado, nada más y nada rae- 

►- nos, que a 15 conjuntos de toda la 
geografía española.

Provisión de fondos, homolo
gación del pabellón oñcial y alter
nativo, composición de la estruc
tura del club, cesión de los dere
chos de imágenes a la LNFS y 
póliza de seguro de responsabili
dad civil son los cinco puntos que 
según el ente había que cumplir 
sin excusa alguna, unas condicio
nes que no han podido eludir el 
Olías, el Bargas y el Ocaña, así co
mo el Sócoris Club, el Cesuras 0 
Loureiro, el Panasonic Caspe, el 
Castro Urdiales, el Manacor y el 
OE RAM León; o los ascendidos 
Universidad de Navarra, César 
Manrique, Gestesa Loeches, Gal- 
perquet FS y Vilassar FS.

Indignación 
entre el resto 

de clubes
Los clubes de la División de Plata 
exduidos por la Liga Nacional pa
ra tomar parte de la competición 
la próxima temporada han recibi
do con sorpresa e indignación el 
fax en el que el ente federativo les 
comunicaba la decisión del Con
sejo de Gobierno. La primera reac
ción de la práctica totalidad de los 
conjuntos inmersos en el caso ha 
sido la de presentar recurso de al
zada a la asamblea de clubes del 
próximo viernes 2 de julio -en la 
que se deberá votar qué equipos 
deben abandonar la categoría- y la 
mayoría abriga esperanzas de que, 
como sucedió en reuniones de 
años anteriores, se entiendan sus 
razones y se proceda a su readmi
sión. De todas formas, no falta 
quien interpreta esta dura deci
sión del Consejo de Gobierno de 
la Liga Nacional como una fórmu
la para llevar a cabo la famosa re
estructuración de la categoría.

Una quema de la que tan sólo 
ha salido indemne en la provincia 
el Talavera Azulejos Ramos gracias 
a su infraestructura, puesto que 
su pabellón, el Primero de Mayo, 
cumple a la perfección los requi
sitos para jugar, incluso, en Divi
sión de Honor.

De esta forma, los pabellones 
han sido el punto débil que ha per
mitido a la Liga Nacional cercenar 
la continuidad de tres de los cua
tro equipos toledanos en la cate
goría: un factor que, pese a todo, 
espera ser subsanado en breve por 
las respectivas directivas para acu
dir a la asamblea general de clu
bes, que se celebrará el próximo 
viernes 2 de julio, con alguna op
ción de escapar a un descenso de 
categoría que sólo se ha fraguado 
en los despachos.

Y es que, tras esta alocada me- 
dida^lel máximo estamento del 
fútbol sala nacional, muchos de 
los clubes implicados no han po
dido evitar ver alguna maniobra 
de mdole política.

Con unas elecciones de por 
medio para designar representan
tes ante la UEFA, los 'favores* para 
poder invertir la exclusión de al
gunos equipos pueden ser deter
minantes, sobre todo si se tiene en 
cuenta un caso, como el del Ma
carena, que pese a tener uno de 
los peores pabellones del grupo A 
de División de Plata, no ha sido in- 
duido en el informe de la LNFS.

Otro de las causas que explica
ría la medida, más alejada de los 
subterfugios de la Federación, es 
la sempiterna idea del ente de re
ducir la División de Plata a dos. 
únicos grupos, una medida desti
nada a aumentar el nivel de los 
participantes y, por lo tanto, de la 
División de Plata.

El apartado de suspicacias está 
abierto, pero sin duda, la principal 
balsa a la que se aferran los 15 
equipos 'descendidos* es el mutuo 
apoyo de cara a la asamblea del 2 
de julio.

La solidaridad de todos los in
mersos en el descenso será una 
realidad, pero sus 15 votos no ga
rantizan que se pueda producir un 
trágico desenlace, puesto que de
berá tenerse muy en cuenta la opi
nión de los 16 conjuntos de Divi
sión de Honor, así como los del 
resto de los tres grupos de División 
de Plata.

Todos los equipos excluidos de 
la competición han comenzado a 
llamar a las puertas de sus mejo
res ‘amigos*. Cualquier ayuda vale 
y, aunque la tranquilidad impera, 
nadie quiere conñarse.

V
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El pabellón de Bargas es el que tendrá que sufrir una mayor remodelación para seguír en la categoría. / yolanda redondo

El Bargas enviado al exilio 
en el Salto del Caballo
La falta de aforo obligará al club bargueño a realizar obras 
en su pabellón, que podrían completarse con gradas supletorias

C. RUIZ / TOLEDO

Las gradas del pabellón munici
pal de Bargas no son suficiente
mente grandes para albergar a los 
1.000 espectadores que la nor
mativa exige. Ese es el motivo por 
el que la Liga Nacional de Fútbol 
Sala no permitiría al Bargas In
mobiliaria Siglo XXI permanecer 
en la División de Plata el próxi
mo año.

Por eso, el conjunto toledano 
se verá obligado a jugar en el exi
lio la próxima temporada. Los 
bargueños se mudarán a la capi
tal regional, más concretamente 
al pabeUón del Salto del Caballo 
que, con un aforo aproximado 
para unos 1.000 espectadores 
cumple las exigencias federati
vas.

Pero, esta obligada decisión 
poco beneficia los intereses del 
Bargas, que quiere volver a jugar 
cuanto antes en casa y disfrutar 
al cien por cien del apoyo de su

✓ ▼

La directiva 
desconoce cuándo 

se podrá comenzar, 
ni cuanto podrían 
prolongarse los 

trabajos de 
remodelación

afición, por lo que la directiva del 
club ya ha tomado la decisión de 
realizar reformas en las instala
ciones municipales de forma in
minente.

Según afirma el presidente, 
Francisco López, «las obras para 
acondicionar el pabellón ya es
tán programadas» pero aún des
conocen la fecha en la que se po
drá comenzar a trabajar en la am
pliación de las gradas. Otro punto 
que tampoco tiene solución es la 
duración. El presidente bargue
ño ignora cuanto se podrían pro-

''4.

Í1'

•4. .■Si

longar las obras de acondiciona
miento.

ALTERNATIVA. Como alterna
tiva para estas remodelaciones, 
la directiva ha propuesto incluir 
unas 'gradas supletorias* hasta 
completar las plazas reclamadas. 
Esta opción, mucho más fácil y 
asequible, haría más corta la per
manencia del equipo fuera de la 
localidad. Sin embargo, tendrán 
que esperar al próximo miérco
les para saber si su propuesta pa
ra el graderío es aceptada por la 
Liga Nacional de Fútbol Sala.

Por si acaso, y dado que la de 
la Asamblea de Clubes del día 2 • 
de julio podría tener resolucio
nes inesperadas, el Bargas pre
fiere asegurar su futuro cuanto 
antes, yse resigna a tener que dis
putar sus partidos de la próxima 
temporada en las instalaciones 
capitalinas, teniendo como se
gundo pabellón el del Olías.

M.C.D.2022
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Estado de i nuevo pabellón a los pocos meses de iniciarse las obras. / Valdivielso

El nuevo pabellón de El 
Carmen, principal vía 
de escape del Uniarte

El Algaraba Olías guarda cautela 
y espera que la postura cambie
Antero Ambite afirma que «en caso de no modificarse la resolución, 
remodelaríamos el terreno de juego con una fila más de aforo»

El Ocaña recurrirá provisionalmente a la 
pista del Talavera hasta su inauguración

ISMAEL DEL PRADO / TOLEDO

El Algaraba Olías es otro de los 
equipos presentes en la fatídica 
lista que señala los clubes que 
pueden perder la categoría al co
mienzo de la presente temporada. 
Después de mantenerse en Divi
sión de Plata y poner los cimien
tos para construir un proyecto am
bicioso con el fichaje de Beto co
mo técnico, el club oliero se 
encuentra en estos momentos con 
un inoportuno contratiempo.

No obstante, desde la Junta Di
rectiva no se tiene ninguna preo
cupación por el rumbo que pue
dan tomar los acontecimientos. 
Antero Ambite afirma que «es algo 
que sucede todas las temporadas 
por estas fechas. No hay que hacer 
dramas ni otorgarle más impor
tancia de la que tiene. Éste año pa
rece que están siendo más seve
ros, pero confío en que al final las 
aguas vuelvan a su cauce. De no 
hacerlo, se quedaré un grupo me

nos para el inicio de campaña, y 
eso no creo que les resulte bene
ficioso a ellos tampoco».

Para Ambite, la clave «estará, 
sin duda, en la asamblea de clu
bes del próximo 2 de julio. Ahí, es 
donde se va a poder valorar la pos
tura que tomarán los equipos de
finitivamente».

¿OTRA AMPLIACIÓN? Las razo
nes de su inclusión en la lista se 
deben única y exciusivamente 
problemas de homologación con 
el pabellón -tal y como sucede 
también con Ocaña y Bargas-. El 
aforo actual del pabellón del Al
garaba Olías da cabida a 868 es
pectadores sentados. Una cifra 
que no se ajusta a los 1.000 que la 
Federación solicita para la tem
porada 2004-2005.

Asilas cosas, desde el Algara
ba Olías se considera que si la pe
tición de los clubes no cambia na
da en su postura se optaría por

una nueva ampliación de las ins- 
. talaciones. La reforma se produ

cía en un plazo de poco más de 
una semana y permitiría contar 
con 250 nuevos espectadores. La 
obra consistiría en añadir un nue
vo escalón al pabellón para dotaf- 
1o así de las características de
mandadas.

A pesar de todo, el Algaraba 
Olías prefiere guardarse las espal
das y situará el campo del Azule
jos Ramos como pista suplente, 
para prevenir cualquier tipo de 
imprevistos de última hora.

Este hecho trae consigo una 
repercusión directa en los otros 
dos conjuntos toledanos implica
dos en un hipotético descenso. Tal 
y como Antero Ambite sostiene, 
Ocaña y Bargas «ya se han puesto 
en contacto con nosotros para, en 
caso de no haber otras opciones, 
poder contar con la pista del equi
po de Olías del Rey como feudo 
para la nueva campaña».

C. RUIZ / TOLEDO

La Liga Nacional de Fútbol Sala 
sólo acepta realidades, y el actual 
pabellón de El Carmen no reúne 
el aforo necesario para que el 
Ocaña Puertas Uniarte juegue en 
División de Plata. Éste es el prin
cipal problema que el club oca- 
ñero se ha encontrado de cara a 
la próxima temporada, teniendo 
en cuenta que sus nuevas insta
laciones todavía no se han inau
gurado, un campo que tendría 
capacidad para los 
1.000 espectadores 
que exige el ente fe
derativo.

Por ello, la ma
quinaria del equipo 
de La Mesa ya se ha 
puesto en marcha 
para conseguir ju
gar la próxima tem
porada en la segun
da máxima catego
ría del fútbol sala

El conjunto de La 
Mesa solicitará 

disputar fuera de 
casa el primera 

partido de la 
temporada para 

ganar más tiempo
nacional.

independientemente del resul
tado de la Asamblea que se cele
brará la próxima semana.

Según el presidente del Oca- 
ña, Tomás Vindel, ya han man
dado un recurso en el que pre
sentan la pista del Talavera Azu
lejos Ramos, el Primero de Mayo, 
como pabellón principal, y co-

mo segundo campo presentarían ' 
las instalaciones del Olías.

Aún así, en el Ocaña Puertas 
Uniarte están convencidos de 
que comenzarán jugando en 
Ocaña. La inauguración, a fina
les del mes de agosto, del nuevo 
pabellón de El Carmen, que reú
ne todos los requisitos exigidos 
por la Federación, les aseguraría 
jugaría próxima temporada en 
casa, lo que supone la principal 
vía de escape del club.

De momento, y 
ya que oficialmen
te el nuevo pabe
llón aún no está 
concluido, los oca- 
ñeros han pedido 
disputar fuera la 
primera jomada de 
Liga, según ha ase
gurado el técnico, 
Enrique González. 
«Para cubrimos las

espaldas jugaremos a domicilio, 
así tendremos una semana más 
de tiempo por si fuera necesa
rio», señala el entrenador, que 
confiaba en que un técnico de la 
Federación homologara ahora el 
nuevo pabellón para eludir así la 
votación en la asamblea de clu
bes del día 2 de julio, en la que se 
decidirá el posible descenso.

M.C.D.
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GRAN PREMIO DE HOLAN DA

Jorge Lorenzo (en primer término) da cuenta de todos sus rivales dentro de la última vuelta del Gran Premio de Holanda que se disputó en el circuito de Assen. / efe

1>

Triunfo de valentía de Lorenzo
El joven piloto mallorquín adelantó a todos sus rivales en una última vuelta trepidante ► Pedrosa y Elías fueron 
segundo y tercero, respectivamente, en el cuarto de litro ► Rossi volvió a robarle la victoria a Gibernau al final

• Una victoria y tres podios 
fue la magnífica cosecha 
de los pilotos españoles 
en la ‘Catedral’, en un gran 
premio que permitió re
sarcírse a Jorge Lorenzo

- tras su fallo en Cataluña.

JUAN A. LLADOS (EFE) / ASSEN

El mallorquín Jorge Lorenzo (Der
bi) consiguió una magnífica victo
ria en la prueba de 125 c.c. del 
Gran Premio de Holanda, que se 
disputó en el circuito de Assen an
te más de 90.000 espectadores y 
que registró podios españoles en 
el resto de cilindradas,

Lorenzo se mereció, por dere
cho propio, obtener su primera 
victoria del año, pues trabajó con 
ahínco por eUo y en la última vuel
ta no se dio nunca por vencido, a 
pesar de tener un ligero despiste 
que le hizo pisar la hierba con la 
rueda trasera de su moto, pero sin 
cerrar en lo más mínimo el acele- 

rrador de su Derbi regresó a la pis
ta en la última posición del grupo 
y continuó su ataque hasta la mis
mísima bajada de bandera.

Desde el cuarto lugar y en una 
sola apurada de frenada, el piloto 
de Derbi se colocó segundo y, 
prácticamente sin respiro atacó a 
Roberto Locatelli, quien ni se es
peraba el arriesgado adelanta
miento por dentro de su rival y, en 
ese momento, se consumó literal
mente la victoria de Lorenzo, que 

-se había ganado a pulso ese resul
tado.

Héctor Barberá y Pablo Nieto, 
ambos sobre Aprilia, se habían 
perfilado a priori como candida
tos al podio, pero en ningún mo
mento a lo largo de la carrera pu
dieron estar a la altura de sus riva
les y eso les acabó alejando de 
cualquier opción de pisar peldaño 
alguno del cajón.

DE PRINCIPIO A FIN. El argenti
no Sebastián Porto (Aprilia) había 
sido el más rápido, con diferencia, 
en los entrenamientos y luego en 
la competición quiso hacer lo mis
mo, pero en primera instancia se 
encontró con unos correosos ri
vales que intentaron amargar su 
segundo triunfo del año, aunque 
no pudieron.

Porto se fajó con sus rivales 
hasta casi la mitad de la carrera y 
entonces decidió pasar a la acción, 
cambió el ritmo y se fue irremisi
blemente sin que sus rivales pu
diesen hacer nada.

Daniel Pedrosa (Movistar Hon-

«Soy el mejor piloto de la cilindrada»
EI piloto español Jorge Lorenzo (Derbi) se mostró 
muy contento por la victoria y reconoció que quiere 
repetir triunfo en Brasil. «Después del Gran Premio 
de Cataluña, donde el triunfo se me escapó por una 
tontería, éste era el momento ideal para resarcirse, lo
grar la victoria y que se me pasara el enfado», indicó 
el mallorquín. En cuanto al desarrollo de la carrera, 
Lorenzo dijo: «He realizado una última ' vuelta de en
sueño, ya que ganar después de un paseo por la hier
ba, perder tres posiciones y volver a remontarías es 
algo increíble. Ha sido una carrera apasionante y muy

divertida, en la que he podido ganar porque le he 
puesto más ganas y valor que mis rivales». El Joven 
piloto está pasando por una de sus mejores etapas y 
es que, además de encontrarse bien físicamente, la 
mecánica le está respetando. «Para mí, soy el mejor 
de la cilindrada, ya que si no estuviera convencido de 
mis posibilidades, lo mejor que podría hacer sería 
quedarme en casa», destacó. Esta victoria anima al 
mallorquín en su próxima cita en Brasil, donde inten
tará volver a ser el mejor. «Quiero repetir victoria en 
Brasil y ser capaz de legrar un 'doblete’», conduyó.

da) era quien mejor lo tenía, había 
dado muestras de ello durante las 
dos calificaciones, pero una mala 
salida al sufrir un fallo en el motor 
que casi hace que se parase la mo
to, le obligó a remontar casi desde 
las últimas posiciones en el giro

Pedrosa remontó desde 
los últimos puestos 

tras sufrir un problema 
de motor en la salida y 

acabó segundo por 
detrás de Porto y 
delante de Elías

inicial y al concluir el mismo ya era 
duodécimo.

Desde ese momento y sin tre
gua comenzó a dar buena cuenta 
de todos sus rivales, pero cuando 
llegó hasta Porto ya iba justo de 
fuerzas y no pudo seguir el ritmo

de su rival, pero sí mantener las 
distancias para consolidar su se
gunda plaza de los ataques de un 
cada vez más efectivo Toni Elías, 
que ha logrado su segundo podio 
consecutivo, aunque fuese en la 
tercera posición.

EI que no da ni la más mínima 
muestra de recuperación es Fonsi 
González Nieto (Aprilia), que se 
metió en el grupo de cabeza ini
cialmente pero luego fue cedien
do terreno hasta quedar relegado 
a la octava plaza final.

Una vez más mereció mención 
especial el castellonense Alex De
bón, quien luchó con su Honda 
privada con los mejores de la ci
lindrada y se ganó a pulso la duo
décima posición, pese a un desa
gradable incidente con el japonés 
Hiroshi Aoyama (Movistar Honda).

IGUAL QUE EN MONTMELÓ. Sete 
Gibernau realizó una formidable 
carrera al manillar de la Movistar 
Honda RC 211Vy dominó la prue-

ba de MotoGP desde el primero 
hasta el último giro, pero en éste 
se encontró con Valentino Rossi 
(Yamaha YZR M 1) y ahí surgieron 
los problemas.

Rossi se mantuvo en todo mo
mento agazapado tras el rebufo 
de Gibernau esperando su opor
tunidad y cuando la tuvo le supe
ró, aunque tuvieron sus más y sus 
menos y eso que el piloto catalán 
hizo una carrera impecable, ro
dando incluso por debajo de su * 
mejor tiempo de entrenamientos, 
algo que casi ningún piloto con
sigue en carrera.

CLASIFICACIONES
6.P. HOLANDA 12S C.C.
L Jorge Lorenzo (ESP/Derbi) 37:11859
2. Roberto Locatelli (ITA/Aprilia) a 0235
3. Casey Stofier (AUS/KTM) a 0.564
6. Héctor Barberá (ESP/Aprtlia) 
ASÍ VA EL MUNDIAL

aIL450

1- Andrea Oovizioso (ITA) J09 puntos
2. Roberto Locatelli (rTAJ. 93 puntos
3. Héctor Barberá (ESP) 64 puntos

G.P. KOLANDA 250 C.C.
L Sebastián Porto (ARG/Aprilia) 37:26.576
2. Daniel Pedrosa (ESP/Movistar Honda) a 2.566
3. Toni Elías (ESP/Honda) 
ASÍ VA ÉL MUNDIAL

94.038

1. Randy de Piinlet [FRA) til puntos
2. Daniel Pedrosa (ESP) 110 puntos
1 Sebastián Porto (ARG) 88 puntos
4. Toni Días (ESP)

6.P. HOLANDA MOTO 6P

70 puntos

1 Valentino Rossi (iTAftantaha Y2R_M 1),_38;11.831
2. Sete Gibernau (ESP/Movistar Honda) a 0.456
3. Marco Melandri (ITA/Yamafia YZR M I) 39.909
9. Caítos Checa (ESP/Yamaha YZR M1) 
ASÍ VA EL MUNDIAL

315.159

1. Valentino Rossi (ITA) 126 puntos
2. Sete Gibernau (ESP) 126 puntos
3. Max Biaggi (ITA) 93 puntos
4. Carlos Checa (ESP) 56 puntos

M.C.D.2022
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Rossi recupera el 
liderato del Mundial 
de Moto GP a costa 
de 'Sete' Gibernau
El piloto italiano y el español se encuentran 
igualados a puntos en la clasificación, pero 
el transalpino cuenta con más victorias

• El triunfo en Assen per
mite al actual campeón 
del mundo recuperar un 
liderato que no ostentaba 
desde la primera carrera 
del Mundial, el Gran Pre
mio de Sudáfrica.

|. A. LLADOS / ASSEN (HOLANDA) 
El italiano Valentino Rossi (Ya
maha YZR M 1) recuperó el lidera
to del campeonato del mundo de 
mutúCícuáinü ci i Is ’eüíñdrsda .d.e 
MotoGP al vencer en el Gran Pre
mio de Holanda que se disputó en 
Assen en un final de infarto frente 
al español ‘Sete’ Gibernau (Movis
tar Honda RC 211 V).

Rossi, que sólo fue líder del 
campeonato tras vencer en el gran 
premio inaugural, en Sudáfrica, 
cedió tan privilegiada posición en 
la siguiente carrera al español Gi
bernau, quien desde entonces ha 
mandado en la tabla de puntos y 
sólo tras su derrota en Assen le de
vuelve el liderato a su rival italia
no, aunque ambos se encuentran 
con los mismos puntos y sólo el 
mayor número de victorias permi
te al transalpino serprúnero.

Rossi consiguió su tercera pole 
position de la temporada, las mis
mas que tiene Gi
bernau, quien ade
más no ha fallado 
nunca en lo que va 
de año y en todas 
las pruebas dispu
tadas ha salido 
desde la primera lí
nea y como era de 
esperar tampoco 
falló ayer al insta
larse en cabeza en 
cuanto se llegó a la 
primera curva,

Apartir de ahí y 
salvo intromisiones sin demasia
da convicción, la prueba de Mo
toGP fue una lucha exclusiva en
tre los dos primeros clasificados 
de esta temporada y de la anterior, 
Valentino Rossi y ‘Sete’ Gibernau, 
quien llevó el peso de la competi
ción prácticamente desde la pri
mera hasta la última vuelta y qui
zás ese fue su error.

Gibernau llevó en todo mo
mento la iniciativa y en ningún 
momento, hasta la última vuelta, 
se vio atosigado por Rossi y eso de
bió ser su referencia más v^da pa
ra darse cuenta de que el campeón 
mundial urdía algo, pero no cayó 
en la cuenta y lo pagó muy caro.

POLÉMICA. Valentino Rossi había 
estudiado a la perfección al piloto 
de la Movistar Honda RC 211 V y

EL MUNDIAL

Agualdad. El presente 
campeonato, en sus tres ci
lindradas, se está presen
tando como uno de los 
más disputados de los últi
mos años como lo demues
tra el hecho de que tanto en 
Moto GP como en 250 c.c. 
la diferencia entre el prime
ro y el segundo es mínima.

sabía donde podía superarlo que 
era, paradójicamente, la parte del 
circuito que mejor se le daba, los 
dos últimos parciales y, contro
versia aparte, que la hubo por am
bos bandos, el representante de 
Yamaha aprovechó su oportuni
dad y metió la rueda de su M 1 en 
donde pensaba. Gibernau intentó 
devoiverle la jugada pero fue de
masiado tarde.

Gibernau, que en el penúlti
mo giro protagonizó uno de los 
récord de vuelta rápida por deba- 

_jojncluso de su mejor tiempo de 
entrenamientos -algu inusual CD 
carrera- tocó con su rueda delan
tera la trasera de la moto de Rossi.
El guardabarros saltó por los aires 
y el de Telefónica vio en ello una 
acción malintencionada de Rossi, 
mientras éste explicó que tuvo 
que alargar la trayectoria para que 
no se le cerrase la dirección y se 
fuese al suelo.

El enfrentamiento estaba ser
vido y Gibernau, desde luego, no 
tenía cara de muchos amigos en 
el podio, en donde no celebró la 
segunda posición, pero el hecho 
cierto fue que acumuló la tercera 
derrota consecutiva y directa fren
te a Valentino Rossiy ahora debe
rá esforzarse al máximo ante la 
llegada de circuitos en los que el 

mayor potencial 
de su Movistar 
Honda RC 211 V 
queda relegado a 
un segundo plano 
frente a las exigen
cias de pilotaje.

EN UN PUÑO. Si 
apretada está la 
clasificación de 
Moto GP, no me
nos lo está la de 
250 C.C., donde el 
francés Randy de

Puniet, primero, y el español Da
niel Pedrosa, segundo, se encuen
tran separados por un sólo punto. 
Para complicar más las cosas, el 
argentino Sebastián Porto recorta 
diferencias carrera tras carrera 
después de un comienzo de cam
peonato un tanto dubitativo con 
varias caídas. Otro que parece re
montar el vuelo es Toni Elías, a 
quien el podio de ayer le ha per
mitido escalar hasta la cuarta pla
za de la general.

Y en la categoría pequeña, el 
italiano Andrea Dovizioso parece 
perder gas con el paso de los gran
des premios, aunque su ventaja 
respecto a su más inmediato per
seguidor es todavía considerable. 
Detrás de él y de su compatriota 
Locatelli se encuentran Barberá, 
Nieto y Lorenzo al acecho.

-GRAN_PREM 10 DE HOLAN DA

1 • Valentino Rossi adelanta a de Sete Gibernau dentro

de la última vuelta de una carrera que se adjudicó el pi
loto italiano. 2a Jorge Lorenzo celebra eufórico en el 

podio su primer triunfo de la temporada, después de 
que se le escapara en el pasado gran premio, ^a El 

argentino Sebastián Porto deleita a los aficionados 
quemando neumático, ^a Composición del podio de 

250 C.C. con Daniel Pedrosa (i) y Toni Elías {d). / efe

Rol

GAI

¡a JLOU

LAS DECLARACIONES

►‘SETE’ GIBERNAU

«Me ha molestado 
su manera de 
adelantarme»

‘Sete’ Gibernau de
jó patente su de
cepción tras haber 
dejado escapar la 
victoria en Moto 
CP en beneficio del 
italiano Valentino 
Rossi, quien se en

cargó de arrebatar el triunfe al ca
talán en la última vuelta. «Rossi 
ha vuelto a realizar una carrera fan
tástica y ha ganado. Lo que ocurre 
es que me causa tristeza ver el mo
do en que se ha producido ya que 
haberme dejado adelantar en los 
Últimos metros después de haber 
dominado toda la carrera es muy 
duro de afrontar», señaló Giber
nau, quien se mostró disgustado 
con la última maniobra de su ri
val: «Me ha molestado su manera 
de adelantarme».

►VALENTINO ROSSI

«El cierto que 
toqué la moto de 

Gibernau»

Valentino Rossi se 
mostró satisfecho 
por la victoria y des
tacó la belleza del 
duelo mantenido 
con el español ‘Se
te’ Gibernau: «Ha 
sido una carrera 

múy dura porque ‘Sete’ ha hecho 
un pibtaje excepcional. El ritmo ha 
sido muy rápido durante toda la 
carrera y los tiempos se han ido 
mejorando a cada vuelta, lo que 
sin duda ha contribuido al espec
táculo», destacó el campeón italia
no. Rossi quiso dejar daro en todo 
momento sus buenas intenciones 
en lo que se refiere al adelanta
miento final sobre Gibernau. 
«Siento si no está contento con la 
forma en que le he pasado. Es cier
to que he tocado su moto», indicó.

►DANIEL PEDROSA

«Nunca había 
hecho una salida 

tan mala»

El piloto español 
Daniel Pedrosa se 
mostró muy com
placido por el resul
tado obtenido en el 
circuito holandés 
de Assen, en el que 
finalizó segundo en 

d cuarto de libo. «Estoy muy con
tento por el resultado ya que al 
principio ni soñaba con alcanzar a 
Porto. He hecho un esfuerzo má
ximo, me he cansado bastante y el 
segundo puesto es muy bueno», 
destacó el español. «He tenido un 
problema en la salida y me he vis
to con sólo dos pilotos detrás por 
lo que he tenido que ir al máximo 
y empezar a remontar posicio
nes», añadió. «Nunca había he
cho una salida tan mata, ni una 
carrera tan al límite», conduyó.
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[WIMBLEDONTENIS

Policías y aficionados se resguardan de la lluvia bajo sus paraguas en la pista central del Ail Engiand Tennis Club. / efe

FINAL DIVISIÓN DE HONOR

ElPozo Murcia fuerza el quinto partido
ElPozo Murcia se impuso al Boomerang Interviú en el cuarto 
partido de la final (3-4) , forzando el quinto y definitivo partido de 
la serie, después de que los murcianos dieran la vuelta a un mar
cador adverso de tres goles en contra en una segunda parte es
pectacular. Limones, Andreu, en la primera mitad, y Schumacher, 
a los tres minutos de la reanudación adelantaron a los madrile
ños ante el delirio de los 6.000 espectadores que abarrotaron las 
gradas del Parque Corredor de Torrejón de Ardoz. Heridos en su 
orguUo, los jugadores murcianos acortaron distancias con un 
gran gol de Lenisio, que tuvo su continuación con el anotado por 
Álvaro dos jugadas después. Lenisio, de nuevo, puso el empate 
que se encargó de deshacer Kike con el partido casi concluido. 
Así, la historia se repite un año después con los mismos protago
nistas y en el mismo escenario. Boomerang, que llegaba a este 
choque tras ganar los dos partidos en Murcia, se las prometía 
muy felices y preparaba una fiesta por todo lo alto para celebrar 
la conquista de su tercer título consecutivo de Liga y su quinto 
cetro de este año. Pero la fiesta se tendrá que aplazar por lo me
nos hasta hoy, tras su sorprendente derrota contra ElPozo.

CAMPEONATO DE ESPAÑA

FÚTBOL SALA

CICLISMO

Anna Ramírez, oro en línea elite

Por tercera vez en la historia
se jugará el primer doming
La lluvia, que ya había obligado a suspender la jornada del 
miércoles, impidió que se disputara partido alguno en el día de ayer

La catalana Anna Ramírez Bauxell se proclamó ayer campeona 
de España Féminas elite en la prueba de fondo, con salida y meta 
en la localidad cántabra de San Vicente de la Barquera. Fátima 
Blázquez y Aranzazu Azpiroz completaron el podio. Ramírez, que 
el pasado viernes fue cuarta en la contrarreloj quedando a 15 se
gundos del podio, se sacó ayer la espina culminando una gran 
actuación en una jomada en la que se escapó pronto acompaña
da de Rocío Gamonal, Arantazazu Azpiroz y Maitane Telletxea, a 
las que no tardó en ir dejando atrás. Por su parte, el vasco Joseba 
Agirrezabala fue el campeón en la categoría sub-23 en una carre
ra en la que José Luis Carrasco e Igor Antón se hicieron con la 
plata y el bronc-p. Esta prueba firce^ó aún con más calor del que 
hizo para las féminas, manteniéndose el interés hasta el final en 
el que se vivió una emocionante lucha entre los tres corredores. 
Carrasco era, quizá, el más fuerte, pero no pudo conseguir el oro 
ante el inteligente ataque final de Agirrezabala.

• Wimbledon abrirá hoy 
sus puertas obligado por 
la gran cantidad de parti
dos atrasados que arrastra 
el torneo. Habrá medidas 
especiales de seguridad.

MIGUEL LUEGO (EFE) / LONDRES 

Por tercera vez en la historia de 
Wimbledon la lluvia ha obligado a 
cambiar las estrictas reglas de este 
torneo, y si el tiempo lo permite, 
hoy domingo habrá partidos en el 
A11 England Tennis Club, en un día 
tradicionalmente reservado para 
el descanso.

De esta forma las puertas del 
club se abrirán al público tal y co- 
mo sucedió en 1991 y 1997, aun
que los directivos aseguraron que 
habrá medidas especiales de se
guridad.

Asilo señaló ayer la organiza- 
- ción de este Grand Slam en una 

conferencia de prensa en la que in-

dicaron que la decisión se había to
mado para reducir la acumulación 
de partidos atrasados y concluir el 
torneo al final de la segunda sema
na, tal y como está previsto.

Durante estos primeros siete 
días de competición, el miércoles 
y ayer no se disputaron ni un solo 
partido en Wimbledon debido a la 
lluvia, una circunstancia que ha
bía pasado con anterioridad en 30 
ocasiones en la historia del torneo.

«Las previsiones para mañana 
(por hoy) son mejores que las de 
hoy (por ayer)», señaló en broma 
Alan Mills, juez árbitro del torneo, 
«que son horribles». Está previsto 
que durante la jomada dominical 
haya lluvias durante el 40 por cien
to del día.

La decisión lleva consigo que 
la pista central se reducirá por mo
tivos de seguridad a 11.000 locali
dades, la número uno a 10.000 y 
se habilitarán 7.000 entradas para 
las pistas de fuera.

La organización también ha

avisado que no habrá devolución 
de dinero de las entradas si el jue
go se cancela por la lluvia.

Además habrá otras medidas 
entre las que se incluye la limita
ción de aparcamientos. También, 
debido a la reducción de plazas, 
se avisa a la gente que viva lejos de 
club para que no se acerque en es
te día especial.

LA ANTORCHA NO SE APAGÓ. 

La antorcha olímpica visitó ayer 
Wimbledon, en su regreso a Lon
dres después de 50 años, y en el A11 
England Tennis Club fue portada 
por el tenista número uno britá
nico, Tim Henraan, y su compa
triota Virginia Wade, la última ju
gadora de esta nacionalidad que 
ganó este Grand Slam.

Sir Roger Bannister transportó 
la antorcha hasta las pistas y se la 
cedió a Henman que hizo el reco
rrido entre filas de jueces de línea 
hasta las pistas de fuera, coreado 
por el público asistente.

VOLEIBOL LICA MUNDIAL

España sale del lío• La selección española de volei
bol devolvió la alegría a la afición logrando una importante victoria 
por un set a tres ante Portugal (25-21, 20-25, iS-^S y 11-25), en un 
partido en el que los de Paco Hervás supieron sobreponerse al mal 
juego de la primera manga. Con este triunfo, España vuelve a enca
rrilar sus opciones de clasificarse para la fase final, /efe

GOLF ABIERTO DE FRANCIA

Remesy busca una victoria histórica

RALLY [CAMPEONATO DEL MUNDO

Carlos Sainz sigue cuarto, pero 
se aleja de los puestos de podio
EUROPA PRESS / KEMER (TURQUÍA) 

El español Carlos Sainz (Citroen) 
mantiene la cuarta posición en el 
Rally de Turquía, séptima prueba 
del Mundial, a la conclusión de la 
segunda jomada de competición, 
que lidera el francés Sebastian 
Loeb (Citroen) con sólo 15 de se
gundos de ventaja sobre el finlan
dés Marcus Gronholm (Peugeot).

El madrileño, que ayer se mos
tró muy confiado en sus posibili
dades de subir al podio, suftió se
veros problemas físicos durante 
toda la jornada que a punto estu
vieron de obligarlo a abandonar. 
No obstante, gracias a su copiloto, 
Marc Martí, pudo mantener la 
concentración y seguir adelante, 
según reconoció él mismo.

CLASIFICACIÓN
TRAS LA 2* ETAPA
1. Sébastien Loe&[FRA/Citroén)
2 -Marcus Gronholm (flN/Peugeot)
3. Petter Soi'tférg {N^Subaruj

4. CWIL1B SA1NZ (^/Citroín)

5. Francois Duval (8EL/Ford Focus) .
6. MHtkp HirvoneníFIN/Subaru)
7. Janne Tuohino (FIW/Ford FocusJ
8. Hennino Solbero (NOR/Peuoeot)
i Antony Warmbold (ALE/Fofd Focus)

3h 49:59 

A'S 

_ a_50 
3215 

34;!4 
a 5:01

-38:42 
a1723 

a15:31

Jean-Francois Remesy está muy cerca de convertirse en el primer 
francés que gana el torneo en los últimos 35 años tras Jean Ga
raialde. Remesy firmó ayer una tarjeta con 65 golpes, seis bajo 
par, con lo que igualó el récord del campo, para un total de 201. 
Segundo es el australiano Richard Green, que suma tres golpes 
más (204). Mucho más lejos se encuentran los españoles que su
peraron el corte. Miguel Ángel Martín, Miguel Ángel Jiménez y 
José María Olazábal están a catorce golpes del líder, mientras que 
José Manuel Carriles acumula 24 más que el francés.

NBABALONCESTO

Bryant será juzgado el 27 de agosto
El juicio contra la estrella de los Lakers Kobe Bryant, acusado de 
violación, comenzará el próximo 27 de agosto, según el juez en
cargado del caso, quien decidió que fuera un jurado popular quien 
decidiera su inocencia o culpabilidad. El escolta fue acusado por 
una empleada de un hotel dónde estuvo alejado el pasado verano. 
El jugador, casado y padre de una niña de un año y medio, reco
noció haber mantenido relaciones sexuales con la demandante.

M.C.D.2022
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ATLETISMO XXVIi MEMORIAL MARCIAL DIAZ

La Puerta de Bisagra, escenario que acogió la salida de la prueba en su décimo séptima edición. / vIctor ballesteros

i^

Israel García se impone en el 
XXVII Memorial Marcial Díaz
El corredor del Nerja Atletismo recorrió los seis últimos kilómetros en solitario para 
apuntarse la carrera popular que transcurre entre Toledo y el barrio del Polígono

LT / TOLEDO

La noche del pasado viernes, la 
Ciudad Imperial quedó paraliza
da por unos instantes con motivo 
de la disputa de la XXVII Carrera 
pedestre popular Toledo-Barrio 
del Polígono, tradicionalmente 
conocida como 'Memorial Mar
cial Díaz’.

No obstante, en esta ocasión, 
la carrera servía también para ren
dir un homenaje a la trayectoria 
de Manuel Cánovas, ex delegado 
Provincial y juez de competición 
recientemente fallecido.

La carrera contó 
con una afluencia 
masiva de público. 
Tanto en el recorrido 
urbano como en las 
cunetas de la autovía, 
los espectadores no 
cesaron de animar 
las evoluciones de los 
atletas participantes. 
Asimismo, se produ
jo un gran acepta

Pedro José González 
finalizó en segundo 

lugar, mientras 
Jesús Alvarado fue 

tercero en una 
prueba con más de 

trescientos inscritos
ción en lo referente al número de 
inscripciones. Sobre la línea de sa
lida ubicada en la Puerta de Bisa
gra se congregaron en torno a tres
cientos atletas dispuestos a cubrir 
los 10 kilómetros de recorrido.

El pistoletazo inicial se produjo 
a las nueve de la noche. Los orga
nizadores estimaron que, fijando 
éste horario, los atletas no se ve- 
rían obligados a combatir con un 
enemigo añadido: el calor. Sin em
bargo, las altas temperaturas se hi
cieron notar, algo que afectó a los 

corredores, sobre todo en el espa
cio comprendido entre Santa Bar
bara y el Polígono, por la repercu
sión que éste tiene sobre el asfalto.

Los compases iniciales estu
vieron presididos por una gran 
igualdad. El pelotón circuló com
pacto al tiempo que se comenza
ba a preparar la selección natural 
de la carrera. Así, se formó rápi
damente un grupo de cuatro atle
tas conformado por Israel García, 
Pedro José González, Jesús Alva
rado y Gregorio Merchán.

EN SOLITARIO. El 
ritmo se fue incre
mentando a medida 
que pasaban los ki
lómetros recorridos. 
El esfuerzo comen
zaba a pesar sobre 
las piernas de los 
atletas y esto se tra
dujo en la pérdida 
de contacto de Mer
chán -en primer tér

mino- y Alvarado -poco después- 
con el campo del Salto del Caba
llo como testigo de excepción.

No serían los únicos, ya que 
Pedro José González no podía re
sistir el ritmo de Israel García, que 
lanzó un contundente demarra- 
je, cuando aún quedaban más de 
seis kilómetros por delante, para 
abandonar a su acompañante y 
llegar a meta en solitario.

ENTREGA DE PREMIOS. Duran
te más de una hora, los partici-

El atletismo toledano se reunió en el Memorial Marcial Díaz. / Víctor ballesteros

«1

pantes fueron haciendo su llega
da. Acto seguido, se produjo la 
entrega final de premios. A la mis
ma, no faltaron el concejal de De
portes -Femando Fernández Gai
tán-, Enrique Lázaro -presidente 
del CCM- CAT- ni José María Sal
daña -Delegado Provincial-.

Las habituales actividades del 
podio tuvieron su continuación 
con el homenaje brindado a Ma
nuel Cánovas como reconoci
miento a su esfuerzo por su apor
tación al atletismo toledano.

TRIATLÓN

CLASIFICACIONES

SÉNIOR MASCULINO
I. Israel García (Nerja Atletismo) __________3224
2. Pedro José González (CA San Pablo) 3256
3. Jesús Alvarado (CCM-CAT) _____ ..^n

SÉNIOR FEMENINO
.1. María Del Prado González (UPAT) 40:03
2 Sonia Ruiz (Bikila)______________
3 ..Ana Isabel Alonso (Puerta Bisagra)

VETERANO MASCULINO
1- Andrés Cabello (CCM-CAT)

VETERANO FEMENINO
1 Emilia Villarrubia (POM Toledo)

El Bricoblock 
Tritoledo, 
decimosegundo 
en el Nacional
LT / TOLEDO

El Lago de la Casa de Campo 
fue el escenario que sirvió de 
salida para la cuarta prueba va
ledera para el Campeonato de 
España de la especialidad. 300 
triatletas se lanzaron al agua 
para intentar recorrer los 750 
metros de natación en el inmi- 
mo tiempo posible.

Llegaron a tierra en primer 
lugar un grupo de 7 corredores, 
seguidos de otro grupo de 22 
triatletas en el que se encontra
ba José Andrés Ucendo del Bri- 
coblock-Unauto-Tritoledo y, 
más atrás, un grupo de 10 atle
tas con Miguel del Álamo pre
sente. Se produjo una gran per
secución en el sector del ciclis
mo y Miguel del Álamo 
consiguió llegar en solitario al 
segundo grupo.

De este segundo ‘paquete’ 
saltaron varias unidades, entre 
ellos Miguel y José Andrés y 
consiguieron reducir a 30 se
gundos la distancia con la ca
beza de carrera. Así, terminó el 
trayecto en bicicleta -de 2 vuel
tas sobre un circuito muy du
ro- para correr los cinco últi
mos kilómetros de carrera a 
pie.

Miguel del Álamo fue pa
sando a los triatletas que iban 
por delante de él y se presentó 
en meta, como ganador final, 
con un tiempo de 1:02:20 ho
ras. José Andrés Ucendo acabó 
sexto después de otra gran re
montada. En la salida élite, Al
berto Hernández acabó en un 
discreto 52® lugar.

Después de compensar los 
tiempos de Elite y Grupos de 
edad, los puestos generales pa
ra la clasificación del Campeo
nato de España de Triatlón de
ja en el puesto 49° a Miguel del 
Álamo, 58° a José Andrés Ucen
do y 73° a Alberto Hernández. 
La suma de tiempos de estos 
tres triatletas otorgan la déci- 
mosegunda plaza al equipo 
Bricoblock-Unauto-Tíitoledo, 
de un total de treinta y siete 
equipos participantes.

PRÓXIMAS CITAS. Cuatro 
componentes del Bricoblock- 
Unauto-Tritoledo competirán 
hoy en el campeonato de Espa
ña de categorías inferiores de 
Sanxenxo. En categoría júnior 
masculina, Domingo Jesús Ra
mos (Alcázar de San Juan) in
tentará entrar en el ‘top terí de 
esta categoría. En categoría 
Sub 23 masculina, participarán 
Iván Cantos (Quero), Vicente 
Clemente (Toledo) y José An
drés Quintanar (Campo de 
Criptana). El objetivo de estos 
corredores es el de terminar la 
prueba para puntuar por equi
pos y seguir sumando puntos 
en el Ranking nacional.

Mientras, otros cuatro 
triatletas del club competirán 
en una prueba en Albacete. Los 
componentes son: M® José Sán- 
chez (Manzanares), Alberto Her
nández (Mocejón), Miguel del 
Álamo (Consuegra) y Mauricio
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FÚTBOL ¡TERCERA DIVISIÓN

David Rodríguez 
atemza en
el Torrijos
El técnico toledano «tenía ganas de volver a 
la provincia» y espera conseguir que, en la 
próxima temporada, los rojiblancos «sufran 
menos para conseguir la permanencia»

CRISTINA RUIZ / TOLEDO

David Rodríguez está apunto de 
aterrizar en el Municipal San Fran
cisco. Con la aceptación del cargo 
todavía muy reciente, el técnico 
toledano no ha tenido aún tiempo 
de sopesar la carencias de su nue
vo equipo, pero tiene claro que el 
compromiso le exigirá «que el 
equipo no sufra tanto como la pa
sada temporada para conseguir la 
permanencia».

Para ello, Rodríguez tendrá que

de refuerzos. Será esta tarde cuan
do David Rodríguez vea en acción 
a varios de los juveniles que pu
jan por subir al primer equipo, y 
comprobará la carencias que acu
sa el conjunto toledano.

Y es que, la despedida de Dani 
López mediante un partido ho
menaje -a partir de las 19:00 ho
ras en el Municipal San Francis
co- incluirá a parte de los juveni
les que la directiva de Torrijos ha 
propuesto incorporar al conjunto

recomponer parte de 
la plantilla rojiblan
ca, teniendo en 
cuenta las importan
tes bajas que ha su
frido el club toleda
no con las marchas 
de cuatro de sus
hombres fuertes;
Roncero, DaniVelas
co, Dani López y 
Chema.

Rodríguez analizará 
en el partido de 

despedida de Dani 
López las carencias 

del equipo, para 
configurar la 

plantilla

de Tercera.
Será el nuevo 

técnico quien diga la 
última palabra, pe
ro, de momento. Ro
dríguez tiene claro 
que quiere contar 
con parte de la can
tera. «No descarto 
nada. Prefiero anali
zar a la gente de la 
casa antes de empe-

David Rodríguez se reunirá por primera vez con la directiva rojiblanca la próxima semana. / David Pérez

El propio Rodríguez asume la 
importancia de estos jugadores en 
la plantilla, y reconoce que serán 
unos huecos muy importantes a 
la hora de configurar el vestuario.

Aunque el entrenador conoce 
la trayectoria y el juego de los to
rrijeños, quiere esperar a veríos so
bre el terreno de juego para hablar

zar a buscar. Lo que está claro es 
que, si tenemos que buscar fuera, 
nos centraremos en gente de la 
zona, que no engorde demasiado 
el presupuesto», comenta el en
trenador.

Además, y aunque el acuerdo 
ya es firme, el presidente del To
rrijos, José Luis Martín Mateos, y

el técnico solo han hablado por 
teléfono, y será durante la próxi
ma semana, cuando entrenador y 
directiva empiecen a profundizar 
en el futuro del club.

Lo que ya está claro es que Ro
dríguez firmará por una tempo
rada -que él espera que sea «pro
longable»- en la que se trabajará 
para que el Torrijos sea una escua
dra competente, que no tenga 
tantas complicaciones como la 
pasada campaña para conseguir 
la permanencia en su actual cate
goría.

De vuelta a casa
Tras un paso fugaz por el Aranjuez, David Rodríguez vuelve al futbol tole
dano de manos del Torrijos. Rodríguez ha sido el elegido entre los cinco 
nombres que se barajaban para el banquillo rojiblanco, dos de ellos toleda
nos. Según el nuevo entrenador, su ‘sP está motivado porque «comparte el 
proyecto» de los torrijeños y por «las ganas de volver a la provincia, y más 
en un conjunto de Tercera». Y es que, antes de recibir la llamada de josé 
Luis Martín Mateos, el futuro de David Rodríguez estaba casi ligado al Co
beja, conjunto de Primera Autonómica. Las perspectivas que ofrece una ca- 
tegoría superior dejaron bastante a las ciaras su respuesta.
Con su vuelta a los campos toledanos, Rodríguez tendrá que volver a verse 

' las caras con el que fue su equipo, el CD Toledo, circunstancia que el técni
co califica de «especial», pero que no condicionará la entrega a sus actua
les colores.

CICLISMO [CAMPEONATO DE ESPAÑA DE FONDO EN CARRETERA

Díaz Justo y 'Chineta', a 
dar la sorpresa en Santander
El de Relax Fuenlabrada quiere dejarse ver tras estar tres meses 
parado, mientras el de Liberty Seguros desconoce si hará la salida

ISMAEL DEL PRADO / TOLEDO

El Parque de la Naturaleza de Ca
bárceno (Santander) acoge en la 
jornada de hoy el desarrollo del 
Campeonato de España en la 
prueba de fondo en carretera. La 
antigua mina de hierro -rehabi
litada como recinto en el que 
cientos de especies conviven en 
semilibertad- es el escenario en 
el que Rafa Díaz Justo y Julio Ló
pez de la Torre ‘Chineta’ compi
ten por el maillot rojigualda que 
distingue al ganador durante to
da la temporada.

Los toledanos no llegan en su 
mejor momento de forma, péro 
ambos confían en que el Nacional 
en ruta sirva para relanzar sus ro

les dentro de sus respectivos con
juntos con un fin común en el ho
rizonte: entrar en los equipos pa
ra la Vuelta a España.

Julio López de la Torre se pre
senta ei jtierras cántabras después 
de estar parado los últimos tres 
meses, pero no quiere renunciar 
a nada: «Es probable que al estar 
tanto tiempo ináctivo, reciba ór
denes de trabajar para los com
pañeros durante las primeras 
vueltas. Sin embargo, no quiero 
renunciar a nada y voy a tratar de 
dejarme ver en carrera. Un triun
fo sería muy positivo, ya que me 
haría replantearme la temporada 
y que corra la Vuelta; que es el gran 
objetivo que me marco».

Mientras, Rafa Díaz Justo si
gue con molestias y, a pesar de ha
berse desplazado a Santander, 
apurará hasta los últimos instan
tes su participación. De ser de la 
partida, finalmente, el de Gerin
dote buscará «rodar y hacer kiló
metros para afinar la forma».

PERDIGUERO Y VICIOSO. Los 
dos ciclistas de la provincia coin
ciden en señalar a los mismos 
dorsales como favoritos: «Martín 
Perdiguero está muy fuerte y Án
gel Vicioso 'afína’ de cara al Tour. 
Sin embaído, no hay que destacar 
a gente como Valverde o el local 
Zaballa. El repecho que hay a dos 
kilómetros será decisivo». Julio López de la Torre quiere destacar en Cabárceno. / david PÉREZ

»*3i
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REPÚBUGA CHECA-DINAMARCA

La mejor selección de la Eurocopa se 
juega el pase a las semifinales contra 
Dinamarca, que todavía confía en 
recuperar al delantero Ebbe Sand

FRANCIA

La prensa francesa se lanzó contra el 
equipo de Santini y e insistió en la 
necesidad de un cambio generacional, 
a lo que Zidane prefirió no contestar.

PORTUGAL

Luiz Felipe Scolari salió ayer en defensa 
de Luis Rgo, atacado por haberse ido 
enfadado del partido contra Inglaterra. 
El seleccionador confirmó su renovación



52EUROCOPA 2004 LA TRIBUNA DE TOLEDO DOMINGO 27 DE JUNIO DE 2004

Cuartos de final 

Holanda 
olvida el 
pasado
SUECIA _______________ 0
HOLANDA 0 ¡

Suecia; Isaksson, Osttund, Meilberg, 
Jakobsson, Nilsson, Linderoth, Jonson 
(Wilhelmsson. in.64), Ljungberg, 
Svensson (Kallstrom, m.80), 
Ibrahimovic y Larsson.
Holanda; Van der Sar. Reiziger, Stam, 
De Boer (Bouma, m.35), Van 
Bronddiorst, Davids {Heitinga. m.61). 
Cocu. Seedorf, Van der Meyde 
(Makaay. m.87), Robben y Van 
Nistelrooy.__________________
Penaltis: Kallstrom (1-0). Vanj 
Nistelrooy (1-1). Larsson (2-1).| 
Heitinga (2-2). Ibrahimovic, falla.; 
Reiziger (2-3). Ljungberg (3-3). Cooj,| 
falla. Wilhelmsson (4-3). Makaay (4-4). 
Meilberg. falla. Robben (4-5).______ 
ÁrblfraTuboslTicherArriariila a los 
suecos Ibrahimovic, Linderoth y a los 
holandeses De Boer, Van der Meyde, 
Maka  ̂

Sergio Amadoz

T
ras un partido de encefa
lograma plano, que no 
fue intenso de verdad ni 
siquiera en la prórroga, Ho

landa superó sus fantasmas 
históricos: se clasificó para las 
semifinales de la Eurocopa 
gracias a los penaltis, método 
por el que había sido eliminada 
en los últimos cuatro grandes 
torneos que disputó.

Su victoria hizo justicia, 
porque fue el equipo que más 
lo intentó en una noche abu
rrida, a pesar de lo que se es
peraba de ella. Alguien dijo 
que este partido iba a ser el de

los goles. Por el 5-0 de Suecia a 
Bulgaria, por el gran partido 
que los holandeses hicieron 
contra Alemania, porque am
bas selecciones juegan al ata
que... Y por pura necesidad, 
hay que reconocerlo: esta Eu
rocopa tan rara, tan poquita 
cosa, anda muy necesitada de 
resultados contundentes, de 
algo de espectáculo, de buen 
juego. Le falta la esencia. Hasta 
ahora sólo ha habido sorpresas 
{muchas, cierto); pero eso, fut
bolísticamente, no alimenta. 
Habrá que esperar más.

Alguien dijo que esperaba 
un 3-3 y podía haberse callado. 
Pocas veces hubo tanta dis
tancia entre las expectativas y 
la realidad. Suecia y Holanda 
completaron un partido que 
servirá para engordar estadís
ticas y para poca cosa más. Si 
algo se puede rescatar de él es 
la emoción de los minutos fi
nales, y ni siquiera fue mucha.

Desde el principio, el cho
que tuvo una pinta horrible. 
Cada minuto que pasaba era 
un anuncio del destino final 
del encuentro: iba a eterni- 
zarse en el 0-0 y en un futbol 
excesivamente recatado, pro
ducto del miedo. Es decir, que 
el partido fue un peñazo salvo 
en el cuarto de hora último, 
cuando a los dos equipos ya no 
les quedaba más remedio que 
quitarse el cinturón de segu
ridad. Pero no fueron capaces 
de evitar la prórroga. Todo lo 

que ocurrió en la primera 
parte resultó premonitorio. 
En teoría, ambas selecciones 
iban a salir a por el gol casi de 
forma desaforada, pero no su
cedió tal, ni mucho menos. 
Bien al contrario, Suecia se de
dicó a esperar, a ver venir, a 
darle a Holanda la responsa
bilidad de manejar la situa
ción. Holanda aceptó el pacto

SUECIA 0 HOLANDA 0

Makaay se lamenta: no pudo llevar a gol el rechace de un disparo de Flobben que fue al poste.

EFE

tácito y se quedó con la pelota 
la mayor parte del tiempo, 
aunque no sacó mucho pro
vecho de ello. Su juego con
sistió en que sus centrocam
pistas (Cocu, Davids, Seedorf) 
buscaron a Robben con insis
tencia, para que éste probara 
a desbordar por la izquierda. 
Hubo cierto desequilibrio en 
la forma holandesa de atacar.

Van der Meyde, el extremo de
recha, estuvo desaparecido en 
todo el tiempo. Y, de hecho, las 
mejores ocasiones de Ho
landa llegaron cuando Rob
ben se cambió de banda y tras
tocó los planes defensivos de 
Suecia. Aunque Isaksson sólo 
vio peligro en dos tiros desde 
fuera del área de Robben y de 
Cocu. De Suecia, lo mejor que

MINUTOS DE ORO

10’ Imparte 40’ Imparte 11’ 2® parte 16’ 2® parte 3’ 1® parte prórroga 11’ 2®parte prórroga

En un partido que se está 
caracterizando por estar 
parado, Robben protago
niza una jugada de remate 
a puerta en un córner, pero 
el portero sueco Isaksson 
consigue pararlo con gran 
pericia. El peligro del área 
sueca lo termina de alejar 
Olof Meilberg con un des
peje.

Una de las pocas jugadas 
coordinadas de ataque 
sueco que culmina con un 
disparo de Svensson que 
frena el portero. La jugada 
de fonson en la banda de
recha se combinó con una 
precisa asistencia de 
Svensson desde atrás, 
aunque Bouma consigue 
frenarlo con su carrera.

La mejor ocasión para 
marcar que ha habido en el 
partido la crea el sueco 
Ibrahimovic con un re
mate a puerta, después de 
que Larsson lo enviara al 
palo. La aparición de Cocu 
dentro de la portería es lo 
único que evita el gol, por
que ha rebasado al propio 
Van der Sar.

Van Nistelrooy remata a 
puerta, en un momento 
donde se empieza a activar 
el partido y donde domina 
holanda. Él pase en diago
nal de Seedorf llega al de
lantero, que consigue con
trolar el balón y lanzar a la 
portería, pero el disparo se 
estrella contra el cuerpo de 
Isaksson.

El extremo izquierda Rob
ben, en una dará ocasión 
de gol, lanza a puerta con 
fuerza desde 25 metros. El 
sueco Isaksson no es capaz 
de detenerlo,se le escapa 
de las manos. La pelota 
queda otra vez a la espera 
de que Makaay remate, 
pero no lo consigue. No 
llega a tiempo.

Ljungberg remata en el 
poste, y es la segunda vez 
que le ocurre a Suecia en 
cuatro minutos. Increible- 
mente no entra, pero es un 
disparo con fuerza des
pués de un fallo de ho
landa tras sacar una falta. 
Van der Sar no consigue 
detener el lanzamiento 
pero sí lo hace el palo.

M.C.D.2022
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Suecia hizo un juego rácano Holanda dominó todo el
y no buscó casi nunca el gol tiempo, pero no tuvo acierto

Los postes, uno por cada 
lado, propiciaron el empate

Las claves 
del partido

1
EI encuentro se distin
guió por la falta de or
den en el medio del 
campo. Ninguno de los dos 

equipos diseñó bien los ata
ques, pese a que ambos estu
vieron a la ofensiva, pero de 
manera muy caótica. Idas y ve
nidas sin orden ni concierto. 
Van Nistelrooy estuvo descol
gado de sus centrocampistas. 
Reiziger y Van Bronckorst co
rrieron las bandas pero no su
pieron entrar en el área. Abu
saron de los tiros largos a 
puerta. Tampoco la delantera 
sueca estuvo acertada. No se 
notó nerviosismo sino, más 
bien, falta de planificación.

2
 Holanda era superior 

en el terreno de juego y 
era superior jugador a 

jugador, pero dio muchas opor
tunidades a Suecia, aunque 
ésta no supiera aprovecharías.

3
 Tal y como jugaron los 

centrocampistas holan
deses, lo más acertado 

hubiese sido que Van Nistel
rooy retrasara su posición y tra
tara de encontrar algún balón 
de Robben, pero no lo hizo. Y 
no hubo gol.

4
 Los obsesivos marcajes 

a los delanteros suecos, 
Larsson e Ibrahimovic, 

dejaron coja la ofensiva holan
desa. Advocaat estuvo más pre
ocupado por neutralizar a los 
arietes rivales que por crear 
una estrategia de ataque en el 
área sueca.

5
 En la prórroga, Ho

landa estuvo a punto de 
lograr el gol. Los dos 

equipos se movieron mejor y 
hubo más protagonismo de los 
porteros. Faltó la fortuna, pero 
sobre todo faltó el fútbol, por 
eso todo acabó cuando ya no se 
podía alargar más; en los pe
naltis.

El delantem sueco Wilhelmsson intenta superar sin éxito a Van der Saar.

se puede decir es que a veces 
se tomó la molestia de mirar 
hacia delante: condensó todo 
su juego ofensivo en una Ue- 
gada de Jonson por la banda 
derecha. Se escapó de la de
fensa, centró atrás y, desde la 
frontal, Svensson remató a 
puerta, aunque su disparó lo 
repelió Bouma. Nada más.

Lo que le ocurrió a Suecia 
es que siempre llegó a trope
zones al área contraria. El cen
tro del campo del equipo de 
Lagerbacky Soderberg nunca 
existió, por lo que la defensa se 

vio obligada a buscar con pa
ses largos a Ljunberg, Ibrahi
movic y Larsson. O bien estos 
no tuvieron más remedio que 
retrasar sus posiciones para 
recibir el balón en condicio
nes. Eso motivó que los ata
ques suecos fueran dema
siado rápidos e imprecisos o, 
si no, lentos y trabados.

El 5-0 contra Bulgaria fue 
una gran mentira: ayer, Sue
cia sólo enseñó racanería. En 
todo el partido creó única
mente tres ocasiones claras, 
una causada por un fallo de

Bouma, otra en un tiro de 
Larsson que se fue al larguero 
y la tercera en un disparo de 
Ljunberg al poste, estas dos ya 
en la prórroga. El resto fue 
conformismo. Los momen
tos más vivos del partido se 
debieron, desde luego, a Ho
landa, que en la segunda parte 
mantuvo las dos constantes 
del primer tiempo: dominio 
insistente e ineficacia. Isaks- 
son le sacó dos buenos dispa
ros a Seedorf y el poste se in
terpuso en un gran remate 
lejano de Robben. Todo el des

pliegue ofensivo fue ése. Si la 
primera parte fue un aviso de 
que venía la prórroga, el juego 
de los dos equipos en el 
tiempo complementario fue 
un aviso inequívoco de que la 
eliminatoria se iba a resolver 
en los penaltis. Los holande
ses se empeñaron una y otra 
vez, Uegaron y volvieron a lle
gar, siempre a empellones, 
pero su nulidad ante el gol re
sultó inquietante. Todo se de
cidió en el punto de penalti. 
Holanda, por una vez, supo 
esquivar la desgracia.

«LA ORZA»
PIaTOS PREpARAcloS • CoMÍHaS CASERAS 

Travesía de Colombia, 7 - Toledo 
Tfno. 925 212 902

Pollos asados
Jamoncitos de pollo

Pechugas de pollo empanadas 

Contramuslos

Abierto todos los días 
de 9;00h a 15:00h y de 18:00h a 21:00h

Martes tarde cerrado

Redondo de Ternera 

Rabo de toro 

Albóndigas en salsa 

Codornices a la toledana 

Perdices a la toledana 

Conejo con tomate o ajillo 

Solomillo de cerdo con 

almendras y piñones 

Magro de cerdo al ajillo 

Carcamusas

Paella por raciones 

(los domingos) 

Paella de encargo 

Arroz tres delicias 

Ensalada de pollo 

con pasta salsa rosa 

Ensalada campera 
Ensaladilla rusa 

Ensalada de pimientos asadas

Pimientos fritos

Ensalada de pasta con gambas 

Salpicón de marisco 

Pisto manchego

Tortilla de patatas y cebolla 

Patatas fritas

Cordero asado por encargo 

Paletillas y piernas por encargo

Merluza a la madrileña o vasca 

Lomos de bacalao

Bacalao a la vizcaína

Truchas en escabeche
Sardinas en escabeche 

Bacaladitos rebozados 

Bonito con tomate

Pimientos de piquillo rellenos

Macarrones con tomate y chorizo 

Espaguettis con tomate o boloñesa 

Canelones a la boloñesa

Lasaña
... y muchos platos más.
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La hora de los checos
L

legó la hora de la Repú
blica Checa. Después de 
que ciiico gigantes como 
España, Inglaterra, Alemania, 

Francia e Italia hayan dejado la 
Eurocopa huérfana de grandes 
estrellas, la República Checa 
tendrá la ocasión de reivindi
car su poderío en el encuentro 
de cuartos de final que le en
frentará a Dinamarca.

El de los checos es el único 
de los 16 equipos que cuenta 
sus comparecencias en la Eu
rocopa por victorias, y ha pa
sado de ser el conjunto revela
ción a convertirse en uno de los 
grandes rivales para arrebatar 
a la selección anfitriona el 
sueño del título.

Los checos se han ganado a 
pulso su candidatura. Los tres 
triunfos en la primera fase es
tuvieron acompañados de 
buen juego y, además, en los 
tres compromisos se vieron 
obligados a superar un marca
dor adverso. En el tercero, ante 
Alemania, jugaron con los su
plentes sin que por eso bajase 
su rendimiento.

El partido ante Dinamarca 
puede ser el momento de la 
confirmación para los de Karel 
Brückner, quien volverá a ali
near a sus mejores hombres 
tras concederles descanso ante 
los germanos.

Pavel Nedved volverá a ser 
de nuevo el eje del equipo. El 
hombre sobre el que gire todo 
el juegoyal que prestarán más 
atención los jugadores dane
ses. Es posible que su marca
dor sea Thomas Helveg, quien 
conoce al checo perfectamente 
después de haber militado 
once años en la liga italiana; en 
el Udinese, Milan y en el Inter 
de Milán.

'‘Todos conocemos cómo es 
Nedved y sabemos lo que se 
puede esperar de él. Cuando 
mueve y dirige al equipo es 
muy difícil pararlo”, dijo Hel
veg, y añadió: “Es muy difícil 
anularlo. Para ello no hay que

El jugador de la República Checa Milan Baros.

dejarle pensar. Hay que inten
tar que no tenga espacios para 
hacerlo. Es la única manera de 
conseguir que no le salga un 
buen partido”.

Aunque los daneses sólo 
han vencido a la República 
Checa en una ocasión en 18 en
frentamientos, están con la 
moral alta después de haber lo

grado el pase alos cuartos de fi
nal tras el empate con Suecia 
(2-2). Para ello. Helveg co
mentó que saldrán al campo 
con “un gran espíritú’. “Pode
mos ganar o perder, pero va
mos a hacer todo lo posible por 
estar en las semifinales. Todo 
el equipo está muy concien
ciado y sabe que podemos lo

grar algo muy grande”, añadió. 
EI técnico danés no cuenta con 
Nielas Jensen, que sufre un 
fuerte corte en el pie derecho y 
su sustituto será Kasper Boge- 
lund.

Alineaciones probables
República Checa: Cech; Gry- 
gera, Ujfalusi, Bolf, Janku-

lovski; Poborsky, Galasek, Ro- 
sicky, Nedved: Baros; Koller.
Dinamarca: Sorensen; Hel
veg, Laursen, Henriksen, Bo- 
gelund; Gronkjaer, Gravesen, 
Daniel Jensen, Joergensen; 
Sand o C. Jensen y Tomasson. 
Arbitro: Valentin Ivanov (Ru
sia). Estadio del Dragón, de 
Oporto, 20.45.

Olsen, consciente de la dificultad
El seleccionador de Dina
marca, Morten Olsen, ase
guró ayer que el partido con
tra República Checa en el 
Estadio del Dragón “será un 
encuentro difícil, pero es po
sible ganarles" y llegar a semi
finales, en donde se encon
trarían con Grecia para “hacer 
historia de nuevo”.

El técnico danés cree que el 
hecho de que todos sus juga

dores hayan disputado tres 
partido en ocho días, y que los 
titulares de República Checa 
hayan podido descansar en el 
último partido frente a Ale
mania porque ya estaban cla
sificados, es una ventaja para 
el rival.

“Esta selección quiere vol
ver a hacer historia, llegar a la 
final y ganar, ahora debería ser 
algo más fácil que la última 

vez porque nos hemos prepa
rado”, dijo Olsen, recordando 
la Eurocopa del 92 que ganó 
Dinamarca, pero a la que llegó 
sin estar clasificada: sustituyó 
a la antigua selección yugos
lava, que no participó debido 
a la guerra en el país.

Olsen cree que daneses y 
checos tienen las mismas po
sibilidades de llegar a semifi
nales, y que todo depende del 

espíritu de los jugadores: 
“Este deporte no es un juego 
de ordenador y el aspecto hu
mano cuenta mucho, es im
portante la motivación y el ni
vel físico del equipo ese día”.

El técnico no sabe todavía si 
podrá contar con Sand, Rom- 
medahl y Jorgensen, pero lo 
que es seguro es que la lesión 
de Nielas Jensen no le permi
tirá jugar el partido de hoy. Morten Olsen.

M.C.D.2022
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Nedved derrocha técnica y 
Gravasen es todo esfuerzo

Al capitán checo se le ha
< F achacado falta de liderazgo

Los compañeros de Gravesen 
lo han apodado "perro loco"

Fútbol entre la “Los checos 
están muy 
confiados”

calma y la rabia
P

avel Nedved porta el bra
zalete de capitán en su se
lección. Pero no viste el 
carisma de otros líderes de 

grupo, como Zidane en Fran
cia, Raúl en España y Kahn en 
Alemania. Da lo mismo. Ellos 
están fuera y la República 
Checa sigue en pie sobre el cés
ped. Hoy se mide a la Dina
marca de Gravesen, que deci
dió afeitarsela cabeza para que 
todo el mundo siguiera su ma
nera de jugar. A Gravesen sí le 
gusta el carisma.

Este partido convierte en ri
vales a una selección invicta 
como la checa, poco recono
cida en este tipo de torneos, y 
al equipo Morten Olsen, que se 
ha abierto camino a cuartos de 
final, olvidando que ya está le
jos de la vieja dinamita roja en 
la que Peter Schmeichel, Kim 
Vilfort y Brian Laudrup con- 
quistaronla Eurocopa de 1992.

Pavel Nedved es un jugador 
enorme con una sombra pe
queña. Es un capitán al que se 
le ha achacado falta de lide
razgo. El vigente Balón de Oro 
sobre 50 candidatos y con me
nos rostro en publicidad que 
cualquiera de los otros. En el 
juego ordenado y racional de 
los checos, Nedved es una he
rramienta fundamental. Cen
trocampista por la izquierda, 
tiene un disparo letal, una téc
nica ordenada y es imparable 
cabalgando su banda. Pero 
Gravesen no queda atrás.

El centrocampista danés es 
un luchador del balón incom
bustible. Ha demostrado tener 
un gran regate, distribuir las 
jugadas por las bandas y crear 
una comunión especial con el 
goleador Tomasson. Gravesen 
confía en su esfuerzo físico in-

Pavel Nedved
Fecha de naciiniento: 30.08.1972
Equipo: Juventus
Posidón: Centrocampista
Selecdón checa: Debutó en 1994 con victoria ante la
República de Irlanda (3-1)

Fecha de nacimiento: 11.03.1976
Equipo: Everton FC
Posidón: Medio centro, Interior derecho.
Selecdón danesa: Debutó en 1998 con victoria ante 
la República Checa (1-0)

finito, rastrea el cuero como un 
cazador a su presa y quizá por 
ello sus compañeros lo han 
apodado “perro loco”.

Ambos jugadores saben di
señar la línea de medios y crear 
la estrategia del gol. Pero mien
tras a Nedved le sobra técnica,

Thomas Gravesen

Gravesen representa la fuerza 
yel derroche físico. Enuna oca
sión, el boxeador Mike Tyson 
visitó Dinamarca para presen- 
dar un combate de boxeo. Vio 
jugar a Gravesen y le gustó 
tanto su estilo, que se pasó su 
estancia allí con la camiseta del 

centrocampista danés. Un pe- 
rro/ococonla camiseta de otro.

En este duelo no rivalizarán 
cara a cara, porque no son ju
gadores individualistas, pero 
su visión de juego sí se cruzará 
miradas y de ello dependerá el 
resultado.

El jugador danés Rene Hen
riksen tiene fe en su selección, 
pero observa el avance impa
rable de los checos con cierta 
prudencia. En declaraciones 
de ayer por la tarde, consideró 
que Dinamarca está prepa
rada para enfrentarse a la 
República Checa y ganarle: 
“Ya jugamos con ellos en cua
tro ocasiones y conocemos sus 
potencialidades y sus debili
dades. Tenemos que estar con
centrados porque su ataque es 
solido y compacto".

En opinión de Henriksen, 
los checos, “son un equipo 
muy fuerte, están confiados 
porque han ganado los tres 
primeros partidos y están más 
descansados que nosotros, 
porque llegaron al último par
tido de la fase de grupos, con
tra Alemania, ya clasificados, 
y los titulares no jugaron”. No 
obstante, fue algo más cauto 
al añadir: “Sabemos que han 
caído muchas selecciones fa
voritas por el camino como 
Italia y España, y ahora que es 
a un sólo partido es más com
plicado, sólo vale ganar y todo 
puede ocurrir”.

“El torneo empieza ahora”
Pero no todos los checos están 
confiados. El capitán de la 
República Checa Pavel Ned
ved dejó claro ayer que “la fase 
de grupos está olvidada, el tor
neo empieza ahora y un paso 
en falso podría llevamos a 
casa”. El centrocampista de la 
Juventus también quiso des
tacar el peligro que ve en el 
equipo rival: “Su defensa es 
más compacta que la nuestra 
y no será tarea sencilla supe
raría. Mis compañeros italia
nos de la Juventus me han ha
blado mucho de ello”.

En caso de ganar a la Repú
blica Checa, Dinamarca se en
frentará en semifinales a Gre
cia, que eliminó a la actual 
campeona, Francia. Para Hen
riksen sería volver a jugar en 
un entorno conocido, ya que 
es jugador del Panathinaikos.

MAQUINARIA

JARDINERÍA

REMOLQUES

HERRAMIENTAS

ÁLQUI-TECI
AVDA. MAS DEL RIBERO 15 (TOLEDO) 

TLF. 925 25 57 19 - Móvil 670 26 72 08 
E-mail: alqu1tec9hotinall.com

Alquilamos CASI de todo

PINTURA

MADERA

BRICOLAJE

CONSTRUCCIÓN
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Francia 
muestra 
su furia
E

l capitán de la selección 
francesa, Zinedine Zi
dane, consideró que su 
equipo tendría que haber ju

gado mejor anteaoche frente a 
una Grecia "bien organizada”, 

'' 'y lamentó en particular la falta 
de "armonía” que supuso la 
descalificación de Francia de la 
Eurocopa. "No supimos em
pujar todos en la misma direc
ción. Faltaba armonía”, declaró 
Zidane en una entrevista pu
blicada por Le Parisién.

Aseguró que los jugadores 
franceses hicieron todo lo po
sible y que no pudieron dar 
más. “No era un problema de 
hombres sino de juego. No ju
gamos a nuestro nivel. No fue 
suficiente, al menos en la pri
mera parte. Nos pusimos a ju
gar tras el gol griego. Es difícil 
empezar en ese momento del 
partido”.

Duras críticas
- La prensa gala plantea abierta

mente que la descalificación de 
Francia puede marcar el fin de 
una generación. El jugador 
madridista respondió con eva
sivas, cuando se le comentó 
esta posibilidad. "No lo sé. No 
quiero hablar demasiado. So
bre todo, no tengo ganas de de- 
cirtonterías. Estamos todos un 
poco alterados. Todos vamos 
en el mismo barco. Hemos 
perdido todos juntos”, explicó.

La prensa francesa publi
caba ayer que ai equipo ya no

; le queda aliento y que ha lle- 
:gadolahora de "admitir las crí- 
'ticas y dejar de vivir de recuer- 
■dos felices”. “Acabados” y 
'"Humillados” son los títulos 
ique ocupan las portadas de los 
;diarios populares France Soir 
:yleParisien.yque resumen la 

posición de los comentaristas 
deportivos, que insisten en que 
este nuevo fracaso de Francia, 
tras el sufrido en el Mundial de 
Japón y Corea del Sur en 2002, 
debe servir para un replantear 
las bases de la selección.

El periódico deportivo L '£• 
guipe habla de “Indefendible” 
la actuación frente a Grecia, 
junto a una imagen de Louis 
Saha, Robert Pires y en el cen
tro Zinedine Zidane con una 
mano enla cara. “Los bleussa- 
len del Euro por la puerta tra
sera, vencidos por Grecia (0-1) 
en los cuartos de final de una 
competición en la que de
fendían el título”, explicaba 
L‘Equipe, que añade que “in
capaces de hacer dos cosas a la 
vez, encajaron un gol en el mo
mento en que empezaban a ju
gar y no se recuperaron”. No 
obstante, la publicación de
portiva salva de la quema al 
portero Fabien Barthez, y 
afirma que "sin él los bleus 
habrían perdido mucho antes 
su corona europea, la última 
que les quedaba”. Le Figaroha- 
biaba de un equipo francés 
"sin aliento”, que dejó la com
petición "con la cabeza baja”, y

Zinedine Zidane, ayer, en ei momento de abandonar el hotel de Usboa donde se concentró Francia.

ere

que frente a Grecia tuvo “una 
prestación desoladora como 
todo su recorrido”.

Zidane reconoció que la 
descalificación para él “es un 
fracaso” y recordó que en el 
Mundial de 2002 en Corea del 
Sury Japón fueron descalifica
dos en la primera vuelta. “No 
me gusta nunca que nos echen 
así en cuartos de final. Es for

zosamente frustrante”, co
mentó.

El jugador Bixente Liza
razu, indicó en una entrevista 
a la cadena de televisión France 
2 que después de la derrota de 
ayer están “sobre todo decep
cionados y abatidos”, y admi
tió: “Desde el comienzo de la 
competición jugábamos sin 
ningún margen de seguridad”.

Lizarazu negó que hubieran 
llegado a Portugal sin ilusión: 
“Nos preparamos duramente 
para esta competición, pero 
desde el comienzo no hemos 
sabido imponer nuestro 
juego”. El futbolista vasco- 
francés aún no tiene claro su 
futuro y no sabe en qué equipo 
jugará la próxima temporada.

Incidentes en París Santini, autocrítico
La eliminación de Francia de la Eurocopa 
de Portugal 2004 provocó varios inci
dentes en las calles parisinas, con un 
saldo de cinco escaparates rotos, tres de
tenidos y un herido, según informaron 
fuentes policiales.

Los aficionados, descontentos con el 
resultado obtenido por el equipo por la 
derrota ante Grecia en cuartos de final 
por 0-1, rompieron cinco escaparates de 
tiendas. Dos personas fueron detenidas 
por lanzar botellas a la policía y otra por

“degradación de bienes”, precisaron las 
fuentes del orden. Incluso una persona 
fue herida en la cabeza por una botella y 
tuvo que ser hospitalizada.

Después de los triunfos de la selec
ción nacional en el Mundial de Francia 
98 y dos años más tarde en la Eurocopa 
de Bélgica y Holanda, los franceses no 
han digerido bien los fracasos del Mun
dial de Corea y Japón 2002, en el que fue
ron eliminados en la primera fase, y 
ahora en cuartos de final.

El seleccionador de Francia, Jacques San
tini, reconoció ayer su responsabilidad 
en el fracaso de la selección francesa. 
“Sabíamos que teníamos que ser más 
competitivos de lo que fuimos. Contra 
Grecia, jugamos 45 minutos de la se
gunda parte, y eso no llegó”, reconoció 
Santini, que dijo que “no se si este es el 
fin de una generación de oro del futbol 
francés”. El técnico recordó que “es ne
cesario tomar decisiones rápidamente, 
porque dentro de dos meses se inicia el

camino hacia el Mundial de 2006”. Por 
otra parte, los jugadores de la selección 
francesa tendrán una prima de 69.000 
euros cada uno por su actuación en la Eu
rocopa. Santini recibirá el doble de esa 
cantidad. Las primas por resultados fue
ron negociadas por el capitán del equipo, 
Marcel Desailly, y el presidente de la Fe
deración Francesa de Fútbol, Claude Si
monet. De haber pasado a semifinales, 
el premio habría sido de 230.000 euros 
por cabeza.
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Scolari sigue 
con Portugal 
hasta 2006
L

uis Felipe Scolari, el téc- 
nico brasileño del equipo 
nacional de Portugal, 
continuará al frente de la se

lección lusa al menos hasta 
2006, según aseguró ayer el 
presidente de la Federación 
Portuguesa de Fútbol, Gil
berto Madail, en declaraciones 
a la prensa del país vecino. 
Sólo faltan algunos detalles 
para concretar el acuerdo, que 
pueden ser resueltos “en 
breve”, aseguró Madail, quien 
adelantó que incluso podrían 
llegar a un consenso “antes de 
la final” de la Eurocopa que se 
celebrará el próximo 4 de ju
lio.

La confirmación de su con
tinuidad al frente de la selec
ción anfitriona de la Eurocopa 
Uega horas después de que el 
propio Scolari zanjara las es
peculaciones y las preguntas 
sobre su renovación diciendo: 
“No tengo ningún problema 
para renovar, pero ahora no es 
el momento de hablar. Ahora 
sólo hay que pensar en el pró
ximo adversario. En Faro, ve- 
remos a nuestro rival. El único 
objetivo es llegar por primera 
vez a la final".

Scolari además lanzó ayer 
un mensaje de apoyo institu
cional a su capitán, Luis Figo, 
y lo defendió a ultranza de las 
críticas que recibió por mar
charse con cara de enfado tras 
ser sustituido durante el par
tidoentre Portugaly Greda de 

cuartos de final de la Euro- 
copa. Scolari alabó el apoyo y 
la solidaridad que presta Figo 
al vestuario de Portugal. Y pi
dió ayuda a la prensa para que 
no aumenten los problemas 
de convivenda en la Eurocopa, 
ya que “cada uno tiene su per
sonalidad, un enfoque de 
abordarías cosas. Pero cuando 
todos estamos felices, alguna 
situadón de este tipo puede al
terar la tranquilidad del 
equipo”, dijo Scolari.

Alabanzas
El selecdonador de Portugal 
no escatimó en alabanzas 
para el jugador del Real Ma
drid, del que elaboró una sem
blanza en la que destacó sus 
cualidades: "Cuando habla
mos de Figo, hablamos de un 
hombre que defiende a la se- 
lecdón, a su país, a su gente. 
No es una persona que hable 
de su vida, es reservado. Y 
todo el mundo sabe que al fut
bolista que cambian siempre 
se va desilusionado al vestua
rio. Pero luego cada uno lo in
terpreta de una forma. En el 
vestuario hubo de verdad am
biente de amistad, de cariño. 
Nos tenemos que hacer res
petar todos”, afirmó el entre
nador brasileño.

Scolari advirtió a la prensa 
que "ese asunto puede deses
tabilizar el ambiente entre no
sotros. Él es un ídolo nacio
nal”, y exhortó a los periodistas 

a “trabajar para que la selec
ción esté unida, buscando la 
victoria”, dijo.

“El otro día muchos futbo 
listas estaban asustados, es ló
gico que el más participativo 
fuera Figo en el vestuario. La 
actitud de Figo con relación al 
grupo es mucho más fuerte de 
lo que la gente se piensa”, ar
gumentó el técnico.

Scolari mandó otro aviso al 
público luso. “Que no piense 
la gente que ya ganamos la Eu
rocopa. Yo participo del éxito, 
veo a la gente en la calle con 
tanta ilusión, pero cuidado, 
hay que apelar a la caima. Es
tamos entre los cuatro mejo
res, pero debemos demostrar 
en el próximo partido que po
demos estar en la final. Aún 
no llegamos a nada”, aseguró.

El técnico de la selección 
anfitriona está satisfecho por
que “el objetivo principal era 
pasar la primera fase, y ahora 
hay que respetar a Holanda o 
Suecia”. “No tengo preferen
cias en semifinales”, dijo Sco
lari respecto a su próximo ri
val; y bromeó al explicar que 
Figo “sí tiene más simpatía 
por Suecia, está casado con 
una sueca. Es lógico".

Balance
El técnico de Portugal hizo ba
lance sobre su carrera y ase- 
guró:“ganar a Inglatera fue 
una de las alegrías más im
portantes de mi carrera. ¿El

Luis Figo.

EFE

secreto? Ser trabajador, tener 
dedicación, mantener buen 
ambiente”, dijo Scolari al ser 
cuestionado por si su estilo era 
parecido al Aimé Jacquet, el 
técnico que ganó un Mundial 
en el 98 con Francia, apuntó

que no conocía sus métodos. 
Para él, “los vencedores tienen 
un perfil similar”. Por otra 
parte, el médico de Portugal 
dijo ayer que Jorge Andrade y 
Nuno Gomes estarán recupe
rados para jugar la semifinal.

MORA

1 RESTAURANTE MORA |
Especialidades 

Cocina Española

Conejo al ajillo 
Sopa castellana

MAS DE 14 MENÚS ■ 
DONDE ELEGIR 

COMIDAS PARA GRUPOS
ABIERTO 24 HORAS

Especialidades 
Cocina Marroquí

Marera 
Tallin yess

Ctra. Madrid - Cádiz Km 67,500
45300 Ocaña (Toledo) - Tfno/Fax: 925 130 354
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BASE DE I

DATOS] EUROCOPAí Portugal

2004

Grupo A
►pAmoos

Sábado 12 18:00 Dragan
Portugal 1 Grecia 2

Sá&ado12 20:45 Algarve
España 1 Rusia 0

Mi^coles 16 18:00 Bessa
Grecia 1 España 1

Mién>3les 16 20:45 Luz
Rusia 0 Portugal 2

Domingo 20 20:45 José Alvalade
España 0 Portugal 1

Domingo 20 20:45 yUgarve
Rusia 2 Grecia 1

>CLASIRCACK)N

j 6 E P Píos.
Portugal 3 2 0 1 6

Grecia 3 1 1 1 4

España 3 1 1 1 4

Rusia 3 1 0 2 3

Grupo BI

►PARTIDOS

Domingo 13 18:00 Magalhaes
Suiza 0 Croacia 0

Domingo 13 20:45 Luz
Francia 2 Inglaterra 1

Jueves 17 18:00 Coimbra
Inglaterra 3 Suiza 0

Jueves 17 20:45 Magalhaes
Croacia 2 Francia 2

Lunes 21 20:45 Luz
Croacia 2 Inglaterra 4

Lunes 21 20:45 Coimbra
Suiza 1 Francia 3

•ClASIRCACtóM

j G E P Ptos.
Francia 3 2 1 0 7

Inglaterrra 3 2 0 1 6

Croacia 3 o 2 1 2

Suiza 3 o 1 2 1

*

Una mirada distinta sobre ei partido
Este aficionado decidió ver el partido entre Suecia y Holanda con imaginación, y se colocó unos alocados 
prismáticos que, en realidad, le serían más útiles en una fiesta de disfraces o en la ópera. La indumentaria de 
los aficionados es cada vez más estrambótica: pareciera que los colores chillones y los extraños adornos que 
lucen son amuletos para propiciar la suerte a su equipo. Aunque a la mitad no les sirvan para nada.

Grupo CI
►PARTIDOS

Lunes 14 18:00 A. Henriques
Dinamarca 0 Italia 0

Lunes 14 20:45 Aivalade
Suecia 5 Bulgaria 0

Wemes 18 18:00 Braga
Bulgaria 0 Dinamarca 2

ternes 18 20:45 Dragao
Italia 1 Suecia 1

Martes 22 20:45 A. Henriques

Italia 2 Bulgaria 1

Martes 22 20:45 Bessa
Dinamarca 2 Suecia 2

►CIASIFICACIÚN

J GE P Ptos.
Suecia 3 1 2 0 5.

Dinamarca 3 1 2 0 5

Italia 3 1 2 0 5

Bulgaria 3 0 0 3 0

IGrupo D
►PARTIDOS

Martes 15 18:00 Aveiro
Rep. Checa 2 Letonia 1

Martes 15 * 20:45 Dragao
Alemania 1 Holanda 1

Sábado 19 18:00 Bessa
Letonia 0 Alemania 0

Sábado 19 20:45 Aveiro
Holanda 2 Rep. Checa 3

Miércoles 23 20:45 Braga
Holanda 3 Letonia 0

Miércoles 23 20:45 Aivalade
Alemania 1 Rep. Checa 2

►CLASIRCACIÓN

J G E P Ptos.
Rep. Checa 3 3 0 0 9

Holanda 3 1 1 1 4

Alemania 3 0 2 1 2

Letonia 3 01 2 1

Cuartos de finalII SemifinaleslI Final

Jueves 24 20:45 Lisboa Sábado 26 20:45 Faro-Loulé Mién;oles 30 • 20:45 Lisboa Domingo4 20:45 Lisboa

Portugal 2 (6) Inglaterra 2(5) Suecia 0 (4) Holanda 0(5) Portugal - Holanda - Ganador 30 - Ganador 1
Viernes 25 20:45 Lisboa Domingo 27 20:45 Oporto Jueves 1 20:45 Oporto No está previsto que los perdedores de las dos semifinales

Francia , 0 Grecia 1 Rep. Checa Dinamarca - Grecia - Ganador 27 -
se enfrenten en un partido para dirimir quién ocupa el ter
cer puesto y quién el cuarto.

MÁXIMOS GOLEADORES
Grupo AII Grupo BI■ Grupo C 1I Grupo D 1I General

JUGADOR EQUIPO GOLES JUGADOR EQUIPO GOLES JUGADOR EQUIPO GOLES JUGADOR EQUIPO GOLES JUGADOR EQUIPO GOLES

Karagounis Grecia 1 Rooney Inglaterra 4 Larsson Suecia 3 Van Nistelrooy Holanda 4 Rooney Inglaterra 4

Basinas Grecia 1 Zidane Francia 3 Tomasson Dinamarca 3 Baros Rep. Checa 3 Van Nistelmoy Holanda 4

Ronaldo Portugal 1 Lampard tnglaten'a 2 Ibrahimovic Suecia 2 Heinz Rep. Checa 2 Zidane Francia 3

Valerón España 1 Henry Francia 2 Cassano Italia 2 Verpakovskis Letonia 1 Larsson Suecia 3

Morientes España 1 Gerrard InglatenB 1 Ljungberg Suecia 1 Frings Alemania 1 Tomasson Dinamarca 3

Charisteas Grecia 1 Tudor (p.p.) Croacia 1 Allback Suecia 1 Bouma Holanda 1 Baros Rep. Checa 3

Maniche Portugal 1 . Rapajc Croacia 1 Gronkjaer Dinamarca 1 Koller Rep. Checa 1 Lampard Inglatenra 3

Rui Costa Portugal 1 Prso Croacia 1 Petrov Bulgaria 1 Smicer Rep. Checa 1 Henry Francia 2

Nuno Gomes Portugal 1 Trezeguet Francia 1 Perrotta lUlia 1 Ballack Alemania 1 ibrahimovic Suecia 2
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Los sistemas GPS y Galileo 
serán compatibles en 2008
Loyola de Palacio califica el acuerdo de «histórico» y asegura que aportará a Europa 
flexibilidad para mejorar su sistema de navegación para satisfacer cualquier necesidad

• Powell recuerda que el 
compromiso hará posible 
que los usuarios civiles 
capten los dos sistemas 
desde un mismo disposi
tivo y facilitará la fabrica
ción de receptores.

EFE/DROMOLAND CASTLE (IRLANDA) 

La vicepresidenta de la Comisión 
Europea, Loyola de Palacio, y el se
cretario de Estado de EEUU, Colin 
Powell, firmaron ayer el acuerdo 
de interoperatividad de los siste
mas de navegación por satélite Ga
lileo y GPS.

En una ceremonia previa a la 
Cumbre entre la Unión Europea 
(UE) y Estados Unidos, ambos 
destacaron la importancia del 
acuerdo y De Palacio aseguró que 
se trata de un acontecimiento 
«histórico» que «abre la vía» y «es
tablece las normas» para la com
patibilidad de los dos sistemas.

«Este acuerdo permitirá al pro
yecto europeo Galileo ofrecer los 
mejores estándares y servicios po
sibles. Europa tendrá flexibilidad 
para mejorar el sistema con el fin 
de satisfacer cualquier tipo de ne
cesidades futuras de los clientes», 
declaró la también comisaria eu
ropea de Energía y Transportes.

Tanto De Palacio como Powell 
recordaron que el compromiso fir
mado ayer hará posible que los 
usuarios civiles capten los dos sis
temas desde un único dispositivo 
y el secretario de Estado, que elo
gió un servicio que dijo emplear 
personalmente, aseguró que ade
más es una oportunidad para el 
desarrollo de nuevas tecnologías.

Con el acuerdo, tanto el siste
ma GPS como Galileo serán total
mente compatibles e interopera- 
tivos y podrá procederse a la fabri
cación de equipos receptores más 
fácilmente, según la Comisión Eu
ropea. En el acuerdo se incluye la 
posibilidad de que cualquiera de 
las partes acometan las mejoras

Los expertos reconocen en el Forurn que 
educar en América Latina es un riesgo
EFE / BARCELONA

La educación por una cultura de 
paz centró la penúltima sesión del 
Diálogo del Fórum Hacia un mun
do sin violencia, en la que ponen
tes como la mexicana Gloria Ra
mírez denunciaron la situación de 
la educación y de los educadores 
en Latinoamérica, donde «educar 
es todavía un riesgo». Ramírez, 
miembro de la Asociación Inter-

Colin Powell, Brian Cowan y Loyola de Palacio, ayer en Irlanda durante la firma del convenio. / epa photo

■
át 
i

ijy '1»

a»

que consideren, individual 0 con
juntamente, en beneficio de los 
usuarios.

Además, la UE y EEUU se com
prometen a garantizar un trata
miento y protección similares a los 
servicios gubernamentales de Ga
lileo y a los militares de GPS.

OPERATIVO EN 2008. El acuer
do, alcanzado después de cuatro 
años de duras negociaciones, de
talla todos los aspectos técnicos 
de colaboración con EEUU en el 
desarrollo del sistema Galileo, que 
debe estar operativo en 2008.

El acuerdo fija el reparto de fre
cuencias, después de superar las 
reticencias de los estadouniden
ses, que no querían perder la si
tuación de monopolio que man-

nacional de Educadores por la Paz 
de México, explicó que la educa
ción en Derechos Humanos en 
América Latina ha sido el «motor 
de transformación» del subconti
nente americano, un territorio en 
el que los educadores «se juegan 
la vida» porque «se acata la ley pe
ro no se cumple».

Los asistentes a la sesión recla
maron que en un mundo en el que

1

Sólo por razones 
de seguridad 
nacional, las 

partes podrán 
restringir la 
información

tienen con su sistema miUtar GPS 
(Global Positioning System).

Galileo utilizará una frecuen
cia, la BOC1,1, que no es la desea
da en principio por la UE pero que 
hará posible mantener un nivel de 
calidad y servicio que permitirá 
mejorar la precisión del sistema, 
según fuentes comunitarias.

existe «violencia cultural», en la 
medida en que ésta es vista como 
algo normal y cotidiano, es nece
sario mostrar un «rechazo radica
lizado» a esta violencia.

En este sentido, Antoni Soler, 
vicepresidente de la Fundación 
Por la Paz. señaló que «la pasivi
dad no es la solución a la violen
cia» e incluso defendió que «el re
chazo a la pasividad tiene que ser

El acuerdo estipula que, «ex
cepto por razones de seguridad 
nacional», ambas partes no res
tringirán el uso o acceso a la infor
mación de sus servicios abiertos y 
sólo en el caso de situaciones de 
crisis habría que desarrollar un 
acuerdo específico.

Los servicios abiertos serán 
gratuitos pero, dado que del siste
ma estadounidense se está prepa
rando una tercera generación, un 
grupo de trabajo técnico conti
nuará su labor para garantizar que 
la nueva versión también sea com
patible con el europeo.

El acuerdo precisa además las 
condiciones de acceso a los mer
cados y la aplicación de prácticas 
no discriminatorias en el ámbito 
comercial.

aún más radical que el de la pro
pia violencia». «Tenemos que ser 
capaces de sublevamos mante
niendo el respeto», dijo Soler.

Marta Santos, directora de pla
nificación de Unicef, denunció 
que los niños son cada vez más las 
víctimas de esta cultura de la vio
lencia, aunque aseguró que son 
los que tienen el potencial para 
construir una paz sostenible.

►POLÉMICA

Muñoz Molina 
prefería otro 
nombre para la ley 
contra la violencia 
de género

EUROPA PRESS / MADRID

El académico Antonio Muñoz 
Molina preferiría que la Ley 
integral contra la violencia de 
género hubiese tenido otro 
nombre lingüístico más ade
cuado, sobre todo después 
del informe «muy riguroso» 
que hizo la Real Academia Es
pañola (RAE).

La Real Academia Espa
ñola se oponía a que se utili
zase este término al ser una 
«traducción literal» del inglés, 
idioma en el que, salvo excep
ciones, sólo tienen género 
aquellos vocablos que tienen 
un sexo determinado.

Muñoz Molina, al término 
del acto de firma entre el Ins
tituto Cervantes y la Univer
sidad Autónoma de México, 
reconoció que el Gobierno es 
«soberano» para denominar 
las leyes con una o otra no-‘ 
menclatura. Reiteró que el In
forme de la Real Academia 
Española era sólo «estricta
mente idiomático» y en nin
gún caso vinculante.

El Gobierno rectificó el 
viernes por segunda vez el tí
tulo de la ley, al volver a su de- - 
nominación inicial de Ley Or
gánica Integral de Medidas 
contra la Violencia de Géne- 
ro.'El pasado 4 de junio cam
bió la denominación por la 
de ley orgánica integral de 
medidas contra la violencia 
ejercida sobre las mujeres.

< ACCESIBILIDAD

Los discapacitados^ 
dispondrán del 
5% de las plazas 
de empleo público

EUROPA PRESS / MADRID

EI Gobierno exigirá que se 
cumpla la reserva del 5% de 
los puestos de empleo en ad
ministraciones públicas para 
personas discapacitadas, me
dida que se incluye dentro del 
Plan Moncloa 5% que garan
tiza la accesibilidad física, vir
tual y laboral.

En declaraciones a los 
medios tras la inauguración 
de la Asamblea Anual de la 
Confederación Coordinadora 
Estatal de Minusválidos Físi
cos (Cocemfe), la secretaria 
de Estado de Asuntos Socia
les, Amparo Valcarce, asegu
ró que el Gobierno también 
exigirá el cumplimiento de la 
reserva del 2% de los puestos 
de trabajo en la empresa pri
vada para discapacitados.

Afirmó que si la reserva 
del 5% en las administracio
nes públicas no se cubre, ese 
cupo se reservarán y se acu
mularán para la próxima- 
convocatoria.
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gjlNUEVA SEDE: SOBRE EL TERRENO

El edificio Promecal. Los más de cincuenta directivos del grupo de empresas conocieron las nuevas instalaciones de Promecal en Burgos. Los asistentes escucharon las 
explicaciones del consejero delegado. Gregorio Méndez, y de! director de Diario de Burgos, Vicente Ruiz de Mencia, sobre la organización de las empresas en el edificio, /fotos: Alberto rodrigo

Una casa con las puertas abiertas
Más ele cincuenta directivos de Promecal, Promecam,,de los diarios independientes que forman parte del grupo, y 
de los medios de Editora Independiente de Medios de Navarra conocieron la nueva sede de Promecal en Burgos

Foto de Emilia de los asistentes a este encuentro celebrado este pasado fin de semana en Burgos./ALBERTO rodrigo

SPC / BURGOS

Dar a conocer la nueva sede 
que recientemente ha estre
nado el grupo Promecal en Burgos 

y tener una puesta en común en
tre directivos. Ése era el objeto del 
encuentro celebrado el pasado fin 
de semana en la capital castella
na, en el que se han dado cita más 
de cincuenta responsables de Pro
mecal, Diario de Burgos, Ceres, 
DB Taller de Impresión, Diario de 
Ávila, Diario Palentino, El Día de 
Valladolid, Burgos Ocasión, La Tri
buna de Ciudad Real, La Tribuna 
de Cuenca, La Tribuna de Guada

lajara, La Tribuna de Toledo, La Tri
buna de Talavera, La Tribuna de 
Puertollano, La Tribuna de Alba
cete, La Estafeta de Navarra, Ca- 
nal4 Burgos, Canal4 Ávila, Canal4 
León, Canal4 Segovia, Canal4 Va
lladolid. Canale Navarra y la agen
cia de noticias leal.

Las jornadas comenzaron el 
viernes con la visita al nuevo edi
ficio del Grupo, seguida de una ce
na que se convirtió en un home
naje al director de Diario de Bur
gos, Vicente Ruiz de Mencía, quien 
recibió de manos del editor y pre
sidente de Promecal y Promecam,

Antonio Méndez Pozo, la Medalla 
de Oro del centenario rotativo que 
dirige. En unas palabras dirigidas 
a los directivos, Méndez Pozo re
conoció la labor que desempeñan 
los casi 800 trabajadores que con
forman el grupo y explicó cómo 
fue su incorporación d mundo de 
los medios de comunicación: «Pa
sé un sábado de ser lector de Dia
rio de Burgos a ser un lunes su pro
pietario». Hoy, unos cuantos años 
después, Méndez Pozo, dijo sen
tirse orgulloso «de lo que en este 
momento somos». Ese mismo or
gullo es el que dijo querer en lo

Antonio Méndez 
Pozo pidió a todos 

colaboración, 
responsabilidad 

y lealtad

dos los que trabajan en el proyec
to, al mismo tiempo que reiteró al
go que suele decir en cada ocasión 
que se reúne con profesionales: 
«Me gusta que mi gente esté inte

grada en este proyecto y creo que 
mi mérito ha sido rodearme de 
gente que está a gusto y que cree 
en lo que yo creo». En esta espe
cial ocasión, no quiso pasar por al
to su firme compromiso con el de
sarrollo de las provincias en las 
que participa para lo que pidió a 
todos colaboración, responsabili
dad y lealtad.

La jornada concluyó ayer sá
bado con una visita guiada a los 
yacimientos paleontológicos de 
Atapuerca, un breve recorrido por 
Burgos y una comida que sirvió de 
despedida a los directivos.

M.C.D.2022
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gn CENA: CON HOMENAIE SORPRESA

#

Intercambio de experiencias•La cena organizada el sábado contó con una sorpresa: la entrega de la Medalla de Oro de Diario de Burgos al director del rotativo, que 
recibió de manos del editor, Antonio Méndez Pozo, el galardón. Este reconocimiento, que pilló por sorpresa a la mayoría de asistentes, fue ovacionado y aplaudido, /foto; Alberto rodrigo

ATAPUERCA: BURGOS HISTÓRICO DESPEDIDA: FIN DEL ENCUENTROgjl PLANTA DE IMPRESIÓN: EL ÚLTIMO PROCESO

L«

representantes de los medios de

h

Rotativas, los

Castilla y León. Castilla La Mancha y Navarra conocieron in 
situ el Taller de Impresión DB, donde se imprimen buena 
parte de las cabeceras del grupo, /foto; Alberto rodrigo

Turismo y conocimiento•No se podía 
desaprovechar la ocasión para que el grupo de directivos 
conociera Atapuerca. Uno de los codirectores, Eudald Car
bonell, se prestó para recibir a la expedición, /foto; ingrid

Y de vuelta al trabajo.De positiva se califi
có la experiencia, en la que los asistentes pudieron compartir 
continuamente experiencias de cada uno de sus medios para 
el enriquecimiento conjunto, /foto; Alberto rodrigo
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\ PANORAMA

«A

El torero Enrique Ponce, que el pasado martes sufrió una grave cogida en laPonce recibe el alta.
plaza de toros de Alicante, recibió ayer el alta médica, tras permanecer cinco días ingresado en el hospital Perpe
tuo Socorro de la ciudad alicantina. El diestro sufrió una grave cogida y debido a una herida de asta de 25 centí
metros de longitud, fue intervenido de tres fracturas, una en la clavícula derecha y dos en las costillas. / foto; efe

FRANCIA

Una colección de 400 
obras de Dalí podrá verse 
todo el verano en Gray
EFE / PARÍS

Más de 400 obras originales del 
artista español Salvador Dalí, 
del que este año se celebra el 
centenario de.su nacimiento, 
se exponen desde ayer y hasta 
finales de septiembre en la lo
calidad francesa de Gray, en el 
noreste del país.

La colección la reunió el edi
tor de libros de arte y coleccio
nista Jean Amiot, originario de 
Gray, una localidad de 7.000 ha
bitantes a una cuarentena de 
kilómetros de Besancon.

Las obras están repartidas 
en diversos lugares, como el 
museo Baron-Martin, las capi
llas de las Carmelitas 0 de los 
Jesuitas, 0 una antigua sala de 
fiestas, y su organización fue 
posible en gran medida gracias

al ayuntamiento, que se mani
festó «entusiasmado» por boca 
del director del gabinete, Didier 
Cheminot. La mayor parte de 
las obras son dibujos, estam
pas o litografías, aunque hay di
versos objetos surrealistas con
feccionados por Dalí.

Una bodega pintada de es
carlata se ha decorado como un 
«infierno» para acoger diversos 
dibujos eróticos del artista ca
talán. Un panadero y un cho
colatero se han comprometido 
a sumarse a la exposición y pro
ducir réplicas de algunas escul
turas del surrealista de más 
prestigio con las que suelen ser 
sus materias primas. En julio se 
colocará una «Venus de Milo 
con cajones» en unQ de las pla
zas más céntricas de Gray.

España y México firman 
la creación del certificado 
panhispánico de español
Se trata de un importante paso para que el actual DELE sea la 
titulación de referencia del dominio del castellano en todo el mundo

OBITUARIO

• El principal objetivo es 
que todos los países his
panohablantes expidan 
este diploma y que el títu
lo sea reconocido como el 
Toef l o el First Certificate.

EFE / MADRID

El director del Instituto Cervantes, 
César Antonio Molina, y el rector 
de la Universidad Nacional Autó
noma de México, Juan Ramón de 
la Fuente, firmaron ayer un con
venio de colaboración para la 
creación del certificado panhispá
nico de español.

Este convenio constituye un 
gran paso para que el actual Di
ploma de Español como Lengua 
Extranjera (DELE) sea la titulación 
de referencia del dominio del idio
ma español en todo el mundo.

Las dos instituciones apuestan 
por aunar esfuerzos para fomen
tar la enseñanza del español y con
vertir el DELE en un diploma ex
pedido no sólo por España sino 
también por México. El objetivo 
es que todos los países hispanoha
blantes lo expidan y que esta titu
lación sea reconocida en todo el 
mundo, como lo son el Toefl (Es
tados Unidos) o el First Certificate 
(Inglaterra) respecto al inglés.

Tras la firma del convenio, du
rante un acto celebrado en la sede 
del Instituto Cervantes que contó 
con la presencia del embajador de 
México, Gabriel Jiménez Remus, 
César Antonio Molina recordó que 
en los fines del Instituto Cervantes 

se encuentra el desarroUo de la en
señanza del español y la difusión 
de nuestra cultura, «y para eUo es 
imprescindible el interés y el es
fuerzo de los que compartimos la 
misma lengua».

El director del Instituto mani
festó su satisfacción por un acuer
do que responde a una aspiración 
fundamental, «ya que la difusión 
de los Deles es uno de nuestros 
principales objetivos», y destacó el 
hecho de que el convenio se haya 
establecido con la gran universi
dad mexicana-con más de 250.000 
alumnos y 30.000 profesores.

MAYOR COLABORACIÓN. Consi
deró que es el inicio de una cola
boración más amplia en la certifi
cación del español como lengua 
extranjera y animó a otros países 
para Uegar con ellos a convenios 
similares. El convenio establece 
que ambas instituciones crearán 
las bases para «la elaboración de 

l?l Nuevas delegaciones en Hungría y China

G I Instituto Cervantes abrirá a principios del mes de septiembre una dele
gación en Hungría y tiene la intención de abrir otra en «los próximos 
meses* en la ciudad china de Pekín, anunció ayerel director del Instituto 
Cervantes, César Antonio Molina.

Además, durante la firma del convenio de colaboración para la crea
ción del certificado panhispánico de español con la Universidad Autóno
ma de Mático, reiteró su deseo de estar presente en más países de Euro
pa del Este, y subrayó que el próximo año se abrirá otro en Estocolmo y 
que se está buscando un inmueble para instalar una delegación dd Insti
tuto en la ciudad búlgara de Sofía.

El director del Instituto Cervantes manifestó también su deseo de in
crementar la presencia del centro en Oriente donde hasta la fecha sólo 
existe un centro del Instituto en la capital de Filipinas.

los modelos de examen, con 
orientación panhispánica, de los 
Diplomas y/o Certificados que 
acrediten el nivel de competencia 
del español como lengua extran
jera y certifiquen el nivel de domi
nio alcanzado por los candidatos».

Representantes de ambas ins
tituciones formarán un grupo de 
trabajo que se reunirá en las ciu
dades de México y Madrid.

Llegar a este convenio «no ha 
sido sencillo porque se ha trabaja
do con mucho rigor y en él han co
laborado muchos especialistas», 
que contribuyeron a lograr este 
vieja aspiración, en opinión del 
rector de la Universidad Nacional 
Autónoma de México, institución 
«con vocación de enseñanza y de
fensa de nuestro idioma, lo que ha 
hecho con buenos resultados».

Más de 25.000 candidatos se 
presentan todos los años a los exá
menes para obtener el DELE que 
expide el Instituto Cervantes.

Fallece el cantautor Imanol• El cantautor 
donostiarra Imanol Larzábal, falleció en la medianoche de ayer en 
un hospital de Orihuela (Alicante) tras sufrir un derrame cerebral. 
Imanol fue un defensor, desde la canción, de la cultura vasca, pri
mero desde las filas de ETA y luego alejado de la banda terrorista, 
cuyas amenazas le llevaron a abandonar el País Vasco. / efe

VALENCIA

'On the comer’ se 
lleva la Luna al 
mejor larometraje

La película canadiense On 
the córner, de Nathaniel 
Geary, ganó la Luna de Va
lencia al mejor largometraje 
en la decimonovena edición 
del festival de cine Cinema 
Jove, que se clausuró ayer en 
Valencia, según el veredicto 
del jurado internacional 
presidido por el director ale
mán Peter Sehr. On the cór
ner cuenta la convivencia en 
uno de los barrios margina
les de Vancouver, a través de 
las aventuras de una joven 
prostituta y drogadicta de 
origen indígena que recibe 
la visita de su hermano, 
quien escapó de la reserva 
donde vive su familia. La Lu
na de Valencia, dotada con 
18.000 euros, fue para On 
the comer por «su maestría 
en sacar de unas vidas sór
didas un poderoso retrato».

MÚSICA

Paco Ortega vuelve a 
(lar la cara en 'Ven acá 
paca' ■ Paco Ortega es una 
inagotable fuente de proyectos, 
es productor, compositor, tiene 
su propia discográfica y aun
que es lo que menos le gusta, 
también canta. Llevaba 5 años 
sin hacerlo, desde el álbum Ca
laíta hasta los huesos, pero ya 
tenía ese «puñado de buenas 
canciones» que necesitaba pa
ra hacerlo. El resultado es Ven 
acá paca (Globo media), un tí
tulo con el que recupera esa fra
se hecha que tanto utilizan su 
madre y la gente de Andalucía 
en general, y que dedica a to
das las mujeres que hay en él .

SIN FECHA

Britney Spears cenflr** 
nía su compromiso de 
boda ■ La princesa del pop 
Britney Spears confirmó su 
compromiso de boda con su 
novio, el bailarín Kevin Federli- 
ne, aunque la pareja aún no ha 
puesto fecha para el enlace. La 
confirmación, divulgada ayer 
en Los Angeles por su portavoz, 
Sonia Muckle, pone fin a otra 
ola de rumores sobre la vida 
sentimental de la cantante.
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BIETE ERRORES. BEROGLlFICÓ

0000

HORIZONTALES.- 1: Poeta español del siglo XVI.- 2: Perso
na de la casta ínfima de tos indios (PI). Nombre de mujer.- 
3: Ardientes, vigorosas.- 4: Fluido (PI). Letra griega.- 5: 
Letra griega. Oportunidad.- 6: Grupa de las caballerías. 
Preposición. Interprete lo escrito.- 7; Letra repetida. Ciu
dad italiana. Siglas comerciales.- 8; Osados, atrevidos.- 9: 
Viento suave y apacible (PI). Ensalzad.- 10: Imparte. En el 
cuchillo, lado opuesto al filo.- 11: Nombre de varón (PI). 
Carta de la baraja.

VERTICALES.- 1: Repetido, padre. Niñera. Artículo.- 2: 
Gigante de una obra de Frangois Rabelais.- 3: Al revés, 
caballeriza. Vacilación.- 4: Accidente geográfico (PI). Qui
sieran.- 5: Confrontación, encaramiento. Terminación del 
diminutivo (Fem).- 6: Cierto triángulo.- 7: Nombre de mujer 
(PI). Símbolo químico.- 8: Labráis. Artículo (Fem y PI).- 9: 
Al revés, complicados. Música.- 10: Pronombre personal 
(PI). Lleves a remolque una nave. Impide el movimiento.- 11: 
Estriados.

Aries. Del 21/03 al 20/04
Su salud sigue muy bien. La llegada de cierta persona le obligará a alte-

tu»

iit»

DALI 
VELAZQUEZ 

100 
0

¿ Cómo es ese paisaje ?

Las letras de la P a la Z representan 
los números del 0 al 9, aunque no 
necesariamente en dicho orden. 
Sumando los números que represen
tan las letras habrán de obtenerse las 
sumas que aparecen al final de las 
mismas. Se dan tos valores atribuidos 
a dos de las letras.

V X SU Z = 27
Y Z P U = 20
0 S Y X = 16
Y R X V = 25
S X Z S = 23

X N 0. o:

24 17 23 20 27 = 111
Letras clave Z = 1; X = 3

LaTribuna

rar sus planes. Encuentro inesperado que resultrá muy agradable.

Tauro. Del 21/04 al 21/05
Salud mala. Se sentirá confuso tras el cambio de impresiones con cier

to pariente. Nada digno de mención en el plano afectivo.

Géminis. Del 22/05 al 21/06
Enfriamiento. En el trabajo, cumpla con su deber y no busque excusas 

para no realizarlo. Hoy pasará horas felices junto al ser amado.

Cáncer. Del 22/06 al 23/07
Cuide más sus ojos y no fuerce tanto la vista. Perspectivas inmejora

bles en el plano profesional. Sus dudas sobre su pareja se desvanecerán.

Leo. Del 24/07 al 23/08
Salud francamente buena. No obre con precipitación; aguarde unos 

días antes de dar una contestación definitiva. Bien con su pareja.

Virgo. Del 24/08 al 23/09
Haga más ejercicio físico. No sea tan materialista y no piense sólo en el 

dinero. La indiferencia del ser querido le hará sufrir mucho en esta jornada.

H Libra. Del 24/09 al 23/10
Salud mucho peor que ayer.. Colaborando con sus companeros obten

drá mejores resultados. Buen día para conocer a otras personas.

Escorpio. Del 24/10 al 22/11
Sus molestias desaparecerán. El trabajo y lo verá de forma distinta a 

como lo ha venido viendo últimamente. Jornada propicia para el amor.

H Sagitario. Dei 23/11 al 22/12
No se agote de ese modo. Mal día para los asuntos económicos. Tenga 

más sentido del humor y disculpe los defectos de su pareja.

H Capricornio. Del 23/12 al 20/01
Su salud va mejorando. Ponga en práctica sus ideas y no deje que nadie 

se las pise. En el terreno del amor, no sea tan frívolo.

Acuario. Del 21/01 al 19/02
Salud bastante buena. Estudie a fondo esa propuesta laboral antes de

comprometerse a nada. En el terreno amoroso no sea tan arisco.

EnPiscis. Del 20/02 al 20/03
EiSSea moderado a la hora de comer. Cierto acontecimiento le hará reac

cionar de forma violenta y le perjudicará.. Sea desinteresado en el amor.

SOLUCIONES
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UfIESTAS S. MARÍA DE BENQUERENCIA PSAN IA BÁRBARA yi FIESTAS DE SAN JUAN

1 2.’oo Diviértete jugando
Dentro de las actividades programadas con 
motivo de las fiestas, hoy tendrá lugar el de
sarrollo de actividades deportivas dirigidas a 
niños de 6 a 14 años. Así, a las 21,00 horas 
habrá un concierto a cargo de ia Banda de 
Música Santa María de Benquerencia, mien-

PASEO FEDERICO *'’’’ ^“® ^ '^^ 23-00 Será el turno de la Peña 
GARCÍA LORCA Flamenca 'Et Quejío'.

12’3O Misa y concierto
Hoy, a las 12.00 horas, tendrá tugar la cele
bración de una santa Misa en la Capilla de la 
Concepción organizada dentro de tos actos 
previstos dentro del programa de la 44 Se
mana de Cultura Popular de Santa Bárbara. A 
continuación, la Banda Municipal ofrecerá un 
concierto en el templete del Parque de Vigue-CAPILLA DE LA r -16

CONCEPCIÓN tas.

Desfile de la Muerte del
Moro

QUINTANAR 
DE LA ORDEN

El desfile de la Muerte del Moro abrirá la jor
nada festiva en Quintanar de la Orden. A las 
21,00 horas, además, habrá un desfile proce
sional desde la Ermita hasta la Iglesia que 
contará con la presencia de la Agrupación 
Musical Santa Cecitia.

AGENDA64 HOY

de Junio de 2004

EXPOSICIONES

‘Guinea Bissau’
Unicef Castilla-La Mancha ofrece una exposi
ción fotográfica para posibilitar un mayor co
nocimiento de las realidades sociales del con
tinente africano y del trabajo desarrollado por 
la organización en varios campos de acción 
humanitaria. Obra de! fotógrafo Giacomo Pi- 
rozzi, las instantáneas presentadas muestran 
la gran esperanza que la interacción entre con
tinentes puede despertar. Hasta el próximo 
día 15 de julio la Biblioteca regional acoge la 
exposición en horario de lunes a viernes de 
9,00 a 21,00 horas, los sábados de 9,00 a 
14,00 horas.
BIBLIOTECA CASTILLA-LA MANCHA

Claves de Toledo. Llave de futuro
En esta exposición se realiza un recorrido por 
la historia, la cultura, el arte y la esencia de la 
ciudad de Toledo, con la finalidad de ofrecer 
los elementos necesarios para comprender la 
situación actual y sus proyectos de futuro. 
Así, la exposición se concibe como el germen 
del Centro de Interpretación de la Ciudad de 
Toledo. El horario de visita es de martes a sá
bado de 10,00 a 19,00 horas, los lunes y los 
domingos de 10,00 a 14,00 horas. La entrada 
cuesta cuatro euros.
CENTRÓCLÍLTURAL SAN MARCÓ?

'La otra cara de la guerra’
El Café Teatro Pícaro presenta una muestra 
fotográfica de Encarna Contreras que expone 
una versión diferente de la historia a través de 
las caras de los niños de Basora. Setrata de 
una exposición homenaje al pueblo iraquí.

TEATRO PICARO

'Levantar el velo de la mujer a^na'
El Archivo Histórico acoge hasta el próximo 30 
de junio la exposición 'Levantar el velo de la 
mujer afgana’, muestra organizada por Médi
cos del Mundo. Este recorrido pretende ser un 
documento gráfico de los problemas que deben 
superar las mujeres de este país. De 11,00 a 
14,00 y de 18,00 a 20,00 horas, los domingos y 
festivos de 11,00 a 14,00. Lunes cerrado.
ARCHLVÓHISTÓRICO j —

Irina Maldonado
La Galería de Arte Irina Maldonado presenta 
hasta el 17 de julio la exposición de pintura, 
instalaciones y estructuras con las obras de 
Santiago Elena, Ruth Contreras Farelo y Grupo 
Riada. La muestra trata de mostrar las nuevas 
tendencias por las que camina el arte contem
poráneo mediante la exhibición de tres ejem
plos claros del arte actual.
CALLE LA PLATÁJ3~~ ........

‘El misticismo de Vicente Vela’
El creador Vicente Vela muestra, hasta el 18 de 
julio, sus particulares interpretaciones pictóri
cas, en la Galería de Arte Dali, mediante pie
zas cuya modernidad sorprenden en entornos 
originales e independientes a las alternables 
tendencias de moda en el globalizado mundo 
del arte. Toda una muestra de lenguaje propio 
que ha marcado un antes y un después en el 
panorama creativo. El horario es de 10,00 a
14,00 horas y de 17,00 a 20,30 horas.

A TIENTAS

oiiAnEB

S^ujS>>@ 

^3» mjS.. '.

Apuestas de Caja Rural de Toledo. Hasta ei próximo d.a3 de 
Julio la entidad financiera ofrece tres muestras variadas en las que se demuestra la técnica de 
los autores en las distintas disciplinas plásticas. En ia sala Greco, la muestra titulada ‘A 
Tientas’, presenta un recorrido por la fotografía de Francisco Javier Munera y Adolfo López; 
en la sala Velázquez se exhiben los óleos del polifacético Alfredo de la Peña; mientras en la 
sala Picasso expone Loli Cómez-Tavira una serie de piezas agrupadas bajo el epígrafe de ‘El 
realismo en la pintura’. La sala de exposiciones se encuentra ubicada en la calle Coronel 
Baeza, s/n de Toledo, /lt

Faltan 187 días para que co
mience el año 2005

Santoral
Cirilo de Alejandría; Crescen

te, obispo; Zoilo, Aniceto, 
Crispo, Crispiniano, Benedic
ta, mártires; Juan, Adelino, 
presbíteros; LadisJao. rey.

GALERIA DÁLL CALLE COLOMBIA, 12

‘Pequeños maestros’
El Centro Cultural San Ildefonso expone, 
hasta el próximo i de julio, una muestra de 
las obras creadas en el taller infantil de pin
tura ‘Pequeños maestros’. El recorrido aco
ge collages, apuntes, dibujos y esculturas 
creados por 30 niños de entre 6 y 14 años, 
lo que deja implícita ia marea creativa de las 
mentes todavía sin manipular. El horario de 
martes a sábado es de 17,00 a 21,00 horas y 
los domingos de 11,00 a 14,00 horas.
paseo 'dé l5scáñóñ1g ̂ s/n?'''''....

Teo Puebla
El pintor Teo Puebla muestra en la Cámara 
de Comercio de Toledo, hasta el próximo 28 
de junio, 25 obras dedicadas a una temática 
recurrente en su obra, la infancia. La mayo
ría de los lienzos son acrílicos sobre tela, 
aunque también se incluyen varias acuare
las y dibujos realizados en carboncillo. El 
horario de lunes a viernes es de 12,00 a 14,00 
y de 18,00 a 21,00 horas; los sábados sólo 
por la mañana.
PLÁZA 'PE'SAÑVlC ̂ Éra■

Guillermo Pérez Villalta
La Real Fundación de Toledo muestra -has
ta el 15 de septiembre- una serie de obras, la 
mayoría de gran formato, del pintor Guiller
mo Pérez Villalta, Premio Nacional de Artes 
Plásticas en 1985. El horario disponible para 
visitar la exposición es de lunes a sábado de 
10,00 a 19,00 hoi;as, los domingos de 10,00 
a 15,00 horas.
PLAZA DE VICTORIO MACHO, 2~

CONVOCATORIAS

Concurso para Jóvenes arquitectos
El Certamen Nacional de Ideas 2004 para jó
venes Arquitectos está convocado por el De
partamento de Juventud del Ayuntamiento de 
Madrid, con una dotación de hasta 3.000 eu
ros. El plazo de solicitud finaliza el 30 de sep
tiembre de 2004. Más información en 
www.munimadrid.es/principal/aYuntamiento . 
AVENIDA MONFORTE DE LEMOS, 40.

Premios Madrid de Periodismo
Convoca la Fundación Destino Madrid, por la 
apuesta del futuro turístico de Madrid. El pre
mio está dotado con un total de más de 
125.000 euros. Para recibir más información 
hay que dirigirse a calle Gran Vía 63, 7 -28013 
de Madrid o*en los teléfonos disponibles para 
el efecto gi 547 88 30 - 91 323 08 37.
WWW.FÜÑb 'ÁCrONDESTINÓMADRÍO.CÓM“

Cursos de Verano UCLM
El Vicerrectorado de Extensión Universitaria 
de la Universidad de Castilla-La Mancha ha 
elaborado un variado programa de cursos con 
el propósito de ofrecer seminarios, talleres y 
actividades culturales. La inscripción, para 
alumnos de la Comunidad Autónoma, deberá 
formalizarse en las Unidades de Gestión de 
Alumnos de cada campus. Para más informa
ción, en el Vicerrectorado de Extensión Uni
versitaria, edificio Antonio Saura, campus 
universitario, 16071, Cuenca. También a tra
vés del número de teléfono 902 204 100- Ext. 
4045/ 969 V9 134
CURSOS.VERAN0(9UCLM,ES” _________

irJ

Misa: de Feria.

LA SUERTE

ONCE
Viernes 25/06/2004 15.300

Jueves 24/06/2004 47.050 

M1ÉRC0LES23/06/2004 22.316 

Martes 22/06/2004 17.775 

Lunes 21/06/2004 05.887

Viernes 18/06/2004 33-213 

Reintegros a la última cifra, ter
cera cifra (centena) y primera 
cifra (decena de millar) del nú
mero premiado.

Supercupón ONCE
Domingo, 20/06/2004 04.242 
Reintegro 2
Serie 017

SI Lotería Primitiva

SABADO 26/06/2004
5-23-29-30-36-43
C:3 R:5

Jueves 24/06/2004
10-22-24-30.31-45
06 R:5

SÁBADO tg/06/2OQ^

9-15-20-28-42-43
C: 32 R: 1

IS Bono Loto
Viernes 25/06/2004 

6916 18 27 35
C: 34 R: 0

MIERCOLES 23/06/2004 
4 10 15 22 32 43

C: 45 R: 6
Martes 22/06/2004 

2817 22 29 32 
03 R: 4

Lunes 21 /06/2004 
9 24 32 38 40 44

C: 16 R:8

SICordo de la Primitiva

Domingo, 20/06/2004
4-15-19-21-27-40

C:41 R:4

Lotería Nacional
SÁBADO 26/06/2004
Primer Premio 22.511
Reintegros 1,6,8
Jueves 24/06/2004
Primer Premio 40.914
Reintegros 4,6,7



DOMINGO 27 DE JUNIO DE 2004 LA TRIBUNA DE TOLEDO genda6

AURELIO MONTERO Y BENITO ABAD

LA RECETA

RESTAURANTE CASA AURELIO

Conejo a la sidra
Ingredientes
1conejo,150 gr. de tocino,loo gr. de mantequilla,25 gr. de piñones,4 
cucharadas de aceite de oliva,3 zanahorias, 3 nabos, 3 patatas, 3 
dientes de ajo,2 cebollas. 2 vasos de sidra.tomillo, sal y pimienta.

Preparación
rehogar en sogr. de mantequilla las patatas, las zanahorias y los 
nabos troceados, cuando estén retirar reserva r.Machacar los piñones 
con el hígado del conejo y diluirlo con un poco de sidra y reservar.En 
una cacerola amplia erogar el conejo con el aceite y el resto de la 
mantequilla e incorporamos el tocino para que se dore todo 
junto.Después añadimos la cebolla, el ajo y el tomillo, sazonamos 
con sal y pimienta, cubrimos con la sidra y dejamos cocer como una 
hora.Pasado este tiempo añadimos las verduras reservadas y el majao 
de los piñones con el hígado y que cueza como 30 minutos más, y 
está listo para servir..

FARMACIAS

TOLEDO
►Rocío Lorenzo Villarreal
Tornerías, 16-18
925 22 36 71 (Abierto hasta las 22 horas)

Mercedes García Rodríguez
C/ Berlín, 3
92522 19 98 (Abierto las 24 horas)

Vicenta Rodríguez Aparicio
C/ Alberche, 102
925 23 34 94 (Polfgono/Abierto las 24 horas)

DISEÑADOR

CONSEJO DE MODA

VIDA SOCIAL ‘SU*:

Cat Espacio. Un lugar diferente para obras diferentes. Con este objetivo nace 
‘Cat Espacio' dentro de la sede del Círculo de Arte. Por este motivo, pretende ser un 
punto de referencia para el arte nuevo, para las nuevas formas de expresión, para los 
nuevos argumentos, artsitas... Así, ‘Mira al que mira, a quien te mira'- obra que inau
gura el espacio y que estará hasta septiembre- cumple con todos los requisitos, /lt

CUMPLEN AÑOS

Hoy cumplen años : 
Jesús Hermida 
-periodista- 67, 
Isabelle Adjani -actriz- 
49, Tobey Maguire 
(foto) -actor- 29. José 
Fonseca e Costa 
-director de cine y 
escritor- 71.

BIBLIOBUS

ZONA DE TOLEDO 
Sin servicio.

ZONA DE TALAVERA DE LA REINA 
Sin servicio en fin de semana.

HOY FELICITAMOS A...

Piel 
peifecta

S
i día a día observas en tu piel 

brillos en todo el .rostro, 

puntos negros y poros dilata

dos, no cabe duda de que tie

nes la piel grasa. La explicación 

cientffica de lo que te ocurre es 

una sobreproducción de sebo, 

que a su vez se traduce en po

ros dilatados y brillos.

Debes evitar los productos 

demasiado agresivos, ya que es- 

tosestimulan las glándulas se

báceas. Lo que necesitas es 

equilibrar la piel, y para ello es 

necesario purificar sin agredir, 

cerrar poros y matificar en su

perficie, aportando a la piel una 

hidratación a medida. Para tu 

consuelo, te puedo decir que no 

todo es negativo, pues la piel 

grasa tiene un grosor que le 

otorga mas resistencia frente al 

paso del tiempo, las agresiones 

externas, etc.

Las fotografías para esta sección se depositarán en el buzón que a ese efecto se encuentra en la recepción del 

periódico, con, al menos, una semana de antelación, y deberán incluir en su reverso la edad, nombre y apellidos 

del interfecto al que se felicita.

PARA EL 'WYFELICITAMOS A./
DATOS DEL FELICITADO DATOS DEL FELICITANTE

Nombre v Apellidos

Localidad
N° de suscriptor fsl lo es)

Nombre v Apellidos

Fecha nac. 
£9te91o__

. DNI........  
Teléfono 
Domicilio

LA TRIBUNA DE TOLEDO publica diariamente esta sección destinada a felicitar, principalmente, 
a niños y niñas de edades comprendidas entre 1 y 12 años. Para ello, adjúntenos, junto a este cu
pón, la fotografía de la persona a la que desea felicitar. Rellene este cupón y envíelo, junto a una 
fotocopia del DNI, a la sección «Hoy felicitamos a...». La Tribuna de Toledo. C/ Nueva, 5. 45001 
Toledo

0 Todoloclue ocurre

¿Han celebrado el cumpleaños del abuelo en 

familia?, 

¿quiere dar una sorpresa a sus padres el día de 

sus bodas de oro?, 

¿se fue de excursión a Molinos de Consuegra con 

,sus compañeros de promoción del 65?, 

¿ha pescado la carpa más grande del Tajo y 

quiere que toda la ciudad lo sepa?^

ningun 
problema...

Háganos llegar su foto acompañada de un pequeño texto 

a la sección "Vida Social":

■ por correo: C/nueva, n 5, CP. 45001
- por correo electrónico: redacciontoledo@di3riolatribuna.com 

- en mano: a la redacción del periódico, C/Nueva, n 5

...en tu propia casa LaTribuna

A22
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El sol sale a las 06:50 y se 
pone a las 21:48

La iuna sale a las 16:15 y se 
pone a las 02:50

EN ESPAÑA ■SOLEADO ■ CLAROS ■CUBIERTO ■chubascos 1 LLUVIA I TORMENTA ■ NIEBLA

TEMPERATURA

hmi

PRESIÓN:956^ 

VlENTOtSE-^''

m«fí¿ #t/Lfei,

AYER EN 
TALAVERA

38/17

EN TOLEDODUMICa

36/16

ralavera de
rfiledd

a Reina
40/22

40/21

Puertollano 

39/21

e

9

HOY
Verano intenso, a pesar de que tan 
sólo es el primer domingo de la estación el 
ambiente va ser de pleno verano. Sólo el paso 
de la cola del frente atlántico va dejar nubes 
en todo el Cantábrico. En el resto del país las 
nubes volverán a ser escasa. Aunque lo más 
destacable sin duda volverá a ser ver hasta 
donde llegarán los termómetros.

MANANA
Algunas tormentas. Otra jomada 
de calor intenso en todo el país, con menos 
nubes en el tercio norte, donde van a subir las 
máximas, sobretodo en el interior de las . 
comunidades cantábricas. En el sur el 
ambiente va ser de nuevo soleado y caluroso. 
Ls Única nóvedad-ta dejarán las tormentas 
que crezcan a lo largo de la tarde en el 
nordeste.

1

gGRANIZO HNIEVE

EN CASTILLA LA MANCHA

HOY
Ojo al termómetro, se acaba la 
primera semana del verano y los hace con 
fuerza. La estación ha comenzado con un 
ascenso de las máximas y la jornada de hoy, 
igual que estos dos últimos días va a dejar 
valores alrededor de los 40 grados. Pocas 
nubes, sólo algunas de evolución poco 
destacables.

9 

Ciudad Real
39/21

NIVELES DE LOS PANTANOS

»
Afb mtte 7 Hn‘

7
E

- Embalse
. de Cazalegas

Embalse 
de Castrejón

Embalse 
de Picadas

l4TJTV1.Tl.e
15 Mm'7 Hm' 41 Hm

Dstoa 4.115 4» junio al 22 4» junio #» < 2004

E

Albacete 
37/lS

AYER EN 
TOLEDO

Mucho calor. Sin du
da van a ser las temperaturas 
las que centren la atención 

meteorológ;ica en toda 
la provincia a lo largo 
de esta recta final de 

la semana. No se 
esperan nubes, 
sólo algunas de 
evolución poco 

destacables. Los recris. 
tros térmicos pasarán 
claramente de los 35 gra
dos durante la tarde.

LUNES
AgUcintcl el CSior. La semana comenzará sin novedades. Va 
a repetir el sol y van a registrarse de nuevo máximas claramente por 
encima de los 35 grados en toda la región e incluso por encima de 
los 40 en algunas comarcas. Nubes de evolución más destacables al 
norte y este.

MARTES

Sobretodo calor. Alaespera de que las temperaturas dejen 
un respiro durante la segunda mitad de la semana, la jornada del 
martes va a ser de nuevo calurosa. El día comenzará con las nubes 
residuales de las tormentas de la tarde anterior. La tarde dejará de 
nuevo nubes de evolución

PRECIPITACIONES

UVVIA 
CN etPemooQ

PLUVIA 
M£KA

PORUHTAJC 
SOÍRt LA MIMA

Albacete 1.2 7,8 15,3
Ciudad Real 0,0 6,7 0,0
Talavera R. 0,1 6,0 1.7
Cuenca 5,6 11,0 46.2
Guadalajara 0.1 6,9 1.4
Toledo 0,1 6,0 1,7
Puertollano 0,0 6.7 0,0

KCB rAvioMoiixs nmChi prab MZDSZM d. aVceZM

HOY EN...
CASULLA LA MANCHA Máx.Mín.

Albacete 37 i8

Ciudad Real 39 21
Talavera de Ía Reina 40 21

Cuenca 36 18

Guadalajara 38 17

Toledo 40 22

Puertollano 21

ESPAÑA Máx. Min.

Coruña 21 17

Lugo 26 13

Orense 31 14
Pontevedra 28 16

Santiago 29 15

Oviedo 25 16

Santander 21 17

Bilbao 26 17

San Sebastián 25 18

Vitoria 28. 15

Pamplona 33 16

Huesca 37 18

Temel 34 16

Zaragoza 38 20

Logroño 35 17

Barcelona 26 21

Lleida 38 18

Girona 24 18

Tarragona 29 20

Avila 32 15

Burgos 32 13

León 32 ’5
Palencia 33 ’5
Salamanca 35 15

Segovia 34 17

Soria 32 15

Valladolid

¿amóra 36 17

Cáceres 37 ’9

Badajoz 40 20

Madrid 39 23

Alicante 31 22

Castellón 30 22 .

Valencia 30 22

Murcia 36 22

Almería 35 23

Cádiz 3’ 23

Córdoba - 42 22

Huelva 39 22

Granada 40 20

jaén 38 23

Málaga 29 20

Sevilla 42 23
P. de Mallorca 28 21

Las Palmas C.C. "la 22
Sta. Cruz Tfe. 30 24

Ceuta 27 21

Melilla 29 21

MUNDO Máx. Min.

Atenas 33 23

Bruselas 24 ^5

Amsterdam 23 Uw

Copenhague 19 10

Berlín 23 11

Estocolmo 19 12

Ginebra 3’

Moscú 26 15

Lisboa 30 19

Londres 25 ’S
Zurich 26 M

Miami 32 26

Nueva York 25 i6

Oslo 21 10

París 26

Praga 22 8

Roma 28 16

Viena 26 10

ueremos reflejar tu reaijdad snudílTC I

M.C.D.
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RESTAURANTES67

RESTAURANTE LA ABADÍA
Tapas variadas. Cocina regional. Amplio menú del día a un 
«celeite precio.
PLAZA SAN NK:OLÁS, 3. TEL 925-25M0. 

CASÓN
DE LOS LÓPEZ DE TOLEDO
CALLE SILLERÍA. 1 TEL 925-254774.

RESTAURANTE LA CATEDRAL
CALLE NUNOO VIEJO,L TEL 925-224244.

RESTAURANTE EL TROCADERO
Especialidad en paella.
AVDA. RECON0USTA,10.TEL925-220002.

BAR EL CHATO
Tapas variadas. Buen aperitivo y buen ambiente. Embutidos 
ibéricos y buen queso

PASEO DE LA ROSA. 132. TEL 925-216794

BAR TOLEDO
Estabfecimiento dásico con sabor toledano en el centro ele la 
ciudad

PLAZA ZOCOOOVERlí TEL 925-225557.

BAR PAYBE
Especialidad ^ tortilla española y pulguitas, a destacar la de 
chichanDnes con queso y pimientos.

CALLE SILERÍA TEL 925-228754.

RESTAURANTE
LA TABERNA GÓTICA
CALLE MARQUES OE MEMBKJUERÍA. 10. TEL 925-252820.

CAFÉ-BAR ROYAL
Tapas variadas, desayunos. Especialidad en mollejas, ensala
dilla rosa, fritos variados y carcamusas.

CALLE BARRO REY, L TEL 925-227906 Y 646489700,

BAR RESTAURANTE
EL PUERTO
Menús diarios y pulgas. Desayunos. Comidas de empresa
CALLE JARAMA, 96.TEL925-234302.

CASA AURELIO
Cocina regional española y típicas castellano-manchega. Pre
mio Turismo Cámara de Comercio 1989.
PLAZA AYUNTAMENTO, 4. TEL 925 227716.SINOGOGA, 1 TEL 925-22092, 

SINOGOGA, 6 TEL 925-222097.

BAR 
TRIVIÑO
Especialidad en tapas variadas y platos combinados.
CARDENAL TAVERA. 6.TEL 925-2509(7.

RESTAURANTE TÍPICO
LA CUBANA
Casa fondada en 1947. Cocina casera. Especialidad en asados. 
PASEO DE LA ROSA. 2. (FRENTE PUENTE ALCÁNTARA)TEL925-22X188

FAX. 925-220646

RESTAURANTE
LA PERDIZ
CALLE REYES CATÓLICOS. 7. TEL925-214658

RESTAURANTE HIERBABUENA
CALLEJÓN SAN JOSÉ. T7. TEL 925-223924.

CASA JARDÍN CÚRCUMA
CALLE TENDILLASJ. TEL 925-250202.

RESTAURANTE
EL COBERTIZO
Codna castellana. Pescados a la sal y asados. Disfrute del am
plio salón privado. Ideal para celebrar acontedmientos.

CALLE HOMBRE DE PALO, 9. TEL 925-223809

RESTAURANTE 
CERCADO LARGO
CIRA. DE LAYOS, 36. ARGES. TEL 925-376646.

MESÓN LA ORZA
CALLE DESCALZOS, 5. TEL925-2230n.

RESTAURANTE 
CASA MARTINA

GiUÍA
Restaurantes

^ BAR-RESTAURANTE EL ALCÁZAR

iXJ'- 5

‘1
h:x 11 "

^V‘

Especialidad en paellas, cus- cus y tajín. Además, puede disfrutar de un amplio surtido de tapas, menús diarios, junto con una amplia carta 
con variedad de platos a elegir por los comensales que acudan a este espacio enclavado en el Casco Histórico de la ciudad Patrimonio de la 
Humanidad.

PLAZA DE LA MAGDALENA, 10. TEL 925 25 61 31

AVDA MÁS DE RIVERO,19.10,925-255678. CASÁ 
TABORDO

RESTAURANTE EL PRESIDENTE
Menús a la carta por sólo 24 euros.
ROA BUENAVISTA 23. TEL 925-25732.

Restaurante merendero. Gran variedad en carnes de caza y 

pescado. CTRA DEÁVILA.KM.22OO.TEL925-257S2S.

RESTAURANTE ITALIANO
MILLE GRAZIE

RESTAURANTE 
VENTA DE AIRES
Restaurante centenario que destaca por su cocina típica caste
llana. Hoy como ayer, por la calidad de siempre.

CALLE CIRCO ROMANO, 35, TEL. 925-220545. FAX. 925224509

RESTAURANTE
LOS ARCOS
Codna típica castellano-manchega. Gachas, migas, sopa cas
tellana. Especialidad en carnes rojas al homo de lefia.
AUTOVÍA DE ANDALUCIA KM.70. DOS BARRIOS. TEL 925-122129.

Especialiciad en comida italiana. Los mqores platos de pasta y 
una amplia gama de vinos.

CALLE CADENAS, 2. TEL 925-254270.

RESTAURANTE ALBERO
Especialidad en carnes rojas. Rabo de toro. Nueva cocina.
Postres caseros, calle0(PLITAaÓN,&TEL«5-254069.

WWW.VENTAOeAiRES.COM

RESTAURANTE LA RAMA
CARRETERA DEL VALLE. ITEL 925-220C94.

RESTAURANTE 
LA CAMPANA GORDA
Raciones, bocadillos y canapés. Variedad en menú del día y 

especialidad en carnes de caza.
CALLE HOMBRE OE PALO. 13. TO. 925-2046.

RESTAURANTE CANTÁBRICO
Especialidad en mariscos, pescados y arroces.
CALLE DUBLlN, 6. TEL 925-223749.

RESTAURANTE
VIRGEN DE LA ESTRELLA
Menú diario. Comidas caseras. Especialidad: perdía la tole
dana. Condero asado.
CALLE WROSAS. 1.TEL 925-25304.

RESTAURANTE LA CAVA
Homo de leña y parrilla. Menús diarios a elegir entre 6 platos. 
Especialidad en cordero asado, perdiz a la toledana, venado 
en salsa, rabo de toro y migas.También comida para llevar al 

peso.
CTRA NAVALPINO.! (JUNTO A PUENTES. MARTÍN). TEL 925-253008.

RESTAURANTE 
AS DE ESPADAS
Comida casera. Excelente bodega, más de 300 vinos en carta. 
Dispone de satón privado. Especialidad en carnes y pescados. 
PASEO DE LA ROSA. 64. TEL925-212707.

RESTAURANTE
PALACIOS
Comidas de empresa. Menús caseros. Salones dimatizados.

CALLE ALFONSO X EL SASO, 3. TEL 925-223497.

RESTAURANTE EL QUIJOTE
Los nitores platos típicos de la comida castellano-manchega. 
Menús variados.

PLAZA FILIPINAS, 3. TEL 925-211753.

RESTAURANTE GALLEGO 
QUEIMADA
PASEO CIRCO ROMANO. 33. TEL 92S-2C862.

RESTAURANTE
LOS CUATRO TIEMPOS
Espedalizado en codna regional. Platos elaborados de forma 
tradicional.SIXTO ramón parro, 5.TEL 925-223782.

RESTAURANTE LA LUMBRE
La Caza: Cierzo, Perdiz, Jabalí,., El Cochinillo: al Homo o al 
Aceite de C^iva. Con mimo y con esmero.

REAL DEL ARRABAL 5. TEL 925-220373.

RESTAURANTE EL REFUGIO
RONDA OE BUENAVISTA. 45.TEL 925-258032.

RESTAURANTE

RESTAURANTE
DAVID
Especialidad en carnes y pescados. Horno de asar y barba
coas. Disfrute del amplio salón con capacidad para 400 per

sonas.
CRTA NACIONAL V. KM139.TEL 925-846332.

BAJADA CASTILLA LA MANCHA. S/N. TEL 925-220337.

BAR ; RESTAURANTE 
ALCAZAR
Espedalidad en paellas, cus-cus y tajfn. Amplio surtido en ta
pas, menús diarios, junto a una amplia carta.
PLAZA DE LA MAGDALENA10. TEL 925-256131

RESTAURANTE
EL ARRABAL
REAL KL ARRABAL 9-lL TEL92S-2!064a

SELLER n
C/ HERNISA INOUSTRAL 6.TEL 925-234226 

«007 - POLÍGONO INDUSTRIAL TOLEDO

RESTAURANTE 
LA MASIA
C/ FUENTENUEVA. 9. TEL 925-250016

45006-TOLEDO

RESTAURANTE 
LA
Menús diarios, polbs asados y comidas para llevar.
C/ ALBERCHE, 44, TEL 925-250016 45007 POLÍGONO INDUSTRIAL

RESTAURANTE
EL CHIPIRON
CALLE HERNISA L NAVE 16 TEL 925-234216. POLÍGONO INDUSTRIAL

BAR
EL ALMENDRO
AVDA PURÍSIMA CONCEPCtóN S/M.TEL 925-21605, SANTA BÁRBARA
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j|jrODO EL CINE

MULTICINES MAYORAL C/Viena,?

Sala A Sala B
^ V-S-D-Mi

16:30-19:35-2245
L-Ma-J
18:00-21:i5

Venta de entradas: 902 22 16 22 y entradas.com

Teléfono información: 925 256 688 CINES MARIA CRISTINA Teléfono información; 925 212 129

^ V-S-D-Mi

16:30-19:35-22:45
L-Ma-J 
18:00-21:15

CINES VEGA

ocv ChMícto» DC iMeeAa:woeH4e D*r

¿dónde : ESTARÁS?

EL DIA 
DE MAÑANA

28.05.04

SALA1
a V-S-D-L

17:15'19:5022:30
Ma-Mi-J

19:50-22:30

TALAVERA
MULTICINES CINEBORA

C/ Bruselas, s/n

SALA1
0 17:30-20:15-23:00

SALA 4
í8 17:30-20:15-23:00

Sala C

V-S-D-Mi
5^19:45 

L-Ma-I 
22:30

1V-S-D-Mi^, 
1645 >^

. L-Ma-J

1945

WjmlInMr

SALAS
V-S-D-L

17:15'19:50-22:30
Ma Mi-)

19:50-22:30 17:15-19:50

¿DÓNDE ESTARÁS?

EL DÍA 
DE MAÑANA

SS 17:30 -20:15-23:00

jHRiMawíRfiiW OB^

'■1111^1®»-

SALAS
SU 17:30-20:15-23:00

Sala D
^ V-S-D-Mi

1645-1945-22:45

L-Ma-J

1945-22:30

IM 
un 

ua

n»

SALA6
^ V-S-D-L

17:15-19:50-22:30
Ma MÍ-)

19:50-22:30 22:30

Teléfono información: 925 72 13 12

alm

SALA 3
^ 17:30-21:30

Í0M 4.KIJHÍ . MUIA WzMiNfK

W fXCLUSIVA QUE CONMOCIONÓ A AMÉRICA

SALAS
0 17:30-20:15-23:00

EL PRECIO DE lAVERDAD

Sala 2 Sala 3 Sala 4

Ma 

20:00

(^ V-S-D-L 
Ma-Mi-) 

22:30

SALA 7

TORR{|OS

►CINES BENIDORM

Sin horarios

Sin horarios

MADRID SUR

Teléfono información: 925 231 267

SALAS
íy V-S-D-L-Ma-Mi-)

19:00-22:30

22:00

21:45

LEGANÉS__
►CINESÁ PÁRQÜESÜR

Ctra. de Toledo, Km 9. Tel. Q02 33 ¡2 31

EL CASTIGADOR

V.S.D.L.M. 16.15-19.15-22.00; V.S.VIS. FEST. oo.3^DJ. 12^ 

T^’^YA _______________ _____ V.S.D.L.M, 16.00-19.05-22.10; D.R 12.00

F.B.I. V.S.D.L.M. i6.oo-i8.io-2O.io-22.io;V.S.VIS. FEST. 00.30; D.F. 12.30 
BLUEBÉRRY, LA EXPERIENCIA SECRETA V.S.D.L.M.i6.oo; D.F. 12.00 

CIRO INESPERADO____ V.S.D.L.M.18.20-20.30-22.40 

HARRY POTTER V.S.D.LM.16.00-16.30-17.30-19.00-19.30-20.30-22.00- 

22.30; V.S.VIS.FEST. 23.30, 01,00; D.F.12.00-12.30
LADYKILLERS V.S.D.LM. 16.00-1’8.15-2^30-22.45; V.S.VIS. FEST 01.00 

HERMANO OSO.......................................................................................................D.F.12.15

SCOOBY-DOO 2. MONSTRUO DESATADO DF. 12.30 

EL DÍA DE MAÑANA

V.S.D.L.M._17.oo-19.45-22.2o; V.SVIS.FEST. 01.00; D.F. 12.00 
SHIN CHAN OPERACIÓn ’rESCATE

V.S.D.LM. 16.00-18.00-20.00-22.00; V.S. VIS.FEST. 00.00: D.F. 12.15 

VENGANZA CIEGA

V.S.D.LM. 16.00-18.00-20.00-22.00; V.S. VIS.FEST, 00.00; D.F. 12.00 
VAN HELSÍNC’

V.S.D.LM. 16.15-19.00-22.00: V.S.VIS.FEST. 00.45: D.F. 12.30

►GETAFE CINE CINESA BULEBAR
SHIN CHAN OPERACIÓN RESCATE.....................................

V.S.D.LM.16.10-18.10-20,20-22.25; V.S. VIS.FEST, 00.4b

HARRY POTTER V.S.D.LM. i6.c^19.oo-22jdo; V.S.VIS.S FEST. 01.00

TROYA D.L.M.16.00-19.05-22.10; V.S.VISP.FEST 16.30-20,15-00,30 

QUIERO SER FAMOSA

_V.S.D,L.M. 16.15-18.15-20,20-22.392^.5. VIS.FEST. 00.45

EL DIA DE MAÑANA

V.S.D.L,M. i6.3O21-1í-22-OO: V.S.V1ST_^T. qo.4O

BLUEBERRY V.S.D.LM. 16.30-19.15-22.00; V.S.VIS. FEST. 00.50

M.C.D.
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Fuentes entrevista 
hoy a Moratinos
El actual ministro de Asuntos 
Exteriores, Miguel Ángel Mora- 
tinos. es uno de los invitados a 
la edición de hoy del programa 
de Telecinco La noche... con 
Fuentes y cia^ que presenta pa
sadas las doce de la noche Ma
nel Fuentes. Moratinos hará es
pecial hincapié en el problema 
que sufre Oriente Próximo. Et actor George Clooney.

K

La Primera proyecta 
Tres reyes’
La Primera de TVE estrena hoy 
la película Tres reyes, ambien
tada en la primera guerra del 
Golfo, protagonizada por Geor- 
ge Clooney, MarkWahlberg, Ice 
Cukbe y Spike Jonze y dirigida 
por David 0. Russell. Unos sol
dados descubren la ubicación 
de una reserva de oro kuwaití y 
deciden buscarla.

Nueva pareja en ‘Mis 
adorables vecinos’
Antena 3 emite, a las 22,30 ho
ras, un nuevo capítulo de la se
rie Mis adorables vecinos, inter
pretada por Miriam Díaz Aro
ca, Francis Lorenzo, Paz 
Padilla, Juanjo Cucalón y Tina 
Sáinz. En el episodio de hoy los 
hijos mayores de los Sánchez 
y de los Sandoval comienzan a 
salir juntos.

‘40 latino’ vuelve a la 
pantalla de Canal +
El programa musical 40 latino 
vuelve por tercer verano con
secutivo a la programación de 
Canal +, alas 20,10 horas, de
dicado a los ritmos y sonidos 
latinos. Presentado por Dani 
Alarcón, el programa es la ver
sión comprimida del canal de 
televisión del mismo nombre 
que se emite en Digital +.

IELEVISIÓN69

Sergio hace trampas en un 
examen, en 'Siete Vidas’
La nueva entrega ele la serie que Telecinco emite a las 22,20 horas se titula /Asignatura 
pendiente’ y aborda también un malentendido con una grabación de la pequeña Laurita

• Diana tiene problemas 
para darle verdadera gra
cia a su papel pero una 
coletilla de Aída será su 
salvación. El problema es 
que Diana se olvida de 
agradecérselo a su amiga.

EFE/MADRID

Esta noche, Tele 5 emite, a las 22,20 
horas, un nueva entrega de la se
rie protagonizada por Amparo Ba
ró, Blanca Portillo, Anabel Alonso, 
Gonzalo de Castro, Carmen Ma
chí, Eva Santolaria y Santi Millán, 
7 vidas, titulada en esta ocasión 
Asignatura pendiente.

Sergio está estudiando la asig
natura más dura de la carrera. Lle
va días sin dormir y Gonzalo le 
aconseja que se eche un poco an
tes del examen y que él se ocupa
rá de despertarle.

El problema es que a Gonzalo 
se olvida de hacerlo y Sergio con
sigue llegar a tiempo de contestar 
solo a las dos últimas preguntas. 
Todo parece perdido hasta que se 
entera de que su profesor es uno 
de los mejores clientes del frutero.

CAMBIAZO. Decide entonces 
aprovechar la oportunidad para 
dar el cambiazo de su examen. Pe
ro para ello deberá ayudarle Gon
zalo, que aunque es completa
mente inútil para cualquier mi
sión arriesgada, está en deuda con 
su mejor amigo.

Sergio (Santi Millán) será hoy uno de los protagonistas de ‘Siete Vidas’. /Telecinco

Por otro lado, Gonzalo intenta 
siempre contactar con Carlota, 
pero desde hace días su teléfono 
está desconectado.

Ha decidido rodar algunas 
imágenes de su hija para que su 
madre no la eche tanto de menos 
durante el tiempo que está lejos. 
Lo que parece una aburridísima 
cinta se convierte en la grabación 

de un momento crucial en la vida 
de Laurita: su primer gateo.

Gonzalo le pide a SoIe que 
guarde la cinta para poder man
dársela a Carlota, pero antes de 
que Sole entienda cómo funciona 
el mecanismo de la cámara. Vero 
ya ha grabado encima.

Mientras, Diana tiene serios 
problemas para darle verdadera 

gracia a su papel y el director cada 
vez le da menor protagonismo.

UNA COLETILLA MUY CARA. Un 
día oye una frase a Aída que al re
petiría en el plató de su serie se 
convertirá en la coletilla de moda.

El problema es que Diana se 
olvida de cuanto le debe a Aída por 
su frase.

► OCIO

La 2 estrena 
'Mucho viaje’, 
un programa 
sobre diferentes 
destinos turísticos
EFE / MADRID

La segunda cadena de TVE 
estrena hoy un programa de 
viajes, Mucho viaje, que se 
apoya en una empresa priva
da de viajes en Internet, y que 
cada semana ofrece distintas 
opciones para decidirse por 
un destino turístico.

Este nuevo espacio, que se 
ofrece en la franja horaria de 
las 21,00 horas, esta dirigido 
por Koldo San Sebastián y 
presentado por Arantxa Sán
chez y en cada edición se 
muestra un recorrido por un 
país, una región 0 una isla, 
que está considerado de in
terés turístico.

Alo largo del programa se 
darán a conocer los lugares 
más atractivos del itinerario, 
curiosidades y vistas, aunque 
también está la alternativa de 
visitar una ciudad, tanto por 
su arte como por la posibili
dad que ofrecen.

DEPORTE DE AVENTURA. 
Mucho viaje ofrece también 
información muy interesante 
sobre deportes de aventuras, 
como el submarinismo en 
Yucatán, espeleología volcá
nica en una isla 0 nadar entre 
salmones en un río noruego.

En otra sección se visitan 
rincones a los que la natura
leza ha convertido poco me
nos que en irrepetibles, co
mo la Caldera del Taburiente, 
los atolones australianos, las 
cataratas de Iguazú 0 el paso 
de los icebergs por Terrano
va. El programa se estrena 
con un viaje a Córcega

RADIOS

88-5. 91-9 ,92-9 ,94-2 97.4 98.3 ,100.8 103-9 304.6 106.2 107.3
RADIOLÉ; RCM ! 

< ¡CADENA SER • 40 PRINCIPALES ¡COPE 
I

: RADIO SANTA MARlA
■ONDA CERO RADIO 2< i RADIO AQUI

RADIO ONDA
COMARCA>

1
1
1 
(

1 
1
I

1 
I ¡ EUROPA F.M. 4 4 COMARCA POLIGONO

FM
MHz

88 : •89-4 93-6 l *954 ¡98.5 99-9 '
1
5102.1 1103.3

4
106.4' :io7

COPE RADIOS M-So CADENA DIAL ONDA CERO RADIO 5 RADIO1 SER RADIO} RADIO
TALAVERA TALAVERA TALAVERA SEGURILLA



7OTELEVI$IÓN LA TRIBUNA DE TOLEDO DOMINGO 27 DE JUNIO DE 2004

|DOCUMENTAL

Presuntos culpables, es el primero de los dos capítulos documentales que 

Unea goo mostrará al público bajo el utópico y terrorífico título genéri

co de Un mundo transparente. El paradójico mensaje que transmitirá 

es que el aún legítimo derecho a la intimidad es cada vez más vülne- 

rable en la sociedad actual debido a sofisticados mecanismos de control.

La 2. 20,30 horas

Las oscuras paradojas 
de *Un mundo transparente’

I CINE

Robin Williams y Billy Crystal son los 

protagonistas de Un lío padre, una co

media con escenas surrealistas llenas 

de humor que la televisión de Castilla 

La Mancha ofrece esta sobremesa.

CMT. 15.30 HORAS

Un lío padre’ 
en CLM

TELESCMTLA 2TVE 1
PROGRAMACIÓN DE TELEVISIÓN 
■ ANTENAS ■

06:00 CANAL 24 HORAS 06:45 EURONEWS 06:00 TELEVENTA 07:00 KOSMI CLUB 06:30 MELROSE PULCE
Espacio informativo Espacio informativo con las princi 06:30 MI GORDA BELUL Magazine Serie

08:00 LA HORA WARNER pales noticias de la jornada, tanto Telenovela 07:55 KOSMI CLUB 07:15 EL MUNDO MÁGICO
Espacio infantil. Incluye: de ámbito nacional como interna 07:15 MEGATRIX Espacio infantil. Incluye: DE BRUNELESKY
■Vaca y Pollo' cional en el que se presta especial Espacio infantil presentado por 08:00 THE HOOBS 07:30 MEDABOTS
■Tom y Jerry' atención a todo lo ocurrido en Natalia. Andrés Caparrós y Enric Espacio infantil Serie
•Mike. Lu y Og nuestro continente Escudé. Incluye las series de ani 08:40 LAS AVENTURAS DE EMILY 07:55 MAX CUIN

09:10 Z0N@ DISNEY 08:00 LOS CONCIERTOS DE UL2 mación preferidas por los más Y ALEXANDER Espacio infantil que incluye las
Espacio infantil con videoclips y Espacio musical pequeños. Hoy: Espacio infantil series de animación preferidas por
actuaciones musicales en directo. 0830 BUENAS NOTICIAS. TV -Tritón de Ned : 09:30 GAUDINS los más pequeños de la casa.
Incluye nuevos capítulos de las Espacio religioso dedicado a la ■Gadget boy Serie infantil Incluye:
siguientes series de animación: comunidad evangélica ■Yu 61Oh 10:20 GARFIELD -UFO Baby
■House oí mouse 08:40 SHALOM ■Futurama Serie infantil -El príncipe Mackaroo
■Pepper Ann Espacio religioso ■Malcolm in the middle 11:15 CMT EN COMUNIDAD •Hamtaro
■Tarzán 0850 ISLAM HOY 11:30 UL BATIDORA Espacio informativo con toda la •Los padrinos mágicos
■Mike. Lu, y Og 09:00 ESTADIO 2 Espacio de zapping que recoge los actualidad de la jornada presenta -One piece
•La banda del patio Llegada a Madrid de la Antorcha : momentos más curiosos y sor do por Esther Garrido. 11:15 KOMBAI&CO

11:10 REDIFUSIONES Olímpica prendentes de la televisión 11:50 NUESTRO CAMPO 11:45 CAZATESOROS
13:50 CARTELERA 12:00 EL DÍA DEL SEÑOR 12:30 EL EQUIPO A 1230 KOSMI CLUB 12:45 VISTO Y NO VISTO JUNIOR

Todo un mundo de posibilidades

1430

IBÍK)

Espacio cinematooráfico
CORAZÓN, CORAZON
Espacio de crónica rosa dirigido y 
presentado por Cristina García
Ramos. 13:00
TELEDIARIO!
Espacio informativo con las noti- ' 13:15

Retransmisión de la Santa Misa

15:55

Cias más relevantes ocurridas a lo , 
largo del día en el panorama 
nacional e internacional. Incluye 
un resumen de fo más destacado 
de la información deportiva.
EL TIEMPO

14:05

15:25

16:00

Previsión metorológica para las 
próximas horas
SESIÓN DE TARDE
Historia de lo nuestro. EEUU. 1999.
91 minutos. Dirección: Rob Reiner.
Intérpretes: Bruce Willis, Michelle ;

desde la Catedral de 
Encarnación en Almería. 
Reportaje; Ucrania 
ESTADIO-2
Espacio deportivo. Incluye:
Voleibol
Portugal-España
Liga mundial
-Waterpolo. Liga Mundial 
España-ltalia
Desde Portugalete 
Automovilismo.
Campeonato de España 
Fórmula 3
1° Manga
2® Manga

la

de

1S;00
Pfeiffer, Rob Reiner, Rita Wilson.
DIEZ EN IBIZA
Serie que relata las aventuras de 
dos familias que pasan un año 
sabático en Ibiza alquilando el yate

' 16:00

17:00

que un multimillonario deja a su , 18:00

13:30

14:00

15:00

16:00

20:45
cuidado
FÚTBOL EUROCOPA 2004 2030

Desde el circuito de Estoril 
(Portugal) 
•Ciclismo
Cto. España desde Santander
-Automovilismo
Formula 3 desde Portugal 2® ; 
manga
-Rallye Turquía
Desde Turquía
LÍNEA 900

18:00

2ftOO

Serie
SABRINA
Serie que narra las aventuras de 
una bruja adolescente
LOS SIMPSON
Serie de animación que relata las 
aventuras de una atípica familia 
norteamericana surgida de la 
pluma de Matt Groening
ANTENA 3 NOTICIAS!
Espacio de noticias con la actuali
dad más relevante de la jornada en - 
el panorama nacional e internacio
nal. Incluye la crónica deportiva. 
MULTICINE
Cómplices inocentes. EEUU. 2002. 
90 minutos. Dirección: Graeme 
Campbell. Intérpretes: Mercedes 
Ruehl, Alberta Watson. Alex Carter. 
REX
Serie que narra las aventuras de 
un perro policía que colabora en la 
resolución de complejos casos ai 
lado de los detectives en las calles> 
de Viena
ESPEJO PÚBLICO
Espacio de reportajes. Presenta

12:35
13:00

1330 
MXX)

1530

17:15

18:15

2135

* Talleres Bonilla

22:45

23:00

0130

. 03:00

0330

Rep. Checa-Oinamarca
En directo, desde el Estadio do . 
Dragao de Oporto
TELEDIARIO 2
Espacio informativo
U\PELÍCUUt DE LA SEMANA
Tres reyes. EEUU. 1999. 91 minu-i 
tos. Dirección; David O'Russell.
Intérpretes: George Clooney, Ice' 
Cube, Mark Wahlberg, Spíke 
Jonze.
ESPECIAL CINE
Corazón salvaje. EEUU. 1999. 119 
minutos. Dirección; David Lynch. 
Intérpretes: Nicolas Cage, Laura 
Dem. Willen Dafoe.
deporte.es
Espacio deportivo. Presentado por 
África de Miguel y Rogeli Vázquez 
CANAL 24 HORAS
Espacio informativo con las princi- . 
pales noticias de la jornada

21:05
21:45
23:00

00:00

0030

0130

03:00

0515

Espacio de reportajes
DOCUMENTAL
PARAÍSOS CERCANOS
LA LLAMADA DE ÁFRICA
Nueva serie documental
FÚTBOL EUROCOPA 2004
Programa resumen de la jornada 
NEGRO SOBRE BLANCO
Espacio literario dirigido y presen
tado por Fernando Sánchez Dragó ■ 
CINE CLUB
Duelo en la Alta Sierra
CINE: Como conquistar Hollywood.
EEUU. 1995.100 minutos. Dirección: 
Barry Sonnenfield. Intérpretes:
John Travolta, Gene Hackman. 
Rene Russo, Danny De Vito.
EURONEWS
Espacio informativo con las princi
pales noticias de la jornada, tanto 
del ámbito nacional como interna
cional

21:00

21:40

2230

00:00

02:15

03:50

0515

Espacio infantil, incluye;
DORAEMON
SHIN CHAN
Serie que narra las aventuras de 
un niño japonés bastante travieso 
con 1os que le rodean.
CMTOP
CMT NOTICIAS FIN DE SEMANA
Espacio informativo con la actuali
dad más relevante de la jornada 
con especial interés a lo aconteci
do en nuestra comunidad.
CINE FAMILIAR
Un lío padre. Dirección: 1van 
Reitman Intérpretes: Robin 
Williams, Billy Crystal.
CINE FAMILIAR 2
Papá, soy un ángel. Dirección: Rick
Wallace Intérpretes: 
Linenburg, Aian King, 
TOROS DESDE ALGECIRAS

CINE FIN DE SEMANA

1330

14:30

1530

1750

Stephi

19:50

21:00

wtalleresbonilí

Espacio de zapping
WALKER
Serie
Luchando por la visión 
INFORMATIVOS TELECINCO
Espacio informativo que recoge 
las noticias más relevantes de la 
jornada. Presentado por Fernando 
Olmeda y Ángeles Blanco. Incluye 
la información deportiva.
CINE FIESTA
Su distinguidá señoría. EEUU. 1992. 
103 minutos. Dirección; Jonathan 
Lynn. Intérpretes: Eddie Murphy, 
Lane Smith. Sheryl Lee Ralph.
EMBRUJADAS
Serie en la que un grupo de jóve
nes brujas hacen uso de sus pode
res y conjuros para mantener a 
raya a las fuerzas del mal 
-San Francisco soñado
■El día que murió la magia
VISTO Y NO VISTO
Espacio de zapping que recoge los 
momentos más curiosos y sor
prendentes de la televisión.
INFORMATIVOS TELECINCO

TeIf: 925 245439 Toledo

Soledad Arroyo
ANTENA 3 NOTICIAS 2
Espacio informativo con las princi
pales noticias de la jornada, tanto : 
nacionales como internacionales 
LOS SIMPSON
Serie
MIS ADORABLES VECINOS
Serie
Nunca pensé que dormiría con el•
vecino
HAY UNA CARTA PARA TI
Presenta: Isabel Gemio
CINE
Trampa sin límites. EEUU. 1998. 31 
minutos. Dirección: Master P. 
Intérpretes: Gay Bussey, Gay 
Daniels, Jeff Fahey.
TELEVENTA
Espacio de telepromociones 
REPETICIÓN DE PROGRAMAS-

2315

0050

0315
06:30

Acoso de' brujas. EEUU. 1999. 
Dirección: Scott Hartford-Davis. 
Intérpretes: Jacqueline Bisset, 
Cameron Daddo.
CINE DE FIN DE SEMANA 2
Atrapada en el engaño. 1994. 
Dirección: Robert Iscove.
Intérpretes: Jennie Garth, Jill 
Eikenberry. Laura es una adoles
cente con problemas de rebeldía, 
su interés por las clases es nulo y 
además sale con el chico menos 
indicado.; 
CINE FIN DE SEMANAS
IVesf side Story. 1961. Dirección: 
Jerome Robbins, Robert Wise. 
Intérpretes: Natalie Wood, Richard 
Beymer, Rita Moreno.
TAL COMO SOMOS (R) 
NUESTRO CAMPO

21:30

2220

0020

0220

03:00

0330
05:30

06:15

Espacio informativo con la actuali
dad de la jornada en el panorama 
nacional e internacional. 
Presentado por Fernando Olmeda 
y Ángeles Blanco
TV TOP
Espacio de zapping
SIETE VIDAS
Serie
-Capítulo 164
-Capítulo 122 (repetición)
UL NOCHE». CON FUENTES Y CIA
Programa de entrevistas.
Presenta: Manel Fuentes 
NOSOLOMÚSICA
Presenta; Kay Rush
CÓMO SE RODÓ
Espacio cinematográfico
INFOCOMERCIALES
DIAGNÓSTICO ASESINATO
El asesinato interno
NOCTURNOS

M.C.D.
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TURISMO

CANAL +
0730

09:10

10:42

1130 
12:00

CINE: Toda la verdad. EEUU. 2002. 
Dirección: Carl Franklin. 
Intérpretes: Ashley Judd, Morgan 
Freeman, Jim Caviezel, 
DOCUMENTAL NATURALEZA: 
ESPECIAL CAMINANDO 
ENTRE DINOSAURIOS 
SERIE
Dawson crece
Todo lo bueno se acaba (2^ parte) 
Dawson y sus amigos esperan 
ansiosos noticias sobre la evolu
ción de Jennifer, ingresada en el 
hospital a causa de una grave 
enfermedad. La situación les lleva 
a tratar de resolver tas diferencias 
existentes entre ellos.
FÚTBOL MUNDIAL
40 LATINO

07:45

0830

09:00

11:45

1225

ViA|ES

*

.LaTribuna

Espacio musical
13:00 ZAP. ZAP, ZAPING
14:00 MÁS DEPORTE EUROCOPA 2004

Espacio deportivo
1425 NOTICIAS CNN+

Espacio de noticias
14:30 SERIE

Jack & Jill
1530 CINE

Showtime
17:03 CINE

Zoolander (Un descerebrado de 
moda). EEUU. 2001. Dirección: Ben 
Stiller. Intérpretes: Ben Stiller, 
Owen Wilson, Christine Taylor, 
Milla Jovovich.

1830 CINE
Dragonfly: la sombra de la libélula. 
EEUU. 2002. Dirección: Tom 
Shádyac. Intérpretes: Kevin 
Costner, Susanna Thompson, Joe 
Morton.

2010 DOCUMENTAL:
Cómo ser Kevin Costner

21:00 LA SEMANA DEL GUIÑOL
21:30 NOTICIAS CNN+
22:00 CINE ESTRENO

LaTribuna
¿a guerra de Hart

00:04 CINE
Nunca juegues con extraños

0138 CINE: Peligro inminente
03:54 CINE: Hijos de un mismo Dios
0529 CIHL Regreso a Howards End

La 2 termina la semana 
con mucho, ‘Mucho viaje’

Esta noche, La 2 estrena otro programa de viajes que no tiene vergüen

za alguna en reconocerlo: Mucho viaje es el nombre de este nuevo 

espacio de periplos turísticos en el que se ofrecerán las más variadas 

opciones para salir a disfrutar de la vida. Así que hoy, para empezar, des

tino cercano: la isla de Córcega, Hamada la ‘Isla de la belleza’.

La 2. 21,00 HORAS

TELEMADRID
PACIFIC BLUE
Serie
Traición
TELENOTICIAS SIN FRONTERAS
Espacio informativo
DE ATENAS A MADRID
Retrasmisión en directo de la lle
gada y recorrido de la Antorcha 
Olímpica.
DOCUMENTAL
Tesoros ocultos de Egipto

NORTEAMÉRICA SALVAJE

el mejor soporte 
^^ para su publicidad

Bienvenidos ai nuevo mundo
1325 MADRID 7 DÍAS
14:00 TELENOTICIAS

Espacio informativo con las noti
cias de ámbito nacional e interna
cional más destacadas del día, así 
como lo acontecido en la 
Comunidad. Presentan: Beatriz 
Pino y Javier Díez

15:00 DEPORTES
1515 EL Y ELLA
15:35 CINE DE TARDE: Los profesionales.

EEUU. 1996. 113 minutos. Dirección: 
Richard Brooks. Intérpretes: Lee 
Marvin, Burt Lancaster.

181)0 LIGA ASCENSO A 28 DIVISIÓN 
Retransmisión en directo del 
carrusel de la 6^ jornada con espe
cial atención al partido: 
Lanzarote-Real Madrid B

20:00 MR. BEAN
2030 TELENOTICIAS

Informativo
21:00 LICENCIA PARA MIRAR
22:30 CINE DE ESTRENO

Desaparecida en la noche
02:00 CINE SAU t DE MADRUGADA

Otra puerta a
la información

Cosas que dejé en la Habana. 
Dirección: Manuel Gutiérrez 
Aragón. Intérpretes: Jorge 
Perugorría, Violeta Rodríguez.

03:45 TREINTA MINUTOS
0420 PROGRAMACIÓN WOTRA

CANAL DIOCESANO

LAS PELÍCULAS DE HOY

La meior del día
TVEI 01:30_ 

CORAZÓN SALVAJE 

★★★
Título original: ”Wild at Heart". EEUU. 1990. Dirección: David Lynch. Intérpretes: Nicolas Cage. Laura Dem, 

Williem Dafoe, J. E. Freeman. 120 m.

Nicolas Cage protagoniza esta gran película de David Lynch.

Las baldosas de Lynch

Durante un permiso carcelario, Sailor va en busca de Lula, su 

novia, y juntos deciden escapar a California. La madre de la chica se 

opone a esta relación y contacta con un mafioso para que elimine a 
Sailor. En realidad, teme al joven, ya que presenció el asesinato de su 

esposo a manos de ella y su amante. Una ágil road-movie del hete
rogéneo Lynch, con un reparto a medida en un pseudocuento en el 

que el leit motiv principal es El mago de Oz. Las baldosas amarillas de 

Lynch fueron directas a la Palma de Oro en Cannes.

TVEI 16:00

HISTORIA DE LO NUESTRO 
★★

Título original: "The Slory of Us". EEUU. 1999. 
Wrecclón: Rob Reiner. Intérpretes: Bruce Willis, 
Michelle Pfeiffer, Rita Wilson, Paul Reiser. 91 m.

Emocionalmente exhaustos a 

causa de su relación, los Jordan 

intentan una separación de prueba 

mientras sus hijos están en un cam

pamento de verano. Tanto para Ben 

como para Katie, las peleas se han 

convertido últimamente en algo 

habitual y creen que su única opción 

es retirarse silenciosamente a rinco

nes neutrales. Durante el tiempo 

que pasan separados, Ben y Katie 
reflexionan sobre el valor de su his

toria compartida. Dos estrellas 

internacionales como Michele 

Pfeiffer y Bruce Willis se esfuerzan 

por resolver esta cuestión, que toca 

todos los aspectos de la vida cotidia

na. el drama, la sensibilidad y tam
bién el humor. Rob Reiner es el res

ponsable de esta atípica historia de 

amor.

Canal + 22:00

LA GUERRA DE HART

Título original: "Hart's War". EEUU. 2002. Dirección: 
Gregory Hoblit. Intérpretes: Bruce Willis, Colin 
Farrell, Terrence Howard, Cole Hauser, 119 m.

El coronel William McNamara, 

cuarta generación de una familia de 

militares, está prisionero de los ale

manes en un campo de concentra
ción. Con todo, al ser el oficial ameri

cano de mayor rango, ostenta el 

mando entre los ocupantes y se 

encarga de mantener la moral entre 

su gente, vigilado por el peligroso 

coronel alemán Werner Visser. Sin 

renunciar a su deber como soldado, 

McNamara prepara sigilosamente el 

momento de volver a enfrentarse a su 

enemigo. Gregory Hoblit, realizador 
de la entretenida ‘Las dos caras de la 

verdad’ y la farragosa ‘Fallen', dirigió 

esta irregular película basada en la 

novela del mismo título de John 

Katzenbach inspirada en la experien
cia de su padre como prisionero 

durante la Segunda Guerra Mundial.

‘Paraísos cercanos’, 
en Italia

Paraísos cercanos es el vehículo que la ca

dena pública estrenó la semana pasada, 

con el que luimos a los países Bálticos y con 

el que ésta podremos recorrer las Ciudades 

del Arte de la Llanura Padana, en Italia.

La 2. 21,45 horas

TVE 1_ 23:00

TRES REYES

Título original: "Three Kings". EEUU. 1999. Dirección: 
David 0. Russell. Intérpretes: George Clooney. Mark 
Wahlberg, Ice Cube, Spike Jonze, Nora Dunn. 107 m.

Un pequeño grupo de arriesga
dos soldados norteamericanos en 

Irak al final de la Guerra del Golfo 

están decididos a robar un enorme 

alijo de oro, supuestamente escon

dido en algún lugar cercano a su 

base en el desierto. Tras encontrar 

un mapa que creen que les llevará 
hasta el lugar donde está el oro, se 

embarcan en una aventura que les 

lleva a inesperados descubrimien

tos, lo que les permite hacer frente 

a un heroico reto que cambiará sus 

vidas de manera drástica. El autor 

de la divertidísima 'Flirteando con 

el desastre’ pasó 18 meses docu- 

raentándose para realizar esta pelí

cula que encabeza Clooney, actor 

de moda pero cuyo trabajo, por 

falta de una historia consistente, 

deja mucho que desear.

LA2 01:30

DUELO EN LA ALTA SIERRA

Tftulo original: "Ride the Hígh Country". EEUU. 1962. 
Dirección: Sam PeckInpah. Intérpretes: Joel McRea,

Randolph Scott, Mariette Hartley. 90 m.

Un ex agente federal es contrata
do por el banco de un pequeño pue
blo para llevar a cabo una peligrosa 

misión: trasladar una gran cantidad 

de oro a través de una sierra llena de 

peligros. Antes de iniciar la marcha, 

encuentra a un viejo amigo que tra
baja en un espectáculo circense , 

junto a un muchacho. Consigue lie-| 

gar a un acuerdo con ambos para 

que le ayuden. Ellos aceptan, aun

que su verdadera intención es aca
bar con él y robar la carga. Este fue 

uno de los primeros y más conse

guidos westerns de Sam Peckinpah. 

que fue realizado con una factura 

clásica.

LA2 03:00

CÓMO CONQUISTAR HOLLYWOOD 

★★
Tftulo original: "Get Shorty". EEUU. 1995. Dirección: 
Barry SonnenfeW. Intérpretes: John Travolta, Gene

Hackman, Rene Russo. 100 m.

Un mafioso de Miami se traslada 
hasta Los Ángeles para cobrar una 

deuda de juego a un productor cine
matográfico. Éste es aficionado al 

cine y, en vez de romperle las pier
nas, le vende un guión que el cineas

ta acepta llevar a la pantalla porque, 

entre otras cosas, está arruinado y 
necesita un éxito a toda costa. 

Danny DeVito es el productor de 

esta comedia. Está basada en la 

novela de Elmore Leonard, quien 

recogió sus propias experiencias en 

Hollywood.

• Mala * Regular ★★ Interesante ★★* Suena ★★★* Muy Buena

LOCALIA
081X) PAU\BRA DE VIDA 2225 ESPAÑA EN LA VEREDA 1030 CONCURSO INFANTIL
0810 TRIS, TRAS YVERÁS 2250 PONGA UN AMPLIFICADOR "TÍRAME DE LA IINGUA"
11:05 FAMILIA EN SU VIDA TOX) ÉRASE UNA VEZ... "EL PRÍNCIPE
12:00 SANTA MISA. DESDE LA S.L 

CATEDRAL PRIMADA
2325 CINE
01:00 PALABRA DE VIDA

DE EGIPTO"
1250 ANIMACIÓN: "VIVIENDO CON LOUIE"

13:10 CON UiFE BIEN PUESTA 0110 SUPER COCHES 1230 ANIMACIÓN
13:40 LOS 100 DE LA CIEN
151» EL NIÑO DE PAPEL
16í)0 ESTO SÍES ROSA

1730 DOS VIDAS A LA SEMANA
18:30 PANTALUi GRANDE
1930 SUPERAGENTE 86

2030 1V M0VIES
22:00 VALORAR EL CINE

0215 EXPANSIÓN 1350 ANIMACIÓN"X-MEN"
1330 ANIMACIÓN: "DAIGUARD"

HOY; "FALSOS RECUERDOS"
1450 ECUADOR, LATRIJD CERO
1430 ZAPPING "LA CUCARACHA EXPRESS"
1455 BOLETÍN INFORMATIVO

15:00 "SPORT WOMAN"
1530 EL LÍBERO

TELE TOLEDO
1650 "GILLETTE WORLD SPORT"
1630 EL LÍBERO

17:00 FÚTBOL INTERNACIONAL (ESTRENO)

0850

0830

09:00

INFORMATIVO NACIONAL 

TELETIENDA 
DOCUMENTALES Y MÚSICA

2050 VIDEOS MUSICAIÍS

ZI50 

2250
DE SABADO A SABADO 

A CAMPO ABIERTO
19:00 PELÍCUW: "FUERZA DE COMBATE"

0930 TELETIENDA 22:45 NOVILLADA
21:00 "RETRATO PARTICULAR" 1030 MERIDIANO 0 0050 TOLEDO AL DÍA

CARMEN ROMERO 1250 MUNDO ASTROLÓGICO 0030 LA SALUD YLA VIDA
21:30 GRAN CINE: "ATRAPEN AL LADRÓN" 

2330 INTERNET@MAN0.- PRESENTA Y 
DIRIGE JAVIER SÁNCHEZ (REP.)

00:00 "UN MAR DE REGATAS: TROFEO 

HERMENEGILDO ZEGNA" (REP.)

1330 

14:00

1550
1530 

16:45 

17:00
1850 

1930

RECETAS DE JJ. CASTILLO 

GOLMANIA

INFORMATIC
PREGÓN FIESTAS U MATA

MERIDIANO 0
CIUDADAN0S.S0N
MISA Y PROCESIÓN LA MATA 

NUESTRA GENTE

0250 CAMPO REGATAS
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II para NO PERDERSE

PEQUEÑOS MAESTROS
El Centro Cultural San Ildefonso expone una muestra 

de las obras creadas en el taller infantil de pintura 'Pe

queños maestros’. El recorrido acoge collages, apun

tes. dibujos y esculturas creados por 30 niños de entre 

6 y 14 años, lo que deja implícita la marea creativa de 

las mentes todavía sin manipular.

CENTRO CULTURAL SAN ILDEFONSO. DE 11,00 A 14,00 HORAS

SOBREVOLANDO

ALVAR NUNEZ

¿Hacia dónde 
vamos?

Patrimonio pa
raliza LAS 
OBRAS DEL PA
LACIO DE Con
gresos POR EL 
DERRIBO DE UN 
MURO PROTEGI
DO. Lorente pide al 
Ayuntamiento que ce
se la demolición del 
muro del Instituto Na
cional de Estadística.

MEDIO AMBIEN
TE RECOMIEN
DAN RESCINDIR 
EL CONVENIO Y 
«DENEGAR EL PA
GO». Apuntan que el 
Pleno no debatió el 
texto de la remodela
ción de la entrada a 
Toledo por la carretera 
de Madrid y descon
fían del baile de cifras.

La Comisión 
DE Urbanismo 
APRUEBA EL INI
CIO DE LA RE- 
PARCELACIÓN 
DE LA VEGA BA
JA. Los técnicos aler
tan que la reorganiza
ción de la Vega Baja 
dejará sin aparca
miento a los estu
diantes.

Un FUNCIONA
RIO DEL Ayun
tamiento DE 
Torrijos acusa 
AL EQUIPO DE 
Gobierno por 
ACOSO LABORAL.
Luis Estival asegura 
que se trata de una 
«persecución polñiti- 
ca» dada su afiliación 
ai PE

El Consistorio 
DEJARÁ DE IN
GRESAR ESTE 
AÑO 1,2 MILLO
NES AL ANULAR- 
SE LA CESIÓN 
DEL TERRENO 
DEL PARKING. El 
faUo del TSJCM consi
dera nula la cesión por 
50 años de suelo pú
blico a la promotora.

El Gobierno no se pone de acuer
do y a este paso vamos a desem
polvar la sentencia pronunciada 

hace años por Alfonso Guerra: «A 
España no la va a reconocer ni la 
madre que la parió». En esta última 
semana hemos oído a la Sra. Nar
bona. Ministra de Medio Ambien
te, empezar a justificar una posible 
subida de las tarifas eléctricas en 
base a los costes que se les van a ge
nerar a las Compañías como con
secuencia del cumplimiento del 
protocolo de Kioto. Poco después 
el Sr. Montilla. Ministro de Indus
tria, desdecía lo dicho y expresaba 
su opinión: de subida nada de na
da. Mai presagio. No hay nada peor 
que escuchar un desmentido de es
tos. La subida es segura. Lo que ha
brá que preguntarse es si no tendrá 
algo que ver con la referida subida 
de tarifas eléctricas la proliferación 
de desaladoras con las que se pien
sa paliar ía derogación del trasvase 
del Ebro.
1Hace unos días también una 

Ministra, en este caso la de Educa
ción, en una entrevista radiofónica 
de medios afines no sabía dar una 
respuesta precisa ni ajustada, «es
tudiaremos si hace falta más profe
sorado, veremos si se pueden bajar 
los ratios...» ante la pregunta de có
mo se pretende hacer frente ai pro
blema existente en la Enseñanza 
Secundaria una vez suspendida la 
aplicación de la LOCE. De la Vivien
da mejor no hablar. Desgravacio
nes no, desgravaciones se quedan 
como están de momento; 180.000 
viviendas al año no, si hablamos de 
actuaciones sí. Ante este cúmulo 
de desacuerdos la única conclusión 
clara a la que podemos llegar es que 
se ha dado la consigna de deshacer 
los últimos 8 años de gobierno del 
RR, pero desgraciadamente sin sa
ber dónde queremos llegar ni cua
les son los nuevos objetivos marca
dos. Y el pobre Solbes intentando 
poner un poco de orden. No ven
dría mal que el Ejecutivo se reunie
ra en los llamados en argot político 
«ejercicios espirituales» ó mejor que 
se tomen las vacaciones. 1
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